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CLASE 8*

LIBRO DE ACTAS

SESIONES DEL

PLENO DEL AYUNTAMIENTO

En virtud del acuerdo adoptado por el Pleno con fecha 15 
de noviembre de 1994, se procede a la apertura de este Libro, 
destinado a contener las actas de las sesiones que celebre el 
Pleno del Ayuntamiento de Zafra. Se compone de doscientos 
pliegos de papel timbrado común del Estado de la clase 8“, 
tamaño UNE A-4, números: 0130062001 a 0130062200.

Y para que conste extiendo la presente dili 
de diciembre de dos mil ocho.

B'

Fdo. Pedro Garcia^rtori

DILIGENCIA.- Para hacer constar qu^el pres'irtté Xibro de 
Actas de sesiones del Pleno de la Corporación comprende trece 
actas. Comienza con la de fecha 9 de diciembre de 2008 y 
termina con la de fecha 4 de noviembre de 2009.
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Pecha: 9 de dlcieinbre de 2006 Hora: 11:30.

Act^ núaero: 12/06. Carácter: Oidinatio

Miembros asistentes:
Alcalde Presidente
D. Manuel Garda Pizarro
Concejales;
D* María Carreen Rodríguez del Rio 
D. Julián de la Rosa Vázquez 
D. Antonio Corchero Durán 
O* Antonia Toro Fernández 
O. Francisco Manuel Toro Arroyo 
D. Joaé Francisco Gras Muñoz 
D. Josá Carlos Contrezas Asturiano 
0* María Gloria Pone Fotnelino 
D. José Ruiz Miranda 
D* Karia Teresa Angulo Remero 
D. Andrés José Vledma Ballesteros 
D* Manuela Cándida Llera Rocba 
0. Miguel Angel Toro Ortiz 
D. Israel González Vlzuete

Secretarlo;
D. Pedro José Garda Flores.
Interventor;
D. Ignacio Medina Merino

Excusa su ausencia:
D* Yolanda Carreona Lebrato 
D. Sebastian Panlagua Garda

£n la ciudad de Zafra (Badajoz), siendo las once horas y 
treinta minutos del día nueve de diciembre de dos mil ocho, se 
reúnen en el Salón de Sesiones de este ayuntamiento los señores 
anteriormente relacionados, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde 
y con la asistencia del Secretario de la Corporación que 
certifica, excusando su ausencia los concejales D* Yolanda
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Cdrmona Lebrato y D. Sebastián Panlagua Garda, al objeto de 
celebrar sesión ordinaria por el Pleno de la Corporación para 
tratar los asuntos del orden del día que a continuación se 
detallan.

Antes de entrar a examinar el orden del día, a propuesta 
de la Sra. Pons rornelino/ los miembros del Pleno y el público 
asistente, en pie, guardan un minuto de silencio como protesta 
por el último asesinato terrorista en la persona del empresario 
vasco D. Ignacio Uria, ocurrido el pasado 3 de diciembre, y 
como muestra de solidaridad con su familia.

A continuación se pasa a examinar el orden del día.

I. - APROBACIÓN. SI PROCEDE. DS LAS ACTAS DE LAS SESIONES 
ANTERIORES (N^ 10 y 11/08).

Sometida a la consideración del Pleno la aprobación de las 
actas 10 y 11/08, de las sesiones celebradas los dias 27 de 
octubre y 14 de noviembre respectivamente, resultan aprobadas, 
no pronunciándose los miembros del grupo Popular por la 
celebrada el día 14 de noviembre, al no estar presentes en la 
sesión.

Se hace constar que el 5r. Viedma Ballesteros se ausenta 
de la sesión no incorporándose ya a la misma por indisposición.

II. - SEGREGACIÓN DE FINCA DE PROPIEDAD MUNICIPAL. 
ALTERACIÓN DE LA CALIFICACIÓN JURÍDICA DE PORCIÓN QUE SE 
SEGREGA Y CESIÓN A  LA DIPUTACIÓN DE BADAJOZ PARA CONSTRUCCIÓN 
DE UN CENTRO INTEGRAL DE DESARROLLO LOCAL.

Leída la propuesta, los portavoces de los distintos grupos 
expresaron su intención de aprobarla af^adiendo el 5r. Alcalde 
que la construcción de este centro va a permitir además que se 
ubique en el mismo la Mancomunidad y la Asociación.

Visto el escrito recibido del Area de Desarrollo Local de 
la Diputación de Badajoz por el que se solicita la cesión de 
un solar para la construcción de un Centro Integral de 
Desarrollo Local al haberse concedido a la Diputación 
Provincial de Badajoz, dentro del Eje 5 Desarrollo Local y 
Urbano de los Fondos FEDBR en su convocatoria para el periodo 
2007-2013, financiación para el fomento y desarrollo de una Red

DIPUTACIÓN 
oe BADAJO Z
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Provincial de Observatorios Territoriales para el Desarrollo 
Local, cuyo objetivo es lograr una mayor cohesión económica, 
territorial y social a través del fomento de acciones 
innovadoras. La prenoción del trabajo en RED y el desarrollo 
de proyectos de carácter demostrativo para otras zonas urbanas 
y rurales.

Estimando que un solar idóneo para la construcción 
pretendida puede ser uno de los que el Ayuntamiento es 
propietario en la Unidad de Actuación 7 A y considerando que 
la puesta en funcionamiento de dicho Centro va a resultar 
beneficioso para nuestra ciudad y para la comarca por los fines 
que se pretenden, anteriormente expuestos.

Vistos los dictámenes emitidos por la Comisión Informativa 
de Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas y la de 
Urbanismo, Obras, Vivienda y Medio Ambiente y considerando lo 
dispuesto en la Ley 7/1905, de 2 de abril, reguladora de las 
Bases del Régimen Local, Real Decreto Legislativo 781/1986, de 
18 de abril, por el que se aprueba el texto refundido de las 
disposiciones legales vigentes en materia de Régimen Local y 
Real Decreto 1.372/1986, de 13 de junio, por el que se aprueba 
el Reglamento de Bienes de las Entidades Locales, el Pleno de 
la Corporación, por unanimidad de los asistentes, y por tanto 
con el quórum de la mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación exigido por el articulo 47.2 n) de 
la Ley 7/1965, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del 
Régimen Local, adoptó loa siguientes acuerdos:

Primero.- Segregar 1.200 m* de la finca de propiedad 
municipal que se describe de la siguiente forma:
Urbana. Parcela Equipamiento E-1, en esta ciudad, con una 
superficie de 2.200,57 ra'. Linda: norte, con parcela resultante 
R-1, adjudicada a Molquesa-Zafra S.L.; sur, con parcela 
resultante zona verde íV-2), adjudicada al Ayuntamiento de 
Zafra; este, con viario de sistema local prolongación de la 
calle Virgen de Guadalupe; y oeste, con viario de sistema 
local, prolongación de Avenida de los Camecanos. Se encuentra 
inscrita en el Registro de la Propiedad de Zafra al tomo 1.697, 
libro 290, folio 150, finca 17.659.

La porción segregada tiene los mismos linderos, excepto

OIPUTA(
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por el este que linda con resto de finca matriz. La finca 
matriz queda con una superficie de 1.000,57 m* y con los mismos 
linderos, excepto por el oeste que linda con la porción 
segregada.

Segundo.- Estimando que Xas razones antes expuestas 
justifican la oportunidad y legalidad, se acuerda alterar la 
calificación jurídica de la porción segregada, pasando de 
dominio público, servicio público a patrimonial, al objeto de 
posibilitar su posterior cesión a la Diputación de Badajoz para 
la construcción y puesta en funcionamiento del Centro Integral 
de Desarrollo Local.

Tercero.- Exponer al publico el expediente de alteración 
de la calificación jurídica, por plazo de un mes, mediante 
edicto que se publicará en el Boletín Oficial de la Provincia 
y tablón de anuncios del ayuntamiento, al objeto de que los 
interesados puedan examinarlo y formular las reclamaciones que 
estimen oportunas considerándose el acuerdo definitivamente 
adoptado si no se presentaran reclamaciones.

Cuarto.- Tramitar expediente de cesión de la porción 
segregada de la finca con arreglo a los trámites y requisitos 
exigidos por el art. 110 del Real Decreto 1.372/1986, de 13 de 
junio, por el que se aprueba el Reglamento de Bienes de las 
Entidades Locales, para que con posterioridad el Pleno adopte 
el acuerdo que proceda,

111.- PLIEGO DE CONDICIONES DEL CONCURSO PARA LA 
REGULACIÓN DE ESTACIONAMIENTO DE VEHÍCULOS BAJO CONTROL HORARIO 
EN DIVERSAS VÍAS DE LA CIUDAD.

Leída la propuesta, el Sr. Toro Ortiz, por el grupo 
Popular, indica que es conocida suficientemente la postura del 
grupo Popular sobre este asunto. No es la solución de los 
problemas. Se necesitan más plazas de aparcamiento. Su grupo 
está en contra de la aprobación de la zona azul y de la zona 
naranja. Sin embargo su grupo desea colaborar en lograr 
aquellos acuerdos y convenios que sean los más beneficiosos 
para los ciudadanos y por ello se ha colaborado en la redacción 
de este pliego haciendo propuestas. Reconoce que casi la 
totalidad de las propuestas se han admitido, y agradece que 
esto haya sido asi. Por ello, su grupo no se va a oponer a su

DIPUTAOfÓN 
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CLASE 8.‘

aprobación.

£1 Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX, dice que este pliego se ha consensuado en Comisión. Se 
ha trabajado tranquilamente y el procedimiento seguido ha sido 
correcto.

El Sr. Toro Arroyo, por el grupo Socialista, dice que este 
sistema se ha consolidado y cada vez hay un mayor uso de estas 
plazas de estacionamiento. Proporciona mayor estacionamiento 
en rotación y facilita la gestión a las personas que vienen de 
fuera. Esto se hace atendiendo a intereses públicos. Ha sido 
revisado el pliego por los técnicos y consensuado con los 
grupos.

El Sr. Alcalde considera que, por el procedimiento que se 
ha seguido, es un buen pliego.

Por todo lo cual, visto el expediente que se tramita para 
la contratación, mediante concesión, de la gestión del servicio 
público consistente en la regulación del estacionamiento de 
vehículos bajo control horario en diversas vias de la ciudad.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas y considerando lo 
dispuesto en la Ley 30/2007, de 30 de octubre, de Contratos del 
Sector Público, el Pleno, por mayoría de ocho votos a favor, 
de los grupos Socialista e Izquierda Unida-StEX, y seis 
abstenciones, del grupo Popular, adoptó los siguientes 
acuerdos:

Primero,- Aprobar el pliego de cláusulas administrativas 
particulares y de prescripciones técnicas del concurso para la 
contratación, mediante concesión administrativa, de la gestión 
del servicio de regulación del estacionamiento de vehículos 
bajo control horario en diversas vias de la ciudad.

Segundo.- Aprobada definitivamente la modificación de la 
ordenanza municipal, convocar licitación mediante edicto que 
se publicará en el Boletín Oficial de la Provincia y tablón de 
anuncios del Ayuntamiento, al objeto de que los interesados 
puedan presentar sus ofertas.

DIPUTACIÓN 
D€ BADAJOZ



aOOS3C£lO

 ̂ tiulid

.ivttftiBi? (TV «i« «•«
1̂ :

y j L *

k«AiM49Tqa

. U  )1
•t;^ .X* .-

u? M ¿ m i 4 i W T Q  Ir i rfiiyyiiT%

'  4 i #
- I I M  1 l u  «  t <  •  f V  _ ,

* • • « . . 1  » :  c ;
■ r  ' • * , •  * ♦ # i » '  < .  t .  •

v L - /  ♦ .  t ^ ' r  «  «.

t  * 1  : u . *• • . • í r . * ^  -  V

M  * Í T t  '  *  1 4  .  j  .  • • »

« **Otj ,4 f<rrWtOFT . i« J3 
/• - i»

. C ’**̂t : ̂ ATC í;iI » BC l4X4l<|
• ̂ n  r a *

^  .oiMr)
« 9 w i q  i4 of4«¿«r^

• cpfprfp

fcT A  . . -k .1 - .1 :*v
1 ».ti4tr-‘ U1

4*14^ fttlMl) «*
. .Tt n«
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IV. “ RECONOCIMIENTO EXTRAJUDICIAL DE CREDITO A  FAVOR DE 
AMCOEX S.L.

Visto el expediente que se tramita para el reconocimiento 
extrajudicial de crédito por importe de 900,00 euros a favor 
de Ambulancias AMCOEX S.L., conforme determina el articulo 60.2 
del Real Decreto 500/1.990, de 20 de abril, por el que se 
desarrolla el Capitulo I, Titulo VI de la Ley 39/1.988, de 28 
de diciembre, reguladora de las Haciendas Locales, hoy Real 
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se 
aprueba el texto refundido de dicha Ley; visto el dictamen 
emitido por la Comisión Informativa de Hacienda, Contratación, 
Patrimonio y Cuentas, el Pleno de la Corporación, por 
unanimidad de los asistentes, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero: Aprobar expediente de reconocimiento
extrajudicial de crédito por importe de 900,00 euros a favor 
de Ambulancias AMCOEX S.L.

Segundo: Dar traslado del acuerdo adoptado a Ambulancias 
AMCOEX S.L. y d los Servicios Económicos a ios efectos 
oportunos.

V. - SOLICITUDES DE BONIFICACIONES TRIBUTARIAS POR 
OTORGAMIENTO DE LICENCIA DE OBRAS < HOSPITAL DE SANTIAGO 7 
APR05UBA) .

Visto el escrito presentado por Casa Hospital de Santiago 
íR.E. 6.199/08) por el que solicita subvención o bonificación 
sobre liquidación practicada por licencia de obras en relación 
al Expte. 284/08 asi como loa presentados en el mismo sentido 
por Aprosuba-1 (R.E. 5.198 y 6,803/08) en relación a los 
Exptes. 267 y 331/08.

Visto los dictámenes emitidos por la Comisión Informativa 
de Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas y considerando 
lo dispuesto en el art. 103.2.a) del Real Decreto Legislativo 
2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el texto refundido 
de la Ley reguladora de las Haciendas Locales y art. 8 de la 
ordenanza fiscal reguladora del impuesto sobre construcciones, 
instalaciones y obras, el Pleno de la Corporación, por 
unanimidad de los asistentes, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.- Declarar de especial interés y utilidad

7

DIFUTACIOM 
D6 BADAJOZ



rooseoefo

•JIflU»

K  jKTwn Á 9 ti< ^ M D  9ü ú A iD íW K M e n a  o n c u x n c M 9 3 n  «>.t x
.ii.t m a t t A

i^Tv/ Ht Bvv i# o9a;v
*i:<v#t n B C ii  »  T\1.iii/** « ti « li  f ft i ;  1-1 */n
' ^4 k r^A WTAtn*.*'-" ) X3Cr*Vl pr

I

«̂

nh - *D P» lQbHÍL'p«l 9t>
H  cryiy«¿<* î i».l
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municipal las obras de referencia y la concesión de 
bonificaciones del 95 por 100 en el impuesto sobre 
construcciones, instalaciones y obras.

Segundo.- Mantener los importes de las tasas al haberse 
producido el hecho imponible como dispone el art. 2 de la 
ordenanza fiscal reguladora de la tasa por licencias 
urbanisticas.

Tercero.- Notificar el acuerdo adoptado a Hospital de 
Santiago, Aprosuba-1 y a los Servicios Económicos del 
Ayuntamiento para su conocimiento y efectos.

VI.- IMPOSICIÓN Y ORDENACIÓN DB LA TASA POR INSTALACIÓN 
DE CAJEROS AUT^ÁTICOS Y APROBACIÓN DE LA ORDENANZA.

Leida la propuesta, el Sr. Ruiz Miranda, en representación 
del grupo Popular, manifiesta que estamos en una crisis 
económica sin precedentes, el paro crece enormemente, se está 
reduciendo el poder adquisitivo de las familias y de las 
empresas. Esto se traduce en un menor consumo, menor producción 
y más paro. Medidas como ésta, unidas a otras, agrava la 
situación. La inoportunidad de la medida es clara. La tasa 
aunque la paguen los bancos, se trasladarla a los ciudadanos. 
Hay que procurar la austeridad y el control del gasto.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX y por su condición de Concejal Delegado de Hacienda, dice 
que esta tasa la tienen implantada muchos ayuntamientos, como 
el de Don Benito o Almendralejo. Estamos ante una tasa, no un 
impuesto. Su cobro se justifica porque hay una utilización de 
un espacio público, cotio es la calle. No se pueden recortar los 
ingresos y decir que se van a prestar los mismos servicios. Es 
una medida justa y necesaria. Propone que en Lugar de que su 
devengo sea anual sea trimestral asi como la cuota que sea 
trimestral, esto es 150 euros.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
manifiesta que este asunto se vio en la Comisión de Hacienda 
y todos los grupos pensaron que era oportuna. Sólo afecta a los 
que dan para la vía pública, son muy pocos, 13 ó 14. Son muchos 
los ayuntamientos que tiene esta ordenanza. Su grupo está de 
acuerdo que el devengo sea trimestral. Considera que no va a
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afectar al poder adquisitivo de las familias, solo afectará a 
ias entidades financieras. £1 voto de su grupo va a ser 
favorable.

El Sr. Ruiz Miranda reitera lo ya manifestado en el 
sentido de considerarlo inoportuno. Hay que reducir gastos y 
costes en los servicios y las propuestas tienen que ser en ese 
sentido. El conjunto de medidas similares a ésta se traduce en 
un menor consumo, menor producción y más paro.

El Sr. Corchero dice que esta imposición va dirigida sólo 
a las entidades financieras, no cree que repercuta en las 
familias. Cuando se instala algo en la vía pública provoca unos 
costes al ayuntamiento, mayor vigilancia, el servicio de 
limpieza también se ve afectado. O imputamos estos costes o 
estamos desequilibrando nuestros propios servicios. Por 
austeridad se considera procedente esta imposición. No se están 
subiendo los impuestos. Esta imposición es por uso del espacio 
público. Va dirigida a las entidades financieras y está en la 
misma linea que en otras ciudades.

£1 Sr. De la Rosa dice que no se han subido las tasas, 
sólo el agua en el IPC al estar asi obligados por el contrato. 
Se ha visto este asunto en Comisión y no se ha dicho que no se 
haga. No afecta a los ciudadanos.

Por todo ello, visto el expediente que se tramita para la 
imposición y ordenación de la tasa por instalación de cajeros 
automáticos en las fachadas de los inmuebles con acceso directo 
desde la vía publica y aprobación de su ordenanza; visto el 
dictamen emitido por la Comisión Informativa de Hacienda, 
Contratación, Patrimonio y Cuentas y considerando lo dispuesto 
en los artículos IS y siguientes del Texto Refundido de la Ley 
Reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, el Pleno de la Corporación, 
por mayoría de ocho votos a favor, de los grupos Socialista e 
Izquierda Unida-SIEX, y seis en contra, del grupo Popular, 
adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar ia imposición y ordenación de la tasa 
por instalación de cajeros automáticos en las fachadas de los 
inmuebles con acceso directo desde la via pública y, al mismo
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tiempo, aprobar provisionalmente la ordenanza fiscal 
reguladora, con la enmienda introducida en el debate respecto 
al periodo impositivo, que será el trimestre natural, el 
devengo, que será el primer dia del periodo impositivo, y la 
cuota, que será de 150 € por trimestre y unidad de cajero.

Segundo.- Exponer al publico el expediente, por plazo de 
treinta días, mediante edicto que se publicará en el tablón de 
anuncios del Ayuntamiento, Boletín Oficial de la Provincia y 
en uno de los diarios de mayor circulación de la misma, al 
objeto de que los interesados puedan examinar el expediente y 
presentar las reclamaciones que estimen oportunas.

Tercero.- Considerar definitivamente aprobado el 
expediente si, transcurrido el plazo de exposición al público, 
no se presentaran reclamaciones, publicándose integramente el 
texto de la ordenanza en el Boletín Oficial de la Provincia, 
a efectos de su entrada en vigor cumplidos todos los trámites 
preceptivos.

VII.- MODIPICACIÓK DE lA OPCENANZA FISCAL REGULADORA DE 
LA TASA POR RECOGIDA DE BASURAS.

Leída la propuesta, el Sr. Ruiz Miranda, por el grupo 
Popular, dice que reitera los argumentos que ha dado en el 
punto anterior. El momento es inoportuno, Tiene un aspecto 
positivo y es que se crean más grupos de clasificación, pero 
lo ideal no se consigue y es que pague más quien más basura 
genere. Es inoportuna en el momento actual y aunque es una 
medida aislada, se recaudan 60.000 euros más de los que 
disponen de menos los ciudadanos y se reduce el poder 
adquisitivo. Los servicios se pueden equilibrar no aumentando 
los ingresos sino reduciendo los costes y esto es lo que hay 
que ver, propuestas para reducir los costos.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX y Concejal Delegado de Hacienda, dice que cuando se 
gobierna hay que tomar las decisiones pensando en la hacienda 
municipal y en los ciudadanos. La crisis tiene su origen en el 
capitalismo financiero internacional. Hasta ahora teníamos una 
tasa dividida en seis epígrafes, habla cuestiones 
contradictorias y dificultades para clasificar algunas 
actividades. No se definía el concepto de familia de carácter
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especial. Con la modificación que se propone la mayoria de las 
familias quedan igual o s e benefician. Da las gracias a los 
técnicos municipales por su asesoramiento y ayuda. No se grava 
a las familias; se hace una clasificación de las industrias que 
resulta más justa, introduciendo variables como la superficie 
y otros elementos. Al pequeño comercio le baja un 50 por 100; 
locales del polígono de menos de 300 nr tienen una reducción de 
6 euros. A los locales de alimentación pequeños también les 
baja y , sin embargo, suben las grandes superficies 
introduciendo elementos correctores. El 92 por 100 de los 
recibos se mantiene igual o bajan. También se está por reducir 
costes en este servicio pero no se puede en conceptos como 
salario de los trabajadores, arreglo de averias de camiones. 
Es importante esta tasa que supone el 4 por 100 del total de 
los ingresos y era injusta como estaba. Las familias y pequeñas 
empresas salen beneficiadas.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
manifiesta que se ha creído conveniente reajustar la tasa. No 
afecta a las familias y a las pequeñas empresas y asi habla 
algunos que lo solicitaban. La modificación se ha basado en los 
hechos reales. Se hace un reclasiflcaclón de los pequeños 
comercios y se da un tratamiento especifico a las grandes 
superficies. Se especifican y se crean nuevos apartados. Cs una 
ordenanza clarificadora, no incrementa la tarifa a las familias 
y, en su caso, hay bonificaciones. Con ello se mejora lo que 
ya teníamos. El técnico de costes de intervención ha hecho un 
buen trabajo.

El 5r. Ruiz Miranda dice que aunque el ayuntamiento no sea 
el que debe solucionar el problema de la crisis, si debe 
colaborar a ello. Si se recauda más, los ciudadanos disponen 
de menos dinero. La modificación tiene aspectos positivos pero 
se recaudan 80.000 euros más. Esta cantidad alguien la tiene 
que pagar. Hay que arbitrar fórmulas para reducir costes. £n 
Zafra no hay un centro de transferencias de residuos y ésta 
podría ser una medida porque se podían reducir asi los costes.

El Sr. Corchero, respecto de lo último manifestado por el 
Sr. Ruiz, dice que ya informará el Alcalde sobre este asunto 
porque está en ello. Con esta modificación se van a emitir más 
recibos porque habla algunos que antes no pagaban y ahora si.
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Puede ser un ingreso que permite prestar mejor servicio. La 
gestión de cobro es fundamental y ahora se va a mejorar. 
Mejorará el servicio al aumentar los ingresos. Cn general^ las 
familias no se ven afectadas y el pequefío comercio sale 
beneficiado.

SI 5r. De la Rosa dice que la cuestión de fondo de este 
asunto nadie la discute porque es algo que hay que hacer. Se 
llevan ya varios meses trabajando en ello. Las familias no sólo 
quedan como están sino que hay algunas que salen beneficiadas.

El Sr. Alcalde dice que en la revisión del Plan Director 
Territorial de Residuos Sólidos se plantea Xa construcción de 
una planta de transferencia en nuestro municipio con lo que se 
reducirían los costes.

Por todo ellOf visto el expediente que se tramita para la 
modificación de la ordenanza fiscal reguladora de la tasa por 
recogida de basuras; visto el dictamen emitido por la Comisión 
Informativa de Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas y 
considerando lo dispuesto en los artículos 15 y siguientes del 
Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, 
aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, 
el Pleno, por mayoría de ocho votos a favor, de los grupos 
Socialista e Izquierda Ünida-SIEX, y seis en contra, del grupo 
Popular, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar provisionalmente la modificación de la 
ordenanza reguladora de la tasa por recogida de basuras en los 
términos y cuantías propuestos y que obran en el expediente.

Segundo.- Exponer al público el expediente, por plazo de 
treinta días, mediante edicto que se publicará en el tablón de 
anuncios del Ayuntamiento, Boletín Oficial de la Provincia y 
en uno de los diarios de mayor circulación de la misma, al 
objeto de que los interesados puedan examinar el expediente y 
presentar las reclamaciones que estimen oportunas.

Tercero.- Considerar definitivamente aprobado el 
expediente si, transcurrido el plazo de exposición al público, 
no se presentaran reclamaciones, publicándose el texto de las 
modificaciones acordadas en el Boletín Oficial de la Provincia,
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a efectos de su entrada en vigor cujnplidos todos los trámites 
preceptivos.

VIII.- CONVENIO INTERADMINISTRATIVO DE COLABORACIÓN CON 
PKOMEDIO PARA LA RECOGIDA DE PILAS Y ACUMULADORES PORTÁTILES 
USADOS.

Leída la propuesta, el Sr. González Vizuete, por el grupo 
Popular, dice que este es un convenio interesante y necesario. 
Va a permitir que los ciudadanos depositen en unos contenedores 
específicos estos residuos y no en otros. Debido a su carácter 
altamente contaminante, anima a los ciudadanos a que tomen 
conciencia y lo depositen en ellos.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX, dice que este convenio va a permitir que se preste este 
servicio a los ciudadanos porque, como se ha dicho, son 
productos altamente contaminantes.

El Sr, Contreras Asturiano, por el grupo Socialista, dice 
que este es un convenio más de colaboración de los que ya 
tenemos. Va a suponer la recogida y transporte hasta la planta. 
Ya se han puesto 170 contenedores que se han repartido entre 
los comercios de Zafra. El ayuntamiento adquiere los 
compromisos que se recogen en el convenio y PROMEDIO recoge los 
residuos. Hasta ahora el problema era el transporte. Con este 
convenio se va a facilitar la gestión. Está adscrito al 
servicio de recogida de elementos voluminosos. Es importante 
por la contaminación que producen estos residuos y para la 
protección del medio ambiente. Su grupo va a votar a favor.

El Sr. Alcalde aclara que no supone coste para el 
ayuntamiento por su vinculación al otro convenio.

Por todo ello, visto el convenio interadministrativo de 
colaboración entre el Consorcio de Gestión de Servicios 
Medioambientales de la provincia de Badajoz (PROMEDIO) y este 
Ayuntamiento para la recogida de pilas y acumuladores 
portátiles usados; visto el dictamen emitido por la Comisión 
Informativa de Urbanismo, Obras, Vivienda y Medio Ambiente y 
considerando lo dispuesto en el art. 57 de la Ley 7/1985, de 
2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, el 
Pleno, por unanimidad de los asistentes, adoptó los siguientes
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9 Í 3 9  rr09 . ■ ^ p g a n o t  l 9  » i *  M g íiJrT H  i%  g lB itrt
Í9 b ' < t  Uk 4  ftV iMi * ln»VHO&
* 3 n M f t 9 ^ í  M  4 9 7 í i « w i s  ftb «d  o ¿ ^ i^ n « t
• ¿ * 1 4 ^  Y  «o ir^  ^ t n  « tfp  < i^ j9 te ( fn 4 ^ n o o  « i  ixo a

.’Xcrvgfi • t m t o 9  1 ^  »9?4lgi<M criMft iA(4 n^iot>«9«q

l ' t  A9«q g » *** 'j 9«>cqt*e. 9 o p  f t 7 4 Í 9 i  » b I « o i J  * 9 8  19
,w S .A ^ f ^ í r %  ca j« #  I I  v t  l o q  q t f t 4 Í 1 i ? a v y »

»& »▼! a S n « V M a  \ ^  t t l Z i r  « 4 l í »  o 6 o 9  i « q
É P i^ r « t 4 9  I b  f»ttlJ«gr> git o t ? t ^ a o 3  Cé  « i^ ru »  a ú io A io fM  te a  

V A i t f l J r e i q  4 1  «b
• • ig ^ its s u ^ A  y  4 4 l i q  4 b  v r t« t i» i iv / y A
n 6 x « t « d 1  t í  T o q  o b l 9 / n ' t  t a X b  ¿ «  t « t U ¿ « * 6 .  « 9 Í Í : * i J T C 9
V ñ f M Z T M  0 < M M  \ ^M4»riV .«Idú i O m í A é O i ^  P b  
^  y « J  « i  « t  , ; t 4  l »  iT,4 diXMMKU» 9 Í  •UXXMSbiSAW
• 4 «44^441 « M M  M%1 4b 4)C^440fb3 >Üld» «b &

le iirq rff  n i  . « l i M i B i e »  s o l  « b  lu q

» .  t f

DVUTACI^ 
oc BADAJO



M i
0 1 3 0 6 2 0 1 4

CLASE 8.*
mts ccNtiMos

acuerdos:

Primero.- Aprobar el convenio interadmlnlstrativo de 
colaboración entre el Consorcio de Gestión de Servicios 
Medioambientales de la provincia de Badajoz (PROMEDIO) y este 
Ayuntamiento para la recogida de pilas y acumuladores 
portátiles usados, facultándose al Sr. Alcalde Don Manuel 
García Plzarro o persona que leqalmente le sustituya para la 
firma del mismo.

Segundo.- Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y se remita al Consorcio de Gestión Medioambiental para su 
conocimiento y efectos.

IX.- CONVENIO CON FUNDACIÓN ARCÁNGEL SAN MIGUEL DB CESIÓN 
DE USO DE IKSTAUU:IONES DE PROPIEDAD MUNICIPAL.

Tras la lectura de la propuesta, la Sra. Llera Rocha, por 
el grupo Popular, manifiesta que su grupo va a votar a favor. 
Este proyecto trata de recuperar ciertos oficios que se pueden 
perder por la modernización y el desarrollo. Va a beneficiar 
a los jóvenes. Desea suerte a la Fundación ASMI y le agradece 
la labor social tan importante que hace en la ciudad.

El Sr. Corchero Durán dice que va a votar favorablemente.

El Sr. Gras Muñoz, por el grupo Socialista, explica los 
detalles del convenio. Dice que se lleva trabajando en él desde 
hace varios meses. El texto ha mejorado gracias a las 
aportaciones de los grupos municipales. Busca la creación de 
un centro de oficios tradicionales. Se van a ceder 500 Se 
fija un precio de alquiler que ee compensará con la inversión 
que se va a hacer y la diferencia se subvencionará por el 
ayuntamiento. No es un convenio de carácter social, pero se 
inserta en una medida de fomento del empleo, de formación y 
como política activa de empleo. Va a redundar en beneficio de 
la formación para el empleo. Expresa su agradecimiento a ASMI 
y a los grupos municipales.

Por todo ello, visto el convenio con Fundación Arcángel 
San Miguel (ASMI) de cesión de uso de instalaciones de 
propiedad municipal, en Ctra. Badajoz * Granada Km. 73,5, para 
el desarrollo del proyecto denominado Centro de Oficios de
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Zafra dedicado a la recuperación, puesta en valor, divulgación 
e investigación sobre técnicas y oficios tradicionales; visto 
el dictamen emitido por la Comisión Informativa de Industria, 
Comercio y Fomento del Empleo, el Pleno, por unanimidad de los 
asistentes, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar el convenio con Fundación Arcángel San 
Miguel (A5MI) de cesión de uso de instalaciones de propiedad 
municipal, facultándose al Sr. Alcalde Don Manuel Garda 
Pizarro o persona que legalmente le sustituya para la firma del 
mismo.

Segundo. - Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y se remita a Xa Fundación Arcángel San Miguel (ASMI) para su 
conocimiento y efectos.

X.- PROYECTO DE CREACIÓN DE CENTRO COMERCIAL ABIERTO.
Leída la propuesta, la Sra. Llera Rocha, por el grupo 

Popular, expresa el voto favorable de su grupo a la misma. Dice 
que todos los proyectos de desarrollo que beneficien a nuestra 
ciudad son importantes. Esperamos que nos lo concedan; desea 
suerte a los comerciantes, que incrementen sus ventas y 
beneficios. Lamenta la falta de aparcamiento en el centro.

El Sr. Corchero Durén, por el grupo Izquierda Unida-SIEX, 
expresa su voto favorable.

El Sr. Gras Mufloz, por el grupo Socialista, también 
expresa el voto favorable de su grupo. Da cuenta del contenido 
del proyecto y del presupuesto. Espera que sea aprobado por la 
Consejería y culminen las aspiraciones de los comerciantes. Se 
han tenido en cuenta sus aportaciones. Inciden en cuatro 
lineas generales: microclima en calle Sevilla y alrededores; 
sistemas de información atendiendo a la imagen corporativa; 
redes integradas de datos completándose con medidas en 
microurbanismo y mobiliario comercial. Se queda fuera una linea 
de habilitación de aparcamientos por decisión de la Asociación 
de Comerciantes para potenciar otras lineas de actuación. No 
obstante, se sigue trabajando en el acondicionamiento de 
espacios para aparcamiento. Viene a beneficiar y proyectar a 
Zafra como centro comercial. Este proyecto no va a traernos un 
centro comercial más bonito sino más profesional, más moderno
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y que genere más empleo. Es intención para el futuro dotar al 
centro comercial abierto de una gerencia propia que gestione 
nuevas lineas de actuación. Agradece el trabajo técnico 
realizado asi como a todos por las aportaciones realizadas.

Por todo lo cual, visto el expediente que se tramita para 
la creación del centro comercial abierto como proyecto de 
desarrollo comercial en esta ciudad; visto el dictamen emitido 
por la Comisión Informativa de Industria, Comercio y Tomento 
del Empleo y considerando lo dispuesto en el Decreto 110/2008, 
de 6 de junio, por el que se establece un marco de apoyo 
especifico para el desarrollo de centros comerciales abiertos 
en la Comunidad Autónoma de Extremadura, el Pleno, por 
unanimidad de los asistentes, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar el proyecto de creación de centro 
comercial abierto en esta ciudad solicitándose una ayuda para 
el desarrollo del proyecto por importe del 75 por 100 de los 
gastos elegibles, comprometiéndose el Ayuntamiento a consignar 
en el Presupuesto Municipal del próximo año la cantidad que 
resulte necesaria para hacer frente a la aportación municipal.

Segundo. - Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y se remita junto con el resto de la documentación a la 
Dirección General de Comercio de la Consejería de Economía, 
Comercio e Innovación.

X I . - MODIFICACIÓN DEL ACUERDO SOBRE TIPOLOGÍA DE VIVIENDAS 
A  CONSTRUIR POR GISVESA EN EL SOLAR, MANZANA H-1, CEDIDO DEL 
PLAN PARCIAL RC-1.

Después de la lectura de la propuesta, la Srta. Angulo 
Romero, por el grupo Popular, manifiesta que su grupo siempre 
ha estado a favor de facilitar a la Junta la construcción de 
viviendas. Pero hay que hacer una reflexión y es si realmente 
la Junta quiere seguir construyendo viviendas. El solar para 
el que se propone la modificación que hoy se trae al Pleno se 
cedió en sesión de 7 de noviembre de 2005. Ya entonces loa 
interesados se echaron sus cuentas y al dia de hoy no solo no 
se han empezado sino que tampoco se han adjudicado. También en 
junio se cedieron a GISVESA otros terrenos en el Rfi-1. Se dijo 
que en septiembre se sortearían las viviendas y no ha sido así. 
Si se han hecho los trámites de la cesión ¿cuándo van a empezar
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a construir? También se dijo que se Iban a entregar las 35 y 
42 viviendas en el RC-3 y RC-4 y estamos casi a final de año 
y no se han entregado. Es preferible que si no se van a hacer 
lo digan, para que el ayuntamiento pueda disponer de esos 
terrenos.

No obstante, su grupo va a votar a favor de la propuesta 
y desea que el Sr. Acalde nos dé una explicación.

El Sr. Corchero Durén, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX, dice que existe esta inquietud en los ciudadanos por la 
demora. La Junta quiere construir peto son muchos los trámites 
y hay retraso por ello. El ayuntamiento tiene otros suelos y 
también hay otras empresas que construyen viviendas y pueden 
estar interesadas.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
dice que es una pequeña modificación lo que solicitan y su 
grupo está a favor de ello.

Le contesta a la Srta. Angulo que no le quepa la menor 
duda de que las viviendas se van a hacer y es ahora cuando más 
viviendas se han hecho en Zafra. Reconoce que no tiene sentido 
de que estén anunciando que se van a entregar las viviendas y 
no se entreguen. Han tenido una serie de problemas internos y 
el compromiso es que se van a entregar en breve. Cuando se 
acordó la cesión, se puso la grúa y se hizo el movimiento de 
tierras. Es cierto que ahora están los trabajos parados pero 
será por algún problema interno que hayan tenido.

La Srta. Angulo dice que a lo mejor es el momento de decir 
que pidan ios terrenos cuando vayan a construir, pero no hay 
nada peor que crear falsas expectativas.

El Sr. Corchero dice que comparte con ella la inquietud 
y con ios ciudadanos. Deberiamos reflexionar y buscar fórmulas. 
Debemos instar a que solucionen los problemas.

£1 Sr. De la Rosa dice que existe un compromiso con los 
ciudadanos de Zafra. Los compromisos adquiridos están en 
marcha. Que todas las semanas habla con responsables de 
GISVESA. Considera que el sorteo de las viviendas se puede 
hacer antes para que la gente pueda planificar su vida. La 
entrega de las viviendas se nos va un poco de las manos pero
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existe un compromiso. A los ciudadanos se Ies ha explicado y 
esperamos que tengan las viviendas en el menor tiempo posible.

El Sr. Alcalde dice que la mejor opción para la 
construcción de este tipo de viviendas es la Junta de 
Extremadura. Existen problemas por la situación actual que 
estamos viviendo por la crisis y que afecta a las 
inmobiliarias. Ahora en las empresas de construcción no hay 
movimiento. Debemos seguir confiando en la Junta de 
Extremadura. Lo que hoy nos solicitan es un mero trámite. Todos 
los procesos urbanísticos son lentos y llevan un tiempo.

Por todo ello, resultando que, previa instrucción del 
correspondiente expediente, por el Pleno se acordó en sesión 
celebrada el 7 de noviembre de 2005 la cesión a Gestión de 
Infraestructuras, Suelo y vivienda de Extremadura (GISVESA) 
de la finca de propiedad municipal que se describe a 
continuación con destino a la construcción de viviendas de 
promoción pública:

Finca de que se trata:
Solar. Manzana H-1 del Plan Parcial RC-1, de 3,121,24 m2. 

Linderos: Norte, calle Enrique Cook; Sur, Zafra Residencial 
S.A.; Este, manzanas H2 y H3; Oeste, calle Burguillos. Inscrita 
en el Registro de la Propiedad de Zafra al tomo 1.520, libro 
216, folio 66, finca n** 13.374.

Resultando que, previa aprobación por el Pleno en sesión 
celebrada el 23 de mayo de 2007, con fecha 10 de enero de 2006 
se firma convenio con la citada empresa pública para la cesión 
de terrenos y aprovechamientos de carácter residencial para la 
construcción de viviendas sujetas a alguno de los Programas de 
viviendas protegidas tanto en la parcela antes descrita como 
en las que le corresponde al Ayuntamiento en los Planee 
Parciales RB-1 y RB-2.

Visto el escrito presentado por GISVESA (R.E. 7.529/08) 
por el que solicita que se adopte acuerdo modificando el 
adoptado el 7 de noviembre de 2005 de cesión del terreno en el 
sentido de que las viviendas a construir en el mismo serán las 
sujetas a alguno de los Programas de viviendas protegidas.
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Visto el dictamen emitido por la Ccwtisión Informativo de 
Urbanismo, Obras, Vivienda y Medio Ambiente, el Pleno de la 
Corporación, por unanimidad de los asistentes, acordó aceptar 
la modificación solicitada, exponiendo al público el expediente 
mediante edicto que se publicará en el Boletín Oficial de la 
Provincia y Tablón de anuncios del Ayuntamiento, considerándose 
el acuerdo definitivamente adoptado si no se presentaran 
reclamaciones.

Asimismo se propone facultar al Sr. Alcalde Don Manuel 
Oarcia Pi^arro o persona que legalmente le sustituya para la 
firma de cuantos documentos públicos y privados sean necesarios 
para la ejecución de lo acordado.

XII. “ NUEVA DESIGNACIÓN DE REPRESENTANTE DEL AYUNTAMIENTO 
BN EL I.B.S. ^'SUÁREZ DE FI6UEROA".

Visto el escrito presentado por D“ Gloria Pons Fornelino, 
portavoz del grupo Popular y representante de este ayuntamiento 
en el Instituto de Enseñanza Secundaria ''Suárez de Tigueroa^ 
-en virtud de acuerdo adoptado por este Pleno en sesión 
celebrada el día 22 de junio de 2006-, por el que solicita ser 
sustituida por la Concejal D* Manuela Cándida Llera Rocha, el 
Pleno, por unanimidad de los presentes, adoptó los siguientes 
acuerdos:

Primero.- Nombrar a D* Manuela Cándida Llera Rocha como 
representante de este ayuntamiento el I.E.S. "Suárez de 
Figueroa", en sustitución de D* Gloria Pons Fornelino.

Segundo.- Dar traslado del acuerdo adoptado 
concejales y a la dirección del Centro.

ambas

XIII.- DESIGNACION DE REPRESENTANTES DEL AYUNTAMIENTO EN 
EL CONSORCIO "TURISMO DE ZAFRA".

Leída la propuesta, la Sra. Pons Fornelino, portavoz del 
grupo Popular, dice que su grupo se va a abstener.

La Sra. Rodríguez del Rio, en representación del grupo 
Socialista, le pregunta si esa abstención significa que no va 
a asistir a las reuniones del Consorcio, contestando la Sra. 
Pons que la abstención viene motivada porque ya su grupo dijo 
que debería atenderse al criterio de la proporcionalidad en
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cuanto a la representación del ayuntamiento, entendiendo que 
la Vicepresidencia deberla ser para el grupo mayoritario de la 
oposición. Pero que, no obstante, los representantes de su 
grupo estarán presentes en las reuniones del Consorcio.

Por todo lo cual, resultando que por el Pleno en sesión 
celebrada el 24 de julio del actual se acordó la creación del 
Consorcio "Turismo de Zafra" con el objeto de promover y 
fomentar el turismo en la ciudad al tiempo que aprobó los 
Estatutos del mismo.

Resultando necesaria la designación de los vocales que 
estarán presentes en el Consorcio en representación del 
Ayuntamiento y la designación del Vicepresidente, el Pleno, por 
mayoría de siete votos a favor, del grupo Socialista, y siete 
abstenciones, seis del grupo Popular y una del Concejal de 
Izquierda Unida-SIEX, al encontrarse éste ausente durante la 
votación, por aplicación del articulo 100 del Real Decreto 
2.566/1966, de 29 de noviembre, por el que se aprueba el 
Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico 
de las Entidades Locales, adoptó los siguientes acuerdos:

Primar©.- Designar vocales en el Consorcio "Turismo de 
Zafra a los siguientes Concejales:

- D* María del Carmen Rodríguez del Río, Conceja la del 
Grupo Socialista.

- D* Gloria Pons Fornelino, Concejala del Grupo Popular,
- D* Manuela Llera Rocha, Concejala del Grupo Popular.
- Don Antonio Corchero Darán, Concejal del Grupo Izquierda 

Ünída-SIEX.

Segundo.- Designar Vicepresidente del Consorcio a la vocal 
D* Maria del Carmen Rodríguez del Río.

Tercero.- Notificar el nombramiento a los designados para 
su conocimiento y efectos oportunos.

Respecto a los dos siguientes puntos del Orden del dia: 
XIV.- MOCIÓN DEL GRUPO POPULAR SOBRE ADOPCIÓN DS MEDIDAS DE 
AUSTERIDAD EN EL GASTO PUBLICO y XV.- MOCIÓN DB LOS GRUPOS 
SOCIALISTA E IZQUIERDA UNIDA-SIEX SOBRE ADOPCIÓN DE MEDIDAS DE 
UN PLAN DE AUSTERIDAD MUNICIPAL., por unanimidad se acuerda 
aprobar moción conjunta de todos los grupos, similar a la
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aprobada por la Diputación de Badajoz, precisando el Sr. 
Corchero que la considera de minitnos ain perjuicio de que con 
ocasión de la elaboración y aprobación del Presupuesto se 
lleven medidas que puedan llegar más allá en la política de 
ahorro.

El texto aprobado dice lo siguiente;
"La i n e s t s b i l i d a d  f i n a n c i e r a  i n t e r n a c i o n a l , ia crisis d e l  

petróleo y  ia c a íd a  d e l  s e c t o r  d e  l a  c o n s t r u c c i ó n  -entre 
otras r a z o n e s -  han a r r a s t r a d o  a n u e s t r o  p a í s  a una s i t u a c i ó n  
e c o n ó m ic a  d e l i c a d a  y  d i f í c i l ,  d e n t r o  d e  un contexto 
i n t e r n a c i o n a l ,  a l a  g v e  hay  q u e  h a c e r /rente con coraje y 
d e c i s i ó n .  Tenem os  q u e  c o n t r i b u i r  a h a c e r  /rente a l a  c r i s i s  
e c o n ó m ic a ,  a d o p ta n d o  m e d id a s sacis/actorias y p r e p a r a n d o  
n u e s t r o  p a í s ,  p a r a  s a l i r  f o r t a l e c i d o s  d e  e s t a  c o y u n t u r a .

La s i t u a c i ó n  d e  c r i s i s  s e r á  s u p e ra d a  c o n  t e n a c id a d  y  
e s f u e r z o ,  i m p l i c a n d o  ta m b ié n  a t o d a s  l a s  A d m i n i s t r a c i o n e s  
P ú b l i c a s ,  L o s  A y u n ta m ie n t o s ,  D i p u t a c i o n e s ,  C o n s e j o s  y  C a b i ld o s  
I n s u l a r e s ,  com o  G o b ie r n o s  L o c a l e s ,  p u e d e n  c o n t r i b u i r  en  l o s  
p r ó x i m o s  m e s e s ,  d e s d e  s u s  p r o p i o s  r e c u r s o s  y  presupuestos, a 
c u m p l i r  c o n  e l  o b j e t i v o  d e  l a  a u s t e r i d a d  p r e s u p u e s t a r i a . En 
d e f i n i t i v a , s o l i c i t a n  d es d e  l a s  p o s i b i l i d a d e s  e x i s t e n t e s  en  e l  
a y u n t a m ie n t o  d e  Z a f r a ,  a d o p t a r  m e d id a s  r e a l e s  q u e  c o n t r i b u y a n  
a f r e n a r  e l  g a s t o  c o r r i e n t e  m u n i c i p a l ,  y  a c o l a b o r a r  c o n  
i n i c i a t i v a s  s i m i l a r e s  a d o p ta d a s  p o r  l o s  r e s t a n t e s  p o d e r e s  
p ú b l i c o s  e s p a ñ o l e s ,  q u e ,  s i n  p e r j u i c i o  d e  s u  v a l o r  s i m b ó l i c o  
e j e m p l í f i c a d o r ,  c o n t r i b u y a n  ta m b ié n  a a m in o r a r  e l  g a s t o  p ú b l i c o  
c o r r i e n t e  d e esta I n s t i t u c i ó n ,  y  e n  c o n s e c u e n c i a ,  a p a l i a r  l a s  
d i f i c u l t a d e s  q u e  a t r a v i e s a  l a  e c o n o m ía .

A  l a  v i s t a  d e  l a s  c i r c u n s t a n c i a s  s e ñ a la d a s ,  e l  Pleno de 
la C o r p o r a c i ó n  p o r  u n a n im id a d  d e  l o s  a s i s t e n t e s ,  y  ai 
particular s e ñ a la d o ,  a d o p ta  l o s  s i g u i e n t e s  acuerdos:

Primero. E l Ayuntamiento de Z a f r a  c o n g e l a r á  la s  
r e t r i b u c i o n e s  c o r r e s p o n d i e n t e s  al A l c a l d e  y  c o n c e j a l e s  co n  
d e d i c a c i ó n  e x c l u s i v a  y  p a r c i a l ,  p a r a  el a ñ o  2 0 0 9 , en  l a s  
c u a n t í a s  e s t a b l e c i d a s  en e l  c o r r i e n t e  ejercicio 2006,

Secundo. A s im is m o ,  s e  c o n g e la r á n  e n  l a s  c u a n t ía s

21

DinJTACIÓN
dsBADAXDZ



91

¥A

h

j fS í i s a o E io

L» «tooMioos^ kK&(sbaá ftl Mwltfsi^A
U »  ftUp «b -EUXAírtA^ «i* w r i t f  «r &Í «Éip. 9Mffi>iOO

itfi* y «4 «b ffbtiMe-
*# li^r ««ib <»whx 1 ion» dmrsil

»«t «i <1 M

%ey >«' f-i. ̂  1

f  r;
•iju.yi »L ^ — 1^

ftj je ib lü
* k<f ̂ bAbUjdM^bfti -
*'* M  9KM*3«M ftb b ü S »  ^  llbtbl3«C,

II 4  n ^ 2 _ l * S i l 3 b  1U|M  l ^ l M J P L

fl^^UUb H • «i^*3U4b l A t M M o a  
WTTv^ «IH v^» «vb M  * ^ i n< bi»<n»lfil 
M\u^ ■ DU|i zoM4:^T .abletbbb

j v ^ A ^ : ^ 9 W  % l l u  « r ^

<£' J i o ;  * í » V S ^  * i L  i l l »
M i  M T V >  > H 4 - W

«DbiLb^*f É^\iün»rj •■-rfr-'’rlí̂ Jtfi ^  ««i
« A i  a A  i n d l u N t ;  « i r / f r w  I c » i o b «  V A n t t t < & o i ^  « x m **  , m ‘ i i ’* . i n (n 1

«  *i Utb AAefa m m , i * M x i
^  W~^|7T>i|ÍH» *t akr t̂ «flltti>
lo fcbSiuvttxe b*b*ibi lidinci isl lÉvnb nAdi'dilM «m  rllrtl^fA 
ftb^oblijns^ JtblNUÉ .4*!^CS »  >l|MáAi4]:^ll
f)0(̂  7«90CJ1^ b. ^  T4»W'

b«t 30^ f t S 7 l i» t l >  f  A l■ «'IAb DO,
1>>L4 o« ob Avlúl;:!^

1« vf*i^liibo o a ^
ftot '^sllAq A iAt^wgswre-i df ̂  «<riiia«iU*«&lL

«  k3 ' 1 ^  a m 1 v « a 3 A  « i

«  AAi>tiA?«Aif7n4d i ¿ l  ^  A d id t ^ iS ^ ^
1% \  «i6L. ^  t ^ i a l n ^ ñ i  nbtd fSM ^^O  A i

• » 9 A b i « f i j  M .l «9c|QbA ifib filA M A  iblu-^v^noci

%a 4 flb oSnaia^lnu*^ 1 ^  . rTftm.vg

‘**_;i5«

LAÍJM*> Abi nb ni^lbhltoa 0 4 ''v â u 'bi^
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c o r r e s p o n d i e n t e s  a l  e j e r c i c i o  2 0 0 8 ,  y  d u r a n t e  e l  e j e r c i c i o  
2 0 0 9 ,  l e s  í n d e m n i z e c i o n e s  l e g a l m e n t e  e s t a b l e c i d a s ,  
c o r r e s p o n d i e n t e s  a  l a s  a s i s t e n c i a s  d e  l o s  c a r g o s  e l e c t o s  a l a s  
s e s i o n e s .

T e r c e r a . E l  A y u n ta m ie n to  d e  Z a f r a  c o n g e l a r á ,  e n términos 
res i es p a r a  e l  e j e r c i c i o  2 0 0 9 ,  e l  i m p o r t e  d e  l a s  c o n s i g n a c i o n e s  
c o r r e s p o n d i e n t e s  a l  C a p i t u l o  I T  d e  G a s t o s  C o r r i e n t e s  d e l  
P r e s u p u e s t o  M u n i c i p a l ,  en  l a s  c i f r a s  d e l presente ejeroicio. 
P a ra  e l l o ,  e l  e q u i p o  d e  g o b i e r n o  municipei s e  c o m p ro m e te  a 
r e a l i z a r  e l  c o r r e s p o n d i e n t e  reajuste p r e s u p u e s t a r i o ,  y

C u a r t o . E l Ayuntamiento d e  Z a f r a  c o n g e l a r á  p a r a  ei 
ejercicio 2 0 0 9 , ei i m p o r t e  d e  la  in d e m n iz a c i ó n  mensuái para 
gastos c o r r e s p o n d i e n t e s  a l o s  G ru p o s  P o l í t i c o s  Muñícipai, en 
ias cuantías p r e s u p u e s t a r i a m e n t e  estabJecidas para ei e j e r c i c i o  
2 0 0 $ . ' '

XVI.- MOCIÓN DEL GRCrPO POPULAR SOBRE EL HOSPITAL DE ZAFRA.
El texto de la moción dice lo siguiente:
«Desde el inicio y puesta en marcha por parte de la 

Consejería de Sanidad del Hospital Comarcal de Zafra, hemos 
venido manifestando la necesidad de que se completaran los 
servicios alli prestados hasta conseguir que se convierta en 
un Hospital Completo como se prometió en su día y se dotó 
económicamente por el Ministerio de Sanidad.

La realidad actual que dia a día nos trasladan los 
ciudadanos es que dicho Hospital sigue manteniendo numerosas 
carencias y que la realidad dista mucho de las promesas que se 
han ido realizando por parte de la Junta de Extremadura.

Entendemos que siendo esta una reivindicación histórica 
de la comarca, no debemos de olvidar nunca nuestra obligación 
de seguir manifestando las carencias que aún tiene nuestro 
hospital y a su vez, seguir planteando a la Junta de 
Extremadura la necesidad de que de una vez por todas complete 
la cartera de servicios que en su día se concedió para este 
hospital y que cumpla asi con los ciudadanos de Zafra y su 
Comarea.

Considerando que es el momento oportuno, una vez más de
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CLASE 6*

reiterar nuestras peticiones a la Junta de Extremadura para que 
en estos momentos previos a la elaboración del Presupuesto 
Regional, se tengan en cuenta las necesidades de nuestro 
Hospital y que se incluyan las partidas presupuestarias 
necesarias para que esto sea una realidad.

Por ello, el Grupo Popular del Ayuntamiento de Zafra 
propone al Pleno de la Corporación la adopción de los 
siguientes acuerdos:

1®.- Que el Pleno de la Corporación inste a la Junta de 
Extremadura a completar la cartera de servicios del Hospital 
de Zafra para que se convierta en un Hospital Completo.

2®.- Que se refleje el compromiso de completar los 
servicios del Hospital en los Presupuestos de la Junta de 
Extremadura del arto 2009.»

La Sra. Pons Fornelino, portavoz del grupo Popular, 
detalla lo que se solicita en la moción. Oice que la mejor 
manera de apoyar el hospital es seguir pidiendo que se complete 
la cartera de servicios y se recojan en los presupuestos nuevas 
inversiones para nuestro hospital.

El Sr, Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX, lamenta que no se haya conseguido el Hospital de Área. 
Se puede solicitar una reunión con la Consejera para plantearle 
los diferentes asuntos del hospital, entre ellos la cartera de 
servicios. Considera que éste debe ser un hospital de área, 
como referente de calidad e ir implantando nuevas medidas de 
cara al futuro. Debe ser un hospital con autonomía financiera 
y administrativa. La verdad es que hay servicios que funcionan 
y funcionan muy bien. No se puede transmitir la idea de que 
este hospital es un desastre. No se trata de competir con otro 
hospital sino mejorar éste. Se puede solicitar la implantación 
de una unidad de docencia, para los ciclos formativos 2 y 3.

Se puede solicitar una reunión a la Consejera para 
plantearle estas cuestiones. El hospital hay que hacerlo poco 
a poco. El diálogo es fundamental. Dialoguemos y hablemos con 
quien tiene le competencia.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista,
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CLASE V

considera que esto es algo que debe debatirse en la Asamblea 
de Extremadura. En su día se dijo crear una Comisión para 
hacer un seguimiento en este sentido y el grupo Popular dice 
que a esa Colisión no quiere asistir. El hospital de Zafra, 
igual que otros, se crea para satisfacer las necesidades 
asistenciales. Hay que adaptarlo a les necesidades y eso entra 
dentro de los planes estratégicos del SES. Intentemos mejorar 
mediante el diálogo. Es mejoradle y no nos negamos a debatir 
pero si queremos arreglar un problema que pudiera existir, se 
puede plantear de otra manera, poniendo los medios, crear la 
Comisión, planteando los temas y mejoras que puedan hacerse. 
Si lo que queremos es estar dentro y mejorar lo que hay, 
creemos los órganos internos para hacerlo asi, poique si no se 
puede perjudicar a ios profesionales. Dice que no tiene 
inconveniente en apoyar lo que ha planteado el concejal de 
Izquierda Unida-SIEX.

La Sra. Pons dice que estas cuestiones se plantean porque 
se presenta la moción pero una cosa es eso y otra que se lleve 
un acuerdo del Pleno. Lejos de mejorar el hospital, está cada 
vez peor. Hay largas listas de espera, se van especialistas y 
no vienen a sustituirlos. Especialistas extranjeros acceden a 
la sanidad española a través de aquí. Es preciso el apoyo 
expreso de todos los grupos políticos al hospital del Zafra.

El Sr. Corchero dice que una forma de trasladar las 
peticiones es a través de esa Comisión. Tenemos que hacer el 
hospital avanzando poco a poco. SI EX nunca ha dejado de 
reivindicar el área sanitaria para Zafra, lo cual no impide que 
se dialogue para que se completen los servicios. Según 
información que dispone, de los 158 facultativos, estaban 
cubiertas 152 plazas. Respecto a los traslados, las razones 
pueden ser personales de cada uno. El Alcalde debe solicitar 
esa reunión ahora que se está diseñando el Plan de Salud 2009- 
2013. Piensa que es preferible la reunión de todos los 
portavoces con el Alcalde y la Consejera. Es importante la 
implantación de la Unidad de Docencia para los ciclos 
formativos 2 y 3.

El Sr. De la Rosa dice que hay que mejorar lo que tenemos, 
con el diálogo, creando la Comisión de la que se habla. El 
enfrentamiento no beneficia al hospital, ni a los profesionales
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CLASE 8.*

ni a nadie.

£1 Sr. Alcalde manifiesta que se han hecho peticiones y 
se va a seguir haciendo.

Finalmente, la Sra. Pcns dice que el hospital es un tema 
muy serio. Queremos lo mejor para el hospital y que el 
ayuntamiento lidere esa petición. Por eso se presenta la 
moción.

Debatido suficientemente el asunto, se somete a votación 
produciéndose el siguiente resultado:

- Votos a favor: seis (6) del grupo Popular.
- Voto en contra: ocho Í6) de los grupos Socialista e 

Izquierda Unida-SIEX.
~ Abstenciones: ninguna {0).

Por lo tanto, por mayoría se rechaza la moción presentada.

XVII.- DECLARACIÓN INSTITUCIONAL CON MOTIVO DEL DÍA 
INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Se trata este asunto previa adopción de acuerdo, por 
unanimidad de los presentes, de ratificación de su inclusión 
en el orden del dia, al no estar informado por la Comisión 
Informativa, de conformidad con lo establecido en el artículo 
82.3 del Real Decreto 2.568/1996, de 28 de noviembre, por el 
que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento 
y Régimen Jurídico de las Entidades Locales.

Por el Secretario se da lectura a la Declaración y 
sometida a votación resulta aprobada por unanimidad de los 
presentes.

La Declaración dice lo siguiente:

"L s  L e y  d e  M e d id a s  d e  P r o t e c c i ó n  I n t e g r a l  c o n t r a  l a  V i o l e n c i a  
d e  G é n e r o  va  a c u m p l i r  p r ó x im a m e n te  c u a t r o  a ñ o s  d e  v i g e n c i a .  
E l  c o m p r o m is o adquirido con ia ciudadanía, las instituciones, 
l o s  d i s t i n t o s  e q u ip o s  p r o f e s i o n a l e s  y ,  en  e s p e c i a l ,  c o n  l a s  
v i c t i m a s  d e  e s t a  v i o l e n c i a  s i g u e  v i g e n t e  y  más f u e r t e  q u e  nunca  
y , aunque el d e s a r r o l l o  d e  l a  L e y  e s t á  i n c i d i e n d o  en  l a  a c c i ó n
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CLASE a.'

c o n t r a  e s t a  l a c r a ,  e l  é x i t o  de l e y e s  com o  e s t a  e x i g e n  además  
un a p o y o  y  v o l u n t a d  s o c i a l  c o m p le t o s  y  s i n  f i s u r a s .  La s  n orm as  
han d e  em anar d e  l a  s o c i e d a d ,  im p r e g n a r  a q u i e n e s  van  d i r i g i d a s  
y  a h o n d a r  y  e n r a í r a r  en  su  m em or ia  c o l e c t i v a .  Son  l o s  d e r e c h o s  
b á s i c o s  d e  c iu d a d a n ia  y  p o r  e l l a  d eb en  s e r  defendidos.

P o r  e l l o  e s t e  a ñ o  d eb e m o s , adem ás , r e n d i r  n u e s t r o  más 
p r o f u n d o  h o m e n a je  a a q u e l l o s  c iu d a d a n o s  y  ciudadanas q u e  han 
a n t e p u e s t o  l a  ayuda s o l i d a r i a  a l a s  m u je r e s  v i c t i m a s  de  
v i o l e n c i a  d e  g é n e r o  a s u propia i n t e g r i d a d  f í s i c a ;  a a q u e l l o s  
q u e  lu c h a n  y  s e g u i r á n  lu c h a n d o  p o r  d e v o l v e r  l a  d i g n i d a d  a l a s  
m u je r e s  q u e , por e l  mero hecfto d e  s e r l o ,  s u f r e n  l a  m e n t a l id a d  
p o s e s i v a  m a c h is ta  y  a v e c e s  l e s  c u e s t a  l a  v i d a ;  a a q u e l l o s  q u e ,  
s i n t i e n d o  l a  t e r r i b l e  i n j u s t i c i a  que p a r a  l a s  v í c t i m a s  su p o n e  
l a  v i o l e n c i a  d e  g é n e r o ,  i n t e n t a n  c a m b ia r  l a s  mentalidades 
o p r e s o r a s  y  r e p r e s i v a s  d e  l o s  mal tratado res y a e l l o  d e d ic a n  
s u  e s f u e r z o  y  t r a b a j o  c o n  t o t a l  honestidad y  d e d i c a c i ó n ; a 
a q u e l l o s  q u e ,  d e s d e  l o s  e s t a m e n to s  s o c i a l e s  en  c o n t a c t o  c o n  
e s t a  l a c r a  o  d e s d e  s u  v i v e n c i a  c o t i d i a n a ,  h a ce n  r e c u p e r a r  a l a s  
v i c t i m a s  d e  v i o l e n c i a  d e  g é n e r o  la libertad que l e s  e s  negada  
y  a l a  q u e  t o d o s  l o s  s e r e s  humanos te n e m o s  d e r e c h o .

A lg u n o s  d e  e l l o s  t i e n e n  n om b re  y  a p e l l i d o s ,  com o  p o r  e j e m p l o  
D a n i e l  01 i v e r ,  una j o v e n  v id a  q u e  s e  t r u n c ó  p o r  defender a una 
mujer que estaba s i e n d o  m a l t r a t a d a  en  V a l e n c i a ,  y  q u e  m u r ió  en  
d i c i e m b r e  de 2 0 0 7 ,  y  J e s ú s  N e i r a ,  q u e  ha s u f r i d o  y  e s t á  
s u f r i e n d o  un l a r g o  p r o c e s o  d e  r e c u p e r a c i ó n  t r a s  una b r u t a l  
a g r e s i ó n  i n f l i g i d a  p o r  d e f e n d e r  a una mujer a g r e d id a  en  M a d r id .  
De o t r a s  y  o t r o s  n o  c o n o c e m o s  s u s  n o m b r e s ,  p e r o  sabem os que 
están entre n o s o t r o s  lu c h a n d o denodadamente p a r a  d e v o l v e r  la 
libertad/ la d i g n i d a d  y  l a  j u s t i c i a  a l a s  m u j e r e s  v í c t i m a s  d e  
v i o l e n c i a  d e  g é n e r o .  E l l o s  y  e l l a s  han  d e  s e r  l o s  r e f e r e n t e s ,  
l a s  p e r s o n a s  q u e  o r i e n t e n  n u e s t r a s  v o l u n t a d e s  p a r a  e r r a d i c a r  
e n  n u e s t r a  s o c i e d a d  t a n t o  d o l o r ,  t a n t o  t e m o r  y  t a n t o  
sufrimiento, r e c u p e r a n d o definitivamente nuestra condición de 
c iu d a d a n ía  d ig n a  y  libre en  i g u a l d a d  p l e n a ,

Wuestro c o m p ro m is o  com o  m u je r e s  y  h o m b re s  s e r á  v e l a r  p o r  
el c u m p l i m i e n t o  e s t r i c t o  d e  l a  l e g i s l a c i ó n  e n  l o  r e l a t i v o  a l a  
p r o t e c c i ó n  y  s a lv a g u a r d a  d e  l o s  derechos fundamentales co n  
e s p e c i a l  a t e n c i ó n  a l a  e r r a d i c a c i ó n  d e  c o n d u c t a s  f a v o r e c e d o r a s
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CLASE 6*

d e  I s s  s i t u a c i o n e s  d e  d e s i g u a id a d  d e  l a s  m u j e r e s , "

XVIII. - OTRAS MOCIONSS T ASUNTOS DB URGENCIA.
No hubo.

XIX. " RUEGOS Y PREGUNTAS.
Iniciado el turno, la Sra. Pons Fornelino dice que "el 

grupo Popular quiere hoy trasladar un ruego a la Presidencia? 
sabemos que la potestad de convocar loa plenos recae en su 
persona, pero también sabemos que la actitud que mantiene en 
las últimas fechas en las que se convocan los plenos en horario 
matutino, dentro del horario laboral, dificulta la labor de los 
miembros del equipo de la oposición y dificulta igualmente la 
participación ciudadana en este órgano que deberla de buscar 
la mayor participación posible puesto que lo que aqui se trata 
no es otra cosa que asuntos que les atañen directamente a cada 
uno de los ciudadanos de Zafra.

Le ruego deponga la actitud que ha adoptado en las últimas 
fechas y fomente, en lugar de entorpecer, la democracia interna 
de este ayuntamiento y se aleje de la falta de respeto al grupo 
de oposición y por añadidura a cada uno de los miles de 
ciudadanos a los que tenemos el honor de representar".

Y no habiendo otros asuntoa que tratar, el Sr. Presidente 
declaró terminada la sesión cuando eran las quince horas, 
extendiéndose la presente acta de lo que, cono Secretario, 
certifico.

DILIGENCIA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 9 de diciembre de 2008 ha 
quedado extendida en 26 folios de Timbre del Estado de la clase
8*, números 013062002, 
013062006, 013062007,
013062011,
013062016,
013062021,

013062012,
013062017,
013062022,

013062003,
013062008,
013062013,
013062018,
013062023,

013062004,
013062009,
013062014,
013062019,
013062024,

013062005,
013062010,
QI3062015,
013062020,
013062025,
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CLASE B*
r a i & e i N i i M O sLvJa*.

ACTA DB LX SESION PBT.KBP^nfc p o r  r t .  p t j m q  PBL ATtWTAICKHTO.

p«cha: 29 d9 diciembre de 2006. Hora: 20:00.

Acta número: 13/08. Car&cter: Bx t rao rdi nano.

MieabroB aaietentea:
Alcalde Preaidentc 
D. Manuel Garda Pi sarro
Coneeialea:
D* María Cacroen Rodríguez del Rio 
D. Julián de la Roaa Vázquez 
D‘ Antonia Toro Pemández 
D. Francisco Manuel Toro Arroyo 
D. José Francisco 6ras MuAoz 
0* Yolanda Carmona Lebrato 
O. José Carlos Centraras Asturiano 
D* María Gloria Pons Fornelino 
D. José Ruiz Miranda 
D* María Teresa Angulo Romero 
D. Sebastián Panlagua Garda 
0. Andrés José Vi edita Ballesteros 
D* Manuela Cándida Llera Rocha 
D. Miguel Angel Toro Ortlz 
O. Israel González vizuete

Secretario en .funcionas; 
D. Leandro Ramos Navarro. 
Interventor;
0. Ignacio Medina Merino

Excusa su ausencia;
D. Antonio Corchero Durán

En la ciudad de Zafra (Badajoz), siendo las veinte horas 
del dia veintinueve de diciembre de dos mil ocho, se reúnen en 
el salón de sesiones de este Ayuntamiento los sehores 
anteriormente relacionados, bajo la presidencia del Sr. Alcalde 
y con la asistencia del Secretario de la Corporación en 
funciones que certifica, al objeto de celebrar sesión
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extcdordlnaria por el Pleno de la Corporación para tratar los 
asuntos del orden del día que se detallan a continuación.

Antes de entrar a examinar el orden del dia a propuesta 
de la Presidencia, los miembros del Pleno y el pOblico 
existente, en pie, guardan un minuto de silencio en memoria de 
Cipriano Tinoco, recientemente fallecido y por el Secretario 
se da lectura a la siguiente declaración institucional que ha 
sido asumida por todos los grupos que configuran la Corporación 
Municipal.

**£1 P l e n o  d e l  A y u n ta m ie n to  d e Za/ra expresa su p e s a r  p o r  
e l  r e p e n t i n o  f a l l e c i m i e n t o  e l  27  d e  d i c i e m b r e  d e  200$  d e  
C i p r i a n o  T i n o c o  G o r d i l l o ,  ex alcaide de L o s  S a n t o s  d e  M a im ona ,  
ex v i c e p r e s i d e n t e  d e  l a  D i p u t a c i ó n  d e  B a d a jo z  y  P r e s i d e n t e  d e  
l a  Fundación M aim ona ,

C i p r i a n o  T i n o c o  c o n t r i b u y ó  como a l c a l d e  a l a  t r a n s i c i ó n  
d e m o c r á t i c a  e s p a ñ o la  d e  c u y o  m áxim o e x p o n e n t e ,  l a  C o n s t i t u c i ó n  
d e  19 78 , c e l e b r a m o s  e s t e  mes su  XXX a n i v e r s a r i o .  E l e g i d o  
a l c a l d e  p o r  l a  UCD en  1979 y  1963 , c o n c e j a l  e n t r e  1993  y  1995 
y  a l c a l d e  p o r  e l  P a r t i d o  P o p u l a r  e n t r e  1995 y  2 0 0 3 , C i p r i a n o  
T i n o c o  f u e  un m u n i c i p a l i s t a  c o n v e n c i d o  de l a  r e s p o n s a b i l i d a d  
d e  l o s  a y u n ta m ie n to s  p o r  mejorar Jas c o n d i c i o n e s  d e  v id a  d e  s u s  
v e c i n o s  y  v e c i n a s ,  en  un c l i m a  d e  c o n v i v e n c i a  p a c i f i c a  s i n  e l  
c u a l  n o  e s  p o s i b l e  e l  d e s a r r o l l o  s o c i a l  y  e c o n ó m ic o .  C i p r i a n o  
T i n o c o  i m p u l s ó  p r o y e c t o s  q u e  e n g r a n d e c i e r o n ,  n o  s ó l o  a L o s  
S a n t o s  d e  M a im on a , s i n o  a t o d o  e l  s u r  d e  E x t r e m a d u r a .

En e l  d e s a r r o l l o  d e  su  p u e b l o ,  d e  l a  c o m a rc a  y  d e  l a  
p r o v i n c i a  p a r t i c i p ó  C i p r i a n o  Tinoco hasta eJ fin de s u s di as, 
com o P r e s i d e n t e  d e  l a  F u n d a c ió n Maimona y  com o d i r e c t i v o  de Ja 
a s o c i a c i ó n  que gestiona Jos p r o g r a m a s  d e  d e s a r r o l l o  c o m a r c a l , 
S u s  e s t r e c h a s  r e l a c i o n e s  c o n  Z a f r a  y  c o n  l o s  z a f c e n s e s  h a cen  
q u e  s u muerte sea Lam entada con s i n c e r i d a d  p o r  quienes Jo 
c o n o c im o s  com o ediJ y com o v e c i n o .

En n om b re  d e l  p u e b l o  d e  Z a f r a ,  e l  P l e n o  de nuestro 
A y u n ta m ie n t o  t r a n s m i t e  s u s  p r o f u n d a s  c o n d o l e n c i a s  a l o s  
f a m i l i a r e s  y  a todos ios seres q u e r i d o s  d e Cipriano T i n o c o ,  a l  
A y u n ta m ie n t o  d e  L o s  S a n to s  d e  Maim ona donde ejerció
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r » l«  «INTIMOS

r e s p o n s a b i l i d a d e s  p ú b l i c a s  d u r a n t e  t a n t o s  a ñ o s ,  a l a  F u n d a c ió n  
Maim ona en l a  q u e  c o l a b o r ó  c o n  i l u s i ó n  i n a g o t a b l e  y ,  e n  f i n ,  
a l  p u e b l o  h e rm a n o  d e  L o s  S a n t o s  d e  M a im on a , T o d o s  hem os p e r d i d o  
c o n  s u  f a l l e c i m i e n t o  a un ciudadano democrático y  d e  b i e n  y  a 
un s a n t e ñ o  e j e m p l a r , ' '

A continuación s e pasa a examinar el orden del día:
I. - APROBACIÓK, SI FBOCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN AHTEHIOR 

(M® 12/08).
Sometida a la consideración del Pleno la aprobación del 

acta n^ 12/08, de la sesión celebrada el dia 9 de diciembre, 
resulte aprobada.

II. - CONCERTACIÓN PÓLIZA DE CRÉDITO.
Por el Sr. Secretarlo se da lectura a la propuesta de la 

Alcaldía que copiada literalmente dice asi:

<<Existiendo obligaciones pendientes de pago se considera 
necesario por dificultades de tesorería, contratar una 
operación de crédito a corto plazo (tesorería) por importe de 
500.000,00 euros.

Con esta operación no se rebasa el 30 por 100 máximo 
autorizado, de los recursos corrientes liquidados del ejercicio 
anterior, aunque el importe acumulado por operaciones vivas a 
corto plazo, incluida ésta que se pretende formalizar, excede 
el 15 por 100 de los citados recursos, siendo, por tanto, la 
competencia para acordar esta operación del Pleno del 
Ayuntamiento, todo ello de conformidad con lo establecido en 
los artículos 51 y 52 del Real Decreto legislativo 2/2004 de 
5 de marzo, por el que se aprueba el Texto refundido de la Ley 
Reguladora de las Haciendas Locales y artículo 22.2 m de la Ley 
7/1965, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen 
Local, y por otro lado todas Las operaciones de tesorería 
suscritas con anterioridad han sido reembolsadas y canceladas 
a la fecha de su vencimiento o con anterioridad.

Vistas las ofertas presentadas y el dictamen de la 
Comisión Informativa de Hacienda, Contratación, Patrimonio y 
Cuentas, se propone al Pleno de la Corporación la adopción de 
los siguientes acuerdos:
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CLASE 8.*

Primero.- Contratar con Banesto una operación de crédito 
a corto plazo (tesorería) por iinporte de 500.000,00 euros, con 
destino a tesorería ordinaria a interés variable equivalente 
a Euribor trimestral, más 0,35 % de margen y una comisión de 
apertura del 0,20%, en las condiciones establecidas por este 
Ayuntamiento y en razón a la oferta presentada.

Segxuido.- Dar traslado del acuerdo adoptado a Banesto y 
demás entidades financieras que han presentado oferta, así como 
a los Servicios Económicos dei Ayuntamiento.»

Por Don José Ruiz Miranda, presidente de la Comisión de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas, se da cuenta del 
dictamen que consta en el expediente.

Don José Ruiz Miranda, portavoz del grupo Popular 
interviene para decir que este ayuntamiento, como todos, tiene 
problemas de falta de liquidez, que el endeudamiento a corto 
plazo ha bajado, pero que hay que tener en cuenta los tres 
millones de euros que se han ingresado con el agua, que su 
grupo va a votar en contra de esta concertación de paliza de 
crédito, pues se podrían haber aprovechado mejor estos ingresos 
extraordinarios.

Por Don Antonio Corchero Durán, portavoz dei grupo de 
Izquierda Unida-SIEX, se manifiesta que actualmente el 
ayuntamiento tiene concertada tres pólizas, y con esta se va 
a quitar una de ellas, que el ayuntamiento ha mejorado la 
tesorería aunque sigue teniendo problemas, que ésta es una 
operación normal en cualquier empresa y que se está en un 
15,69% de endeudamiento.

Por Don Julián de la Rosa Vázquez, portavoz del grupo 
Socialista, se manifiesta que no tiene que ver la situación 
actual del Ayuntamiento con anteriores situaciones, que este 
tema no tenia que haber venido al Pleno si se hubiese rebajado 
algo la cuantía de la cantidad a concertar, que el nivel de 
endeudamiento actual es de 1 1 ,6 0 % debido a la política que se 
está realizando y también por los ingresos del agua, que se 
está muy lejos del endeudamiento del 30% que permite la ley, 
por lo que se cuenta con un amplio margen, por lo que es una 
buena situación la que tiene el ayuntamiento, estándose a corto 
plazo a la mitad de lo que dice la ley.
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CLASI tiu» CINtlMOS

Por la Presidencia se manifiesta que el a/untamiento no 
solamente tenia deudas financierasr sino que existían otras 
deudas como las de Aqualia, Gespesar etc. acreedores con los 
que habla que quedar en paz, que el año 2003 se debían
5.200.000 euros y ahora 4.600.000 euros.

Realizadas estas intervenciones y sometidas a 
consideración de la Corporación la propuesta de la Presidencia, 
la misma es aprobada por mayoría de nueve votos a favor (de los 
representantes de los grupos Socialista e Izquierda Unlda-SIEX) 
y ocho en contra (de ios representantes del grupo Popular), 
quedando aprobada por tanto el contratar con Banesto una 
operación de crédito a corto plazo (tesorería) por importe de
500.000 € con destino a tesorería ordinaria a interés variable 
equivalente a euribor trimestral mas 0,35% de margen y una 
comisión de apertura del 0 ,2 0 % en las condiciones establecidas 
por este Ayuntamiento y en razón a la oferta presentada.

X X I .  ^ CONVENIO CON LA CONSEJERÍA DE SANIDAD 7 DEPENDENCIA 
PARA LA GESTIÓN 7 MANTENIMIENTO DE LA RESIDENCIA DE MAYORES 7 
FINANCIACIÓN DE PLAZAS DEL SERVICIO DEL CENTRO DE DÍA PARA 
ENFERMOS DE ALZHEIMER 7 OTRAS DEMENCIAS DURANTE EL CUATRIENIO 
2009^2012.

Por el Secretarlo se da lectura a la propuesta de la 
Alcaldía que copiada literalmente dice asi:

«Examinado el Convenio entre la Consejería de Sanidad y 
Dependencia de la Junta de Extremadura y este Ayuntamiento para 
la gestión y mantenimiento de la Residencia de Mayores y 
financiación de plazas del Servicio de Centro de Día para 
enfermos de Alzheimer y otras demencias durante el cuatrienio 
2009-2012, contemplando dicho convenio el mantenimiento de 60 
plazas de residencia y 20 plazas para el Servicio de Centro de 
Dia para enfermos de Alzheimer y otras demencias, teniendo 
prevista una aportación de la Junta de Extremadura para la 
primera anualidad de 902.000,00 euros, cantidad que será 
revisada en las anualidades sucesivas en la variación anual de 
Indices de precios al consumo acumulado al cierre del 
ejercicio.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas, y considerando
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lo dispuesto en el articulo 57 de la Ley 7/ld85, de 2 de abril, 
reguladora de las Bases de Régimen Local, se propone al Pleno 
de la Corporación la adopción de los siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar dicho Convenio y facultar al Sr. Alcalde 
Don Manuel García Pizarro o persona que legalmente le sustituya 
para la firma del mismo.

Segundo.- Que se expida certificación del acuerdo que se 
adopte y se remita a la Consejería de Sanidad y Dependencia de 
la Junta de Extremadura a los efectos oportunos.»

Por Don José Ruiz Miranda, presidente de la Comisión de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas se da cuenta del 
dictamen de la comisión que consta en el expediente.

Por Don José Ruiz Miranda, portavoz del grupo Popular se 
manifiesta que desde hace once años se trae este tema aquí al 
Pleno, que el ayuntamiento desde el principio ha estado de 
acuerdo con gestionar él mismo este servicio, que el año 2 0 0 0  
el coste para el ayuntamiento por plaza era de 400 euros y 
ahora es de 4.000 euros, que la situación es insostenible, 
aunque se trate de un servicio social y los mayores se merezcan 
todo.

Don José Ruiz Miranda prosigue su intervención diciendo 
que el ayuntamiento debe colaborar para acercar el servicio a 
los ciudadanos, pero hasta ahora el déficit supera el millón 
de euros, que en el año 2005 el Sr. Corchero emitió un voto 
critico, y en los años 2006 y 2007 se adquirieron unos 
compromisos, pero este año los gastos han superado a los 
ingresos en 243.000 euros, que en su día su grupo presentó al 
Pleno de la Corporación una moción en aras de gestionar ante 
la Junta de Extremadura este tema de la residencia de ancianos, 
que este año la Junta incrementa su subvención en un 7% pero 
por mucho que aporta la Junta siempre se gasta más, que el año 
pasado el Sr. de la Rosa dijo que habría que tener alguna 
reunión para ver que se hacía con la residencia de ancianos, 
manteniendo la calidad del servicio, pero no se ha tenido 
ninguna, que con este convenio no hay estabilidad en el empleo, 
que su grupo está de acuerdo con que la residencia la gestione 
el ayuntamiento y se ofrezca un servicio de calidad, pero que 
éste sea sostenible, que los gastos de personal han subido en 
un año un 9% cuando los sueldos han subido un 3%, que los
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CLASES:

gastos de formación han subido un 12%, que la cláusula Xlll del 
convenio le parece problemática y por lo que dice respecto a 
la plantilla del personal, que esta cláusula le parece abusiva 
en el supuesto de que desapareciese la gestión de la residencia 
por el ayuntamiento.

Don José Ruiz termina esta intervención suya diciendo que 
el contenido de esta cláusula unida al déficit alarmante de la 
residencia determina que su grupo tenga que votar en contra de 
este convenio.

Don Antonio Corchero representante del grupo municipal 
Izquierda Unida-SIEX, interviene para decir que este convenio 
es por cuatro años, que hay dos cosas importantes en el mismo, 
una de ellas el acuerdo con la Fundación Asm! que permite 
presentar atención a veinte personas con Alzheimer, que este 
convenio es mejor en lo económico que el de años anteriores, 
por lo que él lo va a votar afirmativamente.

Don Antonio Corchero prosigue su intervención diciendo que 
la cláusula XIII no es nueva, estaba ya en los convenios de los 
años 2000, 2001, 2002 y 2003, que hay un incremento de los 
costes porque se ha incrementado el número de asistidos, que 
ha habido la necesidad de entrar un refuerzo de personal, 
preferentemente los fines de semana, que es cierto que la 
residencia va creciendo en déficit, concentrándose la subida 
en los años en que hubo que aplicar la RPT, que en la 
actualidad el déficit respecto a años anteriores se ha 
incrementado en un 78%, pero que hay un remanente de otro 
servicio de casi 50.000 euros para incorporarlo a la 
residencia.

Don Antonio Corchero prosigue su intervención diciendo que 
la gestión es correcta, todos los gastos se han fiscalizado por 
el Interventor, todos ios gastos farmacéuticos no son 
medicinas, todo lo que se puede comprar respecto a las 
cartillas sanitarias se hace, se produce un incremento del 
personal, pues como consecuencia del trabajo se producen bajas 
en las auxiliares sanitarias y hay que ir a sustituciones, que 
el gran coste de la residencia es el personal, que la 
residencia genera cuarenta puestos de trabajos en ciudadanos, 
que la mayor parte de ellos son de Zafra con independencia de 
los puestos indirectos, que del tema laboral de los 
trabajadores se ha pedido un informe al Secretario, que hay que 
intentar que el Ayuntamiento no soporte el déficit, que la
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CLASE V

Junta ha hecho un esfuerzo^ aunque no han cumplido al 100% lo 
que dijeron# que la alternativa a no aprobar este convenio es 
darle a la Junta las llaves de la residencia y apechugar el 
Ayuntamiento con la cláusula XIII del convenio# que el problema 
está en los primeros convenios y es un problema no solamente 
del Ayuntamiento de Zafra, sino de todos los ayuntamientos que 
llevan la gestión de estas residencias# que la poca cuantía de 
las pensiones hace que se llegue también a este déficit# que 
éste es el mejor convenio que se puede presentar# aunque es 
consciente de que se deben sentar a hablar# que la gestión es 
buena# pero mejorable, que hay que intentar que el déficit no 
vaya a más# que no se quieren servicios deficientes# que él 
cree que el tema de que el convenio sea por cuatro años es 
importante tanto de cara al Ayuntamiento como a la Fundación 
Asrni y que la valoración que hace la Fundación Asmi del 
convenio es positiva.

Don Julián de Xa Rosa Vázquez# portavoz del grupo 
municipal Socialista# se manifiesta diciendo que su grupo va 
a votar a favor de este convenio porque mejora el anterior y 
con el mismo se van a beneficiar sesenta personas en la 
residencia y veinte en el centro de Alzheimer# que todos los 
años todos los grupos lanzamos el mismo mensaje# pero no somos 
capaces de ponernos a hablar durante el año# que las políticas 
sociales son para ellos necesarias# que si se pueden reducir 
en algo estos gastos# ello se puede aplicar a otro tipo de 
políticas sociales, que ya el año pasado se quedó en sentarse 
a hablar de este tema# para tratar de reducir el déficit que 
viene incrementando año tras año.

Don Julián de la Rosa Vázquez prosigue su intervención 
diciendo que la Junta nunca va a afrontar el coste que le sale 
al ayuntamiento por cada plaza# que no todas las residencias 
están ofreciendo el mismo servicio, que a ellos no les importa 
ofrecer este servicio de calidad, que lo importante es que la 
gestión sea municipal# que otro tema importante es la 
estabilidad laboral# o sea# el vincular la estabilidad del 
personal al convenio aunque fuese de año tras año# y ahora va 
a ser para cuatro años# que se ha ido incrementando el 
personal# que este tema de la residencia de ancianos se debe 
debatir en una comisión informativa, que es un convenio 
bastante bueno para el ayuntamiento# pues existe un incremento 
de la subvención de más del 781 además de la cobertura del
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ceatro de Alzheimer, que no de los garantes del partido 
Socialista son las políticas sociales y si no se ponen 
pensamientos no se pondrán, por lo que su grupo va a votar a 
favor de la aprobación de este convenio.

Don José Rulz, portavoz del grupo Popular, vuelve a 
intervenir para decir que el tema de la Fundación Asmi ya se 
contemplaba en el convenio anterior, que en los primeros años 
no existia el problema de la cláusula XIII porque los convenios 
eran anuales, que el problema de esta residencia es el pequero 
número de plazas de residentes con que cuenta por lo que él 
propone al equipo de gobierno que solicite la ampliación de la 
residencia, que la repercusión de la aplicación de la RPT no 
ha existido en los últimos aftos y a pesar de ello el déficit 
sigue subiendo, que él no duda de la legalidad de los gastos 
farmacéuticos, que hay que buscarle alguna solución a este 
problema, que no existe estabilidad en el tema laboral, que el 
grupo Popular siempre ha sido partidario de que la gestión de 
la residencia la lleve el ayuntamiento y nunca han dicho que 
se le dé la llave de la residencia a la Junta de Extremadura, 
pero lo que si es cierto es que el año pasado la residencia 
tuvo un déficit de 30 millones de las antiguas pesetas y este 
año 40.

Don José Ruiz prosigue esta intervención suya diciendo que 
él pide una reunión para analizar la estructura de gastos de 
la residencia de ancianos, que para ellos y para la Junta son 
prioritarias las políticas sociales, preferentemente las que 
crean empleo y no las que crean paro, que a este ritmo no se 
puede seguir, que es una situación insostenible, y que espero 
que no se deje aplicar la cláusula XIII.

Don Antonio Corchero, portavoz del grupo municipal 
Izquierda Unida-SIEX, vuelve a intervenir para decir que él 
invita al representante del grupo Popular a que vea físicamente 
las facturas, que él propone que antes del 31 de enero próximo 
en la Comisión de Bienestar Social o en la de Hacienda se 
celebre una reunión monográfica sobre la residencia de 
ancianos, que ninguno son partidarios de entregarle la 
residencia a la Junta, pero si se vota en contra del convenio 
no hay más remedio que dársela a la Junta, que cada plaza de 
la residencia tiene un coste de veintitantos mil euros, tres 
mil quinientos menos que en las residencias que lleva la propia
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'iJL**tf0ÉilA'i9â  M  AicflirC aíifii 11 i i i i a i K i  f f rn % i fMi «4 wF 
Bl>COlbUB1 a i iM J U aí Q*tc La W  «7 ^ - ia  1>> ih  »u p  )3lÍ . C>4«q 
AT«A V Aain^iJfsa « a i  «1 v B A i i iA  W  üb a u  nap?

. «na M a
9«B «ibAoáalB n ^ ia im rts lc j «^sA  tiis9 irvÁ  iTDil
M  ft9iraaB*at a w m :a j :* a  a£ A a s l lM o  axM| a á i r » . ^  mvn »6 iq  M  
•UA BlAV^ « i  •< É A U l M a ^ .a u p  «M M a M A  4^ KtSifTAUftM At
«ap  a a| ^aolsásAB A fc a is t f^  a a * -| * l t A ^ la * la i
• a  M  ov^tt *art* a «wp »9tai9f a w »  l a ^  
o a a a «*  aup ^  «aldJ h>3i ip m ;} n&tiflUlSlA |UVB»

.  ,U 2 ^  A l e e i i t i » » *

XaqtcLAjM oWTfi lat> a e v A ñ «a  
Xi «B f  l iv a b  » t b i  » w n » J e l  a am ibor  

hAt A aala^H w i f  
opüabaB oi^aa ab  í i  Lab tAJna 
a «  9b ta  em p  lai=siáá «4 r t M * i f j
a b  A i v t b i v B i  a l
a l « l i a p a a M *  « b  « u is a f i t ^ a q -  tea*

late éríÉft9» m  aso^ « o  M  ;a » iO
ab A M l^  abo^ ayp . « i i i iA  o -  p p w i A b  «a p  p
a « t >  4«aaira ; i «  •Ba7<Ta;jitft«Ba ei» OMHO 
Ai4|atia b1 a ^ i  1 a r̂p aoiAfiM>itfV3 a ^  rfw É999

bl



0,03̂ BROS

0 1 3 0 6 2 0 3 7

CLASE 8*
I » t &  C I N I I M O »

Junta, que ésta es la primera vez que le oye al portavoz del 
grupo Popular decir que el ayuntamiento tiene que aportar para 
políticas sociales, que está de acuerdo con que con este 
convenio no se consolida el empleo al 1 0 0 %, que se consolida 
el convenio con Asmi, que el tema de la ampliación de la 
residencia tiene muchos problemas técnicos y que existen varios 
proyectos de instalación de residencias en nuestra ciudad.

Don Julián de la Rosa, portavoz del grupo Socialista, 
vuelve a intervenir para decir que este tema se debe ver en las 
comisiones, que ya quisieran los trabajadores que están en 
otras empresas, incluso fijos, tener esta estabilidad en el 
empleo, la cual se ha incrementado con el convenio de cuatro 
años.

Por la Presidencia se agradece a ios portavoces el tono 
empleado en el debate y manifiesta que el dinero que gasta el 
ayuntamiento siempre es de los ciudadanos, que revierte en los 
propios ciudadanos, que el dinero se gasta en los diversos 
servicios, que si el dinero viniera de la Junta para enjuagar 
el déficit de la residencia sería en detrimento de otros 
servicios, que en los últimos años la plantilla de trabajadores 
de la residencia ha sido de cuarenta y cinco personas y no de 
cuarenta, que el tema está en el capitulo de personal y que 
este año deben de reunirse el concejal delegado y los 
portavoces de los grupos para atajar este problema que se viene 
produciendo.

Realizadas estas intervenciones y sometida a consideración 
de los miembros de la Corporación la propuesta de la 
Presidencia, votan a favor de la misma los representantes de 
los grupos Socialista e Izquierda Unida-SIEX y en contra los 
representantes del grupo Popular, quedando aprobado por nueve 
votos a favor y ocho en contra el Convenio a suscribir entre 
la Consejería de Sanidad y Dependencia de la Junta de 
Extremadura y este ayuntamiento para la gestión y mantenimiento 
de la Residencia de Mayores y financiación de plazas del 
servicio de Centro de Dia para Enfermos de Alzheimer y otras 
demencias durante el cuatrienio 2009-2012.
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rv.“ COKVENIO DE COLABORACIÓN CON LA CONSEJERÍA DE SANIDAD
Y DEPENDENCIA DE LA JUNTA DE EXTREMADURA PARA EL MANTENIMIENTO
Y FINANCIACIÓN DEL SERVICIO DE AYUDA A  DCWICILIO DEL SISTEMA 
PARA LA AUTONOMÍA PERSONAL Y ATENCIÓN A  LA DEPENDENCIA PARA EL 
ANO 2009.

Por el Sr. Secretario se da lectura a la propuesta de la 
Alcaldía, que copiada literalmente dice asi:

«Examinado el Convenio entre la Consejería de Sanidad y 
Dependencia de la Junta de Extremadura y este Ayuntamiento para 
el mantenimiento y financiación del Servicio de Ayuda a 
Domicilio del sistema para autonomía personal y atención a la 
dependencia para el ejercicio 2009, aportando la Consejería la 
cantidad de 189.000,00 euros.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas, y considerando 
lo dispuesto en el artículo 57 de la Ley 7/1965, de 2 de abril, 
reguladora de las Bases de Régimen Local, se propone al Pleno 
de la Corporación la adopción de los siguientes acuerdos:

Primero.* Aprobar dicho Convenio y facultar ai Sr. Alcalde 
Don Manuel Garcia Pizarro o persona que legalmente le sustituya 
para la firma del mismo.

Segundo,* Que se expida certificación del acuerdo que se 
adopte y se remita a la Consejería de Sanidad y Dependencia de 
la Junta de Extremadura a los efectos oportunos.»

Por parte del Presidente de la Comisión de Hacienda, 
Contratación, Patrimonio y Cuentas se da cuenta del dictamen 
de la comisión, que consta en el expediente.

DAa. Gloria Pons, portavoz del grupo Popular, interviene 
para decir que éste es un convenio algo novedoso que parte de 
la Ley de Dependencia que se aprobó en el 2006, que el grupo 
Popular tiene algunas dudas que quiere que el Concejal Delegado 
de Bienestar Social aclare, que no existe financiación legal 
para llevar a la práctica leyes que se aprueban, que hoy por 
hoy la Ley de Dependencia se está poniendo en práctica con 
cierta precipitación, que se pretenden aprobar unos Reales 
Decretos por el Gobierno de la Nación, que con setenta euros

38

diputacx5n
06 8ADAJOZ



s e o s s o e i c

V-.

1 n,i

c M iw m t  m  «liVUBMOQ aj «09 m  oxmsvmd:> • .v i
oncuM ietTiew as  m a *i tfin cM asm  se rrKct x j  t e  AmaOHSvsff T 
M T M ft iSA G U l- m m O  A MUTA R  < ^ fV m  AW  nAnSiAnMMKX  ̂ T 
JS AXjH  A T 'W m U J  AA A 1T7'««fSA T iM D M M  AtfemOTW A l AAA9

AOOt 0 ^  
i»  f ^

' •-.•:• <<|̂  ^af ,• 'h * I •

» -

* t  4 #«•••< •a X

•'- *'*'» 14 ?NUi í :»*i» » - ̂ •
•. . w  . • «* . I « . «e r ;

:  ̂ V r.'•%l«*uí Is

• 1  i z ^  . •• I • :«Q ■
». I. « («• , I ««r. nikfr I^Cift9

Al? ! " •  • r» •
9f̂  tvtflbÍMiaa V *••
,.Mííé ^  S Ai? . •** .

lA * o  'O  ^  r ’ • ^
:^<^* *4/̂ *

• •_: » I “« ^\x . •
. >X f-M. 

i  .  * ' :  '  I *  í
r*'  ' *L *A» «sQ •  •>

i'IAT

AMALIA ,t« ;• « ii/Trr.t3% c-flTib tjdotqA .o x m í ^A
Ai#í .>*••;• ^ .c  a *̂  ̂ 1-4 4 i/rH :%4.̂ .xÂ
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al mes no se puede aplicar esta ley, que pueden existir muchos 
más dependientes que los que se han calificado, que es muy 
importante que se ponqa en marcha esta ayuda a domicilio, que 
el grupo Popular no está en contra de ninguna prestación social 
ni de los trabajadores ni de los residentes, que votar no a un 
convenio no es eso.

Dfla. Gloria Pons continua su intervención preguntando 
¿cómo se va a establecer el co-pago?, ¿cómo se va a financiar 
la prestación del servicio?, entendiendo ella que el gobierno 
nacional y el regional tenían que haber desarrollado esta ley, 
además de que no se sabe cual va a ser la vigencia del convenio 
anual o prorrogadle.

Don Antonio Corchero, portavoz de Izquierda ünida-SIBX, 
manifiesta que le hubiese gustado que el grupo Popular le 
hubiese preguntado en cualquiera de las dos comisiones que se 
han celebrado para tratar este tema, que la X,ey de Dependencia 
está en funcionamiento desde hace dos meses en Zafra, que ha 
permitido atender a veinticinco personas dependientes a razón 
de cuatro horas diarias, que estas personas han sido valoradas 
por la Junta de Extremadura, que se han remitido informes por 
parte de la Delegación a la Junta sobre interpretación de 
determinados asuntos, que este convenio es para 27.000 euros 
a razón de cuatro horas en cada casa y que la gestión se está 
llevando a cabo por los técnicos de los Servicios Sociales.

Don Antonio Corchero prosigue su intervención diciendo que 
cuando se pone en marcha un nuevo servicio surgen carencias e 
incluso dificultades entre administraciones, que los contratos 
con el personal se van a hacer por seis meses, que se ha dicho 
que las comunicaciones sean por escrito y con copia al 
Ayuntamiento y no por teléfono, que la ordenanza de copago hay 
que elaborarla a lo largo del mes de enero, que hay poblaciones 
como Talayuela y fuente del Maestre que no han aceptado el 
convenio, que se está peleando en traspasar lo que no se ha 
gastado en el anterior convenio a éste, que se está en una fase 
experimental, pero la Ley de Dependencia hay que comenzar a 
ponerla en marcha aunque existan algunas dificultades, que esta 
Ley de Dependencia será mejorada y objeto de muchas 
controversias al principio, que una persona dependiente no 
puede recibir tres prestaciones (concilla, ayuda a domicilio 
y dependencia), que se le entrega copia de los informes 
enviados a la Junta de Extremadura, que las dudas que él tenga
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respecto a este convenio no le llevan a votar en contra del 
mismo, que el convenio que ha existido ha permitido que 
veinticinco personas estén trabajando a media jornada, que él 
imagina que con su intervención no ha satisfecho todas las 
dudas de la portavoz del grupo Popular, pero sí algunas, pero 
que le hubiese gustado más que le hubiese preguntado en la 
comisión.

Don Antonio Corchero termina su intervención diciendo que 
el coste de este servicio se puede asumir y espera que sea el 
mínimo y no van a permitir que se pueda dar más dinero a otras 
poblaciones y que desde el SI£X van a votar a favor de este 
convenio.

Dña. Antonia Toro, portavoz del grupo Socialista, 
manifiesta que este convenio está dotado con 109.000 euros, que 
el convenio anterior era de 70.000 euros, que ha estado en 
vigor mes y medio por io que van a intentar que lo sobrante del 
mismo incremente al de este arto, que hay veinticinco grandes 
dependientes que están recibiendo el servicio en la actualidad, 
veinticinco personas van a tener un empleo con este convenio, 
por lo que por estos dos motivos está justificado aprobar este 
convenio.

Dfta. Antonia Toro termina esta intervención suya 
agradeciendo a los Servicios Sociales de Base la asignación de 
los trabajadores, que ha sido máxima en cantidad y calidad.

Dña. Gloria Pons, portavoz del grupo Popular, interviene 
de nuevo para decir que le parece preocupante la actuación de 
los gobiernos nacional y regional, que loa ayuntamientos tienen 
que sobrecargarse de servicios que no le corresponden, que éste 
es un problema a muy largo plazo que va a ir incrementándose, 
que el grupo Popular se va a abstener en la votación porque no 
tiene claro cual va a ser la puesta en marcha de esta ley, que 
en el 2009 va a haber más personas valoradas, que a los 
concejales del grupo Popular les pareció prudente no 
preguntarle al concejal delegado en la comisión porque él mismo 
se abstuvo en ella porque estaba negociando y tenia dudas.

Orta. Gloria Pons termina esta intervención suya diciendo 
que hay que aglutinar el Plan Concilla y otras ayudas a 
domicilio, que no están en contra de la aplicación de ia Ley 
de Dependencia, que tienen dudas y en base a elias se van a 
abstener en la votación, por las dudas de aclaración de esta
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Ley de Dependencia.

Don Antonio Corchero, portavoz del grupo municipal 
Izquierda ünida-SIEX, interviene de nuevo para decir que 
agradece que Las dudas se tengan hacia la ley general, que hay 
que empezar a caminar, pues si no se empieza no se ven las 
lagunas, que espera que no se creen falsas expectativas, que 
este convenio acoge a las veinticinco personas baremadas en la 
actualidad y si se bareman a más habría que añadir una addenda 
a este convenio, que el servicio es ininterrumpido de lunes a 
domingo y para las 25 familias a las que se ha dado esta 
protección, que en enero se verá la ordenanza de copago y se 
ha dicho a la Junta que pasa con las personas que no pueden 
hacer frente a este copago de siete euros hora, algo que no 
tiene nada que ver con la ampliación del servicio de ayuda a 
domicilio actual.

Don Antonio Corchero prosigue esta intervención suya 
diciendo a que a él le consta que la valoración que están 
haciendo las familias de este servicio es muy positiva, que se 
ha dicho a las personas que van a trabajar en este servicio 
cuales son sus funciones, que la ley está básicamente centrada 
en el dependiente, que él no renuncia a poner en marcha esta 
ley en esta legislatura, y agradece la abstención del grupo 
Popular como voto critico.

Dña. Antonia Toro, portavoz del grupo Socialista, 
interviene de nuevo para decir que si el gobierno hubiese 
puesto en marcha esta ley hace ocho años, se hubiesen disipado 
ya las dudas, que todos los dependientes del nivel 1 han sido 
ya valorados, que a ella le hubiese gustado que hubiesen 
expuesto estas dudas en las Comisiones de Hacienda y de 
Bienestar Social, y que el empleo que cree el ayuntamiento debe 
ser digno.

Por la Presidencia se manifiesta que hay temas por los que 
hay que arriesgar y éste es un experimento muy positivo, que 
hay que evitar la duplicidad de los servicios, que la ley ha 
comenzado ahora a aplicarse y va a terminar en el 2015, que se 
va a experimentar durante seis meses y no se puede seguir con 
su aplicación, se acudirá a los gobiernos nacional y regional.

La Presidencia termina su intervención agradeciendo la 
abstención del grupo Popular.
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Redlizadas estas intervenciones y sometida a consideración 
de los miembros de la Corporación la propuesta de la 
Presidencia, votan a favor de la misma los representantes de 
los grupos Socialista e Izquierda Unida-SIEX, absteniéndose los 
representantes del grupo Popular, quedando aprobado por mayoría 
de nueve votos a favor y ocho abstenciones, el Convenio a 
suscribir entre la Consejería de Sanidad y Dependencia de la 
Junta de Extremadura y este Ayuntamiento para el mantenimiento 
y financiación del Servicio de Ayuda a Domicilio del Sistema 
para la Autonomía Personal y Atención a la Dependencia para el 
ejercicio 2009, aportando la Consejería la cantidad de 
189.000,00 euros.

V.- CONVENIO CON IJV CONSEJERÍA DE LOS JÓVENES Y DEL 
DEPORTES PARA EL EQUIPAMIENTO DEPORTIVO DEL GIMNASIO.

Por el Sr. Secretario se da lectura a la propuesta de la 
Alcaldía, que copiada literalmente dice asi:

<<Examinado el Convenio entre la Consejería de los Jóvenes 
y del Deporte de la Junta de Extremadura y este Ayuntamiento 
para el equipamiento deportivo del gimnasio, con un presupuesto 
de 69.440,09 euros, del cual la Consejería aporta 45.000,00 
euros y el Ayuntamiento 24.440,09 euros.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas y considerando lo 
dispuesto en el artículo 57 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
reguladora de las Bases de Régimen Local, se propone al Pleno 
de la Corporación la adopción de los siguientes acuerdos:

Primero. - Aprobar dicho convenio y facultar al Sr. Alcalde 
Don Manuel García Bizarro o persona que legalmente le sustituya 
para la firma del mismo.

Segundo.- Que se expida certificación del acuerdo que se 
adopte y se remita a la Consejería de los Jóvenes y del Deporte 
de la Junta de Extremadura a los efectos oportunos.»

Por el Presidente de la Comisión de Hacienda, 
Contratación, Patrimonio y Cuentas, por Don José Ruiz se da 
cuenta del dictamen que consta en el expediente.
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Don Israel González^ portavoz del grupo Popular^
interviene para decir que su grupo va a votar a favor de este 
convenio, que espera que el equipamiento del gimnasio se haga 
cuanto antes mejor y sea del agrado de los jóvenes y que éste 
sea el precedente de otros convenios para los jóvenes y otras 
infraestructuras.

Don Antonio Corchero, portavoz del grupo municipal
Izquierda Unida-SIEX, anuncia su voto favorable a este 
convenio.

Oña. Yolanda Carmona, portavoz del grupo Socialista, 
anuncia el voto favorable a este convenio, manifestando que el 
mismo tiene una gran importancia y que el equipo de gobierno 
ha venido trabajando por continuar esta obra y equiparla.

Realizadas estas manifestaciones y sometida a 
consideración de los miembros de la Corporación la propuesta 
de la Presidencia, la misma es aprobada por unanimidad de los 
diecisiete miembros que constituyen esta Corporación, quedando 
aprobado por tanto el Convenio a suscribir entre la Consejería 
de los Jóvenes y del Deporte de la Junta de Extremadura y este 
Ayuntamiento para el equipamiento deportivo del gimnasio, con 
un presupuesto de 69.440,09 euros de los que la Consejería 
aporta 45.000,00 euros y el Ayuntamiento 24.440,00 euros.

V.- DETERMINACIÓN DE FECRAS DE APERTURA DE 
ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES EN DOMINGOS O FESTIVOS PARA 2009.

Por el S r , Secretario se da lectura a la propuesta de la 
Alcaldía, que copiada literalmente dice asi:

«Teniendo en cuenta lo dispuesto en el artículo 30 de la 
Ley 3/2002, de 9 de mayo, de Comercio de la Comunidad Autónoma 
de Extremadura y Resolución de la Vicepresidente segunda y 
Consejera de Economía, Comercio e Innovación de la Junta de 
Extremadura, publicada en el Diario Oficial de Extremadura de 
fecha 3 de diciembre de 2008 por la que se determinan los 
domingos y festivos en lo que los establecimientos comerciales 
podrán permanecer abiertos al pOblico en el 2009 en la 
Comunidad Autónoma de Extremadura.

Oidas las organizaciones empresariales y conocido el
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dlctanten emitido por la Comisión de Industria, Comercio y 
Fomento del Empleo^ se propone al Pleno de la Corporación la 
adopción de los siguientes acuerdos:

Primero.- Fijar los días 13 y 27 de diciembre de 2009 como 
fechas en que pueden permanecer abiertos al público los 
establecimientos comerciales de este municipio.

Segundo. - Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y remitir a la Dirección General de Comercio de la Consejería 
de Economía, Comercio e Innovación de la Junta de Extremadura 
y a las Organizaciones empresariales de la ciudad.»

Por Don José Gras, Presidente de la Comisión de Industria, 
Comercio y Fomento de Empleo se da cuenta del dictamen de la 
Comisión, que consta en el expediente.

Por Dha. Manuela Cándida Llera, portavoz del grupo 
Popular, se anuncia el voto favorable de su grupo a esta 
propuesta de la Alcaldía.

Don Antonio Corchero, portavoz de grupo Izquierda Unida- 
SIEX, se da cuenta de su voto favorable a esta propuesta.

Por Don José Gras, portavoz del grupo Socialista, se 
manifiesta que su grupo votará favorablemente esta propuesta, 
atendiendo asi a las entidades consultadas.

Realizadas estas manifestaciones y sometida a 
consideración de los miembros de la Corporación la propuesta 
de la Presidencia la misma es aprobada por unanimidad de los 
diecisiete miembros que constituyen ésta, fijándose los días 
13 y 27 de diciembre de 2009 como fechas en que pueden 
permanecer abiertos al público los establecimientos comerciales 
de este municipio, ratificándose asi el acuerdo adoptado por 
la Junta de Gobierno Local en sesión celebrada el dia 23 del 
presente mes de diciembre.

V no habiendo otros asuntos a tratar el Sr. Presidente 
declaró terminada la sesión, siendo las veintidós horas, 
extendiéndose la presente acta que, como Secretario, certifico.
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CLASE a*

DILIGSNCIA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 29 de diciembre de 2006 
ha quedado extendida en 26 folios de Timbre del Estado de la 
clase 8*, números 0I306202B, 013062029, 013062030, 013062031, 
013062032, 013062033, 013062034, 013062035, 013062036, 
0130620337 013062030, 013062039, 013062040, 013062041, 
013062042, 013062043, 013062044 y 013062045.

En Zafra a 27 de febrero de 2009

V® B®
EL ALCALDE

SEC]
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CLASE B/

ACTA D I tA  s m & r^  po r  e l  PLEWO D tL  ATTOTTMCgUTO.

Fech&: 3 de eneio de 2009. Rorm: X2:30.

ActA núMSo: 1/09. CarácMr: Extraordinario y urgente.

Miembros es i steo tes:
Alcalde Presidente 
0. Manuel García Pizarro

o* María Carreen Rodrigues del Rio 
D. Julián de la Rosa Vázquez 
D* Antonia Toro rernández 
D. Francisco Manuel Toro Arroyo 
D. José Francisco Gras Muñoz 
0* Yolanda Carmona Lebrato 
D. José Carlos Contreras Asturiano 
D* Haría Gloria Pona Fornellno 
D. José Rulz Miranda 
D. Sebastián Panlagua Garda 
D. Andrés José Viedma Ballesteros 
D* Manuela Cándida Llera Rocha 
D. Israel González Vizuete

Secretario en funeiop^^i ̂
D. Leandro Racsos Navarro.

Excusa su ausencia:
D* Karia Teresa Angulo Romero 
O. Miguel Angel Toro Ortlz

En Id ciudad de Zafra (Badajoz), siendo las doce horas y 
treinta minutos del dia tres de enero de dos mil nueve, se 
reúnen en el Salón de Sesiones de este Ayuntamiento loa señores 
anteriormente relacionados, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde 
y con la asistencia del Secretario de la Corporación en 
funciones que certifica, excusando su ausencia los Concejales 
D* Haria Teresa Angulo Romero y D. Miguel Angel Toro Ortiz, al

á6
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CLASE 8*

objeto de celebrar sesión extraordinaria y urgente por el Pleno 
de la Corporación para honrar la memoria de Gregorio Ramírez 
Gordillo y de su hijo Juan Ramírez Hernández trágicamente 
fallecidos el dia anterior.

Por el Presidente se muestra a todos los presentes el 
agradecimiento de este Ayuntamiento por su presencia agui en el 
dia de hoy para acompañar a la familia del que fuera Concejal 
de este Ayuntamiento Gregorio Ramírez Gordillo y de su hijo Juan 
Ramírez Hernández, que fallecieron de una manera trágica en el 
dia de ayer.

El Presidente invita a todos a guardar un 
silencio, lo que se lleva a cabo puesto en pie.

minuto de

A continuación por el propio Presidente da lectura a la 
siguiente Declaración Institucional:

El Pleno del Ayuntamiento de Zafra se reúne en sesión 
extraordinaria y urgente, para sumarse al luto que Invade al 
pueblo de Zafra por el trágico fallecimiento de Gregorio Ramírez 
Gordillo y su hijo Juan Ramírez Hernández.

La Corporación Municipal en Pleno desea expresar su hondo 
pesar a toda su familia, en especial a su viuda y madre Isabel, 
a su hijo y hermano Fernando y a sus madres y abuelas, al resto 
de sus seres queridos, a sus amistades, a sus compañeros y 
compañeras, y a las numerosas personas que les trataron y 
estimaron a lo largo de sus vidas, prematuramente truncadas en 
el dia de ayer.

No es extraordinario que una desgracia en forma de 
fallecimiento inesperado afecte a personas y familias a las que 
conocemos, con las que convivimos y que a causa de enfermedad 
o accidente desaparecen de nuestro lado. La muerte no es ajena 
a nuestras vidas. Pero siempre que la tenemos cerca o la miramos 
de frente nos provoca dolor, a veces un dolor intenso que 
también a veces es compartido por todo un pueblo. En estos 
primeros dias del año, las muertes de Gori y de Juan nos han 
estremecido a todos. Se trata una pérdida que afecta a padre e 
hijo, a dos miembros de una misma familia tocada por el 
infortunio, con quienes muchos compartimos muchas vivencias.

4 7
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CLASE V

La circunstancia de que Gregorio Ramírez fuera Concejal de 
este Ayuntamiento no hace sino ahondar la pena que sentimos. Sin 
embargo, fue su condición de trabajador incansable, de hombre 
sencillo y responsable desde edad temprana, de convecino 
implicado en la vida social y cultural de nuestra ciudad, lo que 
la mayoría de los vecinos de Zafra recordaremos.

Miembro del equipo de gobierno municipal por el PSOC entre 
1991 y 1999, habla sido Consejero de la Caja de Ahorros de 
Badajoz y en la actualidad era vocal de la Entidad Ferial de 
Zafra. Gori, funcionario de la Diputación de Badajoz y que desde 
algunos de sus puestos de responsabilidad en Zafra habla velado 
por la seguridad de todos, ha sufrido el destino de morir en 
accidente junto a su hijo Juan, acompañado de su mujer Isabel 
y de su hijo mayor Fernando.

A ellos les deseamos una pronta y completa recuperación de 
sus heridas y les transmitimos nuestro aliento y nuestro apoyo 
para que sigan adelante, fuertes y esperanzados. La historia de 
los pueblos se hace de hombres y mujeres que dejan huella en la 
memoria colectiva. Gori y Juan permanecerán siempre en nuestra 
memoria y en nuestros corazones, hoy desgarrados.

En consecuencia, por las circunstancias que concurren en el 
fallecimiento de Gregorio Ramírez Gordillo y de Juan Ramírez 
Hernández, el Pleno del Ayuntamiento acuerda decretar el día de 
hoy, 3 de enero de 2009, como día de luto oficial en Zafra.

Descansen en paz.

Y no habiendo más asuntos a tratar, el 5r. Presidente 
declaró terminada la sesión, siendo las doce horas y cuarenta 
y cinco minutos, extendiéndose la presente acta de lo que, como 
Secretarlo certifico.

X JMHT4

DILIGENCIA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 3 de enero de 2009 ha 
quedado extendida en 3 folios de Timbre del Est)
8*, números 013062046, 013062047 y 013062048.

^  En Zafra a 27 de febrero de 20j 
V® B® ^

ALCALDE!
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ACTA DE l A  SESTCM Cgl^BBADA PQP 91. p^gHQ DEL ATÜMTAiaEHTO.

Focha: 26 da ¿abraco da 2009. Roca: 20:0D.

Acta númro: 2/09. Caráctarr OrdiRdCio.

Miatnbroa aaiatantaa:

D. Manual Oarcia Pisacro
Concalalea;

Macla Cacman Rodriguaz dal Rio 
D. Julián de la Rosa Vázquez 
D. Antonio Corchaco Ducán 
D* Antonia Toro Fernández 
O. Francisco Manual Toco Arroyo 
O. Joeá Francisco Gras KiiAoz 

Yolanda Carmona Lebrato 
D. Josá Carlos Cont raras Asturiano 
D* Haría Gloria Pons Fornelino 
D. José Ruiz Miranda 
D* María Teresa Angulo Roaero 
0, Sebastián Panlagua Garda 
D. Andrés José Vledna Ballesteros 
D* Manuela Céndida LLaca Rocha 
D. Miguel Angel Toro Ortiz

Secretario:
D. Pedfo José Garda Flores 
Interventor;
D. Ignacio Medina Merino

Bn la ciudad de Zafra (Badajoz], siendo las veinte horas 
del día veintiséis de febrero de dos mil nueve, se reúnen en 
el Salón de Sesiones de este ayuntamiento los sefiores 
anteriormente relacionados» bajo la Presidencia del Sr. Alcalde 
y con la asistencia del Secretario de la Corporación que
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CLASE 8*

certifica, ai objeto de celebrar sesión ordinaria por el Pleno 
de la Corporación para tratar los asuntos del orden del dia que 
a continuación se detallan.

I. - APROBACIÓN. SI PROCEDE. DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES 
ANTERIORES (oúmeros 13/08 y 1/09).

Sometida a la consideración del Pleno la aprobación de las 
actas números 13/08 y 1/09, de las aesiones celebradas los dias 
29 de diciembre de 2006 y 3 de enero de 2009 respectivamente, 
resultan aprobadas por unanimidad.

II. - CESIÓN DE TERRENO A DIPUTACIÓN DE BADAJOZ PARA 
CONSTRUCCIÓN DE UN CENTRO INTEGRAL DE DESARROLLO LOCAL.

Leída la propuesta, los portavoces de los distintos grupos 
expresaron su intención de aprobarla, coincidiendo todos en el 
deseo de que se cumplan los fines que se persiguen y que 
resulte beneficioso para los ciudadanos de Zafra y de la 
coma rea.

Por ello, resultando que el Pleno del Ayuntamiento en 
sesión celebrada el pasado 9 de diciembre adoptó acuerdo de 
segregar 1.200 de la finca de propiedad municipal que se 
describirá a continuación, alterando la calificación jurídica 
de la porción segregada, pasando de dominio público, servicio 
público a patrimonial, al objeto de posibilitar su cesión a la 
Diputación de Badajoz para la construcción y puesta en 
funcionamiento del Centro Integral de Desarrollo Local.

Finca de que se trata:
Urbana. Parcela Equipamiento E-1, en esta ciudad, con una 

superficie de 2.200,57 m*. Linda: norte, con parcela resultante 
R-1, adjudicada a Molquesa-Zafra S.L.; sur, con parcela 
resultante zona verde (V-2), adjudicada al Ayuntamiento de 
Zafra; este, con viario de sistema local prolongación de la 
calle Virgen de Guadalupe; y oeste, con viario de sistema 
local, prolongación de Avenida de los Cameranos, Se encuentra 
inscrita en el Registro de la Propiedad de Zafra al tomo 1.697, 
libro 290, folio 150, finca 17.659.

La porción segregada tiene los miamos linderos, excepto 
por el este que linda con resto de finca matriz. La finca 
matriz queda con una superficie de 1.000,57 m' y con los mismos
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linderos, excepto por el oeste que linda con la porción 
segregada.

Resultando que el expediente de alteración de la 
calificación Jurídica de la porción segregada y objeto de 
cesión ha quedado definitivamente aprobado al no existir 
reclamaciones durante el periodo de Información pública a que 
ha estado sometido, por plazo de un mes, mediante edicto 
publicado en el Boletín Oficial de la Provincia n® 247, de 24 
de diciembre de 2008, y tablón de edictos del Ayuntamiento, y 
ello de conformidad con el acuerdo del Pleno a que se ha hecho 
referencia anteriormente.

Visto el expediente de cesión tramitado y teniendo en 
cuenta que Diputación de Badajoz, como Entidad Pública, 
reconocida en el titulo Vlll de la Constitución, puede ser 
beneficiaría de la cesión y que los fines que se persiguen, 
construcción de un Centro Integral de Desarrollo Local con el 
objetivo de lograr una mayor cohesión económica, territorial 
y social a través del fomento de acciones Innovadoras, la 
promoción del trabajo en RED y el desarrollo de proyectos de 
carácter demostrativo para otras zonas urbanas y rurales, va 
a redundar en beneficio de los habitantes del término municipal 
y de la comarca.

Considerando lo dispuesto en el artículo 78 del Real 
Decreto Legislativo 781/1.986, de 16 de abril, por el que se 
aprueba el texto refundido de las disposiciones legales 
vigentes en materia de Régimen Local y arts. 109 y siguientes 
del Real Decreto 1.372/1.986, de 13 de junio, por el que se 
aprueba el Reglamento de Bienes de las Entidades Locales, el 
Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus miembros, y por 
tanto con el quórum de la mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación exigido por el articulo 47.2.ft, de 
la Ley 7/1.965, de 2 de abril, reguladora de las Bases del 
Régimen Local, adoptó los siguientes acuerdos:

Priiaero.- Ceder la porción segregada de 1.200 m' de la 
finca anteriormente descrita a la Diputación de Badajoz para 
la construcción de un Centro Integral de Desarrollo Local.

Segundo.- Considerar definitivamente adoptado el acuerdo
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CLASE 6.

cesión si, transcurrido el plazo de exposición a l público, 
mediante edicto publicado en el Boletín Oficial de la Provincia 
y tablón de anuncios del Ayuntamiento, no se presentaran 
reclamaciones, haciéndose constar asi mediante certificación 
de Secretaria General.

Tercero.- Dar cuenta del acuerdo adoptado a la Dirección 
General de Administración Local de la Consejería de Agricultura 
y Desarrollo Rural de la Junta de Extremadura.

Cuarto.- Facultar al Sr. Alcalde Don Manuel Garcia Pizarro 
o persona que legalmente le sustituya para la firma de cuantos 
documentos públicos y privados sean necesarios para la 
ejecución de lo acordado.

III.- CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA CONSEJERÍA DE 
IGUALDAD Y EMPLEO PARA EL MANTENIMIENTO DEL SERVICIO SOCIAL DE 
BASE.

Leída la propuesta, los portavoces de los grupos políticos 
manifiestan su aprobación ya que va a suponer mantener el 
Servicio Social de Base y seguir prestando este servicio a los 
ciudadanos con los trabajadores adscritos a él, consolidándose 
asi una plaza más de trabajador social.

Por lo cual, examinado el Convenio de Colaboración con la 
Consejería de Igualdad y Empleo de la Junta de Extremadura para 
el mantenimiento del Servicio Social de Base durante el 
presente arto, con un presupuesto total de 105.467,35 euros.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Bienestar Social, y considerando lo dispuesto en el articulo 
57 de la Ley 7/1385, de 2 de abril, reguladora de las Bases de 
Régimen Local, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de 
sus miembros, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero. - Aprobar dicho Convenio y facultar al Sr. Alcalde 
Don Manuel Garcia Pizarro o persona que legalmente le sustituya 
para la firma del mismo.

Segundo. - Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y se remita junto con el resto de la documentación requerida 
a la Consejería de Igualdad y Empleo de la Junta de Extremadura
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a los efectos oportunos.

IV.- CREACIÓN DSL CONSEJO SECTORIAL DE HERMANAMIENTOS T 
NORMAS DE FUNCIONAMIENTO.

Leída la propuesta, la Sra. Pons Tornelino, portavoz del 
Grupo Popular, indica que a su grupo le han surgido algunas 
dudas pues no se han concretado las organizaciones que van a 
formar parte de él y que no se ctimple el criterio de la 
proporcionalidad en la representación política.

En respuesta a lo manifestado, la Sra. Rodríguez del Rio, 
Concejal delegada de Cultura, Turismo y Participación 
Ciudadana, indica gue en las reuniones mantenidas estuvieron 
presentes representantes de asociaciones, centros de enseflanza, 
etc. Siempre se ha pensado que todos los que estaban ahí 
podrían formar parte del comité. La voluntad es invitar a todas 
aquellas asociaciones, colectivos o ciudadanos que estén 
interesados, de manera que puedan formar parte de él.

El Sr. Alcaide indica que se puede delegar en la Comisión 
de Cultura y estos detalles se perfilen en Comisión.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX, manifiesta que no ve el comité como un organismo 
encorsetado. Dilatar esto en el tiempo puede ir en contra de 
acciones de intercambio. Considera que es el momento de echar 
a andar.

La Sra. Rodríguez del Rio, por el grupo Socialista, Indica 
que desde un principio se vio que existia un hermanamiento ya 
consolidado, con Estremoz, y otro que estaba en trámite, con 
Rambouillet. Se ha pensado que los hermanamientos no pueden 
quedar en una simple visita, sino que hay que desarrollarlos 
y por ello se ha creído que una fórmula era crear un comité 
ciudadano, que hiciera sus propuestas al órgano competente. Se 
aconsejó que la mejor fórmula era la de creación del consejo 
sectorial, por lo que se citó a personas relacionadas con 
educación, deportes, bailes, empresarios, ferias, etc... 
También se ha pensado que no debe ser algo cerrado, sino que 
si alguien tenia una idea o un proyecto lo planteara.

La Sra. Pons dice que su grupo no se opone a que personas
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con bagaje y experiencia participen en el ayuntamiento. Puede 
ser que la propia Comisión de Cultura cite a las personas que 
asi lo considere. Propone que se retire el asunto del orden del 
día y se perfilen esas normas. Posiblemente, sólo con la propia 
Comisión de Cultura no seria suficiente.

El Sr. Corchero indica que por el propio funcionamiento 
del comité se irá éste mejorando. Su voto es favorable.

La Sra. Rodríguez del Rio dice que no significa lo mismo 
invitar que compartir porque se forme parte de él.

El 5r. Alcalde dice que la propuesta que se somete a 
votación es la creación del Consejo, delegando en la Comisión 
de Cultura que perfile y concrete las personas que pueden 
formar parte de él.

Por todo lo cual, visto el expediente que se tramita para 
la creación del Consejo Sectorial de Hermanamientos al amparo 
de lo establecido en el art. 69 de la Ley 7/1985, de 2 de 
abril, reguladora de las Bases del Régimen Local que establece 
que "las Corporaciones Locales facilitarán la mas amplia 
información sobre su actividad y la participación de todos los 
ciudadanos en la vida local" y art. 130 del Real Decreto 
2.568/1986, de 26 de noviembre, por el que se aprueba el 
Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico 
de las Entidades Locales que dispone que "el Pleno de la 
Corporación podrá acordar el establecimiento de Consejos 
Sectoriales, cuya finalidad será la de canalizar la 
participación de los ciudadanos y de sus asociaciones en los 
asuntos municipales. Desarrollarán exclusivamente funciones de 
informe y, en su caso, propuesta, en relación con las 
iniciativas municipales relativas al sector de actividad al que 
corresponda cada Consejo**•

Considerando que existen razones que justifican la 
creación del Consejo Sectorial de Hermanamientos; visto el 
dictamen emitido por la Comisión Informativa de Cultura, 
Turismo, Patrimonio y Participación Ciudadana, el Pleno de la 
Corporación, por mayoría de nueve votos a favor, de los grupos 
Socialista e Izquierda Cnida-5I£X, y ocho abstenciones, del 
grupo Popular, adopta los siguientes acuerdos:
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CLASE S*

Primezo.- Crear el Consejo Sectorial de Hermanamientos, 
como órgano participativo y consultivo de este Ayuntamiento 
para temas en esta materia y que sean de competencia municipal, 
y aprobar las normas de organización y funcionamiento del 
mismo. Dentro del propio Comité se creará un grupo dedicado a 
actividades relacionadas con Ferias.

Segundo.' Exponer al público el expediente, por plazo de 
treinta dias, mediante edicto que se publicará en el Boletín 
Oficial de la Provincia y Tablón de Anuncios del Ayuntamiento.

Tercero.' Considerar definitivamente aprobado el 
expediente de creación del Consejo y las normas que lo regula 
si, transcurrido el plazo de exposición al público, no se 
presentarán reclamaciones, publicándose a continuación el texto 
integro en el Boletín Oficial de la Provincia y remitir copia 
del mismo a la Administración del Estado y de la Comunidad 
Autónoma.

V.- SOLICITUD DB FSCONOCIMIBNTO DE COMPATIBILIDAD 
FORMULADA POR DON MANUEL FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

Vista la Instancia presentada por el trabajador de este 
Ayuntamiento Don Manuel Fernández González, D.N.I. N® 
34.777.142S, operario del Servicio Municipal de Recogida de 
Basuras, por la que solicita reconocimiento de compatibilidad 
para actividad laboral de carácter privado.

Visto el informe emitido y el dictamen de la Comisión 
Informativa de Personal, Régimen Interior y Seguridad Ciudadana 
y considerando lo dispuesto en la Ley 53/1984, de 26 de 
diciembre, de Incompatibilidades del Personal al servicio de 
las Administraciones Públicas, el Pleno, por unanimidad de sus 
miembros, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.' Reconocer la compatibilidad solicitada por Don 
Manuel Fernández González para actividad laboral de carácter 
privado sin que este reconocimiento sea causa que pueda impedir 
ni menoscabar el cumplimiento de sus obligaciones con este 
Ayuntamiento en virtud de la relación que tiene con el mismo.

dar
Segundo.' Notificar el acuerdo adoptado al interesado y 
traslado del mismo al Consejo Superior de la Función

S5
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w a s iB Z T A m o c ' m  BQ QMfólJOk - .V
. u j A e » ^  u c H A H n t  iimitt b o  *ot M u e t e m

fttf •»»-» tti
.l.fl.tt .t«ixrw5 TfUmíinaffl « A

BI) Bb ÍJiq^^l/ll]ll ;a lP C V lB S  iB b  O i l B t » q 9
tmblfiai^ftqnch^ s&'o^^^isl^caee^fr tslaiUet

« f  im U  ^  ^C/iw B  AAP rd ^ i l o  naf<V
%Ae6eb#f^ b ih iiA 'P «t t  A M tM r^ «v u iB S Í
• e  3 t  j | í i  > a C A E ^  y M  A l  (P IA  
• A  O l t v i r t o v  U b  l i b W H  S A lf
fbá 9b tKvAiftiPeitr loQ .ojio£4  fil^.»Í8eM861.^tor,

s B o t n o v a B  c w íB O t i^ t i f  A 5 ^ M I^
,  ^
M t  17S) A¿ ' . « ú e M
1 9 5 > • ^ 9 ^  « t  i » 9 t f l b x  b 9 6 t ^ l9 M  9 1 »« 1  T o íé X A C O  t f J A A p
llbsqeJ %AflOq «ifr» «up obAYiiq
9 | i *  i »  A « < l9 i* ) 9 f> fd 9  W b t i a U q a b f  J »  ^ « 4 A d 9 0 A M |  I f l
. « m i m  I# nto 9fp « M e f M  •! P9 ¿Í{k9iM¿mrtAI j

X lA a w m * s  otaou^ N  *.i
M ^ s A é ^  A i • !>  J^9* b a s t i r 'C i t l ' a b s t f t * t i 1  lA b

H

O M A O ^
ccbadS oz

1

- l - MO



0,03 anos
0 1 3 0 6 2 0 5 6

CLASE 6*

Pública de conformidad con lo establecido en la disposición 
adicional tercera de mencionada Ley 53/1984.

VI.- SOLICITUD DE MA2AFRA S,L. DE CESIÓN DE CENTRO DE 
TFANSFOHMTICIÓN.

Visto el escrito presentado por MA2AFRA S.L. poniendo de 
manifiesto que la empresa tiene previsto una ampliación en las 
instalaciones del matadero y que debido a ello es preciso 
aumentar La potencia eléctrica del transformador, sustituyendo 
éste por otro de una potencia adecuada a la demanda de las 
nuevas máquinas, y por ello solicitan la cesión del centro de 
transformación propiedad del Ayuntamiento, que se encuentra 
ubicado en el interior de la parcela en la que está construido 
el matadero, y que le fue vendido por el propio Ayuntamiento.

Teniendo en cuenta que el matadero le fue vendido por el 
Ayuntamiento a MAZAFRA S.L., como último concesionario, en base 
a lo establecido en el art. 3.4 del Real Decreto Legislativo 
2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto Refundido 
de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, excluyéndose de 
la venta el centro de transformación, aunque estuviera situado 
en la parcela.

Visto el informe emitido y el dictamen de la Comisión 
Informativa de Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas, 
el Pleno, por unanimidad de sus miembros, adoptó los siguientes 
acuerdos:

Primero.- Enajenar a MAZAFRA S.L. la Linea de media 
tensión y el centro de transformación, propiedad de este 
Ayuntamiento, y ubicado en el interior de la parcela del 
matadero, en la cantidad de 27.574,50 euros, reservándose el 
Ayuntamiento el derecho a enganchar en el futuro en el centro 
de transformación, una vez reformado por MAZAFRA conforme a lo 
solicitado, para atender necesidades del Ayuntamiento en la 
zona, por lo que, en este caso, los costes que se originasen 
por este motivo serian sufragados por el Ayuntamiento.

Segundo.- Notificar a MAZAFRA S.L. el acuerdo adoptado 
debiendo comunicar al Ayuntamiento si acepta las condiciones 
acordadas, facultándose en este caso al 5r. Alcalde Don Manuel 
García Pizarro o persona que legalmente le sustituya para la
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CLASE 6."

finna de cuantos documentos sean necesarios para la ejecución 
de lo acordado.

VII. “ CONVENIO DB COLABORACIÓN CON LA CÁMARA OFICIAL DB 
CC^ffiRCIO B INDUSTRIA DE BADAJOZ Y EL CONSEJO SUPERIOR DE 
CÁMARAS PARA EL DESARROLLO DEL PROGRAMA ANTENAS SERVICIOS DE 
PROXIMIDAD PARA LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPR£SA'\

Leída la propuesta, la Sra. Pons Fornelino, portavoz del 
grupo Popular, expresa el voto favorable de su grupo y propone 
que se invite a la Cámara de Comercio para que haga más 
publicidad de este recurso porque pueden hacer una buena labor 
en coordinación con la Oficina de Industria del ayuntamiento.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Ünida- 
SIEX, dice que va a votar a favor de la propuesta.

El Sr. Gras Muñoz, por el grupo Socialista ere que este 
recurso debe tener mayor difusión, optimizando recursos y 
trabajando estrechamente con la Oficina de Industria del 
ayuntamiento.

Por ello, examinado el convenio de colaboración con la 
Cántara Oficial de Comercio e Industria de Badajoz y el Consejo 
Superior de Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y 
Navegación de España para el desarrollo del Programa Antenas 
"Servicios de Proximidad para la Pequeña y Mediana Empresa"; 
visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas y considerando lo 
dispuesto en el artículo 25 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
reguladora de las Bases del Régimen Local, el Pleno de la 
Corporación, por unanimidad de sus miembros, adoptó los 
siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar dicho convenio de colaboración en los 
términos en que aparece redactado condicionado al compromiso 
de este Ayuntamiento de consignar en el presupuesto la cantidad 
necesaria para hacer frente a la aportación municipal y 
facultar al Sr. Alcalde Don Manuel G a r d a  Pizarro o persona que 
legalmente le sustituya para la firma del mismo.

Segundo. - Expedir certificación del acuerdo adoptado y que 
se remita a la Cámara Oficial de Comercio e Industria de
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CLASE B*

Badajoz y al Consejo Superior de Cámaras, para su conocimiento 
y efectos oportunos. Al propio tiempo se acuerda solicitar la 
memoria de las actividades desarrolladas desde la Antena de 
Zafra.

VIII. - BASES DS lA CONVOCATORIA DE SUBVENCIONES A 
ENTIDADES DE CARÁCTER NO LUCRATIVO Y PERSONAS FÍSICAS.

Leída la propuesta el Sr. Ruiz Miranda, por el grupo 
Popular, dice que tenemos una gran suerte por el gran número 
de asociaciones que existen en el municipio. Siempre se ha 
procurado colaborar al máximo de manera que puedan realizar sus 
actividades. Sin embargo el problema es que las Comisiones no 
participan en el reparto de las subvenciones, por lo que no 
está de acuerdo con el sistema de reparto. Las comisiones 
informativas deben participar previamente y no "a posteriori" 
cuando ya están reflejadas en el Presupuesto.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX, indica que hay subvenciones que van con convenios porque 
aparecen reflejadas nominalmente en el presupuesto. Antes de 
aprobarse por la Junta de Gobierno se llevan a las ccxnislones 
y se explican. Se fijan unos criterios y no se presentan c ^ o  
algo cerrado en las comisiones. Las nominativas llevan ya años 
concediéndose y se desarrollan a través de convenios de 
colaboración.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
dice que estas bases se han ido perfeccionando año tras aAo. 
Se hace un esfuerzo grande desde el ayuntamiento y el que hacen 
los ciudadanos. Se ven en las Comisiones. Hay convenios que son 
específicos y se hacen individualmente con ciertas 
asociaciones, figuran en el Presupuesto Municipal y se debaten 
en las comisiones.

El Sr. Alcalde dice que hay absoluta transparencia. En el 
Presupuesto Municipal se distinguen por su carácter. Las 
directas se conocen y las de convocatoria se ven en las 
comisiones.

Por todo Lo cual, visto el expediente que se tramita para 
la aprobación de las bases de la convocatoria pública que 
regula la concesión de subvenciones para el ejercicio 2009;
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CLASE 8*

existiendo normalmente en el Presupuesto de cada año crédito 
adecuado y suficiente para atender las obligaciones contraídas 
por la convocatoria; visco el dictamen emitido por la Comisión 
Informativa de Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas y 
considerando lo dispuesto en la Ley 38/2003, de 17 de 
noviembre. General de Subvenciones, el Real Decreto 887/2006, 
de 21 de julio, por el que se aprueba el Reglamento de la Ley 
38/2003/ y el reglamento municipal regulador del otorgamiento 
de subvenciones, el Pleno, por mayoría de nueve votos a favor, 
de los grupos Socialista e Izquierda Unida-SICX, y ocho 
abstenciones, del grupo Popular, adoptó los siguientes 
acuerdos:

Primero: Acordar la tramitación anticipada de la 
convocatoria de subvenciones destinadas a entidades de carácter 
no lucrativo y personas físicas y aprobar las bases de la 
convocatoria en los términos en que aparecen redactadas, con 
la propuesta realizada por la Comisión Informativa.

Segundo: Que se haga pública la convocatoria, se abra el 
plazo de presentación de solicitudes de acuerdo con lo 
establecido en el reglamento y se notifique individualmente a 
todas las asociaciones inscritas en el registro municipal.

IX-- ADJUDICACIÓN DEL CONTRATO DE GESTIÓN DEL SERVICIO DE 
REGULACIÓN DEL ESTACIONAMIENTO DE VEHÍCULOS BAJO CONTROL 
HORARIO.

Leída la propuesta, el Sr. Toro Ortiz, por el grupo 
Popular, manifiesta que para el problema del aparcamiento la 
solución no es la zona azul. Existe necesidad de generar plazas 
de aparcamiento y esto se consigue con un aparcamiento 
subterráneo. La zona azul y zona naranja es una medida 
complementaria. La adjudicación del contrato se propone a la 
oferta más favorable, pero su grupo no es partidario de esto 
como única medida.

El Sr. Corchero Darán, portavoz del grupo Izquierda Unlda- 
SIEX, dice que se ha mandado para su publicación el estudio de 
viabilidad del aparcamiento subterráneo y se va a ver un 
borrador del pliego. La Mesa de Contratación propone, por 
unanimidad de sus miembros, la adjudicación a OORNIER.
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CLASE 6."

£I Sr. Toro Arroyo^ por el grupo Socialista, dice que el 
grupo de gobierno está muy interesado en la solución de los 
problemas de aparcamientos de la ciudad. Se sabe la importancia 
de disponer de plazas de aparcamiento y por eso se está 
trabajando ello. En el procedimiento objeto del asunto del 
orden del dia« ha sido DORNIGR la que ha obtenido mayor 
puntuación, con las mejoras propuestas.

El Sr. Toro Ortiz dice que su grupo en su día propuso que 
en el entorno del Centro de Salud, el horario de regulación 
fuera matutino.

El Sr. Corchero Durán dice que lo manifestado por el Sr. 
Toro Ortiz se está viendo.

£1 Sr. Toro Arroyo señala que el horario en el entorna del 
Centro de Salud será el que se dijo en su dia, de 8:00 a 15:00 
horas. Se quiere lo mejor para el pueblo y dar soluciones a los 
ciudadanos.

El Sr. Alcalde manifiesta que vamos a seguir trabajando 
en este sentido.

Por lo cual, visto el expediente tramitado para la 
contratación, mediante procedimiento abierto, de la gestión del 
servicio de regulación del estacionamiento de vehículos bajo 
control horario en diversas vías de la ciudad, y cuyo pliego 
de condiciones fue aprobado por el Pleno en sesión celebrada 
el dia 9 de diciembre de 2008 habiéndose publicado el anuncio 
de licitación en el Boletín Oficial de la Provincia n^ 244 de 
19 de diciembre de 2000, tablón de edictos y en el perfil del 
contratante.

Resultando que la Mesa de contratación, en sesión 
celebrada el 10 de febrero del actual, propone al Pleno la 
adjudicación del contrato a DORNIER S.A., al ser la empresa 
licitadora que ha obtenido mayor puntuación, con arreglo a los 
criterios establecidos en la cláusula 16 del pliego que sirvió 
de base a la licitación, ser la mas ventajosa de las 
presentadas y cumplir las condiciones establecidas en referido 
pliego.
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CLASE 8 /

Considerando lo dispuesto en el articulo 135 de la Ley 
30/2007, de 30 de octubre, de Contratos del Sector Público, el 
Pleno, por mayoría de nueve votos a favor, de los grupos 
Socialista e Izquierda Unida-StSK, y ocho abstenciones, del 
grupo Popular, adopta los siguientes acuerdos:

Primero.- Declarar válida la licitación y adjudicar 
provisionalmente el contrato a DORNIER S.A. CIF A-5836S497, 
debiendo satisfacer un canon anual fijo el primer año de 9.000 
euros y variable del 5 por 100 sobre los ingresos brutos, con 
las mejoras ofertadas.

Segundo.- Requerir a la empresa adjudicataria para que en 
el plazo de quince dias constituya garantid definitiva y 
efectúe el pago de los anuncios a que se refiere la cláusula 
1 2 del pliego y presente las certificaciones a que hace 
referencia la cláusula 23 del pliego. Constituida la garantía 
definitiva se procederá a la devolución de la garantía 
provisional depositada por el adjudicatario y por los demás 
licitadores. Presentado y tiempo y forma los documentos 
referidos, la adjudicación provisional quedará elevada 
automáticamente y sin más tramites a definitiva una vez que 
haya transcurrido el plazo establecido en el apartado 4 del 
articulo 135 de la Ley de Contratos del Sector Público.

Tercero.- Facultar al Sr. Alcalde Don Manuel García 
Plzarro o persona que legalmente le sustituya para los trámites 
oportunos y firma del contrato administrativo, en el plazo 
máximo de diez días hábiles a contar desde el siguiente al de 
la notificación de la adjudicación definitiva.

Cuarto.- Notificar el presente acuerdo al adjudicatario 
provisional y a los demás licitadores realizándose las 
publicaciones establecidas legalmente.

Respecto di punto x del orden del dia: "m a n i f i e s t o  d e l a 
ASAMBLEA DE CÁMARAS DE COtíERClO E INDUSTRIA AFECTADAS POR EL 
CIERRE DE LA LÍNEA FÉRREA ASTORGA - PLASBNCIA'' y punto "XI 
PROPOSICIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE BEKAVENTE PARA LA REAPERTURA
DE LA VXA FERREA - RUTA DE LA PLATA' tras diversas
intervenciones y como se acordara en el dia de hoy en la
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CLASE 8.*

Asamblea de Extremadura por los grupos par lamentarlos, a 
propuesta del grupo Socialista, con la enmienda del grupo 
Popular, por unanimidad de los miembros del Pleno se acuerda 
requerir al Gobierno de BspaAa a agilizar los trámites para 
reabrir el corredor ferroviario Ruta de la Plata en la 
totalidad de su recorrido suscribiendo los convenios necesarios 
con la Junta de Castilla y Le6n a tales fines.

Con especial y previa declaración de urgencia, por 
unanimidad de los miembros del Pleno y, por tanto, con el 
quórum de la mayoría absoluta exigido por el artículo 51 del 
Real Decreto Legislativo 701/1986, de 18 de abril, por el que 
se aprueba el texto refundido de las disposiciones legales 
vigentes en materia de Régimen Local, se acuerda tratar el 
siguiente asunto no incluido en el orden del dia:

XII.- MANIFIESTO CON MOTIVO DEL 8 DE MARZO DE 2009. 
raba jando el presente, asentando el futuro".

Por unanimidad de los miembros del Pleno se aprueba la 
siguiente declaración:

« V n  a ñ o  más c e le b ra m o s  la  c o n m e m o ra c ió n  d e l  6 d e  M a rz o , 
Ü ia  I n t e r n a c i o n a l  d e  la  Mujer y, como cada  a ñ o , debem os s e g u i r  
l a  in g e n t e  l a b o r  d e s a r r o l la d a  p o r  m i l e s  y  m i l l o n e s  d e  m u je r e s  
q u e  c o n t r ib u y e r o n  c o n  su  t r a b a j o , esfuerzo y en muchos c a s o s  
s u s  v id a s ,  a l a  d e fe n s a  de la  I g u a ld a d  y  d e  l o s  d e r e c h o s  de  
l a s  m u je r e s .

G r a c ia s  a e s t e  g ra n esfuerzo colectivo de las m u je r e s  d e l  
p a s a d o  y  d e l  p r e s e n t e ,  s e  han c o n s e g u id o  g ra n d e s  a v a n c e s ,  p e r o  
debem os  s e r  c o n s c i e n t e s  d e  q u e  t o d a v ía  queda  un l a r g o  c a m in o  
p o r  recorrer. A unque  n o s hemos d o ta d o  d e  in s t r u m e n to s  
l e g i s l a t i v o s  fu n d a m e n ta le s ,  l a  a c t u a l  s i t u a c i ó n  d e  c r i s i s  
e c o n ó m ic a ,  q u e  p e r j u d i c a  t a n t o  a h om b res  com o a mujeres, h a ce  
q u e  n u e s t r o s  esfuerzos d eban  i r  u n id o s  p a r a ,  ju n t a s  y  juntos, 
h o m b ro  c o n  h o m b ro , c o n s e g u i r  s u p e r a r  e s t e  d e l i c a d o  m om ento  y  
l o g r a r  la  c o h e s ió n  y  la  j u s t i c i a  s o c i a l ,  p a r a  e l  b ie n  de 
nuestro p a í s  y  d e  to d a  la  s o c ie d a d .

P o r  e l l o ,  debem os e s t a r  más v i g i l a n t e s ,  aún s i  c a b e ,  n o  
s ó l o  p a ra  n o  d a r pasos h a c ia  detrás en  l o s  d e r e c h o s  a d q u i r id o s .
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Sq 4It9 fĉ íianat us \  oinou7a« «C nos AoilP^iCt'dnOd
0^ oartoox»^ L KL «1  ^  w^ m S ^  sL ^ su»

Sil

bM tb t ftM  sst «ya osltdslo^ « m o  « Á i  a M id«od
««M ibvk » s ^ u í t  «b b e^ ñ o b  6 * X

Mt»4-) 0^1*1 fiu sbsop s t v »M  n ?  sb  s4SfialE94ttpa»
•oiosüntSAl sb d b é is ^  atí»A i«a' Mipmili .*iMCbMV 9p6q 
t l « l * U .  b&  Y i U a s u i . »  \ S v fb O  f J .  « « A s f A M k M M l « Q v n % t » m » X  
4QS() s. o«ao «saetea % «^ailsunai^ ,»st«6¿CM
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mes Clr̂flMObJíVid*,

s i n o  p a r a  a s e n t a r  l o s  fu n d a m e n to s  d e  un n u e v o  y  n e c e s a r i o  
m o d e lo  e c o n ó m ic o  y  s o c i a l  más e q u i t a t i v o  y  más i g u a l i t a r i o :  La 
t r a n s f o r m a c i ó n  i m p r e s c i n d i b l e  d e  n u e s t r o  p a í s  ha d e  i n c o r p o r a r  
n e c e s a r ia m e n t e  l a  e x p e r i e n c i a , c o n o c i m i e n t o s  y  v a l o r e s  d e  l a s  
m u j e r e s :  No p o d e m o s  p e r m i t i r n o s  p e r d e r  e s e  e n o rm e  p o t e n c i a l .

La a c t u a l  s i t u a c i ó n  d e  c r i s i s  e c o n ó m ic a  ha p u e s t o  en  
e v i d e n c i a  l a  i n s u f i c i e n c i a  d e un s is t e m a  en  e l  q u e ,  además de  
o t r o s  p r o b l e m a s ,  ta m b ié n  e x i s t e n  i m p o r t a n t e s  b r e c h a s  de g é n e r o .  
Bs e l  m om en to  d e  a s e n t a r  un n u e v o  m o d e lo  e c o n ó m ic o  y  s o c i a l  
c e n t r a d o  en  l a s  p e r s o n a s  y  en  su  b i e n e s t a r .  Un n u e v o  m o d e lo  q u e  
p a r t a  d e l  c o n c e p t o  d e  d e s a r r o l l o  s o s t e n i b l e ,  d e  l a  i g u a ld a d  
r e a l  y  e f e c t i v a  y  d e  la  p l e n a  i n c o r p o r a c i ó n  d e  h o m b re s  y  
m u je r e s  com o  e l e m e n t o  c l a v e  d e  p r o d u c t i v i d a d  y  e f i c i e n c i a  a l  
f a v o r e c e r  l a  u t i l i z a c i ó n  d e  l a  c a p a c id a d ,  e l  t a l e n t o  y  l a  
f o r m a c i ó n  d e  to d a  l a  p o b l a c i ó n .  Una s o c i e d a d  m od ern a  q u e  se  
d e f i n e  com o  d e m o c r á t i c a  n o  p u e d e  p r e s c i n d i r  n i  d e  l a  c a p a c id a d  
n i  d e l  t a l e n t o  n i  d e  l a  f o r m a c i ó n  d e  l a  m i t a d  d e  su  p o b l a c i ó n ,  
l a s  m u je r e s .

P o r  t o d o  e l l o ,  l o s  g r u p o s  p o l í t i c o s  d e l  A y u n ta m ie n t o  de  
Z a f r a  s e  proponen m a n te n e r  y  c o n t i n u a r  p o t e n c i a n d o ,  com o t a r e a  
i n e l u d i b l e  d e  n u e s t r a  s o c i e d a d ,  l a s  a c c i o n e s  p o s i t i v a s  p a r a  e l  
a c c e s o  y  m a n t e n im ie n t o  d e  l a s  mujeres en  e l  mercado l a b o r a l ,  
en  i g u a l d a d  d e  c o n d i c i o n e s  en  c u a n t o  a s a l a r i o  y  c a l i d a d  en  e l  
e m p le o /  l a  p r o m o c i ó n  d e  p o l í t i c a s  p a r a  e l  f o m e n to  d e  l a  
i g u a l d a d  en  e l  a c c e s o  a l o s  p u e s t o s  d e  r e s p o n s a b i l i d a d  en las 
empresas y la puesta en marcha de campañas informativas y de 
sensibilización sobre carresponsabilidad y conciliación de la 
vida laboral y  personal.

Solo trabajando sin descanso podremos adelantar el futuro, 
acercando a hombres y a mujeres a la igualdad reai.»

XIII. ~ HUE60S Y PREGUNTAS.
Iniciado el tuenor la Sra. Pons Pornelino se interesa por 

los siguiente asuntos:

- Criterios para detenninar a qué empresas se invitan a 
presentar ofertas para la contratación de las obras del Fondo 
Estatal de Inversión Local.

63

DIPUTACIÓNOCEAOAX):



£ d 0 ^ a 0 £ l D

M  UAJ3

«IU;VI«CÚ^ VfM O  Má ^t| M»3IH o n n
uto

■ &T w  M rii»li;v  c M>£n« MlLitafWt 4#.t*(W nD*tof *1 TUfcfXSWj*®! 
. u to  I^CtMí ;  1 3 to l-'toU i^  > i e t í * * l  «I

f“* ‘m  ̂
«i

rf «-i-o'j-* <tr> £ « « m #  O
■̂•lr|l ^  11 « W X ^  .fSjin't Ik1 1 4.n<l«OLV«

« K  — Wl i Jef c toJrttof
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- Estado de tramitacldn, documentación y plazos reales de 
ejecución de las inversiones anunciadas por el Sr. Alcalde como 
aparcamiento subterráneo, proyecto de Santa Catalina, 
residencia de mayores, guardería.

' La Presidencia se comprometió a convocar la Entidad 
Ferial para mediados de noviembre y aún no se ha convocado, no 
cumpliéndose en ese sentido lo que dicen los Estatutos ¿le 
preocupa la Feria de Zafra? No podemos dejar que decaiga.

El Sr. Ruiz Miranda pregunta por qué no se ha traído al 
Pleno aún la Cuenta General de 200?. También se interesa por 
el incumplimiento por la empresa concesionaria del servicio de 
aqua, Aguas de Zafra, de los compromisos contraídos, entre 
ellos el mantenimiento de las fuentes públicas. También se 
interesa por la reclamación que TRAGSA le tiene formulada al 
ayuntamiento por falta de pago.

Finalmente ruega al Sr. Corchero, como Concejal Delegado 
de Hacienda, que le facilite cuanto tiene el ayuntamiento 
pendiente de cobro y cuanto pendiente de pago.

La Srta. Angulo Romero se interesa por el estado de las 
obras de abastecimiento que se iban a hacer por el trámite de 
emergencia, pues parece que no se han hecho. Gestiones 
realizadas en este sentido.

£1 Sr. Panlagua Garda pregunta si se ha solicitado alguna 
ayuda para mejora de infraestructuras en fincas rústicas de 
propiedad municipal, al amparo de la convocatoria realizada por 
la Junta de Extremadura. Señala también que existe suciedad en 
la calle Sevilla y Huelva y ruega que se limpie antes de Semana 
Santa.

£1 Sr. Viedma Ballesteros ruega que se inicien gestiones 
ante el SES para que el hospital cuente con una UCI y se 
completen las carencias. También dice que le preocupa la lista 
de espera del hospital y sugiere una visita al servicio de 
admisión. La situación es un poco complicada.

La Sra. Llera Rocha pregunta si hay algún compromiso de 
concesión de la Escuela Taller. Pregunta por qué no se han
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CLASE a.'

concedido los proyectos europeos presentados y situación actual 
en cuanto al compromiso de adquisición de terrenos en el 
polígono industrial para la construcción de naves y posterior 
venta a empresarios.

El Sr. Toro Ortiz pregunta ai se ha creado y cómo el 
Gabinete de Prensa del ayuntamiento, pues asi figura en algunos 
documentos. También se interesa por la concesión y supresión 
de complementos salariales a los empleados municipales.

El Sr. González Vizuete se interesa por el estado de las 
obras y fecha de finalización de la piscina climatizada. 
También se interesa por el cierre de la oficina desde la que 
se prestaba el servicio de tramitación de solicitudes de 
viviendas.

En relación a las obras del Fondo Estatal de Inversión 
Local el Sr. Alcalde dice que la mayoría de las obras se 
contratan por el procedimiento negociado. Existe una lista de 
empresas y se les ha ido invitando conforme a lo acordado por 
la Junta de Gobierno. Otras obras son con publicidad y las 
empresas presentan sus ofertas.

Respecto a los proyectos de inversiones, iban en el 
programa. Se están haciendo gestiones y es de lo que se da 
cuenta. Del aparcamiento subterráneo hay un estudio de 
viabilidad y se está trabajando en el borrador del pliego. El 
proyecto de Santa Catalina ha sufrido una ralentización por la 
crisis. Se sigue trabajando en ello. Respecto a la residencia, 
una empresa privada está interesada en ello. Existe esta 
posibilidad en un terreno municipal, se hará un pliego y saldrá 
a licitación.

En cuanto a la convocatoria de la Entidad Ferial, 
manifiesta que por las gestiones realizadas se preveía que iba 
a tener lugar en el tiltimo trimestre de 2008, cuando se 
tuvieran los estatutos. Oice que se convoca para el día 12 de 
marzo y que la preocupación expresada también es suya.

Respecto a la Cuenta General de 2007, tiene que ir a la 
Entidad Ferial para luego traerla al Pleno. No es inconveniente 
para seguir funcionando.

Con la empresa concesionaria del agua, ha habido un parón 
en los ingresos argumentando que existe un desequilibrio. 
Existe la posibilidad de denunciar el contrato. Se está viendo
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este asunto también con PROMEDIO y luego se decidirá. Nos está 
perjudicando.

En cuanto ai asunto con TRAGSA, la obra se terminó en su 
momento. Se mandaron las certificaciones y el crédito 
desapareció del Presupuesto del Ministerio. Se están haciendo 
gestiones. Estamos en contacto con la Dirección General de 
Agricultura del Ministerio. Por parte de TRAGSA hay un 
compromiso de retirada del recurso y esperamos que se consigne 
en el Presupuesto de 2010.

En relación a las obras de abastecimiento, la obras se 
contemplaban en dos fases. Se ha tratado este asunto en la 
mancomunidad.

En ese sentido, el 5r. Contrerae Asturiano indica que la 
obra está prácticamente terminada. La fase que comprende 
Hornachos ~ Zafra están haciendo las pruebas de presión. Las 
de emergencia están prácticamente terminadas.

El Sr. Alcalde indica que, sin embargo, las del proyecto 
cuyo importe era de veinticuatro millones no están empezadas.

En cuanto a la solicitud de subvención para mejoras de 
fincas, se está preparando el proyecto.

Respecto al ruego del Sr. Viedma, manifiesta que toma nota 
de ello y pediremos que se agilice la lista de espera.

El Sr. Gras Muhoz contesta a la Sra. Llera Roca que la 
Directora General para el Empleo no estuvo aquí en Zafra para 
hablar de la Escuela Taller, aunque se habló de ello. El 
proyecto de Escuela Taller se va a presentar, se dará cuenta 
en Comisión y se recogerán las sugerencias. Confiamos en que 
Xa tengamos en el futuro.

Respecto a los proyectos europeos, Zafra ha encabezado un 
proyecto. A pesar de la fortaleza del partenariado y de estar 
bien planteado, se ha dado prioridad a proyecto de generación 
inmediata de empleo. Se puede volver a presentar y reorientar 
el proyecto. Seguiremos insistiendo.

En cuanto al parque empresarial, continúa el Sr. Gras 
manifestando que se informó que en el próximo Presupuesto va 
una partida. Cuando el ayuntamiento compre el terreno sacará 
a licitación la construcción y venta de las naves. El año 2009 
puede considerarse para la compra y para sacar a licitación la 
construcción y venta de las naves. Para ello se va a consignar
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en el Presupuesto.

Respecto a los complementos salariales, el Sr. Alcalde 
dice que él no dio instrucciones para que se pagara un 
complemento. Se ha decidido suprimirlo en un determinado 
momento por la situación económica con reducción de ingresos. 
Habla algún informe e interpretación en este sentido.

La Sra. Rodríguez del Rio manifiesta que no existe 
gabinete de prensa. Hubo un ofrecimiento por la Agencia EFE que 
nos daban la información por 300 euros. Podría existir si se 
considerase que fuera necesario. Este servicio lo podría hacer 
un técnico de radio. Seria bueno tener un sitio donde poder dar 
las ruedas de prensa. Pero ahora mismo no hay gabinete de 
prensa.

En cuanto a la obra de la piscina climatizada, el Sr. 
Alcalde indica que la empresa dijo que casi con toda 
probabilidad para mayo estarla terminada. Parece ser que ahora 
hay dificultades entre la dirección técnica y la empresa.

Finalmente respecto a la oficina desde la que se prestaban 
servicios relacionados con viviendas, se contesta que se 
prestaba el servicio desde la oficina de Interreg. Se terminó 
el proyecto y se cerró la oficina. A las personas que solicitan 
información se les remite a la Dirección General de la 
Vivienda.

Y no habiendo otros asuntos que tratar el Sr. Presidente 
declaró terminada las sesión cuando eran las veintidós horas 
y quince minutos, extendiéndose la presente acta, de lo que, 
como Secretario, certifico.

DILIGENCIA.' Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 26 de febrero de 2009 ha 
quedado extendida en 19 folios de Timbre del Estado de la clase 
8 \  números 013062049, 013062050, 013062051, 013062052, 
013062053, 013062054, 013062055, 013062056, 013062057, 
0130620358 0130620359 013062060, 013062061, 013062062, 
013062063, 013062064, 013062065, 013062066 y 013062067.

En. Zafra a 27 de marzo de 2009
V

EL
SECRE TAR.
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ACTA Ot tA  SeS I< » CgtABBAna pqr b l  PLIBO DBL

Pecha: 26 de merzo de 2009. Hora: 20:30.

A cra  nú ae ro : 3 /0 9 . Carácter: Ordinario.

Mraobros aaiatentea:
Alcalde Preaidente
D. Manuel Garda Pi sacro
Coneeialea:
D* María Carmen Rodríguez del Rio 
D. Julián de la Rosa Vázquez 
0. Antonio Corchero Durán 
D* Antonia Toco Fernández 
O. Fcanciaco Hanuel Toco Arroyo 
0. Joaá Francisco Gras Kufloz 
D* Yolanda Carmona Lebrato 
D. Joa¿ Carloa Contreras Asturiano 
D* Macia Gloria Pona FomeXino 
D. Joaá Ruiz Miranda 
D* María Teresa Angulo Romero 
D. Sebastián Panlagua Garda 
O. Andrés José Viedma Ballesteros 
D* Manuela Cándida Llera Rocha 
O. Miguel Angel Toro Octiz 
D. Israel Gonsálaz Vizuete

5ecgetBC.loi
0. Pedro José Garda Floras. 
Interventor:
D. Ignacio Medina Merino

En la ciudad de Zafra (Badajoz), siendo las veinte horas 
y treinta minutos del dia veintiséis de marzo de dos mil nueve, 
se reúnen en el Salón de Sesiones de este ayuntamiento los 
señores anteriormente relacionados, bajo la Presidencia del Sr.
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CLASS 8"

Alcalde y con la asistencia del Secretario de la Corporación 
que certifica, al objeto de celebrar sesión ordinaria por el 
Pleno de la Corporación para tratar los asuntos del orden del 
dia que a continuación se detallan.

x." APROBACIÓN, SI PROCEDE. DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 
(N“ 2/09) .

Por unanimidad de los asistentes se aprueba el acta n^ 
2/09 de la sesión celebrada el pasado 26 de febrero de 2009.

II.- INVERSIONES DEL PLAN PROVINCIAL DE COOPERACIÓN A  LAS 
OBRAS Y SERVICIOS DE 2009.

Leida la propuesta, la Srta. Angulo Romero, por el grupo 
Popular, manifiesta que este asunto no deberla discutirse mucho 
porque son fondos que vienen al municipio y todos deberían 
estar de acuerdo. Considera que hay una forma mejor de 
gestionar los recursos. Es cierto que hay muchas calles que 
están en tnal estado. Oe los fondos de los Planes Provinciales, 
más los del Fondo Estatal y las mejoras propuestas por el 
adjudicatario se van a destinar 155 millones de pesetas para 
asfaltar calles y esto es mucho dinero. Primero debe 
planificarse y luego gastarse el dinero. ¿No sería mejor tener 
un equipo de mantenimiento permanentemente en la calle? Se es 
partidario de proyectos generadores de empleo y que 
proporcionan más trabajo para el futuro. Asi también se 
destinaría menos dinero del Plan de Obras y Servicios que se 
destinaria a otros fines. Existen otras necesidades por ejemplo 
en iluminación, en la mejora de servicios municipales, 
urbanización de la dehesa boyal, espacios recreativos en 
barriadas; instalaciones deportivas, terminando unas antes de 
Iniciar otras. Hay obras del Plan de 2006 que apenas han 
empezado. Con la obra de la plaza de España se quiere reordenar 
la glorieta pero esto es algo que podían hacer otras 
Administraciones.

Dice que su grupo va a votar favorablemente la propuesta 
pero solicita una mejor gestión de los fondos y una mejor 
planificación de las necesidades. Los fondos extraordinarios 
deberían destinarse también a proyectos extraordinarios.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Ünida- 
SIEX, dice que esto ya se habla debatido en comisiones 
anteriores y se planteó para la aprobación del Plan Trienal.
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Considera que la planificación y el destino de los Fondos 
Estatales es correcta. Los fondos se están utilizando 
correctamente. £ 1 arreqlo de calles no supone sólo asfaltado, 
también es preparar el acerado, adoquinado, etc. Cuando el 
Partido Popular tuvo una cuadrilla de mantenimiento fue cuando 
tuvo el Plan de Choque. Pero para realizar las obras de 
asfaltado se requiere una maquinaria. Respecto a la 
reordenación de la glorieta, se están haciendo gestiones y la 
actuación en el entorno de la plaza de España, por Correos, 
requiere un tratamiento especial.

El 5r. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
tras manifestar que las obras que ahora se traen para esta 
anualidad ya se vieron en su momento para hacer la propuesta 
del Plan Trienal y tras dar Información detallada de las 
actuaciones que comprende el Plan en esta anualidad, manifiesta 
que gracias al Fondo Estatal, ai Plan Trienal de Diputación y 
a la colaboración de otras Administraciones va a mejorar la 
imagen de la ciudad. Las obras están definidas en los 
correspondientes proyectos elaborados por los Servicios 
Técnicos. Respecto al equipo de mantenimiento, todos los años 
por el ayuntamiento se bachean calles porque no se puede 
esperar a recibir esos fondos para hacerlo. Respecto a la 
glorieta, se está en contacto con otras Administraciones porque 
el proyecto grande de esta actuación no lo puede hacer el 
ayuntamiento. Ya se está trabajando en la iluminación de la 
carretera de la Estación y se contemplan también otras calles. 
Las obras están bien definidas y están claras y se ajustan a 
las necesidades. Con estos Fondos y los del Fondo Estatal 
mejorará la ciudad.

Por otro lado, el grupo de gobierno es partidario de hacer 
por administración las obras que se puedan hacer porque se crea 
y se da trabajo a personas que, de otro modo, no lo tendrían.

El Sr. Alcalde indica que el Partido Popular tuvo que 
terminar obras que inició el Partido Socialista y éste ha 
tenido que terminar obras que inició el Partido Popular. Pero 
que ello es asi. En el presupuesto del pasado año habla 130.000 
euros para mejora de las calles. Cuando se deterioran las 
calles es cuando se arreglan. Las obras, las lluvias, los 
vehículos, etc... deterioran las calles. Las obras del Fondo 
Estatal van destinadas a crear empleo y a la mejora de la
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ciudad.

Asi pues, visto el escrito recibido de la Diputación de 
Badajoz, Area de Fomento y Contratación de Obras, relativo a 
las obras incluidas en el Plan Provincial de Cooperación a las 
Obras y Servicios de 2009.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Urbanismo, Obras, Vivienda y Medio Ambiente, el Pleno de la 
Corporación, por unanimidad de sus miembros, adoptó los 
siquientes acuerdos:

Primero.' Aprobar definitivamente la siguiente inversión: 
obra: 68; Anualidad: 2009; Plan: Provincial de

Cooperación a las Obras y Servicios.

Denominación: "Asfaltado Avda. de San Miguel y otras", 
la siguiente financiación y presupuesto:

con

Aportación Estatal 37.500 €
Aportación Diputación 24.750 €
Aportación Municipal 12.750 €

Total Obra 75.000 €

Se solicita de Diputación la cesión de la gestión de la 
obra referida para realizarla por contrata.

Segundo: Aprobar definitivamente la siguiente inversión: 
N® obra: $9; Anualidad: 2009; Plan: Provincial de 

Cooperación a las obras y Servicios.

Denominación: "2* fase iluminación carretera de la 
Estación y otras", con la siguiente financiación y presupuesto:

Aportación Estatal 20.000 €
Aportación Diputación 13.200 €
Aportación Municipal 6.800 €
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Total Obra 40.000 €

Se solicita de Diputación la cesión de la gestión de la 
obra referida para realizarla por administración.

Tercero.- Aprobar definitivamente la siguiente inversión: 
N® obra: 73; Anualidad: 2009; Plan: Provincial de 

Cooperación a las Obras y Servicios.

Denominación: "Casco histórico, ronda de maestranza y 
otras", con la siguiente financiación y presupuesto:

Aportación Estatal 50.000 €
Aportación Diputación 33.000 €
Aportación Municipal 17.000 €

Total Obra 100.000 €

Se solicita de Diputación la cesión de la gestión de la 
obra referida para realizarla por contrata.

Cuartor Aprobar definitivamente la siguiente inversión:
N® obra: 74; Anualidad: 2009; Plan: Provincial de 

Cooperación a las Obras y Servicios.

Denominación: "Instalaciones deportivas: Mejora ciudad 
deportiva y otras instalaciones", con la siguiente financiación 
y presupuesto:

Aportación Estatal 30.000 €
Aportación Diputación 19.800 €
Aportación Municipal 10.200 €

Total Obra 60.000 €

Se solicita de Diputación la cesión de la gestión de la 
obra referida para realizarla por contrata.

Quinto: Aprobar definitivamente la siguiente inversión:
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N® obra: 75; Anualidad: 2009; Pian: Provincial de 
Cooperación a las Obras y Servicios.

Denominación: "Urbanización Plaza de Espafla y otras' 
la siguiente financiación y presupuesto:

con

Aportación Estatal 50.000 €
Aportación Diputación 33.000 €
Aportación Municipal 17.000 €

Total Obra 100.000 €

Se solicita de Diputación la cesión de la gestión de la 
obra referida para realizarla por administración.

Sexto.-- Que se expida certificación de los acuerdos 
adoptados y se remita a la Diputación Provincial.

III.- PROYECTO DE lA ESCUELA TALLER "GARCÍA DE LA HUERTA
V " .

Leída la propuesta, la Sra. Llera Pocha, por el grupo 
Popular, manifiesta que las escuelas taller son bastante 
importantes en cualquier tiempo y especialmente en tiempos de 
crisis. Se considera que es un buen proyecto el que se va a 
prestar y esperamos que se gestione bien. Deseamos q;ue nos lo 
concedan, por el bien de los jóvenes y del ayuntamiento.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda ünida- 
SIEX, expresa su voto favorable. Es un proyecto impórtente para 
la ciudad, que merece la pena continuar con estos proyectos.

El Sr. Gras Muñoz, por el grupo Socialista, manifiesta su 
deseo de que este proyecto llegue a buen término, con su 
aprobación. Se ha hecho un estudio en profundidad de las 
necesidades y se dan respuesta con las especialidades 
formativas que se contemplan. El presupuesto es de algo más de 
1.005.000 euros y su duración es de dos años. Se solicitan 30 
alumnos trabajadores que se repartirían en las especialidades 
de recuperación de patrimonio, instalador mantenedor de 
entornos urbanos y dinamizador comunitario. Se va a actuar con 
el Centro Mancoraunal de Formación para el Empleo. Se pretende
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generar empleo no sólo en el periodo de su ejecución sino 
también de cara al futuro. Este proyecto genera un alto valor 
añadido. Se intervendrá en el inmueble de calle Fernando Moreno 
Márquez, como centro sociocomunitario. El proyecto también 
estará avalado por la Mancomunidad Rio Bodión, y con el apoyo 
de los 15 municipios que integran la mancomunidad. Se trata de 
un buen proyecto y con una buena gestión esperamos que dé los 
frutos deseados.

El Sr. Alcalde indica que los recursos para este tipo de 
proyectos son limitados pero esperamos que éste nos lo 
concedan.

Por todo ello, visto el expediente que se tramita en 
solicitud de aprobación de la Escuela Taller *'Garcia de la 
Huerta V" por la Consejería de Igualdad y Empleo de la Junta 
de Extremadura y cuyas actuaciones se concretan en Centro 
Mancomunal de formación para el Empleo, en carretera Badajoz- 
Granada Km.73,5, actuación en inmueble sito en calle Fernando 
Moreno Márquez n® 22-24 y actuaciones en otras dependencias y 
servicios municipales; visto el dictamen emitido por la 
Comisión Informativa de Industria, Comercio y Fomento de 
Empleo; considerando lo dispuesto en el Decreto 266/2008, de 
29 de diciembre, por el que se regulan los programas de 
escuelas taller, casas de oficios, unidades de promoción y 
desarrollo y talleres de empleo y se establecen las bases 
reguladoras de concesión de subvenciones para dichos programas 
y se aprueba la convocatoria de subvenciones para el ejercicio 
2009 (DOE. de 5-1-09), el Pleno de la Corporación, por 
unanimidad, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.- Solicitar a la Consejería de Igualdad y Empleo 
de la Junta de Extremadura la aprobación del proyecto de 
Escuela Taller "García de la Huerta V" solicitándose ai propio 
tiempo una subvención por importe de 826.945,20 €.

Segundo.- Adquirir el compromiso de este Ayuntamiento de 
aportar las cantidades necesarias para financiar aquella parte 
del proyecto que no subvencione la Consejería de Igualdad y 
Empleo.

Tercero. - Que se expida certificación del acuerdo adoptado
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y se remita junto con el resto de la documentación exigida a 
la Consejería de Igualdad y Empleo de la Junta de Extremadura.

IV.- PROPUESTA DE MODIFICACION DE LA ORDENANZA MUNICIPAL 
DE CIRCULACIÓN, DETERMINACIÓN Y REGULACIÓN DE ZONAS DE 
ESTACIONAMIENTO LIMITADO.

Dada lectura de la propuesta, la Sra. Pons Fornelino, 
portavo2 del grupo Popular, dice que ahora se plantea esta 
modificación cuando hace menos de un mes que se aprobó la 
concesión. Se viene a regular como zona naranja la plaza 
Grande, cuando en marzo del af̂ o pasado se prohibió el 
aparcamiento. Su grupo hizo una propuesta y se dijo que no era 
necesario. Se dijo que había que crear nuevas plazas de 
aparcamiento. Su grupo presentó una moción y se dijo que se 
buscaran alternativas. También se planteó que se solucionara 
el tema de los residentes. Se contestaba que se quería 
peatonalízar el centro y no se pensaron los problemas que se 
estaban generando. La crisis afectó a los empresarios de la 
zona, y ahora se sorprende con esta decisión.

La plaza está preciosa sin coches pero hay que dar vida 
a los establecimientos. Hay que crear zonas de aparcamiento 
porque es un problema grave. Espera que esto en parte palie el 
problema. Su grupo no se va a oponer. Hay que crear 
aparcamientos. Espera que no señalice horizontalmente, sino 
sólo de manera vertical. También podía regularse con la 
presencia de una persona encargada de ello.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda ünida- 
SIEX, dice que su forma de ver la ciudad es que la 
peatonalización de los cascos históricos ha sido positiva. Hay 
que confrontar razones. Se ha avanzado en la peatonalización 
y eso es positivo. Ahora se va a permitir cierta regulación de 
aparcamiento, porque hay ciudadanos que piensan que era una 
medida muy drástica y, ante la duda, es preferible ceder. 
Cuando se consigan bolsas de aparcamiento, el final será la 
peatonalización de la plaza Grande. La propuesta que ahora se 
trae para la calle Padre Kanjón es lo sensato, lo normal.

Da cuenta de actuaciones realizadas en la búsqueda de 
espacios de aparcamiento como en el inmueble de la calle Santa 
Catalina, Hospital de San Miguel ... El estudio de viabilidad 
del aparcamiento en plaza del Alcázar está en información
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pública. Se han facilitado borradores de pliegos para luego 
sacarlo a concurso. Se ha estado trabajando en este sentido.

B1 Sr. Toro Arroyo, por el grupo Socialista, manfiesta que 
habla grandes problemas en cuanto a aparcamiento para personas 
que venían a Zafra. La 2ona azul y naranja empezó a funcionar 
y ha tenido su reconocimiento por los usuarios, empresarios y 
comerciantes. Son alternativas en aras del interés público. B1 
Partido Popular pedia volver a la situación anterior, no 
hablaba de regulación del estacionamiento. Se adoptan medidas 
complementarlas, bolsas de aparcamiento que se han recuperado 
lo más próximas posible al casco. Se modifica el articulo 2 de 
la ordenanza en lo que a la calle Padre Manjón se refiere, 
porque se ha comprobado que no existe tanto problema, y se hace 
antes de instalar los expendedores. Y se hace también con un 
horario distinto, como también lo pedia el Partido Popular. 
También se propone el establecimiento de la zona naranja en la 
plaza Grande pero se va a seguir trabajando en la 
peatonal ización del casco histórico. Se toman estas decisiones 
poniéndonos en el lugar de algunos ciudadanos para relanzar el 
casco histórico y para que determinados negocios no se vengan 
abajo. Son medidas complementarias- Próximamente se constituirá 
también el Consejo Sectorial de Tráfico.

La Sra. Pons Fornelino dice que la peatonalización del 
casco histórico es algo que todos los grupos llevan en sus 
programas, porque tenemos un casco histórico precioso para 
pasear y retirar de las calles lo que afea. Pero si se limita 
algo es porque se dan alternativas. No hay bolsas de 
aparcamiento sino que hay que generar plazas de aparcamientos. 
Bxpresá su satisfacción porque se haya cambiado de postura, 
aunque se haya tardado un aho. La plaza gusta sin coches pero 
con vida. Esperemos que esto resuelva en parte la situación del 
empresariado y de los trabajadores que dependen de ellos y que 
la situación se pueda remontar. Su grupo, en cualquier caso, 
no va 3 apoyar estas medidas porque no son la solución y espera 
que no se pínte el pavimento de la plaza.

El Sr. Corchero dice que se procurará que sea ocasionando 
el mínimo impacto sobre el pavimento. Las plazas son espacios 
para el uso y disfrute de los ciudadanos, no por estética. Se 
reitera en su primera intervención. Está a favor de la
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peatonalización y, ante la duda, conviene escuchar a los demás.

El Sr. Toro Arroyo insiste en que se trabaja en la 
búsqueda de bolsas de aparcamientos y asi se han generado 200 
plazas en distintas calles y se han acondicionado espacios para 
este fin, como el de las proximidades del instituto y del 
hospital. La mayoría de los ciudadanos ven bien la zona azul 
y la zona naranja. Se adoptan estas medidas que son 
complementarias y transitorias en aras del interés público, con 
la voluntad de seguir trabajando en este sentido.

El Sr. Alcalde manifiesta que gobernar es tomar decisiones 
y no siempre beneficien a todos. En marzo del pasado a ñ o se 
tomó la decisión de prohibir el aparcamiento en la plaza. Se 
pensó que era una medida que no iba perjudicar y que interesaba 
a la mayoría. La situación económica en estos momentos ha 
cambiado. Se han mantenido reuniones con los afectados buscando 
soluciones satisfactorias. Expresa su agradecimiento a las 
personas que han propuesto soluciones y expresa su voluntad de 
seguir trabajando para buscar soluciones a los problemas. 
También se procurarán soluciones con los técnicos para que la 
señalización sea vertical.

Por todo ello, visto el expediente que se tramita para la 
modificación de la ordenanza de circulación, determinación y 
regulación de zonas de estacionamiento limitado y que tiene por 
objeto fundamentalmente la modificación de la zona azul, la 
ampliación de la zona naranja a la Plaza Grande, con un horario 
especifico en ésta asi como la posibilidad de modificación del 
horario, tanto general como especifico para alguna zona 
concreta, por Resolución de la Alcaldía, (Arts. 2 y 3), todo 
ello en aras de una mejora en la prestación del servicio.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
E^ersonal, Régimen Interior y Seguridad Ciudadana y considerando 
lo dispuesto en el articulo 49 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
reguladora de las Bases del Régimen Local, el Pleno de la 
Corporación por mayoría de nueve votos a favor, de los grupos 
Socialista e Izquierda Unldd-‘SIE>^, y ocho abstenciones, del 
grupo Popular, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.' Aprobar inicialmente el expediente de
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modificación de la ordenanza municipal de circulación, 
determinación y regulación de zonas de estacionamiento limitado 
- arts. 2 y 3 “ en los términos indicados de conformidad con 
el anexo que se adjunta a la propuesta.

Segundo.- Exponer al público el expediente, por plazo de 
treinta dias, mediante edicto que se publicará en el Boletín 
Oficial de la Provincia y tablón de edictos del Ayuntamiento.

Tercero.- Considerar definitivamente aprobado el 
expediente si, transcurrido el plazo de exposición al público, 
no se presentaran reclamaciones, debiendo publicarse el texto 
de dichas modificaciones en el Boletín Oficial de la Provincia 
y comunicarse a la Administración General del Estado y a la de 
la Comunidad Autónoma.

V.- CUENTA GENERAL DE 2007.
Por el Secretario se dio lectura a la propuesta.
El Sr. Ruiz Miranda, por el grupo Popular, dice que esta 

Cuenta de 2007 viene un poco tarde, aunque no hay razones para 
ello. Es bueno aprobarlas antes porque se pueden tomar medidas. 
Ya en el informe del Interventor se dice que influye el hecho 
de la existencia de un ingreso anticipado y atipico como 
consecuencia de la concesión del servicio de agua. Hay un 
excesivo gasto de personal, en torno al 65 por 100. Hay varios 
millones de euros pendientes de cobro. Existe un problema de 
liquidez y una falta de generación de ingresos. Hay un problema 
estructural y excesivos gastos de personal. Los ingresos del 
agua desvirtúan los resultados.

El Sr. Alcalde pregunta al Sr. Interventor 
incumplido la normativa manifestando éste que no.

si se ha

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda ünida- 
SIEX, dice que en el informe de Intervención también se dice 
que se ha mantenido el cambio positivo de todos los indicadores 
económicos (ahorro bruto, ahorro neto, estabilidad 
presupuestada, endeudamiento a corto y largo plazo, solvencia, 
etc..•). La concesión del servicio de agua hubo que hacerla 
para sanear las arcas municipales, por un Plan de Saneamiento. 
En el informe correspondiente a las cuentas de 2000, 2001 y 
2002 dice lo mismo en cuanto al exceso de plantilla. Ahora
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M O a  03íq'i ?a ^ Ĉ 4«q«l>¿JiMI 0««TpAl AU «b AlanB^ILÜtB ai ab
fw .fv^é  9b otbivMM u At a m w w  ^  «  rfiaww o m w  
to¿t*y  .00* 9oq J9 ^ fo « t  b t^H to titO á  tblM óKé
•b MBldfini m< o/r«u:! »<iT<feb A' «^gtitite^siAw «b niBftéJIiin
U » l d o ? q  n ?  y M f  < b  q O Í W O t l Í | ) ' É Í I * a é l < V É U i i  y
lab »o t# y ^ i  .I«tt> rt«q  «b  üb:

RT̂  «8 !•« jotcarrbio! U
9tí9 o s é

'•KbiOO^Mn^lobtT oqrto Í 9 t  «óba^toq « Ü t M  #9R4btb9 »%^til 
•pit m  r M m t i i  h t t ^ f t w ^ i f n n T  «6 MfOtftl I# M  oil^'.'Mée iX3té 
••90bi9lb.nl tal lOtof i6 ovlJ106q-oMiÍM éP«btPi9ilili M  M  au|̂  
bib/í«0*T%B «&9M - •«iOtfU* lOOvié* eiSMOf o«9ia6mr>i 
«OidMviei .bno|q«r*Oi S «jO)biMoqú«b9r|
% itm é ú  99P oO tif §irp$ • •  nMiiiMBfa od
•o0n*M#ni8 ifi o ^ O  tibíiiiftottbpi o w ^ M i J  '•Moko in*q
t ibbt fOOOt •• u m m  HiQii H \ m m $ m m  oS

ivé*f s « w » < I 1 6 H i r  « < e M S  6w$

?iS S £^



0,03 EUROS

0 1 3 0 6 2 0 7 9

CLASE r*l̂ <INTtMO& 0(culo

mismo no es el momento de recortar en empleo y ello nos va a 
llevar a deuda. Z1 endeudamiento a corto plazo está en torno 
al 15 por 100. La recaudación en licencias de obras ba bajado 
un 60 por 100; no ha subido la presión fiscal, ni el XBX, ni 
el impuesto de circulación de vehículos. Estamoa en una época 
difícil y la prioridad tiene que ser el empleo y debe 
gestionarse bien. El nivel de prestaciones de servicios del 
ayuntamiento es de loa más altos de Extremadura y eso supone 
deuda. Se mantiene la linea de prestaciones sociales y eso 
genera deuda. El retraso en traer la cuenta al Pleno ha sido 
porque estaba pendiente de la Entidad Ferial peror no obstante, 
p x á e disculpas por ello.

El Sr. De la Posa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
dice que los resultados han ido mejorando año tras año. En el 
2008 ha habido otras variantes. Hay que destacar el esfuerzo 
del equipo de gobierno; el nivel de endeudamiento global es del 
A4 por 100 sobre 110 por 100 que es el máximo permitido. En el 
capitulo de personal, una parte importante se va para 
contratación de personal eventual y si no se hace ese esfuerzo 
habría gente que no trabajarla nada a lo largo del año. Habrá 
que ver algunas cosas y ponerse de acuerdo con algunas 
cuestiones. En prestaciones sociales seguimos dando lo máximo 
aunque nos tengamos que endeudar. Hay iniciativas que son 
irrenunciables.

El Sr. Puiz Miranda dice que no es lo mismo endeudarse 
para gastos corrientes que para generar empleo estable. En 
políticas sociales estamos todos de acuerdo.

El Sr. Corchero Durán indica que a todos preocupa la 
necesidad de reducir gastos corrientes. Es una prioridad la 
política social y la generación de empleo y, si es necesario, 
se va a deuda. A veces el gasto corriente también genera 
empleo. Está abierto a escuchar las propuestas económicas que 
haga el Partido Popular.

El Sr. De la Rosa dice que o se hacia la concesión del 
servicio de agua o, por el contrario, se trasladaba a una 
subida de impuestos y eso no quería hacerse. Las cuentas van 
saliendo positivas. No obstante, dice, que no nos vamos a 
conformar con eso y hay que tomar algunas decisiones y para
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ello solicita la colaboración del Partido Popular.

El Sr. Alcalde dice que el nivel de endeudamiento no se 
incrementa. Las cuentas salen con superávit. Posiblemente vamos 
a tener problemas pero por el Gobierno central pueden adoptarse 
algunas medidas para los ayuntamientos. La liquidación del 
Presupuesto de 200*7 estaba becba desde febrero de 2008. Esto 
es algo que afecta a codos y se pueden hacer propuestas.

Por Codo ello, visto el expediente tramitado para la 
aprobación de la Cuenta General de 2007.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Ccntrataclón, Patrimonio y Cuentas. Resultando que 
el expediente ha estado sometido a información pública mediante 
edicto publicado en el Boletín Oficial de la Provincia n° 123 
de 30 de junio de 2008 y tablón de edictos del Ayuntamiento y 
considerando lo dispuesto en el articulo 212 del Real Decreto 
Legislativo 2/2004 de 5 de marzo, por el que se aprueba el 
texto refundido de la Ley Reguladora de Haciendas Locales, el 
Pleno de la Corporación, por mayoría de nueve votos a favor, 
de los grupos Socialista e Izquierda ünida-SIEX, y ocho en 
contra, del grupo Popular, dio aprobación a la Cuenta General 
del Presupuesto de 2007 con arreglo al siguiente resumen:

Resultado oresuouestario......... 314.234.03 € Su&erávit
Resultado oresuoueetaclo eiustado. 1.791.918.36 € Suoerávlc
Remanente total de Tesoxeria..... “3.358.994.25 € Positivo

Los remanentes de Tesorería se desglosan en los dos 
apartados siguientes:

9} Retnanente de Tesorería alectado a gastos con 
financiacidn afectada ...
b) Rvnanente de Tesorería para gastos generales. 1.607.202.85 €

Dicho remanente positivo de Tesorería se desglosa en 
dos apartados:
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A) R*ímdnenrp Te Tí^sorefiA
tarkdticiarior, afectada .........................

; :r . : ,fiQ €

Renaneriip ce Tosvreria rasa gaatoa generalas. ,-í •' €

V I . - MDCION DEL GBUFO POPCJLAJl SOBRE PRESENCIA EN LA CIUDAD 
DEL EQUIPO MÓVIL ENCARGADO DE LA EXPEDICIÓN Y RENOVACIÓN DEL 
D.N.I.

£ 1 texto <le la moción dice lo siguiente:

« E l  proceso de obtención y renovación del DNI es un 
trámite administrativo que todos los ciudadanos hemos de 
realizar de un modo periódico, por ello acude a nuestra ciudad 
de un modo discontinuo y claramente insuficiente el equipo 
móvil de la Policía Nacional encargado de esta labor 
administrativa.

La prestación de este servicio de obtención y renovación 
de DNI no se realiza únicamente a vecinos de Zafra, son muy 
numerosos los ciudadanos residentes en la Comarca los que 
acuden a nuestra ciudad cada vez que este equipo 
administrativo se hace presente, en base a la proximidad a 
nuestra población y del mismo modo que acuden a diario a 
realizar otras múltiples gestiones.

En la actualidad son muy numerosas les personas que no 
pueden acceder a la prestación de este servicio en nuestra 
localidad, pues el tiempo que este equipo Itinerante permanece 
en Zafra no se corresponde con la demanda existente, lo que nos 
induce a solicitar la regulación de las visitas que este equipo 
administrativo viene realizando a nuestra ciudad.

Acercar la Administración Pública a los ciudadanos y más 
en el ámbito rural y de las pequeñas poblaciones, es un 
objetivo prioritario de las Gobiernos Autonómicos y 
Provinciales, prueba de ello es el incipiente aumento de 
servicios que las distintas Mancomunidades y Comarcas vienen 
prestando.

Zafra cuenta con una población de más de 16.000 
habitantes, pero nuestra condición de centro comarcal de 
servicios de distinta Indole, tales como sanitarios, 
administrativos, industriales, comerciales.- nos aporta un
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incremento poblacionel ó e más de 5.000 habitantes, de acuerdo 
con distintos Informes y estudios realizados recientemente por 
parte de empresas independientes.

Por tanto, si consideramos que estamos hablando de un 
núcleo poblacional que supera los 20.000 habitantes, inmerso 
en una Comarca que se aproxima a los 50.000 habitantes, y de 
la que es verdadero Centro Administrativo y punto de acceso 
principal y más próximo a la Administración Pública en 
múltiples sectores, consideramos que seria oportuno solicitar 
la concesión de servicios que se correspondan a una población 
de este singular carácter.

Entre estos servicios creemos que seria muy necesaria la 
instalación de una oficina administrativa que se encargue de 
la Tramitación y Renovación de Documentos como DKl y Pasaporte.

Y aprovechando que hace pocas fechas, el pasado 9 de 
Diciembre, el Pleno de la Corporación de nuestra ciudad cedió 
unos terrenos a la Diputación de Badajoz para la construcción 
de un Centro Integral de Desarrollo Local (que servirá de Sede 
para la Hancoraunidad de Municipios Zafra-Rio Bodión) cuyo 
principal objeto es acercar la Administración al ciudadano, 
seria una buena opción aprovechar estas instalaciones para 
ubicar en ellas la solicitada "Oficina Comarcal de Tramitación 
y Renovación de DNI y Pasaporte".

Siendo conscientes de la necesidad e importancia del 
asunto que nos ocupa y preocupa y en aras de facilitar al 
ciudadano el acceso a la administración competente, y teniendo 
en cuenta el marcado carácter de "Ciudad de Servicios 
Comarcal", el Grupo Popular del Ayuntamiento de Zafra propone 
al Pleno de la Corporación la adopción de los siguientes 
acuerdos:

1^.- Que se inste a la Delegación del Gobierno en 
Extremadura u órgano competente a que acuda a nuestra ciudad 
al menos durante 2 dias al mes el equipo móvil de 
administrativos del Cuerpo Nacional de Policía encargado de 
realizar la renovación y obtención del DNI.

2 ^ . - Solicitar a la Diputación de Badajoz, la cesión de
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CLASE 8.‘

una oficina destinada para el fin anterior en el inmueble de 
próxima creación que servirá como Sede a la Mancomunidad de 
Municipios Zafra-Rio Bodíón.

3^.- Que con la finalidad de facilitar la labor a este 
equipo administrativo se habilite una dependencia municipal 
destinada a la prestación de este servicio, en tanto en cuanto 
se resuelve la solicitud de ubicación de esta Oficina en el 
futuro Centro Integral de Desarrollo Local de la Diputación de 
Badajoz.

9 _ Que se dote a esta dependencia de los medios 
materiales y mobiliario necesarios para su correcto 
funcionamiento.»

El Sr. Toro Ortiz, por el grupo Popular, explica y 
defiende el contenido de la moción.

El 5r. Alcalde manifiesta que es importante la petición 
que se hace en la moción. Dice que cuando hay suficientes 
personas para expedir o renovar el D.N.I. se llama a la 
Delegación. El a^o pasado vinieron tres veces y al aho anterior 
dos. El pasado afto se hicieron más de 1.000. Ahora se ha creado 
un tercer equipo encargado de esta tarea.

Propone al Pleno no entrar a debatir la moción, adoptar 
acuerdo solicitando a la Delegación del Gobierno que se 
desplace el equipo móvil tres dias al mes y se realice aqui en 
las oficinas del ayuntamiento. Que se expida certificación del 
acuerdo que se adopte y se remita tanto a la Delegación del 
Gobierno como a la Jefatura Superior de la Policía Nacional.

Por unanimidad se aprueba la propuesta del Sr. Alcalde en 
los términos planteados.

VII. “ OTRAS MOCIONES Y ASUNTOS DE URGENCIA.
No hubo.

VII.- RUEGOS Y PREGUNTAS.
Iniciado el turno, la Sra. Pons Fornelino se interesa 

sobre las siguientes cuestiones:

- Si se tiene alguna información sobre la futura autovía

83

OIPUrACIÓN 
06 BADAJOZ



S r

at> U fk b ín u m o r tM  É « h a  oiutr k m i t M l̂
L . .••

M r
»*̂ í . 1.> i-Mi

-•Tí «¿rtl? 
• 1

»  » S i i  al « t ! » i  AM
iaoiaáiaini acra i»3f1 * « i  urtsrt^i-tO'MfCA fti^iwpa
A l  ?*4y  aa tuvcai a*i laum^aita r Oi iMirM|^1|M^ .#1 •  abu^ JliD b

M- tr* tN. *  ^  ffU¡9Ul
. 9 ^ i é t k a

U  hiJ ib 4 ku>i A31W • 9« «OQ
•% M>ft -wriOVW « fpfa/Wiuft

• ^ f .^ in s V fm r u i i 's n u ’i

\  ^ i t ^ l  .A»liXfi •»! ̂uvir* fO( % M J \ 0
. ¥ U ^  M af 1̂ -

i|  \¥  
-»

vlA/si>>M| ah MTTiv^bMf aii v*9^(.9T;na vt" ii^ .*i2 i^ 
tufoaijfeiiiia ¿an iitaiiatta aa lC* in6i:ina at na m irii aa «up
a i é- Mikir ^  rT.i»»^ h% 9 {9 W »  «3aq «luV(i*3W|
lAitBHt* ̂ a  la ̂  nmatalv «IbaM^ 'oA* lí «PiSida^alad
OftMYTP ad MI «V̂  BM «A « pfrMMf iX

«BdriM3 arM * ab o te^ la^aa  M m aJ TTV
1 » T ^ 4  « i  •  IX tM »  M  4aoaf9 l a  PiH)<Í<i29
M  ptip wiiaidbC lá i» a i ■ flb M tia iló a  absaífu*
«W lab* «dUapi ^  ( 8 M  ia «alb tati t i v * > a t i w  ib «oaX^Mrb 
la b  «i6 iM Q ttl7W 3  4^í^ira *a  « v X M M M R a i i ^ i »  w i i t ^ t la  9tmt 
l « b  A 6 i» * b a l«^  ftí »  « i 0 a ;  a v iá v i  
«r iN ^ a iM l alMt«99 s i  bb

o t a M S
bw W W B Q

ftft sklaoiA n B  U t t  aiaabqoiq aX

aa B o tm r tÁ  i

S M M t M  M i

M s * p - . n v
í^tSwfí

s M O B O B
tntslAl 9b ctHvV *1 .om»i <^áádhil

«SMXUYaM;? »alnvH*pia sai satiot

alvó^M a v i m  ic nrtdbB"nAS5wia$*l a4Woi*'aaa!si*aa la'^

a

srss«“Wí,

ir T

t

I X • ✓



t

m

0 1 3 0 6 2 0 8 4

CLASE t I U S  C iM 'a M O k  
P f  ( u a o

Badajoz-Grdndda.

* Información que se recibe sobre un supuesto gabinete de 
prensa del ayuntamiento/ que se emite por una persona que ha 
accedido a la plaza de Técnico de Radio, del Fondo Regional.

El Sr. Ruiz Miranda ruega que se convoque la Comisión de 
Seguimiento de la concesión del servicio de agua, máxime si el 
concesionario no está cumpliendo el pliego.

Pregunta cómo afecta la crisis económica en Zafra y si se 
sabe cuentas personas hay en paro.

La Srta. Angulo Romero se interesa por lo siguiente:

~ Gestiones y previsión en cuanto a la construcción del 
aparcamiento de vehículos pesados.

' Mal estado en que se encuentra el acceso y con suciedad 
de la AXbuera de "£1 Castellar'^.

- Insuficiente iluminación de la avenida de San Miguel, 
urbanización de la Dehesa Boyal, adecentamiento de espacios del 
recinto ferial, mejora de zona de ocio y zonas verdes, mejora 
de Huerta Blanco.

El Sr. Panlagua ruega que se sigan limpiando las paredes 
de graffitis, en especial la calle Sevilla y que se friegue 
también la calle Sevilla, al menos, una vez a la semana.

£1 Sr. viedma ruega ser más previsores con las demandas 
de los ciudadanos pues una señora ha sufrido una calda y se le 
ha reconocido el derecho a ser Indemnizada, manteniéndose la 
causa de la calda Inexplicablemente durante siete meses, por 
lo que ruega que estas cosas se solucionen.

La $ra. Llera Rocha se interesa por el Centro de Servicios 
Empresariales y por el gabinete de captación de empresas.

El Sr Toro Ortlz considera excesivo el gasto de 8.000 
euros en árboles para la plaza de España. Puede haber árboles 
más económicos. Se han solicitado tres presupuestos y sólo una 
de las empresas era de la ciudad. Podía solicitarse a otras
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empresas de la ciudad y , en su defecto, a laa de la comarca, 
pudiendo obtenerse un ahorro considerable.

El Sr. González Vlzuete se interesa por:

- Si hay alguna información sobre implantación del 
servicio de transporte público de viajeros.

'Plan Municipal de Empleo, si se va a presentar algún 
proyecto y, en concreto, para potenciar el empleo juvenil,

El Sr. Alcalde respeto de la autovía Badajoz-Granada, dice 
que en su dia se solicitó informe a Carreteras y estamos 
pendientes de ello.

En cuanto al gabinete de prensa, se contesta que se 
organizan actos y protocolos. La chica a la que se refiere es 
periodista e informa de los actos y actividades que se 
organizan. Se ha creído conveniente enfocarlo asi.

Respecto a la Comisión del Servicio de Agua, se ha 
mantenido una reunión con el concesionario. Se va a convocar 
la Comisión de Seguimiento para buscar soluciones a los 
problemas que hay.

En cuanto a lo que afecta la crisis a Zafra, se tiene 
conocimiento de lo que nos transmiten las empresas. Diter tiene 
un ERE que se va ampliar a un dia más. Fundíter se está 
quedando sin trabajo y se están haciendo gestiones con la 
Consejería. Comesa y otras empresas tienen dificultades. 
Estamos ahora en 1.740 desempleados mientras que antes eran 
1 . 1 0 0 .

En cuanto al aparcamiento de vehículos pesados, se puede 
utilizar la parcela donde está la nave en el polígono. Se 
pretende asfaltar, acondicionarla y poner allí una persona.

El proyecto de Centro de Servicios a las Empresas es algo 
que va más lento.

Respecto a la albuera de ''£1 Castellar'^, hay un dinero en 
el Presupuesto. Se estaba haciendo el proyecto y respecto al 
problema de limpieza se dará traslado al Servicio del 
ayuntamiento.

El Sr. Contreras Asturiano dice que la iluminación de la 
Avda. de San Miguel se hará en breve con una subvención del 
CEDER y de la Junta de Extremadura. Respecto a las pintadas y
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graffitis, se está actuando con cuatro personas y se está 
limpiando. En la calle Sevilla ya es una cuestión de propiedad 
privada; los productos que se utilizan son peligrosos y se es 
prudente con los efectos que puedan causar en las fachadas.

Sobre lo manifestado por el Sr. Viedma, son cosas que 
suceden y se reciben reclamaciones. Las quejas que se reciben 
se transmiten para su solución. La seAora ya ha percibido la 
indemnización.

El Sr. Gres Muñoz, respecto a lo manifestado por la Sra. 
Llera Rocha, dice que hay que dar forma al Observatorio del 
Empleo y de la Empresa en Zafra. En cuanto al gabinete de 
captación de empresas, sus funciones las hace la Oficina de 
Industria. Es un observatorio para conocer la realidad y es 
interesante para la ciudadanía y para las empresas.

En cuanto a las adquisiciones, manfiesta el Sr. Alcalde 
que se realizan los trámites por la Técnico de Compras y se 
piden presupuesto y en función de eso se aprueban.

£1 Sr. Contreras Asturiano dice que para la adquisición 
de los árboles se ha pedido presupuesto a todas las empresas 
de Zafra. Queremos que sea con hojas perennes y es un árbol 
voluminoso.

Respecto al servicio de transporte urbano, el Sr. Alcalde 
dice que se quiere implantar pero cuesta trabajo. Zafra Bus ha 
quedado en traer un proyecto y evaluarlo.

En cuanto al Plan de Empleo, se va a solicitar para 30 ó 
31 puestos. Las condiciones vienen definidas por la propia 
normativa. Se está viendo y se les remitirá a los grupos en su 
momento.

y no habiendo otros asuntos que tratar el Sr. Presidente 
declaró terminada la sesión cuando eran las veintitrés horas, 
extendiéndose la presente acta, de lo que como Secretario, 
certifico.

DILIGENCIA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 26 de marzo de 2009 ha 
quedado extendida en 20 folios de Timbre del Estado de la clase 
8*, números 013062068, 013062069, 013062070, 013062071, 
013062072, 013062073, 013062074, 013062075, 013062076,

86

CMPUTACIÓN 
DE BADAJOZ



d s o ^ c e ’i o

V É^Am m jv^ m m m  im^ sNu^isa» M e r  4*
M *e »ic^ )t i^  mh i^ iJ iM Q B  4119 24  im  jU '* iV 4 €  « | t w >  ú4  .t iI lr t^ 4 B lX  
« 4  44  X M »  a ¿4 J 9 i4 l^  |i<* 4t/|» « o « 9 i « b 4 t ^  :A b * v X iq

.«WtikHMi 4Í.J nm Á2Í4l*̂  ^>4 2i4
f t t »  « « 4 * v t  492  . « c  I s  i<4) ;tÍ»4 9 C ft)lfM tt ^ 1
Nivá 7VS aO| P e i v ^  HlU •■ 9 ^ fu «M H ÍT » ir f  m p 2 l9 * i  w  x  Jwlm avA 
•  ir t i l iA f f lp  I *110 l/tÉ OÉ é lA p  É I»J tilS tíS l:f «4

^ ,46#»e4;fl*b<Ti

• II1 ^  ^ t ^  . . 9 « M f M  ^maSf 18*
■b lá  \ m y c z  i m  c t ^  M ita  « « ils o lt. • t p i J

«U  9*t»«UAta^ i t  « tQ p i= s  «« ;i 04  lA V tq a a  4 i  fita ^  tataiqss
• 4  «9 ft t i a i ;  t iM  *2 . A 4 ita *^ 4 »9
«tft I M i i í w w i  m t  r .T t * v - ^  * 7 4 «  ;i h á i 9 4 r * » I V a  PO « i

l u  a m o  y  ■ tcA>«Cii/>ia a ^ M K a l a i
ata^ La k|l r« k?^iUiAT ,«2aM it>p.uí̂ iv M j  i. rtx^^ n2
«A Y  APlrtnJ ha aJ o»l -i&

IT f^  9T>Y IM  t  I ^ t q

fflÓÍ3tAll/l.Kk i t  A1A<I ATO r«9lc tMMiflI T«A* CS
rox otaiioq «s 2»J04>ta «dí 9 t

l4 é i9  «A» 24 ^ Apntr^tár^ JA^9j /T9̂  AM  atjp -IdItAi 9b
•taMPtWlOV

i4 ^4(WKiB Mv*<|aitsa3 «b
•A Ata2 U Í 4 X  ^ ^ 2 4 ^  i  A >liab9 0 3 2 9  « U tU jP  2 fi 941^ a ftib

«oÍ9 iA »l#92 'y  «20O9M2 94*9Í9^1 40 otaAftlMtfi 
6 al M 9  a w i o i l m  A  «f M  tbtiAm nft*
AlO<>79 A l ^oq ftfOAiv «onof^fiboao. OSd . f e i f p o q  TC
« •  M  9 0 9 4*3 ^  «o i  A ftol M  t  <*fW*y^498# M  .ÉVl4«m on

• 39 i»
tOASOO •tlSliflXOV 
«013AU390S DBSO

fayictl» s ̂ 9b %3Q2
«n' «4)
M o l o  oi o 8 jo6k M  
« i r P M m

IA3013 MI9  24T409A w n M ^  #iHArÍWl Qfl f  
iai 0219 OUfiam OÓA292 #| a8 M A » 2 9  6t9ÍOl0 
9C^ ci «ta 49390 Oiboeotq 2 I MUOAéSbnoiX»

. P D X l M l M
• lil —

tm «op isliwo 9 9 0 M  AXOf «uáXWBOtUD
94 8t otaow'w Rbiwsta4900 #1 ota Xob
t«^-«sfi¿l3|i^i ctf) « r  w n * f c b * B » »  «««u m p  

r e  . I * e s s e ® r * 5 w < » i ^ í t  
¿ it>  , m t M f i r «

»9





ra c s a o ^ .

l U I O

.
X »»6.>a<!n ,fBOS»oric «*.4d o o c ).?

» ^^i^ t t  tk Art«l

.ttoE4úe.io

.^•0&^CICI^

*\

DrUTAO^
m b a SC ioz

rs

J «..

la • *.•



iS>***̂**'f.
U

0,03 EttOS

0 1 3 0 6 2 0 8 8

CLASE 8."

ACTA DE l A  8ESIOW «L g a m iD A  POR RL AYUMTJUgEWTO.

fecha: 28 de abril de 2009. Hoce: 14:08.

Acta núMro: 4/09. Carácter: Sxcireordinaric.

Kiembroe aexatentae:
Alcalde Preyid^ft^e
D. Manuel Garda d r e n o  
Conceialea;
0* María Carmen Rodrigue: del Rio 
D. Julián de la Rosa Vázquez 
D. Antonio Corchero Durán 
D* Antonia Toro Fernández 
D. Francisco Manuel Toro Arroyo 
O. José Francisco 6ras Muñoz 
D* Tolanda Carmona Lebrato 
D. José Carlos Contreías Asturiano 
D* Maria Gloría Pona Fornelíno 
D. José Ruiz Miranda 
D. Sebastián Panlagua Garda 
D. Andrés José Viedma Ballesteros 
D* Manuela Cándida Llera Rocha 
D. Miguel Angel Toro Ortiz 
D. Israel González Vizuete

Secretarioí
D. Pedro José Garda Flores.
Interventor;
D. Ignacio Medina Merino

Excusa su ausencia:
D* Malla Teresa Angulo Ranero

En la ciudad de Zafra (Badajoz), siendo las catorce horas 
y cinco minutos del día veintiocho de abril de dos mil nueve, 
se reúnen en el Salón de Sesiones de este ayuntamiento los 
señores anteriormente relacionados, bajo la Presidencia del Sr. 
Alcalde y con la asistencia del Secretario de la Corporación
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que certifica, excusando su ausencia la concejal D* María 
Teresa Angulo Romero, al objeto de celebrar sesión
extraordinaria por el Pleno de la Corporación para tratar los 
asuntos del orden del dia que a continuación se detallan, 
justificáodose su carácter extraordinario en la necesidad de 
atender en plazo el requerimiento de la Diputación Provincial 
para la adopción de los acuerdos relativos a los Planes de 
2009.

I. - APROBACIÓK, SI PROCEDS, D£L ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 
<N® 3/09) .

Por unanimidad de los asistentes se aprueba el acta n^ 
3/09 de la sesión celebrada el pasado 26 de marzo de 2009.

II. - INVERSIONES DEL PLAN LOCAL Y DEL PLAN DE SERVICIOS 
DE 2009.

Leída la propuesta, el Sr. González Vizuete, por el 
Partido Popular, expresa el voto favorable de su grupo, pues 
son fondos que vienen al municipio. El importe total se 
desglosa en dos partidas de 15.000 euros y pregunta el porqué 
de esta modificación y a qué se va a destinar.

£1 Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda ünida- 
SICX, expresa su voto favorable.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
manifiesta que respecto a la actuación de equipamiento por 
importe d 15.000 euros no sufre modificación respecto a lo que 
en su día se aprobó por el Pleno y se destinará a mobiliario 
urbano, contenedores, etc...

Respecto al Plan de Servicios, para mantenimiento, hay 
diferencias con lo que se aprobó en su momento y la diferencia 
va e irá en el 2009 y en el 2010, tanto en el Plan Local como 
en el Plan de Servicios.

Por lo cual, visto el escrito recibido de la Diputación 
de Badajoz, Área de Fomento y Contratación de Obras, relativo 
a las actuaciones incluidas en el Plan Local y el Plan de 
Servicios de 2009.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de
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Urbanismo/ Obras, Vivienda y Medio Ambiente, el Pleno de la 
Corporación/ por unanimidad de los asistentes, adoptó los 
siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar definitivamente la siguiente inversión: 
N^j 159; Anualidad: 2009; Plan: Local.

Denominación: "Equipamiento",
financiación y presupuesto:

con la siguiente

Aportación Diputación 
Aportación Municipal

Total

12.450 € 
2.S50 €
15.000 €

Se solicita de Diputación la cesión de la gestión de la 
actuación referida para realizarla por administración.

Segundo: Aprobar definitivamente la siguiente inversión: 
N®: 24; Anualidad: 2009; Plan: Servicios,

Denominación: "Mantenimiento de 
siguiente financiación y presupuesto:

servicios' con la

Aportación Diputación 
Aportación Municipal 

Total

12.450 € 
2.550 € 
15.000 €

Se solicita de Diputación la cesión de la gestión de la 
actuación referida para realizarla por administración.

Tercero.- Que se expida certificación de los acuerdos 
adoptados y se remita a la Diputación Provincial.

Y no habiendo otros asuntos que tratar el 5r. Presidente 
declaró terminada la sesión cuando eran las catorce horas y 
diez minutos, extendiéndose la presente acta de lo que, como 
Secretario, certifico.

DILI6EHCXA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 28 de abril de 2009 ha 
quedado extendida en 4 folios de Timbre del Estado de la clase
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CLASE 8/ I » « &  C C N T iM O S

8*, números 013062088, 013062089, 013062090 y 013062091
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CLASE V

ACTA PK PT.gwn nuL AYUNTAMIgMTO.

Fecha; 11 de mayo de ¿OOd. Hora: 14:05.

Acta número: 5/09. Carácter: Sx t raordi na r i o >

Mi.eabroa aaiateotea:
Alcalde Presidente
D. Manuel Garda Fizarro
Concejales:
£>* Maris Carmen Rodrigue: del Rio 
D. Antonio Corchero Durán 
D* Antonia Toro Pernández 
D. Francisco Manuel Toro Arroyo 
D. José Francisco Gras HuAoz 
D* Yolanda Gamona Lebrato 
D. José Carlos Contceraa Aaturiano 
0* Maris Gloria Pona Fornelino 
D. José Ruiz Miranda 
D* María Teresa Angulo Romero 
O. Sebastián Paniagua Garcia 
D. Andrés Josá Viedma Ballesteros 
O* Manuela Cándida Llera Rocha 
0. Miguel Angel Toro Ortiz 
D. Israel González Vizuete

Secretarlo:
0. Pedro José Garcia Flores.
Interventor?
D. Ignacio Medina Merino

Excusa  su a u a e n c i^ ^

D. Julián de la Rosa Vázquez

En l a  ciudad de Zafra (Badajoz), siendo las catorce horas 
y cinco minutos del di a once de mayo de dos mil nueve, se 
reúnen en el Sal6n de Sesiones de este ayuntamiento los señores 
anteriormente relacionados, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde 
y con la asistencia del Secretario de la Corporación que
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TIMARE
DEL ESTADO

0,03 EUROS
0 1 3 0 6 2 0 9 3

ít«E 8*

certlflcd, excusando su ausencia el concejal D. Julián de la 
Rosa V á z q u e z , al objeto de celebrar sesión extraordinaria por 
el Pleno de la Corporación para tratar los asuntos del orden 
del día que a continuación se detallan:

I. - APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 
(N® 4/09).

Sometida a la consideración del Pleno la aprobación del 
acta n® 4/09 de la sesión extraordinaria celebrada el pasado 
28 de abril, resulta aprobada por unanimidad de los asistentes.

II. - DESIGNACIÓN DE LOS MIEMBROS DE LAS MESAS ELECTORALES. 
Convocadas elecciones de diputados al Parlamento Europeo

para el próximo 7 de junio por Real Decreto 432/2009, de 3 de 
abril, procede la designación de los miembros de las mesas 
electorales al objeto de dar cumplimiento a lo dispuesto en el 
artículo 26 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del 
Régimen Electoral General.

Por el Secretario se da lectura a dicho precepto y a 
continuación se realiza el sorteo, utilizando el programa 
Informático facilitado por la Oficina del Censo Electoral, 
resultando designadas las siguientes personas.
DISTRITO: 01 SECCIÓN: 001 MESA: A
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. PEDRO DE VALENCIA 
DIRECCIÓN: CALLE PADRE MANJÓN NUM: 2

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:A0252
Nombre: MARIA JOS£ CORCHERO MUÑIZ 
Identificador: 34773569F

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0307 
Nombre: DAVID DOMÍNGUEZ LUENGO 
Identificador: 80051065VÍ

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0201 
Nombre: MARÍA CONCEPCIÓN CARRILLO GARCÍA 
Identificador: 13165734M

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0196
Nombre: M. VICENTA CARRASCO CORREA 
Identificador; 33972211S
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IBES ClNllMO»

VOCAL 1“ SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0077 
Nombre: M. MERCEDES ASENJO JIMÉNEZ 
Identificador: 80010876V

VOCAL 1“ SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0255 
Nombre: ROSA MARÍA CORCHERO OLIVA 
Identificador: 33975581G

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0057 
Nombre: MANUEL AMAYA SUÁREZ 
Identificador: 80021064Q

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO “ N® ORDEN LISTA:A0385 
Nwnbre: ENCARNACIÓN FUENTES GUILLÉN 
Identificador: 800243&9B

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N" ORDEN LISTA:A0161 
Nombre: ÁNGEL MANUEL BUENO JIMÉNEZ 
Identificador: O8704398P

DISTRITO: 01 SECCION: 001 MESA: B 
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. 
DIRECCIÓN: CALLE PADRE MANJÓN NUM: 2

PEDRO DE VALENCIA

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:B0093
Nombre: MONSERRAT MECÍAS MORENO 
Identificador: 34779450T

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0094 
Nombre: M. LUISA MECÍAS PERBIRA 
Identificador: 33970500Y

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0382 
Nombre: MARÍA CARMEN RASTROJO GIRALDO 
Identificador: 34780S93Q

VOCAL PRIMERO “ N* ORDEN LISTA:BO604
Nombre: JUSTO ANTONIO VELÉ2 APONTE 
Identificador: 08786058N
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1 l i
CLASE V

VOCAL 1® SUPLENTE PRIMERO - N" ORDEN LISTA:B0558 
Ncanbre: DOLORES TORO NICASIO 
Identificador: 80047362W

VOCAL 1^ SUPLENTE SEGUNDO - N^ ORDEN LISTA:B0083 
Nombre: VERÓNICA MATO REGALADO 
Identificadori 0OO647O9F

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0432 
Nombre; NURIA ROMERO PICÓN 
Identificador: 44788912T

VOCAL 2^ SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0508 
Nombre; PABLO RUBÉN SANTARCÁNGELO BECCHERO 
Identificador: 45968927T

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0070 
Nombre: M TERESA MARTÍNEZ RUBIALES 
Identificador: 33976002B

DISTRITO: 01 SBCCIOK: 002 MESA: U
NCW8RE DEL LOCAL ELECTORAL: CASA DE LA JUVENTUD
DIRECCIÓN: PLAZA VILLA DE MADRID S/N

PRESIDENTE - N° ORDEN LISTA:U0151 
Nombre: ISABEL DÍAZ GALLARDO 
Identificador: OB746094V

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:U0448 
Nombre: MARÍA DOLORES NÓÑBZ MUÑOZ 
Identificador: O870817OP

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO “ N® 
Nombre: JUAN MORENO ROMERO 
Identificador: 80004188E

ORDEN LISTA:U0412

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:ü0228 
Nombre: LORENZA GIL JARAMILLO 
Identificador: 76151540N
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CLASE
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VOCAL 1® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:U0310 
Nombre: JOSÉ HIPÓLITO MONTERO 
Identificador: 08729489T

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U056l 
Nombre: MARÍA CARMEN RINCÓN JIMÉNEZ 
Identificadot: 08806087P

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U0569
Nombre: BLANCA ISABEL RUtZ GONZÁLEZ ESFRESATI 
Identificador; 24396261T

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:Ü0518 
Nombre: ÁNGEL MIGUEL PIZARRO REYES 
Identificador: 44776S59K

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:ü0116 
Nombre: DOLORES COLL HERNÁNDEZ 
Identi ficador: 376462 41W

DISTRITO: 01 SECCIÓN: 003 MESA: A
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: AYUNTAMIENTO
DIRECCIÓN: PLAZA PILAR REDONDO NÜM: 1

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:A0593 
Nombre: ÁNGEL LÓPEZ GONZÁLEZ 
Ident i fi cado r: 04167 4 6 9G

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0281 
Nombre: LUCIANO FERIA PANEA 
Identificador: 34780878W

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0408 
Nc»nbre: ISMAEL GÓMEZ VÁZQUEZ 
Identificador: 44775517Z

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0240
Nombre: JAVIER DAMIÁN DOMÍNGUEZ JIMÉNEZ 
Identificador: 80047228Y
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VOCAL 1® SUPLENTE PRIMERO - N® OROEN LISTA:A0452 
Nombre: JULIÁN GORDILLO CERRATO 
Identíficador: 80039670S

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0004 
Nombre: ANTONIO MANUEL ACOSTA VENEGAS 
Identíficador: 08775454B

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0309 
Nombre: MANUEL FLORES RODRÍGUEZ 
Identíficador: 4667BO70S

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A02S6 
Nombre: YOLANDA DURÁN MüfiOZ 
Identíficador: 60056243M

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0272 
Nombre: FRANCISCO JAVIER FALCÓN RODRÍGUEZ 
Identíficador: 80050B49Q

DISTRITO: 01 SECCION: 003 MESA: B 
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: AYUNTAMIENTO 
DIRECCIÓN: PLAZA PILAR REDONDO NUM: I

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:B0525 
Nombre: JOSEFA SANTOS PÉREZ 
Identíficador: 09X73947Y

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0308 
Nombre: GLORIA PICÓN MARTÍNEZ 
Identíficador: 07255994T

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN 
Nombre: ÁNGELES SÁNCHEZ NAVARRO 
Identíficador: 80032768J

LISTA:80501

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:BOGO7 
Nombre: JUAN MAGRO SUÁREZ 
Identíficador: 20857OO3F
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VOCAL 1* SUPLENTE PRIMERO - N" ORDEN LISTA:B0096 
Nombre: JOSÉ LUIS MÉNDEZ RODRÍGUEZ 
Identifícador; 80032504W

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - ORDEN LISTA:B0341 
Nombre: EMILIA RAMÍREZ GORDILLO 
Identificador: 80039572D

VOCAL SEGUNDO - N* ORDEN LISTA:B0596
Nombre: JOSÉ ANTONIO VACA DELGADO 
Identificador: 08676326J

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0584 
Nombre: VALENTINA TORRADO MONTERO 
Identificador: 8OO201O8E

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:BO504 
Nombre: HILARIO SANCHEZ PÉREZ 
Identificador: 800041820

DISTRITO: 01 SECCION: 004 MESA: A 
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. 
DIRECCIÓN: CALLE PADRE MANJÓN NUM: 2

PEDRO DE VALENCIA

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:A0443
Nombre: ENGRACIA MARÍA HERNÁNDEZ GUERRERO 
Identificador: 80052289F

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0312 
Nombre: RUBÉN GARCÍA DOMÍNGUEZ 
Identificador: 08825024Q

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0297 
Nombre: JUAN ANTONIO GALINDO GÁRATE 
Identificador: 08760092J

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0244
Nombre: MARÍA ROSARIO DUQUE CANTÓN 
Identificador: 30085391N
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VOCAL a® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:AO375 
Nombre: JOSÉ ANTONIO GÓMEZ MARÍN 
Identificador: 60032514N

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0217 
Nombre: ANTONIO CARLOS DOBLAS GARCÍA-MORENO 
Identificador: 08770606Q

VOCAL SEGUNDO - N** ORDEN LISTA :A0 33 í
Nombre: M. DEL PILAR GARCÍA RAMÍREZ 
Identificador: 80032822K

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0146 
Nombre: JUAN ANTONIO CASANA GONZÁLEZ 
Identificador: 44788300D

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0221 
Nombre: ANTONIO CARLOS DOBLAS MÁRQUEZ 
Identificador: 45559310J

DISTRITO: 01 SECCION; 004 MESA: B
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. PEDRO DE VALENCIA
DIRECCIÓN: CALLE PADRE MANJÓN NUM: 2

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:B0214
Nombre: MARÍA DOLORES PANIAGÜA VICENTE 
Identificador: 80032178K

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0548 
Nombre: ESTRELLA MARÍA 2AMBRANO PULIDO 
Identificador: 80038325G

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:BOO31 
Nombre: ANTONIO MARTÍNEZ DOBLAS 
Identificador: 34774565Z

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0385 
Nombre: CARLOS SALA2AR SÁNCHEZ 
Identificador: 447848P1B
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0,03
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ta l

0 1 3 0 6 2 1 0 0

CLASES*
'  \  C I N T I M O S

VOCAL SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:3006$ 
Nombre: JOSÉ AGUSTÍN MEDINA CORDÓN 
Identificador: 0OO43729A

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0524 
Nombre: TOMÁS VÁZQUEZ MARTÍNEZ 
Identificador: 80023995A

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0374 
Nombre: JULIO A. RÜIZ GONZÁLEZ 
Identificador: 08879062G

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:S0232 
Nombre: MARÍA LUISA PÉREZ MINGORANCE 
Identificador: 33974075Q

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0405 
Nombre: ISABEL SÁNCHEZ GARCÍA 
Identificador: 80021282G

DISTRITO: 01 SECCION; 005 MESA: A
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: CENTRO SOCIOCULTÜRAL GARCÍA DE LA
HUERTA
DIRECCIÓN: CALLE HÜELVA NUM: 14

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:A0377 
Nombre: VIRGILIO GUERRERO GIL 
Identificador: 08746146M

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0075 
Nombre: DOMINGO BÜJALANCE TEJERO 
Identificador: 26189967M

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0294 
Nombre: JOSÉ MANUEL GARCÍA ROSA 
Identificador: 08882871H

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0239 
Nombre: JULIÁN GALLARDO MIRANDA 
Identificador: 80051224T
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CLASE 8.* «I ■fl.fj

VOCAL !*• SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:AO074 
Nombre; SERGIO BUJALANCE SÁNCHEZ 
Identifleedor: 0868SS16K

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:AO112 
Nombre: JAIME CARRETERO TRIGO 
Identíficedor: 34780438E

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0077 
Nombre; JOSÉ CABALLERO g a r c í a 
Identíficedor: 34776851T

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0237 
Nombre: LOURDES GALLARDO GONZÁLEZ 
Identíficedor: 79261065Y

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0322 
Nombre: ANA MARÍA GIL SALAZAR 
Identiflcador: 33360400G

DISTRITO: 01 SECCION: OOS MESA: B
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: CENTRO SOCIOCULTURAL GARCÍA DE LA
HUERTA
DIRECCIÓN: CALLE HÜELVA NüM: 14

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:B0185
S o m b re : ALICIA NAHARRO HERNÁNDEZ 
Identiflcador: 80056420K

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0071 
Nombre: ANIBAL MANCEÑIDO FERNÁNDEZ 
Identíficedor: 33979806C

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0346 
Nombre: LUISA RIVADBNEYRA VENERA 
Identiflcador: 44778802X

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LIST'A:B0345 
Nombre: GLORIA RISCO GC^EZ 
Identíficedor: 34774143Y
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0,03 BROS

0 1 3 0 6 2 1 0 2

CLASE 8."

VOCAL 1® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTAJB0044 
Nombre: MARÍA CARMEN LÓPEZ GONZÁLEZ 
Identificador: 44786183P

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0027 
Nombre: CÁNDIDO LLERA DURÁN 
Identificador: S0032393Y

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0213 
Nombre: VICTORIA ORTIZ GARCÍA 
Identificador: 08775018N

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN 
Nombre: AMADOR RAMOS LLERA 
Identificador: 80032523K

LISTA:B0323

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0126 
Nombre: LUIS CARLOS MÉNDEZ ZAMA 
Identificador: 80032549R

DISTRITO: 01 SECCION: 006 MESA: U 
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. 
DIRECCIÓN: CALLE PADRE MANJÓN NUM: 2

PEDRO DE VALENCIA

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA;U0921 
Nombre; M MAR SÁNCHEZ MARTÍN 
Identificador: 800508B6F

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:UO198 
Nombre: JOSÉ LUIS CUEVAS SÁNCHEZ 
Identificador: 09184393X

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:Ü0730 
Nombre: LUIS MIGUEL OTERO ÁLVAREZ 
Identificador: 3397B719Z

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:UO631 
Nombre: MARÍA LUISA MONTERO SOTO 
Identificador: 80004329W
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0,03 DBOS

0 1 3 0 6 2 1 0 3

CLASE 8. r>‘

VOCAL 1® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTArU0954 
Nombre: ISABEL SOSA CAMPO 
Identificddor: 80020872P

VOCAL 1“ SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U0828 
Nombre: FÁTIMA REDONDO LÓPEZ 
Identificddor: 80051523T

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U0721 
Nombre: DOLORES ORTIZ MORALES 
Itíentifleader: 80059091R

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN 
Nombre: DAVID CASERO LUNA 
Identificador: 07257096K

LISTA:Ü0154

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U0095 
Nombre: LAURA BLANCO JARAMILLO 
Identificador: 44786779Y

DISTRITO: 02 SECCION: 001 MESA: A
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. GERMÁN CID
DIRECCIÓN: AVDA CONSTITUCIÓN S/N

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA;A0811
Nombre: M. CARMEN JARAMILLO DÍAZ 
Identificador: 800395490

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO “ N® ORDEN LISTA:A0494 
Nombre: ALMUDENA GARCÍA ÁLVAREZ 
Identificador: 34780649A

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0439 
Nombre: RAFAEL FERNÁNDEZ MARTÍNEZ 
Identificador: 34778631D

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0328
Nombre: CARLA VICTORIA DOMÍNGUEZ ACOSTA 
Identificador: 80043554N
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CLASE 8.

VOCAL SUPLENTE PRIMERO “ N® ORDEN LISTA:A0708 
Nombre: VÍCTOR MANUEL GORDILLO TORRADO 
identlfXcddor: 455S6124R

VOCAL 1*» SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA;A0159 
Nombre: DOMINGA BORAITA FERNANDEZ 
Xdentifleedor: 60035018D

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0705 
Nombre: DAVID GORDILLO TORRADO 
Identificador: 44779986K

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0393 
Nombre: M. ASUNCIÓN DURAn PASTOR 
Identificador: 07786819P

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0727 
Nombre: JOSÉ MANUEL GUERRERO VILLA 
Identificador: 455S6249B

DISTRITO; 02 SECCION: 001 !̂ESA: B 
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. 
DIRECCIÓN: AVDA CONSTITUCIÓN S/N

GERMÁN CID

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:BO023
Nombre: ANA MARÍA LANZA SUAREZ 
Identificador: 08878806A

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0511 
Nombre: RAOL PINTO CAMPOS 
Identificador: 80056191E

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:BOlli 
Nombre: M. DOLORES MARCHENA AlVAREZ 
Identificador: 09152129S

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:80167
Nombre: MARÍA VICTORIA MARTÍNEZ FERNANDEZ DE CORA 
Identificador: 80060774M
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CLASE 8.

VOCAL SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0130 
Nombre: LEANDRO MÁRQUEZ TORO 
Identifleedor: B0043193L

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0704 
Nombre: JOSÉ SÁNCHEZ VÁZQUEZ 
Identificador: 80050820X

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0584 
Nombre: ÁLVARO RETAMAR ALCANiz 
Identificador: 08796441E

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B013S 
Nombre: JOSÉ FRANCISCO MARTÍN GONZÁLEZ 
Identificador: 086S5606Q

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA;B0228 
Nombre: JOSÉ MERINO GORDILLO 
Identificador: 80028257X

DISTRITO: 02 SECCION: 002 MESA: A
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: BIBLIOTECA PÚBLICA MUNICIPAL
DIRECCIÓN: PLAZA ALCÁZAR S/N

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:A0394
Nombre: ANTONIO fSARCÍA BECERRA 
Identificador: 80036519Z

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:AO150 
Nombre: MARÍA REMEDIOS CARRASCO SÁNCHEZ 
Identificador: 33978793L

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0155 
Nombre: MARÍA ROSARIO CARRETERO LOZANO 
Identificador: 08813052G

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0305
Nombre; VALENTÍN FERNÁNDEZ BARNETO 
Identificador: 33978605S
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0,03 BIOS

0 1 3 0 6 2 1 0 8

CLASE e.̂

VOCAL 1® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:AOI66 
Nombre: CONSOLACIÓN CASCAJOSA PEREIRA 
Identificador: 33971955N

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0226 
Nombre: DANIEL CRUZ SANTANA 
Identificador: 800S0921L

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0045 
Nombre: SUSANA AMIGO ROJAS 
Identificador: 34777343D

VOCAL 2* SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0484 
Nombre: JOSÉ GONZÁLEZ BÁBZ 
Identificador: 33974841T

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0568 
Nombre: JESOS GUISADO CABALLERO 
Identificador: 800S6230S

DISTRITO: 02 SECCIÓN: 002 MESA: B
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: BIBLIOTECA PÚBLICA MUNICIPAL
DIRECCIÓN: PLAZA ALCÁZAR S/N

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:B0194
Nombre: JOSÉ ÁNGEL MONTAÍ^O RANDOS 
Identificador: 80027431N

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0016 
Nombre: ALICIA LAGO SÁNCHEZ 
Identificador: 80061090E

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:80287 
Nombre: M ÁNGELES NAVAS CARRERA 
Identificador: 08878942E

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:BO630 
Nombre: ANTONIO SAYAGO GRANADO 
Identificador: 80056157B
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0,03 BJROS

'li.

fti

0 1 3 0 6 2 1 0 7

CLASES*

VOCAL 1“ SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:B0347 
Nombre: M. DEL MAR PASTOR CHAPARRO 
Identifleedor: 29437550B

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO ' N® ORDEN LISTA:B0390 
Nombre: ANTONIA PÉREZ ROBLAS 
Identifleedor: 60015339H

VOCAL SEGUNDO - N^ ORDEN LISTA:80048 
Nombre: RICARDA LLERA MORENO 
Identificador; 80039787V

VOCAL 2^ SUPLENTE PRIMERO - N^ ORDEN LISTA:80248 
Nombre: ENRIQUE MOSQÜEDA HIPÓLITO 
Identificador: 088123928

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N^ ORDEN LISTA:B0621 
Nombre: RUFINO SANTIAGO ROLDÁN 
Identificador: 33973238E

DISTRITO: 02 SECCION: 003 MESA: U
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. JUAN XXIII
DIRECCIÓN: CALLE GARCILASO DE LA VEGA S/N

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:U0378
Nombre: JOSÉ ÁNGEL LOSADA GAHETE 
Identificador: 30029667V

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:POSO5 
Nombre: ALEJANDRO NOGALES GONZÁLEZ 
Identificador: 44776829S

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U0532 
Nombre: M. CARMEN PÁMPANO POLO 
Identificador: 800328560

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:U0296
Nombre: FRANCISCO JOSÉ GONZÁLEZ NONEZ 
Identificador: 44775130H
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0,03 BtOS

J/

0 1 3 0 6 2 1 0 8

CLASE

VOCAL SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA;U0149 
Nombre; MANUELA DÍAZ DELGADO 
Identificador: 80030313L

VOCAL !• SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:Ü0521 
Nombre; JUAN CARLOS PACHÓN PACHÓN 
Identificador; 07253316J

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:Ü0070 
Nombre: SILVIA BLAS DE TARRiNO 
Identificador: 34778277T

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:Ü0583 
Nombre: JOSÉ ANTONIO RODRIGUEZ BARROSO 
Identificador: 80044189A

VOCAL 2® SOPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U0064 
Nombre; M. TERESA BLANCO SANCHEZ 
Identificador: 08867219Y

DISTRITO: 02 SECCION: 004 MESA: A
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. JUAN XXIII
DIRECCIÓN: CALLE GARCILASO DE LA VEGA S/N

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:A0327
Nombre: ROBERTO DELGADO MARTÍNEZ 
Identificador: 13164193M

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0725 
Nombre: CARMEN GRILLO ESCUDERO 
Identificador: 33974682W

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0292 
Nombre: MIGUEL ÁNGEL CORBACHO CHARNBCO 
Identificador: 80051098N

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA;AO055 
Nombre: CARMEN AMADOR GARCÍA 
Identificador: B0024391P
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CLASES? y o

0,03 EUROS

0 1 3 0 6 2 1 0 9

( K t S  < « N T lM O S

VOCAL SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0450 
Nombre: JULIANA FERNANDEZ GALEA 
Identificadorj 76158577B

VOCAL i® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0662 
Nombre: JAIME GONZALEZ ELÍAS 
Identificadorj 0887882IQ

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0304 
Nombre: SIMÓN CORTÉS SÁNCHEZ 
Identificador: 000432112

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:A0265 
Nombre: JOSÉ MANUEL CHACÓN MANCERA 
Ident i fIcador: 000608 61T

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:A0590 
Nombre: DCM4INGO GARCÍA ROMERO 
Identificador: 33979717T

DISTRITO: 02 SECCIÓN: 004 MESA: B
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. JUAN XXIII 
DIRECCIÓN: CALLE GARCILASO DE LA VEGA S/N

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:B0539 
Nombre: JUAN REYES MIRANDA 
Identificador: I011X99OL

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N* ORDEN LISTA:B0909 
Nombre: ÁNGELA TORO ALVARADO 
Identificador: 80044548V

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® 
Nombre: FÉLIX PANTA ANTÓN 
IdentifIcador: 4587988IX

ORDEN LISTA:B0360

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:BO032 
Nombre: ÁNGELES MÁRQUEZ RICO 
Identificador: 76336350V
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0 1 3 0 6 2 1 1 0

V

CLASE t

VOCAL SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:BO552 
Nombre: ANTONIO MANUEL RIVERA DELGADO 
Identificador: 44786072N

VOCAL 1® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0448 
Nombre: JOSÉ DAVID BIZARRO LLINAS 
Identificador: 34778066L

VOCAL SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:BO352
Nombre: MANUELA PALACIOS GUERRERO 
Identificador: 80056447W

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:BO763 
Nombre: M. DOLORES SEGURA PÉREZ 
Identificador: 37686385B

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:B0473 
Nombre: JOSÉ RAMÍREZ GALLARDO 
Identificador: B0021286P

DISTRITO: 02 SECCION: OOS MESA: U
NOMBRE DEL LOCAL ELECTORAL: COLEGIO P. GERMÁN CID
DIRECCIÓN: AVDA CONSTITUCIÓN S/N

PRESIDENTE - N® ORDEN LISTA:U0250
Nombre: CONCEPCIÓN GEBRERO TERNÁNDEZ 
Identificador: 08857711C

PRESIDENTE SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:U0254 
Nombre: JUAN CARLOS GIRALDO GONZÁLEZ 
Identificador: 34778216P

PRESIDENTE SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U0205 
Nombre: JOSÉ MARÍA GALINDO GÁRATE 
Identificador: 8002083RK

VOCAL PRIMERO - N® ORDEN LISTA:U0064
Nombre: REMEDIOS BERCIANO PEGUERO 
Identificador: 80043107W

no
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CLASE 8*

VOCAL !• SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:Ü0399 
Nombre: JOSÉ CÁNDIDO MÁRQUEZ RAMIREZ 
Identíflcador: 76244741V

VOCAL a® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U0647 
Nombre: ROClO SÁNCHEZ PICÓN 
Identificador: 44789099A

VOCAL SEGUNDO - N" ORDEN LISTA:U0217
Nombre: MARÍA ESPERANZA GARCÍA BURRERO 
Identificadors 08797251G

VOCAL 2® SUPLENTE PRIMERO - N® ORDEN LISTA:U0119 
Nombre: OLGA CORCHERO JIMÉNEZ 
Identificador: 33976199R

VOCAL 2® SUPLENTE SEGUNDO - N® ORDEN LISTA:U0231 
Nombre: ARIANA FÁTIMA GARCIA ORTIZ 
Identificador: 80067735C

y no habiendo otros asuntos que tratar el Sr. Presidente 
declaró terminada la sesión cuando eran las catorce horas y y 
veinte minutos, extendiéndose la presente acta, de lo que como 
Secretario, certifico.

DILIGENCIA.* Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 11 de mayo de 2009 ha 
quedado extendida en 20 folios de Timbre del Estado de la clase 
8®, números 013062092, 013062093, 013062094, 013062095,

013062100, 
013062105, 

013062110 y

013062096,
013062101,
013062106,
0I30621U.

V® B®
EL ALCALDE

013062097,
013062102,
013062107,

013062098,
013062103,

013062100,

013062099,
013062104,

013062109,

En Zafra a 17 de junio de 2009
fL SECRÍTj
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nus cĈ<T1Mo&
Ct>m l’ l ± * J

x c m  DE l A  S E S T ^  errTMn%ntL po p  »t. PT.gwp pgL AYUWTMTPTTO.

Fecha: 16 dt junio d« 2009. Hora: 20:00.

Acta núnero! 6/09 Carácter: Ordi na rio.

Hieabros aalstentefl:
Alcalde Prealdence 
D. Manuel Garda Fizarro
Concejales:
D* María Camen Aodriguez del Rio 
D. Julián de la Rosa Vázquez 
D. Antonio Corchero Darán 
D* Antonia Toro Fernández 
D. Francisco Manuel Toro Arroyo 
0. José Francisco Gras HuAcz 
0* Yolanda Carmona Lebrato 
0. José Carlos Contreras Asturiano 
0* Macis Gloria Pona Fornelino 
0. José EUiiz Miranda 
D* María Teresa Anqulo Ronero 
D. Sebastián Panlagua Garda 
D. Andrés José Viedma Ballesteros 
0* Manuela Cándida Llera Rocha 
D. Miguel Angel Toco Ortiz 
D. Israel González Vizuete

Secretario:
D. Pedro José Garda Flores.
Interventor;
D. Ignacio Medina Mermo

En la ciudad de Zafra (Badajoz), siendo las veinte horas 
del dia dieciséis de junio de dos mil seis, se reúnen en el 
Salón de Sesiones de este ayuntamiento los señores 
anteriormente relacionados, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde
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C L K fE  S:

y con la asistencia del Secretario de la Corporación que 
certifica, al objeto de celebrar sesión ordinaria por el Pleno 
de la Corporación para tratar los asuntos del orden del día que 
a continuación se detallan.

Antes de entrar a examinar el orden del dia, el Sr. 
Alcalde expresa el más sentido pésame, en nombre de la 
Corporación y en el suyo propio, a las concejalas D* Antonia 
Toro Fernández y O* Gloria Pons Fornelino por el reciente 
fallecimiento de su padre y de su tia respectivamente, 
haciéndolo extensivo al resto de los familiares. También 
expresó su sentimiento por el fallecimiento de D. Manuel Rojas, 
familia de un pariente próximo a él.

Seguidamente se pasa a examinar el orden del día.
I. > APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 

(N* 5/09) .
Por unanimidad se aprueba el acta n^ 5/09 de la sesión 

extraordinaria celebrada el 11 de mayo de 2009.

II. - LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DE 2008.
En cumplimiento de lo establecido en el artículo 193,4 del 

Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se 
aprueba el texto refundido de la Ley Reguladora de las 
Haciendas Locales, se dio cuanta de la Resolución de la 
Presidencia, de 14 de mayo pasado, por la que se aprueba la 
liquidación del Presupuesto General de 2008, cuyo resumen es 
el siguiente:
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Asimismo se dio cuenta que el expediente incluye informe 
de la Intervención municipal que concluye indicando que el 
resultado a la evaluación de la liquidación consolidada del 
Presupuesto del ejercicio de 2 0 0 8 es positivo y cumple con lo 
previsto en la Ley 18/2001, de 12 de diciembre, General de 
Estabilidad Presupuestaria.

III.- CONCESIÓN DE LA OBRA PÚBLICA DE APARCAMIENTO 
SUBTERRÁNEO EN PLAZA DEL ALCÁZAR.

Dada lectura de la propuesta, los portavoces de los 
distintos grupos expresaron su intención de aprobarla con el 
deseo de que el aparcamiento sea una realidad lo antes posible.

El Sr. Ruiz Miranda, por el grupo Popular, propone que el 
pago del canon, en lugar de cuatro años, se baga en ocho, 
estando todos los demás grupos de acuerdo con esta 
modificación.

El Sr. Toro Arroyo, por el grupo Socialista, agradece a 
los demás grupos sus aportaciones en la elaboración del pliego.

El Sr. Corchero Durán, por el grupo Izquierda Unida-SIEX, 
da las gracias a los técnicos municipales por el trabajo 
realizado y, finalmente, el Sr. Alcalde agradece a todos la 
buena voluntad en la elaboración y para la aprobación de este 
pliego.
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-*5"ZL '■* *4«N « "7t •
¿Wl ■. i

7 7

na»r.
-  i-

. > *  I I  «4  ■  T A »  : > r < i « «  I I  0 4 j f  » > i i H  '  I i :  I o n w á n f t A
I *  «i'v • ' • • fn ia ,  t m f t  rx •• • - I  ^'
.rO • • • ' ‘ ' * -
Pé m o  '

ijn»"•,• '

c m a s H Á M A fiA  sa ü s z j a k  a w .̂ a í  »  itf>T»y«iry> ^ . x t t
«3Ut30A ifiM AÍLAÍ9 POT 03HIMHV79V8 

•el «b •*««Vál9n7 IK̂.I .«> 9b AJUlMl •bftC*
¿9 rt90 «b U» A9t»4*^<^ «AidiJAib
»»¿*at«eq • P l f íP  P i  ed. 4# e w s t

U  «jp *<1019919 cKiuip i* i*q 12
td«4M <1*  ftp*n ^  »? t-u  «b  1S0U o *  < rtftg » ib b

ticrz o t im y z iP  u t tfl. *bte4-

•
•  »9*b« ipe vqu^# Y* 2tM\ ^^(apxA <>aúT .1̂ 8 19

1*9 Db<9«io^i* iKi A» P é t t «ift c M b  P o )

c»f>'i*iep«i o q L ig  19 loĉ  0 2^ 0 1 0) «s& 19
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Por todo ellOf visto el expedionte que se tramita para la 
concesión de la obra pública consistente en redacción de 
proyecto, construcción, explotación, conservación y 
mantenimiento de un aparcamiento subterráneo en Plaza del 
Alcázar de esta ciudad.

Resultando que habiendo estado sometido el estudio de 
viabilidad a información pública, por plazo de un mes, mediante 
edicto publicado en el Boletín Oficial de la Provincia n® 42 
de 4 de marzo de 2009 y tablón de edictos del Ayuntamiento no 
se ha presentado reclamación ni alegación de clase alguna, ni 
se ha emitido informe desfavorable por la Administración de la 
Comunidad Autónoma.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas y considerando lo 
dispuesto en los artículos 112 y siguientes de la Ley 30/2007, 
de 30 de octubre, de Contratos dei Sector Público, el Pleno de 
la Corporación, por unanimidad de sus miembros, adoptó los 
siguientes acuerdos:

P r i m e r o D e c l a r a r  la viabilidad de la concesión de la 
obra pública consistente en redacción de proyecto, 
construcción, explotación, conservación y mantenimiento de un 
aparcamiento subterráneo en Plaza del Alcázar de esta ciudad.

Segundo.* Aprobar el pliego de cláusulas administrativas 
particulares convocándose licitación por sus trámites legales 
para que cuantas empresas estén capacitadas puedan presentar 
sus ofertas.

IV.- CONCESIÓN DE LA OBRA PÚBLICA DE PLANTA DE TRATAMIENTO 
DE RESIDUOS DE LA CONSTRUCCIÓN Y DEMOLICIÓN.

Leida la propuesta, la Sita. Angulo Romero por el grupo 
Popular, indica que nos vemos obligados a la adopción de este 
acuerdo por incumplimiento de la empresa adjudlcatarla, lo que 
obliga nuevamente a convocar licitación. Además de las 
responsabilidades que pudieran exigirse, podía verse la 
posibilidad de incluir en el pliego que esta empresa no pudiera 
tomar parte en la nueva licitación.
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El Sr. Corchero Durán, por el ^rupo Izquierda üoida-SIEX, 
piensa que el incun^Iimiento se debe principalmente a problemas 
de liquidez como consecuencia de los tiempos y dificultades que 
estamos viviendo.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
manifiesta que la construcción y explotación de una planta de 
tratamiento de residuos de la construcción es importante para 
Zafra. Ha existido un incumplimiento por parte de la empresa 
adjudicataria y esperamos que con esta nueva licitación seamos 
capaces de solventar el problema.

£1 Sr. Alcalde manifiesta que en este asunto el 
ayuntamiento ha tenido cierta flexibilidad porque fue la única 
que se presentó a la licitación, aunque cree que el 
incumplimiento no haya sido debido a mala fe.

Se acuerda que se estudie la propuesta de la Srta. Angulo 
por si fuera legalmente procedente.

Por todo lo cual, resultando que el Pleno del Ayuntamiento 
en sesión celebrada el 30 de junio de 200B adoptó acuerdo de 
adjudicación a SANI GESTIÓN TECNOLÓGICA EXTREMEÑA DE RECICLADO 
RCD Y ABONO ORGÁNICO S.L., CIF 806434732, del concurso para la 
concesión administrativa de ia obra publica consistente en 
redacción de proyecto, construcción y explotación de un planta 
de tratamiento de residuos procedentes de las obras de 
construcción y demolición.

Resultando que notificado el acuerdo de adjudicación, por 
la empresa adjudicataria no se han cumplido las condiciones 
exigidas por el pliego de condiciones y por el acuerdo de 
adj udicación.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Urbanismo, Obras, Vivienda y Medio Ambiente y considerando lo 
dispuesto en la Ley 30/2007, de 30 de octubre, de Contratos del 
Sector Público, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de 
sus miembros, adoptó los siguientes acuerdos:
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Primero.Dejar Sin efecto la adjudicación del contrato 
a SAN! por incumplimiento de las condiciones y sin perjuicio 
de las responsabilidades exigibles por ello.

Segundo.- Convocar nueva licitación y aprobar el pliego 
de condiciones jurídicas, administrativas, técnicas y 
económicas, siguiéndose por sus trámites legales para que 
cuantas empresas estén capacitadas puedan presentar sus 
ofertas.

V.- AUTORiZACItftl A  CRUZ ROJA ESPAÑOLA PARA ARRE19DAMIENTO 
DE TERRENO.

Leida la propuesta, los portavoces de los distintos grupos 
expresaron su intención de aprobarla puesto que supone la 
creación de un servicio más en Zafra, beneficiando al 
municipio.

En su virtud, visto el escrito presentado por el 
Presidente de la Asamblea Local de Cruz Roja Española por el 
que solicita autorización para arrendar, por un periodo de 
quince años, una porción de 400 m2, que no viene utilizando, 
de la parte trasera del Inmueble sede de Cruz Roja en esta 
ciudad, para construcción de un centro de rehabilitación, como 
un servicio más del centro sanitario Zafra Salud.

Estimando que la finalidad para la que solicita 
autorización es beneficiosa para los ciudadanos al tiempo que 
ayudarla a Cruz Roja a sufragar los gastos de infraestructura 
del puesto de Socorro y Emergencias y para los diversos 
programas que desarrolla.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas, el Pleno de la 
Corporación, por unanimidad de sus miembros, adoptó los 
siguientes acuerdos:

Primero.- Conceder a la Asamblea Local de Cruz Roja 
Española la autorización solicitada, quedando no obstante sin 
efecto la autorización y el arrendamiento en el supuesto de no 
cumplimiento de la finalidad para la que se concede la 
autorización y el objeto de arrendamiento, esto es construcción
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.•^ bl<^.' zpnz . : L.;tO-. ■«,•

;. %AX^nu>
• m tíJ i9 \ o

cmci*>uiwztiu m u i A x o tM it r o o  a tioaMS^pTOA - ,v
omjuca s o

a • *1. ^ ♦'/' ’í I I -• #i*t* «r. f .  ' »* »* 0 ^ 1 9  fti iitiVif
S* •»» • » r?  ... . • -  *,. -r- '*1 Tjí rpfJi*{#íjjjt9
** t »• , •- ! » r̂ .- ^

I r  M''J.A|

7 • < 1 •  • 1 •► «  •

»• «

• • -  , •  - • * »  , • • ..................- f
>'T a - v  . ^ •> • W ‘ Tf— > 1 »  4 »»rfM i t O l M  f C é U í p

«a K i t *  b j i )M . - i rv i  M  a i a a a i J •  j n t ’)  A /  « 0

{•  ’ío ' • • I * i .
j • * ‘
%ft « K U » i ;• — 4

<■!*'' ,.»*ii*. ^  IIPK^ «bfebUi*^
n^trt ak^kii*MM n 9 n io  tám m*

é i Í D i l M  M p  ■! b«bt («nit »i
♦OT í«  40X 4tA0 ■» <1 &!:)•> 1)0^;;A
Ali<9vm1CAAllai Ab voj 2 ftUAll«t A * C ^  A AÍJf.bt/yA
KO*2««i» « ; . 4   ̂ KAtaiMrfi^CI f  «r%A>0B Ab O iM K ) X*b

« A iíc iT s ilb  f<i/p iM A ipeiQ
»b ATCJM7^V«1 nAiAXtÉaO-Al 9 ^  tíxl f M  nM éifXb I *  ^AtiV
Ai Xs Y
AQi slOKUAlJI CMC as* t»Íj;«Í3AAU I9q

« fe l u x tt 9* X0 6 1 ] i*I<4AfraA a i  *  7 A tr:.'t^  « os««7t^
tTÍ4 «Xnaiartf» >n rilui^^m/r «i4>atÍ9X^7V nóla&siio iija Af 
«I 9 0 m «m h v m  la ^  omaiSiArAmi f» y aX
a i  ^  al t t 4n  ai «n 9 r<ralMli9 w o
6ólawi3aad9 M  •oi<TAifiru»<i9* i*r -»b Xa \ «T^idétiioAJua

f l i

npUTAg^ 0( BADAJOZ



T I M B R E  
DEL ESTADO

/

0,03 EUROS

0 1 3 0 6 2 1 1 8

/
I

CLASE ~ 8 ^
■'i

rr̂ 7
!■(» CCHIlMOb 

O í  l ü A O

de un centro de rehabilitación, como un servicio más del centro 
sanitario Zafra Salud.

Segundo.- Dar traslado del acuerdo adoptado a la Asamblea 
Local de Cruz Roja Espai^ola para su conocimiento y efectos, 
facultándose al Sr. Alcalde para la firma de cuantos documentos 
sean necesarios para la ejecución de lo acordado.

VI.' REGLAMENTO DS ORGANIZACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DE LA 
ESCUELA MUNICIPAL DE MÚSICA.

Leída la propuesta, la Sra. Pons Fornelino, portavoz del 
grupo Popular, manifiesta que este es un tema recurrente. Ya 
se vio y se votó en contra en el ar̂ o 2004. Entonces se 
consideró que no era necesario. Su grupo tiene dudas de que 
este Reglamento ayude a mejorar el funcionamiento de ia Escuela 
de Música sino que más bien puede complicarlo. El deseo de su 
grupo es que en el futuro haya un Conservatorio de Música en 
Zafra y deberíamos avanzar en ese sentido.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unída- 
SIEX, dice que en su momento él votó en contra de este 
reglamento. Se dijo que no se creía que fuera necesario. Ahora, 
sin embargo, cuenta con el dictamen unánime de todo el 
profesorado y recoge todas sus sugerencias. Ellos entienden que 
va a mejorar su funcionamiento.

La Sra. Rodríguez del Rio, por el grupo 'Socialista, 
manifiesta que cualquier organización si tiene una norma que 
lo regule funcionará mejor que si no la tiene. Esto es algo 
importante. En su día $e trajo al Pleno y no fue aprobado. Se 
ha procurado consensuarlo con el profesorado y con el Director 
de la Escuela. Se debatió el anteproyecto y se limaron algunas 
cuestiones. Ahora vamos a tener una nueva sede para la escuela 
con un reglamento. Puede ser algo bueno. Todos estamos deseosos 
de un conservatorio pero eso ya seria enseñanza reglada.

Por ello, visto el expediente que se tramita para la 
aprobación del Reglamento de Organización y Funcionamiento de 
la Escuela Municipal de Música.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Cultura, Turismo, Patrimonio y Participación Ciudadana y

U 9

DIPUTACIÓN 
K  BADAJOZ



f i j i ; a o £ i ú

«. 1 ̂ Ms ni
ov.Afi AlllM OCllhJin*l

.«É f ix*i “ o(im7p#e
»-« I # 1 ^  :.tZ «p  tiLv*.;

.  M*4^ít 'if .  r i  ^nu AAJ{|;*^^‘:
« . . . *J AUa4 lAáanpKi f M i

ic OntStHíMIOZTW^ X «.¿CAJTmiW O  W  pflODMDjM -.JTV
CtftCM AJXCDBX

........... .*  •±^\ fti
•>' »»••».»i.r^ «qcfT9

/ ■' rtm - f w  «fe oiv ««
.**< . «.C«i.-9l> ' iU p  M»b4cA09■ áfp « r  « « r  ;;

 ̂ «1 r^.w
1=*

» »
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CLASE 8*

considerando lo dispuesto en el articulo 49 de la Ley 7/1985^ 
de 2 de abril^ reguladora de las Bases del Régimen Local, el 
Pleno de la Corporación por mayoría de nueve votos a favor, de 
los grupos Socialista e Izquierda Lnida-SIEX, y ocho 
abstencionea, del grupo Popular, adoptó los siguientes 
acuerdos:

Priaero: Aprobar iniciaImente el Reglamento de
Organización y Funcionamiento de la Escuela Municipal de 
Música.

Segundo: Exponer al público el expediente, por plazo de 
treinta diaa, mediante edicto que se publicará en el Boletín 
Oficial de la Provincia y tablón de anuncios del ayuntamiento, 
al objeto que durante dicho plazo pueda examinarse y puedan 
presentarse las reclamaciones y sugerencias que se estimen 
oportunas.

Tercero: Considerar definitivamente aprobado el Reglamento 
si, transcurrido el plazo de exposición al público, no se 
presentaran reclamaciones, publicándose integramente el texto 
del mismo en el Boletín Oficial de la Provincia.

Vil.- SOLICITUD DE COMPATIBILIDAD FORMULADA POR D* MARÍA 
SOLEDAD LOZANO GALVÁN.

Leída la propuesta, los portavoces de los distintos grupos 
expresaron su intención de aprobarla, teniendo en cuenta las 
condiciones con las que se otorgarla.

For ello, vista la instancia presentada por la trabajadora 
de este Ayuntamiento D* María Soledad Lozano Galván, D.N.I. 
76.245.939X, Técnico de Turismo de este ayuntamiento, por la 
que solicita reconocimiento de compatibilidad para el desempeño 
de trabajo en empresa privada para impartir cursos de 
formación.

Visto el informe de Secretaria y el dictamen de la 
Comisión Informativa de Personal, Régimen Interior y Seguridad 
Ciudadana y considerando lo dispuesto en la Ley 53/1984, de 26 
de diciembre, de Incompatibilidades del Personal al servicio 
de las Administraciones Públicas, el Pleno de la Corporación, 
por unanimidad de los dieciséis miembros presentes, al estar
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ausente en el momento de la votación el Sr. Ruiz Miranda, 
adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.- Reconocer la compatibilidad solicitada por D* 
María Soledad Lozano Galván para el desempeño de trabajo en 
empresa privada para impartir cursos de formación sin que este 
reconocimiento sea causa que pueda impedir ni menoscabar el 
cumplimiento de sus obligaciones con este ayuntamiento en 
virtud de la relación que tiene con el mismo.

Segundo.- Notificar el acuerdo adoptado a la interesada 
y dar traslado del mismo al Consejo Superior de la Punción 
Pública de conformidad con Lo establecido en la disposición 
adicional tercera de la mencionada Ley 53/1984.

VIII. - ESCRITO DEL AYUNTAMIENTO DE SALVALBÓN SOLICITANDO 
ZéA  a d h e s i ó n  a l  ACUERDO ADOPTADO PARA LA CONCESIÓN DE LA MEDALLA 
DE EXTREMADURA A  D. REMIGIO VELA NAVARRETB.

Por unanimidad se acuerda el debate y votación de este 
punto y los dos siguientes de una manera conjunta.

Los portavoces de los grupos expresaron su intención de 
aprobarlas considerando en los tres casos justificadas las 
peticiones para la concesión de la Medalla de Extremadura, 
porque han demostrado que han llevado el nombre de Extremadura 
por diversas partes del mundo; se considera que en ellos 
concurren méritos que les hacen acreedores de esta distinción.

Visto el escrito recibido del ayuntamiento de Salvaleón 
solicitando la adhesión al acuerdo adoptado por el Pleno de 
referido Ayuntamiento por el que solicita la concesión de la 
Medalla de Extremadura al Doctor D. Remigio Vela Navarrete, por 
sus méritos en los avances médicos que ha impulsado a nivel 
internacional, en la especialidad de Urología; visto el informe 
emitido por la Comisión Informativa de Personal, Régimen 
Interior y Seguridad Ciudadana, el Pleno de la Corporación, por 
unanimidad, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero: Adherirse al acuerdo adoptado por el Ayuntamiento 
de Salvaleón para la concesión de la Medalla de Extremadura al 
Doctor D. Remigio Vela Navarrete, por sus méritos en los
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avances médicos que ha impulsado a nivel internacional, en la 
especialidad de Urología.

Segundo: Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y se remita a la Presidencia de la Junta de Extremadura y al 
Ayuntamiento de Salvaleón.

IX. - ESCRITO DEL AYUNTAMIBHTO DE PUEBLA DEL PRIOR 
SOLICITANDO LA AD BES ION DE ESTE AYUNTAMIENTO AL ACUERDO 
ADOPTADO PARA LA CONCESIÓN DB LA MEDALLA DE EXTREMADURA A  D. 
MIGUEL ÁNGEL PERERA DÍAZ.

Visto el escrito recibido del ayuntamiento de Puebla del 
Prior solicitando la adhesión al acuerdo adoptado por el Pleno 
de referido Ayuntamiento por el que solicita la concesión de 
la Medalla de Extremadura al matador de toros, natural de esa 
localidad, D. Miguel Angel Perera Diaz; visto el informe 
emitido por la Comisión Informativa de Personal, Régimen 
Interior y Seguridad Ciudadana, el Pleno de la Corporación, por 
unanimidad, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero: Adherirse al acuerdo adoptado por el Ayuntamiento 
de Puebla del Prior para la concesión de la Medalla de 
Extremadura al matador de toros, natural de esa localidad, D. 
Miguel Angel Perera Diaz.

Segundo: Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y se remita a la Presidencia de la Junta de Extremadura y al 
Ayuntamiento de Puebla del Prior.

X, - ESCRITO DEL COLECTIVO DB ADOPTANTES EN LA REPÚBLICA 
POPULAR CaiNA PROPONIENDO QUE SE SOLICITE LA CONCESIÓN DE LA 
MEDALLA DE EXTREMADURA A  D. FERNANDO FERNÁNDEZ PELAYO.

Visto el escrito presentado por D. José Antonio Rojas 
Amaya, en nombre de las familias adoptantes en la República 
Popular China, solicitando que por el Pleno del ayuntamiento 
se proponga a la Junta de Extremadura la concesión, a titulo 
póstumo, de la Medalla de Extremadura a D. Fernando Hernández 
Pelayo, por méritos y servicios prestados en procesos de 
adopción de niños procedentes de dicha república; visto el 
informe emitido por la Comisión Informativa de Personal,
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CLASE 8’

Régimen Interior y Seguridad Ciudadana, el Pleno de la 
Corporacl6n, por unanimidad, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero: Proponer la concesión de la Medalla de 
Extremadura a titulo póstumo, a D. Temando Hernández Pelayo 
por méritos y servicios prestados en procesos de adopción de 
ñiños procedentes de la República Popular China.

Segundo: Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y se remita a la Presidencia de la Junta de Extremadura y al 
colectivo de adoptantes antes indicado.

XI.- PRESUPUESTO GENERAL DE 2009.
Leída la propuesta, la Sra. Pons Fornelino, portavoz del 

grupo Popular, manifiesta que la filosofía de este presupuesto 
viene a ser como los anteriores presentados por el grupo de 
gobierno. La situación ahora es excepcional y preocupante y 
este presupuesto no se ajusta a la crisis que tenemos, con 4 
millones de parados en España y 2.000 en Zafra. La inversión 
pública se basa en más gasto público que es igual a más paro. 
Se recogen las inversiones del Plan E que es pan para hoy y 
hambre para mañana. Crea un trabajo precario y para breve 
plazo. Cuestan mucho dinero a los españoles, no repercuten en 
el futuro de la ciudad y no crean empleo a largo plazo. Generan 
una hipoteca para todos los ciudadanos.

En este presupuesto no se observa ningún signo de 
austeridad a la que se comprometieron, como por ejemplo en 
gastos de publicidad, propaganda y protocolo; coste que suponen 
los liberados; suben las tasas y se han oreado otras; suben los 
gastos de personal, cuando hay que saber gestionarlo. Algunas 
subvenciones se han rebajado. Hay algunas que dinamlzan y 
potencian otros sectores como la que se da para la Semana 
Santa. La participación del grupo Popular en el reparto de 
subvenciones es cero. Ahora tenemos más deudas que nunca. 
Debemos ocho millones de euros y no se pone remedio de ningún 
tipo.

Este presupuesto es menos realisca que otros. £1 grupo 
Popular propuso distintas medidas. El año pasado se presentaron 
18 enmiendas y se hicieron propuestas para el Plan B y algunas 
muy importantes como inversiones en la dehesa boyal, terreno 
para ofrecer a empresarios, Feria de Zafra, pabellón
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monográfico de Zafra, mejora de la nave de cárnicas. No existe 
nada concreto para la Feria de Zafra.

Suben los gastos corrientes y serla preciso una mejor 
organización de la política de personal, con la generación de 
empleo estable, que es la mejor política social. £s prioritario 
gestionar mejor con otras administraciones para que los 
convenios no sean deficitarios. Hay que poner menos trabas a 
los proyectos privados. Hay que potenciar la inversión privada, 
generar confianza porque merece la pena invertir en Zafra.

Se propone en el presupuesto Xa construcción del parque 
empresarial pidiendo otro préstamo que amplia la deuda que 
tiene el ayuntamiento, lo cual supone hacer un nuevo plan de 
saneamiento, cuando el mejor plan de saneamiento fue contar con 
5 millones para la concesión del servicio de aguas. Ahora el 
endeudamiento a corto y largo plazo es mayor.

Este presupuesto no es el que Zafra merece. No es la mejor 
manera de gestionar. No es austero ni realista. La memoria que 
acompaña al presupuesto es triste y sin proyecto de futuro. Es 
preciso mejor gestión y mejor presupuesto.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unída- 
SIEX, le dice a la Sra. Pons que tienen filosofía diferente. 
Mas gasto público se traduce en más empleo. Dice que la cota 
más alta de deuda fue en 2002, con el gobierno del Partido 
Popular. Que le hubiera gustado que se hubiera debatido en 
Comisión y no se ha negado participación. Que también él es 
ciudadano de Zafra y que quiere a la ciudad lo mismo que pueda 
quererla ella.

Este es un presupuesto que se ajusta a Xa realidad de 
nuestra ciudad. Es un presupuesto inversor. Con el Fondo 
Estatal hay 19 proyectos, con los que se crea empleo y se 
mejoran espacios públicos de nuestra ciudad. Estas son 
inversiones atractivas para la ciudad y productivas. 
Inversiones en la dehesa boyal y en las cubiertas de las naves 
del recinto ferial con instalación de energía solar 
fotovoltalca van a reportar recursos económicos y una apuesta 
por un modelo de desarrollo sostenible. Hay inversiones del 
Plan E en materia deportiva y de desarrollo industrial. También 
se contempla en el Presupuesto el proyecto de Centro Comercial 
Abierto. El plan de saneamiento que habrá que hacer y aprobar 
viene motivado por la petición de un préstamo para compra de
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terrenos en el polígono industrial para la construcción de 
naves y ofrecerlas a Industriales.

Existe también un alto nivel de prestaciones sociales, se 
avanza en la aplicación de la Ley de la Dependencia y es una 
inversión productiva porque 2S mujeres se contratan a media 
jornada. Se mantienen los programas de infancia y familia. Se 
mantienen los convenios con la Fundación ASHI, con Cáritas y 
con el Hospital de Santiago. Se continúa con la política 
social. No se disminuyen las prestaciones a familias 
necesitadas.

También éste es un presupuesto que apuesta por el tejido 
asociativo, permite la integración y la participación de los 
ciudadanos.

Estos presupuestos son buenos aunque se reconoce que hay 
cosas que mejorar. Ko está de acuerdo tampoco con lo que se ha 
dicho sobre la gestión de personal. Son diferentes formas de 
ver las cosas. Este gobierno trabaja y tiene sus aciertos y se 
echa en falta que esto no se reconozca. Puede participar lo que 
desee en las Comisiones.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
dice que este Presupuesto se incrementa con respecto al del 
pasado año en un 25 por 100. Son los mejores presupuestos que 
ha tenido este ayuntamiento. Se pueden calificar de inversores, 
progresistas y reales. Se hace un esfuerzo grande por otras 
Administraciones, como la que se hace con el Plan E por el 
gobierno central; la que se hace por el gobierno regional con 
el Plan Extraordinario de Apoyo al Empleo; la que se hace por 
la Institución Provincial con los Planes Provinciales y el 
ayuntamiento de Zafra también hace un esfuerzo importante. 
Conviene destacar el capitulo de inversiones con 6 millones de 
euros.

Hay una prioridad que es contribuir a generar puestos de 
trabajo, a través de la bolsa, las obras de planes 
provinciales, los temporales que se crean mientras duran las 
obras del Plan E. Con el capitulo de personal, se da 
estabilidad a la plantilla del ayuntamiento asi como a personas 
que se contratan para la ejecución de distintos programas que 
llegan al ayuntamiento de otras administraciones.

A continuación hace un repaso de las distintas inversiones 
que se contemplan en el Presupuesto.
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Dice que son inversiones que unidas a otras que se vienen 
haciendo, como teatro, piscina climatisada, campo de fútbol de 
césped artlficiai, van a mejorar la calidad de vida de los 
ciudadanos.

Se potencia la ayuda a los más necesitados, se procura la 
creación de empleo. Se recorta en protocolo y ayudas a grupos 
políticos. Se recorta en unas partidas y se aumenta en otras 
pero estos presupuestos son inversores, reales, progresistas 
y sociales.

La Sra. Pons Fornelino indica que en los presupuestos se 
tienen que dar unas prioridades. Ko se ve que más gasto público 
sea más empleo. La inversión pública es necesaria y prioritaria 
pero selectiva también. Hay otras maneras de invertir también. 
Hay un problema de fInanciaclón. El Partido Popular se endeudó 
para hacer Inversiones. Con los 5 millones de canon del 
servicio de agua se ha tenido el mejor plan de saneamiento y 
no se tiene claro en que se ha gastado. No ha repercutido en 
la ciudad. La manera de gestionar no es la más acorde con las 
necesidades de Zafra. Considera que no son productivos y que 
las gestiones tienen que tener resultados.

Manifiesta que a su grupo no le gusta el Plan S porque 
luego lo pagamos todos. Los impuestos suben a todos por igual. 
Pide que la ejecución de los proyectos no se alarguen 
indebidamente. Hay inversiones que no les gusta ni la forma de 
hacerlas. Dice que sus propuestas iban en el programa 
electoral, apoyado mayoritariamente por los ciudadanos de Zafra 
y entre éstas están la mejora del hospital, control real del 
gasto, inversiones importantes para la feria, nuevos ciclos 
formativos, ampliación de la residencia de mayores, mejores 
gestiones con la Junta para que los convenios no sean 
deficitarios, dehesa boyal, mecanizar servicios, reforma 
importante de la RPT, etc... Hay que mejorar la gestión.

El Sr. Corchero Durán indica que la deuda del ayuntamiento 
con respecto a 2003 y al dia de hoy se ha reducido. Entonces 
hubo que hacer un plan de saneamiento duro. La presión fiscal 
se ha reducido. El único tributo que se ha creado es por los 
cajeros automáticos de los bancos. Se ha mejorado la gestión 
del cobro. No se trata de subir más, sino que el tratamiento 
sea a todos por Igual.

125

DfPUTAOÓN 
os BADAJOZ



^ • í y v ' *
S u -  y O C I D

$.1 m i 9

M  t U ^  4  9 ^  4 4 r C « > t jV | l i  M »  » im  « 9 ^
«i .'!^;* r rir* «»r4i : *HA««a •TTÍM44 • ' * * «INDO
• >í r̂i9 il:'v 4t> t>m9i tm } ■« iviatM -r ji4T ,l»it>x^i)iA k«qftir

AOOiOa^U J2
At »«. «•* <•■ . • «i 9 Í9^9 Í9 4 ^  9 i

• <»l .*VN V Oi «.*'*'* ; * » *i< ;«T .vp^fvnp pO rt¿ü5»0>a
• * ¿ • . *-«.♦ -1 . ••.. • •'» : <• , w fr3T̂ 7>pi »5 .S4^iJ¿iO^
r f  \ „ *  •. > -  . I • . ,  «  • *#4 b W tU 0 4 )t|  Ji£r'  V4

%4>c*iao« )(

• . «K. <>••*> . * T j
4* 1 • * f-i .*r̂  %
. • * ̂ -svrt/ •
4^»«i • • - 1 • i ir.|v̂  ^
>• -.• .- • r

>  ̂ • 4.
«i .íl, tr • M • • j • fi
«4i 41'.- . •
9 0 fí i  r\ í* ; ̂ - n* : ) -

*<r • ;.«. too^ .«it *4
p« ;»« . iir04D^i»k^q 1 4 ^  i»b »ü{) nMt4J.3 

» 4 •í£^lJU9*r>l 9 I  .m U vK» «A« 4 M  
.r.«ltui45 »vl4^i04 M o q  

.• • * * 4 M  ' I ̂  «t 4 ^  10</)q rv
.*«»« fe? Mi»q

«4 '• • . :.i » . «
V  . . «-!»;.•*

iM  ̂ * : . . . « ,  :•/*»! 4up Apnvj * urutoljkop «4 
•^ T io ^  J ff»i4  .V  4 1 ^ ;  <i u r  L>turo 04 *  «trp 4^444iirt4K  
. U m^ .  10 0  N t o  I 4 4L.V»CQ4: <44? .o b o J  4HW|i»q o i opbtfl
A »> p < 4 li  »4  ¿a 440 rq  » o i  « b  44 9Up 464?
% t BV7t*l «1  kii,424*; 4»A mq> t»lieicY»Vf7« .m^nwmMl/táabnx
«4lf»lpO)q I «  kJl S>|440<N»tq 4 i «  |»yo m í o  • • é lt o o u l
4 )44> 4b NOrtNiaLab.»:-  ̂ «<  « i « q  *  >4p « » i i 4^4'xov*ni ob4«ee<t» « l » )d io o Í A  
4OO ÍA4ri Joni4To> .v*st4q«D«f I M  « x o t *  « i  n l i t o  o s i t o  osín^o y  
•4 Í9 ÍO -4 0 V B M  «44TOt 4 l « t o q  t 4 Í M » a | M  tO M ittO V n ^  t02s«9  
t t lO lt f l  rCA^DfUI tO 4¿0«l«bLt41 M Í  «b A6ÍSüliÍq«t «HOV îfeBSO) 
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Por otro lado, si invierte el estado, se tnueve la 
economía. Nosotros desde aquí podemos aportar algo para mejorar 
la situación pero no tenemos la panacea. Está de acuerdo con 
la calificación que de estos presupuestos ha hecho el portavoz 
del grupo Socialista. Se está haciende política de empleo, que 
es necesaria en estos momentos. Éste es un presupuesto serio, 
austero y progresista. Es bueno para la ciudad.

El Sr. De la Rosa dice que ahora se está Invlrtlendo más 
que nunca y encima se critica por el Partido Popular. Por el 
grupo Popular no se hizo ni una sola propuesta a los 
presupuestos en Comisión. Si ahora no se hace gasto público 
¿cuándo se va a hacer?.

Respecto a la deuda, se está en un 30 por 100 a largo 
plazo y en un 14 por 1 0 0 a corto, muy por debajo de lo máximo 
establecido legalmente.

Hay materias en las que no tenemos competencia, como en 
sanidad y se han hecho gestiones y nos ha acompañado a ver a 
la Consejera. Este año se va a impartir un nuevo ciclo 
formativo de educación infantil. También se está impartiendo 
ya el de mecanizado. En cuanto a la feria, merece un 
tratamiento aparte. Se están haciendo gestiones con empresas 
para allegar recursos para afrontar nuevas inversiones.

Aunque no se hubiera tenido el Fon Estatal, las 
inversiones se hubieran incrementado en un 1.100.000 euros. La 
única tasa nueva que se ha implantado es la de los cajeros de 
los bancos.

Estos son los mejores presupuestos en esta situación.

El Sr. Alcalde manifiesta que mantiene su ofrecimiento, 
como al comienzo de este mandato, de diálogo y participación. 
Hoy tiene un recuerdo especial para D. Manuel Peláez, compañero 
que fue de la Corporación, al cumplirse el primer aniversario 
de su fallecimiento, como persona y por su dedicación a la 
ciudad.

De los 19 proyectos del Fondo Estatal, en seis de ellos 
coincidimos los grupos políticos. El incremento del gasto de 
personal los fija la Ley de Presupuestos. Subvenciones como a 
la Junta Superior de Cofradías se han incrementado. En la 
liquidación del presupuesto se recogen los datos de 
endeudamiento y se dice que se ha mantenido el curso positivo 
en todos los indicadores. En septiembre comenzará un nuevo
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CLASE 8.‘

ciclo forrriátivo, el de educación infantil. Con este presupuesto 
se traen las previsiones para el presente ejercicio 2009.

Por todo lo cual, visto el expediente tramitado para la 
aprobación del presupuesto General de 2009 y considerando lo 
dispuesto en los artículos 162 y siguientes del Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el 
texto refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales; 
visto el acuerdo adoptado por la Junta de Dirección de la 
Entidad Ferial de Zafra y el dictamen emitido por la Comisión 
Informativa de Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas, 
el Pleno de la Corporación, por mayoría de nueve votos a favor, 
de los grupos Socialista e Izquierda-SIEX, y ocho en contra, 
del grupo Popular, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero. - Aprobar el Presupuesto General para el ejercicio 
2009, que asciende a la cantidad de 20.603.325,10 €, nivelado 
en los estados de ingresos y gastos, con arreglo al siguiente 
resumen a nivel de capítulos:

ESTADO DE INGRESOS

ESTADO DE GASTOS
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CLASE V

Segundo.** Aprobar las bases de ejecución del Presupuesto 
General, plantilla y demás anexos incorporados, declarándose 
expresamente el interés público de las inversiones gue figuran 
en el mismo a efectos de lo previsto en el articulo 92.1 de la 
Ley 15/2001, de 14 de diciembre, del Suelo y Ordenación 
Territorial de Extremadura.

Tercero.- Que el expediente se exponga al público, por 
plazo de quince dias hábiles, mediante anuncio que se publicará 
en el Boletín Oficial de la Provincia y en el tablón de 
anuncios del Ayuntamiento, a efectos de reclamaciones.

Cuarto. - Considerar definitivamente aprobado el expediente 
de no presentarse reclamaciones contra el mismo durante el 
plazo de exposición pública, entrando en vigor en el ejercicio 
a que se refiere, una vez que se haya cumplido lo dispuesto en 
el articulo 112.3 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora 
de las Bases del Régimen Local y articulo 169 del Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el 
texto refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales.

XII.- MOCIÓK DEL GKUPO POPULAR SOBRE DEUDA CON TRAQSA.
El texto integro de la moción presentada dice lo 

siguiente:

"C o n  f e c h a  21 d e  o c t u b r e  d e  2 .0 0 2  s e  f i r m ó  un p r o t o c o l o  
e n t r e  e l  M i n i s t e r i o  de Agricultura, P e s c a  y  A l i m e n t a c i ó n  y  e l  
A y u n ta m ie n to  d e  ZAFRA, p a r a  f i n a n c i a r  l a s  o b r a s  d e  c e m o d e la c ió n  
y  m e jo r a s  d e  Xas n a v e s ganaderas d e l  r e c i n t o  f e r i a l .  En virtud 
d e l mismo el M i n i s t e r i o  s e  c o m p ro m e te  a a p o r t a r  l a  c a n t i d a d  de 
2 3 1 .7 9 0  e u r o s .

Que l a s  c i t a d a s  o b r a s  f u e r o n  a d ju d i c a d a s  p o r  e l  
A y u n ta m ie n t o  a l a  em presa  TRAGSA, m e d ia n t e  c o n v e n i o  s u s c r i t o  
p o r  ambas partes en e l  q u e  e l  A y u n ta m ie n to  s e  c o m p r o m e t i ó  a 
p a g a r  a ia e m p res a  TRAGSA en  e l  p l a z o  d e  d o s  m eses  d e s d e  l a  
aprobación de cada c e r t i f i c a c i ó n .

La e m p res a  TRAGSA, ejecutó Jas referidas o b r a s  y  p r e s e n t ó  
c u a t r o  c e r t i f i c a c i o n e s ,  d e  l a s  c u a l e s  e l  M i n i s t e r i o  a b o n ó  a l
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CLASE V

A y u n ta m ie n to de Z á f z a  l a  p r i m e r a  de e l l a s  p o r  i m p o r t e  de  
5 6 .6 1 7 ,6 3  e u r o s .

Que s e g ú n  c e r t i f i c a  e l  I n t e r v e n t o r  M u n i c i p a l ,  e l  
Ministerio n o  ha  p a g a d o  l a s  t r e s  c e r t i f i c a c i o n e s  r e s t a n t e s  p o r  
i j o p o r t e  d e  1 7 3 .1 7 2 ,3 7  e u r o s ,  y  c e r t i f i c a  i g u a l m e n t e ,  q u e  e l  
A y u n ta m ie n t o  n o  ha  p a g a d o  a l a  e m p res a  TRACSA n a d a ,  n i  ta n  
s i q u i e r a  e l  i m p o r t e  d e  l a  p r i m e r a  c e r t i f i c a c i ó n  q u e  s i  f u e  
p a g a d o  p o r  e l  M i n i s t e r i o  a l  A y u n ta m ie n to .

Que e n  m a rz o  d e  2 0 0 $ ,  c u a t r o  a ñ o s  d e s p u é s de fineiizsds 
Je o b r a ,  l a  empresa TRAGSA r e c la m a  a l  Exorno. A y u n ta m ie n to  de  
Z a f r a  e l  p a g o  d e  2 3 1 .7 8 9 ,9 9  e u r o s  c o n t e s t a n d o  e l  A y u n ta m ie n to  
q u e  e s t á  h a c i e n d o  g e s t i o n e s  a n t e  e l  M i n i s t e r i o  p a r a  e l  c o b r o  
d e  e s t a  c a n t i d a d .

Que en  e l  e x p e d i e n t e  a d m i n i s t r a t i v o  n o  c o n s t a  ni un sóio 
escrito^ e n  c i n c o  a ñ o s ,  r e c la m a n d o  a l  M i n i s t e r i o  d e  A g r i c u l t u r a  
e l  p a g o  d e  l a  s u b v e n c ió n  a p ro b a d a .

Que en  l a  actualidad la e m p res a  TFAGSA r e c la m a  p o r  v í a  
j u d i c i a l  e l  p a g o  d e l  p r i n c i p a l  más l o a  i n t e r e s e s  d e  dem ora  q u e  
l e g a l m e n t e  l e  c o r r e s p o n d a n .

P o r  e l l o ,  e l  Grupo P o p u l a r  d e l  A y u n ta m ie n t o  d e  Z a f r a  
p r o p o n e  a l  P l e n o  d e  l a  C o r p o r a c i ó n  l a  a d o p c ió n  d e  l o s  
s i g u i e n t e s  a c u e r d o s :

1. - (?ue c o n  c a r á c t e r  u r g e n t e  e l  A y u n t a m ie n t o  d e  ZAFRA 
p a g u e  a TRAGSA e l  i m p o r t e  d e  l a  p r i m e r a  c e r t i f i c a c i ó n  
( 5 8 , 6 1 7 , 6 3  e u r o s )  q u e  e l  M i n i s t e r i o  p a g ó  a l  A y u n ta m ie n t o  e l  d ía  

2 0  d e  e n e r o  d e  20 04 .

2 .  “  Que eJ Ayuntainiento reclame por escrito aJ M i n i s t e r i o  
d e  A g r i c u l t u r a  ( a c t u a l  M i n i s t e r i o  d e  M e d io  A m b ie n te  y  M e d io  
R u r a l  y  Marino! el p a g o  d e  1 7 3 .1 7 2 ,3 7  e u r o s ,  c o r r e s p o n d i e n t e s  
a l a s  t r e s  c e r t i f i c a c i o n e s  p e n d i e n t e s  d e  a b o n a r  d e l  p r o t o c o l o  
f i r m a d o  en  su  d ía .

3 .  “  Q ue a l a  m a y o r  b r e v e d a d  p o s i b l e  e l  A y u n ta m ie n to  a b on e  
a TRAGSA l a  deuda p e n d i e n t e  e v i t a n d o  l a  c o n t i n u a c i ó n  d e l
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CLASE 8*
t * I S  C f e N l i m O »

proced i Aliento JudioiáJ en  m e r c h s ,  y  Xas re5pon5ái)iJidáde5 a que  
h u b i e r e  l u g a r .

4 . “  Q ue s i  e l  Ministerio nie^s ei p a g o de l a s  
certi/icaciones p e n d i e n t e s ,  p o r  c a u s a  a je n a  a e s t e  
A y u n t a m ie n t o ,  s e  p r o c e d a  a c o m u n ic a r  a l  m ism o  l a  r e s o l u c i ó n  d e l  
p r o t o c o l o  f i r m a d a  en s u  d í a , "

Z l  Sr. Hui2 Miranda, por el grupo Popular, explica el 
contenido de la moción en los términos indicados, advirtiendo 
que ya han pasado dos meses y medio desde que se presentó y ya 
ha habido algunos cambios.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda ünida- 
SIEX y Concejal Delegado de Hacienda, dice que ya se le ha 
pagado a TRAGSA la primera certificación, que es lo que ha 
percibido el ayuntamiento. Se han hecho gestiones y por su 
parte se admitirla lo que se propone en el punto segundo de la 
moción.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
dice que el ayuntamiento no tiene problemas con TRAGSA. Ésta 
ha facturado al ayuntamiento más de cuatro millones de 
distintas obras y se les ha ido pagando. De las cuatro 
certificaciones que se han hecho de la obra, por este convenio 
en concreto, el Ministerio sólo nos ha pagado una. Estamos 
pendientes de que se solucione el conflicto. Ya se han hecho 
gestiones. No obstante, no es malo que desde el ayuntamiento 
se reclame la cantidad que tenemos pendiente de cobro. Las 
gestiones se siguen haciendo y dice que es algo que ya no 
consta en el Ministerio. No es solo este ayuntamiento el 
afectado.

Ei Sr. Ruiz Miranda dice que, no obstante, ei contencioso- 
administrativo sigue. Se podían aprobar los puntos 2 y 3 de la 
moción. Adoptar el compromiso de pago para que TRAGSA retire 
el contencioso.

El Sr. Alcalde dice que se ha hablado con el Subsecretario 
del Ministerio y con TRAGSA. Hay un compromiso de incorporar 
en el Presupuesto de 2010 esa cantidad. Ya se le ha dicho a
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TRAGSA. Las gestiones se están haciendo. También se están 
haciendo por el Consejero de Agricultura.

Debatido suficientemente el asunto, se acuerda por 
unanimidad aprobar el punto 2 de la moción asi como el tercero, 
con enmienda, quedando éste en los siguientes términos:

"3.- Proponer a TRACSA q u e  d e s i s t a  d e l  c o n t e n c i o s o  
a d m i n i s t r a t i v o  q u e  t i e n e  p l a n t e a d o  c o n t r a  e s t e  a y u n t a m ie n t o  (en  
r e c l a m a c i ó n  d e l  p a g o  d e  l a  d eu d a } c o m p r o m e t ié n d o s e  e l  
a y u n t a m ie n t o ,  c o n  in d e p e n d e n c ia  d e l  r e s u l t a d o  d e  l o  a c o r d a d o  
en  e l  p u n t o  a n t e r i o r ,  a l  p a g o  d e  l a  deuda p o r  l a s  
c e r t i f i c a c i o n e s  d e obras miraeros 2 ,  S y  4 c o n  a n t e r i o r i d a d  a l  
32 d e  d i c i e m b r e  d e l  p r e s e n t e  a ñ o .  **

XIII. - OTRAS MOCIONES Y ASUNTOS DE URGENCIA.
No hubo.

XIV. - RUEGOS Y PREGUNTAS.
Iniciado el turno, la Sra. Pons Fornelino se interesa por 

las siguientes cuestiones:
- Estudio conjunto por ios grupos políticos de la 

residencia de mayores para mejorar la gestión.
- Propuesta de creación del Consorcio de la Feria.
- Proyecto de Glorieta Comarcal. Posibilidad de reducir 

el perímetro de protección. Lugar de depósito del obelisco que 
se ha desmontado de este sitio.

El Sr. Ruiz Miranda se interesa acerca de:
- Pilar situado detrás dei cine, que no echa agua y hay 

un árbol seco.
Situación y posibles medidas a adoptar por 

incumplimiento de Aguas de Zafra, concesionario del servicio.

La Srta. Angulo Romero pregunta por:
- Criterios de planificación de las obras en las calles 

y quien las controla.
- Cesión del tramo BX-101 a su paso por la población.

Cómo afecta los puestos de trabajo del Plan 
Extraordinario de Apoyo al Empleo a la bolsa de trabajo 
municipal, porque la filosofía no era que afectase al trabajo 
ordinario del ayuntamiento.
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« • 4 i A ?  U k l  o *  « A 9 0 »  « A i  « »  « t é Í 9 V > i l 4 « t A | < |  9t» B O f « 9 7 l ) ' l  “

s»i X
7cq ó « m  n  a f4f«XS c m s í  -

fUj.t l«b Q^AdAJj »b «TTl AJt4«l« Ofl¿0 *
^ t4 M s ^  Ai> 4a I o<¿ a í  a  tkA lq itf t »  «O  c<<m t ib t a « 3 9 « a
6<AdA9í MAiOOlA «Up A1A OA * AC^AM)

r M .r A i f f t fY »  o H A n ib A A

im j iA a ó H
oc BADAJOZ



0̂ 03 BiOS

0 1 3 0 6 2 1 3 2

CLASES* t a i s  C ( N t i M o &  PC cu*o

Z l  Sr. Paniaguá García se interesa por:
- Arreglo y adecentamiento de la mediana de la N-432.
' Garantías de loa magnolios plantados en la plaza de 

España.

El St. Viedma Ballesteros se interesa por:
- Presencia del equipo policial de renovación del D.N.l. 

en nuestra ciudad.
• Que se anuncie con suficiente antelación el cierre de 

calles por obras. Asi el de calle General Primo de Rivera ha 
producido entorpecimiento en el Centro de Salud.

La Sra. Llera Rocha pregunta por:
- Resolución de los proyectos de Escuela Taller y Centro 

Comercial Abierto por la Junta de Extremadura.
' Posibilidad de destinar una persona del Plan 

Extraordinario de Apoyo al Empleo como operario de limpieza de 
los polígonos.

El Sr. Toro Ortiz se interesa por:
~ Obra de la calle Cerrudo, que reduce las plazas de 

aparcamientos^ se produce la rotura de tubería de agua, falta 
de información a los vecinos y contar con su opinión para la 
ejecución de la obra.

- Actos vandálicos en barriada de la Constitución/ con 
petición de los vecinos para el cierre de este espacio y si se 
va a hacer que se haga lo antes posible.

' Señalización de aparcamientos, para su correcta 
utilización, en las traseras de la barriada de la Constitución.

- Implantación de horario de 8:00 a 15:00, como se dijo 
en su dia, en las proximidades del Centro de Salud como zona 
azul y rectificación de señalización.

Finalmente, el Sr. González Vizuete pregunta por:
- Situación actual de ejecución de la obra de piscina 

climatizada.
- Proyecto "LAK party", competición de juegos en red.
~ Control de compromisos adquiridos por las empresas 

adjudicatarias del Plan E.
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£1 Sr. Alcaide responde, en caanto al estudio de gestión 
de la Residencia, que puede fijarse fecha ya para las 
reuniones.

Sobre el Consorcio de la Feria, se encargó a un despacho 
profesional un borrador de estatuto. Se hicieron algunas 
correcciones y ahora está en la mesa del Presidente de la 
Junta. En cuanto se tenga, se le pasará una copia.

En cuanto a la glorieta, habla un proyecto que contemplaba 
una rotonda o un paso inferior. Lo vieron los técnicos. Fomento 
se ha comprometido a tener un proyecto a primeros de 
septiembre. Cuando se tenga se le hará llegar. El obelisco está 
depositado en Huerta Blanco.

A Aguas de Zafra se le va a mandar un requerimiento para 
que haga el pago.

Respecto a la visita del equipo del D.N.I., llamó el 
Comisario de Policia indicando que estaban intentando crear 
otros dos equipos más encargados de ello de manera que si no 
podían venir cada mes, vendrían cada dos meses. En cualquier 
caso, van a venir el 29 y 30 de junio y se está intentando que 
estén aquí más días además de los dos indicados.

Respecto al cierre transitorio de las calles por obras, 
se comunica a la Policia Local.

Sobre el cambio de horario de estacionamiento limitado en 
las proximidades del Centro de Salud, se comunica al 
concesionario para su cumplimiento.

La Sra. Toro Fernández respecto al problema planteado por 
el Sr. Toro Ortiz por la obra de la calle Cerrudo manifiesta 
que está en contacto con la Policia, con los distintos 
servicios y con los vecinos.

El Sr. De la Rosa, sobre los criterios de planificación 
de las obras, dice que hay unos servicios técnicos y, segón 
criterios técnicos, dicen las calles que se van a arreglar.

En la calle Cerrudo se pretendía corregir el acerado 
aplicando la Ley de Accesibilidad. Las instrucciones que se han 
dado es que el acerado derecho quede como está corrigiendo el 
Izquierdo. La tubería de agua se ha roto porque estaba mal 
colocada, de manera muy superficial.

El control de las obras lo hace el arquitecto y el 
coordinador de seguridad.
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£n cuanto al problema de la barriada de la Constitución, 
se le han dado las órdenes al arquitecto para que se haga de 
manera coherente y cumpliendo las condiciones de seguridad.

También se está controlando el cumplimiento de las 
contrataciones de personal por las empresas adjudicatarias del 
Pian E.

El Sr. Gras Muñoz, respecto a los proyectos de Escuela 
Taller y Centro Comercial Abierto, dice que se han subsanado 
requerimientos que nos hablan formulado y ha habido contactos 
a nivel político y técnico. La sensación es buena. Esperamos 
que el proyecto de Escuela Taller se resuelva en los próximos 
dias o semanas y el del Centro Comercial Abierto antes de 
agosto.

La Srta. Carmena Lebrato contesta que la piscina 
clímatizada, según información de la empresa adjudicataria 
CARIJA, podría estar finalizada a finales de verano.

En cuanto al proyecto ''LAN party", están llegando más 
proyectos. Cuando esté cerrado, se lo mandaremos.

El Sr. Conteras Asturiano, respecto del pilar situado 
detrás del cine, dice que hace mes y medio que tiene agua. En 
donde está situado el árbol a que se refiere se quiere situar 
ahí los contenedores soterrados, liberando asi la plaza de 
España de contenedores aéreos.

En relación a la mediana de la N-432, la semana próxima 
se limpiará la rotonda y la mediana.

Sobre garantía de loa magnolios de la plaza de España, es 
una inversión de futuro. Se querían con un porte grande. 
Garantías por daños intencionados no hay.

Respecto a la limpieza del polígono, en este mandato 
siempre se ha tenido a una persona. Se llegó a un acuerdo. Se 
ha mandando la barredora, se hace la recogida de enseres y 
limpieza de pastos.

En cuanto a los puestos del Plan Extraordinario de Apoyo 
al Empleo, el Sr. Alcalde manifiesta que estuvo en dos 
reuniones a las que fue convocado para este asunto. El objetivo 
es dar cobertura a las personas que más lo necesitan. Se dijo 
que fuera para servicios municipales y asi se ha hecho. Por
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ello se ha presupuestado menos para la bolsa de trabajo. Si nos 
hemos equivocado lo sentimos.

Y no habiendo otros asuntos que tratar el Sr. 
Presidente declaró terminada l a  sesión cuando eren las 
veintitrés horas y cinco minutos, extendiéndose la presente 
acta, de lo que como Secretario, certifico.

DILIGENCIA.*- Para hacer constar que el acta de la sesión
del Pleno de la Corporación de fecha 16 de junio 
quedado extendida en 24 folios de Timbre del Estado 
8*, números 013062112, 0I3062U3, 013062114,
0I3O62U6, 0l3062in, 013062118, 013062119,
013062121, 013062122, 013062123, 013062124,
013062126, 013062127, 013062128, 013062129,

de 2009 ha 
de la clase 
013062115, 
013062120, 
0I306212S, 
013062130,

013062131, 013062132, 013062133, 013062134 y 013062135.

En Zafra a 11 de septiembre de 2009v« go
EL ALCALDE

k

SECRtTAl
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ACTA DE U l  SBSTfM fTtT.gRRADA POP itT. PTJTHO DtL XtOMTAMlBITO.

F«cha: 10 da aaptlenbte da 2009. Hoca: 20:00.

Acta núaero: 7/09 Carác tar: Ordi na ri o .

Miaobroa afllatantea:
Alcalde Preaídanta
D. Manual Garda Pirarro
Concejales:
D* María Cansan Rodrigues del Rio 
0. Julián de la Rosa Vázquez 
D. Antonio Corchero Durán 
0* Antonia Toro Fernández 
D. Franciaco Manuel Toro Arroyo 
D. José Francisco Graa KuAos 
D* Yolanda Cansona LeDrato 
0. Joaá Carlos Contreras Asturiano 
0* María Gloria Pona Fornelino 
D. José Ruis Miranda 
0* María Tereaa Angulo Romero 
D. Sebastián Panlagua Garda 
D* Manuela Cándida Llera Rocna 
D. Miguel Ángel Toro Ortis 
D. Israel González Vizuete

Segretarjo;
D. Pedro José Garda Plores.

g.xcusa su ausencia;
D. Andrés José Viedma Ballesteros

Zn la ciudad de Zafra (Badajoz), siendo las veinte horas 
del día diez de septiembre de dos mil nueve, se reúnen en el 
Salón de Sesiones de este ayuntamiento los seúores 
anteriormente relacionados, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde 
y con la asistencia del Secretario de la Corporación que
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certifica, excusando su ausencia el concejal D. Andrés José 
Viedma Ballesteros, al objeto de celebrar sesión ordinaria por 
el Pleno de la Corporación para tratar ios asuntos del orden 
del dia que a continuación se detallan.

I. ' APROBACIÓN, SI PROCEDE. DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 
(N^ 6/09).

Por unanimidad de los asistentes se aprueba el acta n^ 
6/09 de la sesión celebrada el pasado 16 de junio del actual.

II. - SEGREGACIÓN DE TERRENO DE PROPIEDAD MUNICIPAL 7 
ENAJENACIÓN A  MA2AFRA.

Dada lectura de la propuesta, los representantes de los 
distintos grupos políticos expresaron su intención de aprobarla 
cumpliendo asi un compromiso adquirido, ser beneficioso para 
el sector cárnico y para el municipio por la incidencia que 
supone esta ampliación.

Por todo lo cual, resultando que el Pleno del Ayuntamiento 
en sesiones celebradas los días 21 de septiembre de 2000, 5 de 
noviembre y 4 de diciembre de 2001 adoptó el acuerdo de venta 
del matadero a MAZAFRA S.L, siendo la finca registral 13.509, 
del tomo 1.525, libro 210, folio 33, compraventa que se realizó 
en virtud de escritura otorgada el 19 de diciembre de 2001, por 
el entonces Notario de esta ciudad Don José Felipe Garda Ruiz.

Teniendo en cuenta que ya en el documento de intenciones 
suscrito entre ambas partes el 5 de julio de 2000 se establecía 
que ''siendo Intención de MAZAFRA S.L. poner en marcha nuevos 
proyectos empresariales relacionados con el sector cárnico, 
MAZAFRA S.L. expresa su voluntad de llevarlos a cabo en esta 
ciudad, para lo cual el Ayuntamiento realizará los trámites 
pertinentes para proceder a la venta de los terrenos 
colindantes del matadero, hasta una superficie de 20.000 metros 
cuadrados ..."

Visto el escrito presentado por MAZAFRA en el que expresa 
que está llevando a efecto una reforma sustancial del matadero 
consistente en retnodelación de las dependencias internas, asi 
como la sustitución de maquinarla por otra mas moderna y 
competitiva, a los efectos de adecuarse a las normas para 
exportación a países de la Comunidad Europea, y que se
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encuentra en proyecto la ampliación definitiva del matadero de 
tal forma que sus instalaciones y maquinaria puedan dar 
respuesta a los retos empresariales que se pretendan acometer 
en el comercio exterior.

Dado que no existe otra posibilidad de ampliación puesto 
que el matadero linda por el norte, este y oeste con la finca 
de propiedad municipal de La que se segregó, y por el sur con 
el camino de Alconera a Zafra.

Teniendo en cuenta lo establecido en el art. 3.4 del Real 
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se 
aprueba el texto refundido de la Ley reguladora de las 
Haciendas Locales, que establece que "tendrán también la 
consideración de ingresos de derecho privado el importe 
obtenido en la enajenación de bienes integrantes del patrimonio 
de las entidades locales ccxno consecuencia de su desafectación 
como bienes de dominio público y posterior venta, aunque hasta 
entonces estuvieran sujetos a concesión administrativa. En 
tales casos, salvo que la legislación de desarrollo de las 
comunidades autónomas prevea otra cosa, quien fuera el último 
concesionario antes de la desafectación tendrá derecho 
preferente de adquisición directa de los bienes sin necesidad 
de subasta pública''.

Teniendo en cuenta lo establecido en el art. 137.4 de la 
Ley 33/2003, de 3 de noviembre de Patrimonio de las 
Administraciones Públicas, que dispone que "Se podrá acordar 
la adjudicación directa en los siguientes supuestos:

- Cuando el inmueble resulte necesario para dar 
cumplimiento a una función de servicio público o a la 
realización de un fin de interés general por persona distinta 
de las previstas en los párrafos a y b.

-Cuando la venta se efectúe a favor de quien ostente un 
derecho de adquisición preferente reconocido por disposición 
legal.

Estimando que en el presente caso se dan asi. mismo estas 
circunstancias puesto que se trata de un servicio de interés 
general al no prestarse este servicio en el municipio por otra 
persona ya sea física o jurídica, e imponerse por el 
Ayuntamiento a MAZAFRA como condición de la venta la obligación 
de prestar el servicio de sacrificio de animales a todos los
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industriales carniceros de Zafra que lo soliciten a un precio 
similar a los de otros mataderos de la tona.

Por lo cual, visto el dictamen emitido por la Comisión 
Informativa de Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuenta, el 
Pleno por unanimidad de los dieciséis miembros presentes en la 
sesión, de los diecisiete que de hecho y de derecho la 
componen, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.** Segregar 20.000 m2 de la finca de propiedad 
municipal y de carácter patrimonial que se describe a 
continuación:

HOstica, parcela de terreno en término de Zafra, al pago 
denominado "Dehesa Boyal", de ciento sesenta hectáreas, sesenta 
y tres áreas y sesenta y ocho centiáreas, que linda Sur, Este 
y Oeste, en parte, con finca de MAZAFRA destinada a matadero, 
y norte con camino de Puerto Colorado. Se encuentra inscrita 
en el Registro de la Propiedad de Zafra al libro 143, tomo 
1.227, folio 54, finca 6.055.

La porción segregada tiene los mismos linderos que la 
finca matriz excepto por el Sur que linda con finca de MA2AFRA 
destinada a matadero.

El resto de la finca matriz queda con los mismos linderos 
excepto por el Sur que linda en parte con porción segregada.

Segundo.- Vender a MAZAFRA S.L., con domicilio en Zafra, 
carretera N-435, Km. 9,300, CIF B06210728, la porción segregada 
de 20.000 m2 que se agrupará a la finca de 30.000 m2 que es el 
matadero propiedad de MAZAFRA y que es la finca registral n^ 
13.509, del tomo 1.525, libro 218, folio 33, y que se destinará 
a ampliación de las instalaciones del matadero, formando todo 
un conjunto industrial sin que puedan ser enajenadas 
separadamente. El precio de la compraventa se fija en la 
cantidad de 6.010,12 euros, que se hará efectivo al 
Ayuntamiento en el momento del otorgamiento de la escritura. 
Los gastos y tributos que se deriven de la transmisión serán 
satisfechos por las partes con arreglo a ley.

Tercero.- Dar cuenta del acuerdo adoptado a la Dirección 
General de Administración Local de conformidad con lo 
establecido en el art. 79 del Real Decreto Legislativo 
781/1986, de 18 de abril, por el que se aprueba el texto
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cefundido de las disposiciones legales vigentes en materia de 
Régimen Local.

Cuarto. - racultar al Sr. Alcalde Don Manuel Garcia Pizarro 
o persona que legalmente le sustituya para la firma de cuantos 
documentos públicos y privados sean necesarios para la 
ejecución de lo acordado.

III.- SOLICITUD DE CRUZ ROJA SOBRE AMPLIACIÓN DE LA 
AUTORIZACIÓN CONCEDIDA PARA ARRENDAMIENTO DE TERRENO.

Leída la propuesta, los portavoces de los grupos 
municipales manifiestan su voto favorable a la misma.

Por ello, resultando que, a petición de la Asamblea Local 
de Cruz Roja Española, el Pleno del Ayuntamiento en sesión 
celebrada el 16 de junio del actual, le concedió autorización 
para arrendar, por un periodo de quince años, una porción de 
400 m2, que no viene utilizando, de la parte trasera del 
inmueble sede de Cruz Roja de esta ciudad, para construcción 
de un centro de rehabilitación, como un servicio mas del centro 
sanitario Zafra Salud por considerar que la finalidad para la 
que solicita la autorización es beneficiosa para los ciudadanos 
al tiempo que ayudaría a Cruz Roja con los ingresos que 
obtuviera del arrendamiento a sufragar los gastos de 
infraestructura del puesto de Socorro y Emergencias y para los 
diversos programas que desarrolla.

Resultando que con fecha 10 de julio la Asamblea Local de 
Cruz Roja Española presenta nuevo escrito solicitando que se 
amplié la autorización para que además se pueda trasladar al 
edificio que se construya la cafetería existente en el actual 
edificio de Zafra Salud, por problemas de espacio y de olores 
como consecuencia del ejercicio de la actividad, asi como poder 
realizar cualquier otra actividad relacionada con el sector 
sanitario sin que ello afecte al motivo principal que es un 
centro de rehabilitación.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas, el Pleno, por 
unanimidad de los miembros presentes, adopta los siguientes 
acuerdos:
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Primero.- Conceder a la Asamblea Local de Cruz Roja 
española la autorización solicitada sujeta a las siguientes 
condiciones:

- Sólo se permitirán en el edificio que se construya 
servicios de carácter sanitario, con la excepción del servicio 
de cafetería para los usuarios y personal del centro médico.

- Quedará sin efecto la autorización que se conceda en el 
supuesto de no cumplimiento de la finalidad para la que se 
concede la autorización y el objeto del arrendamiento conforme 
a lo anteriormente expuesto.

Segundo.- Dar traslado del acuerdo que se adopte a la 
Asamblea Local de Cruz Roja Española para su conocimiento y 
efectos, facultándose al Sr. Alcalde para la firma de cuantos 
documentos sean necesarios para la ejecución de lo acordado.

XV.- PROPX7ESTA DE FIESTAS LOCALES PARA 2010.
Leída la propuesta, los portavoces de los grupos 

municipales manifestaron su propósito de aprobarla teniendo en 
cuenta las sugerencias de los agentes sociales y económicos.

Por lo cual, visto el escrito recibido de la Dirección 
General de Trabajo de la Consejería de Igualdad y Empleo de la 
Junta de Extremadura por el que se solicita que se propongan 
dos dias de fiestas locales en este Municipio para el próximo 
año.

Oídas las organizaciones empresariales y sindicales, 
teniendo en cuenta el acuerdo adoptado por la Entidad Ferial 
de Zafra y el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Industria, Comercio y Fomento del Empleo; considerando lo 
dispuesto en el articulo 37.2 del Real Decreto Legislativo 
1/1995, de 24 de marzo, por el que se aprueba el texto 
refundido de la Ley del Estatuto de los Trabajadores y el 
Decreto 160/2009, de 10 de julio, por el que se fija el 
calendario de dias festivos de la Comunidad Autónoma de 
Extremadura para el año 2010, el Pleno, por unanimidad de sus 
miembros presentes, adopta los siguientes acuerdos:

Primero.- Proponer a la Dirección General de Trabajo de 
la Consejería de Igualdad y Empleo de la Junta de Extremadura 
como dias de fiestas locales para el próximo año 2010 los días
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15 de mayo y 5 de octubre.

Segundo. - Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y se remita a la citada Dirección General a los efectos 
oportunos.

V.“ MOCIÓN DEL GRUPO SOCIALISTA PARA LA CONVOCATORIA DE 
UN PACTO LOCAL POR BL EMPLEO Y LA FORMACIÓN.

El texto de la moción dice lo siguiente:

« E n  l a  m o c i ó n  a p ro b a d a  en  2006  p o r  e l  P l e n o  d e l Excaao. 
Ayuntamiento d e  Z a f r a  A  FAVOR DE LA ADOPCIÓN DE MEDIDAS DE 
AC/5TEfiri?A£> ANTE LA C R IS IS  ECONÓMICA s e  a rg u m e n ta b a  q u e  " l a  
i n e s t a b i l i d a d  f i n a n c i e r a  i n t e r n a c i o n a l , l a  c r i s i s  d e l  p e t r ó l e o  
y  l a  c a íd a  d e l  s e c t o r  d e  l a  c o n s t r u c c i ó n ,  e n t r e  o t r a s  r a z o n e s ,  
ha a r r a s t r a d o  a n u e s t r o  p a í s  a una s i t u a c i ó n  e c o n ó m ic a  d e l i c a d a  
y  d i f í c i l ,  a  l a  q u e  h a y  q u e  h a c e r  f r e n t e  c o n  c o r a j e  y  
d e c i s i ó n * ' .

En e s t e  c o n t e x t o ,  en  e l  q u e  s e  e n c u e n t r a  e n  t r a n s f o r m a c i ó n  
e l  m o d e lo  s o c i o e c o n ó m i c o  y  e m e rg e n  n u e v o s  s e c t o r e s  y  n u eva s  
f o r m a s  d e  o r g a n i z a c i ó n  productiva^ las poiiCicas a f a v o r  d e l  
eajpJeo son de máxima p r i o r i d a d  p a r a  ei Ayuntamiento de Z a f r a  
y  e s t á n  m o v i l i z a n d o  l o s  r e c u r s o s  d e  l a s  d i s t i n t a s  
a d m i n i s t r a c i o n e s  p ú b l i c a s  españolas. La Cum bre d e  L is b o a  de  
2 0 0 0 , l a  D e c l a r a c i ó n  p a r a  eJ D i á l o g o  S o c i a l  e n  E x tre m a d u ra  de  
2 0 0 7 , e l  P la n  d e  I m p u ls o  y  C o n s o l i d a c i ó n  E m p r e s a r i a l  y  e l  P la n  
d e  F o m e n to  y  C a l id a d  d e l  E m p leo  en  E x t r e m a d u ra  (2 0 0 8 -2 0 1 1 )  s o n ,  
e n t r e  o t r o s ,  m a r c o s  d e  r e f e r e n c i a  p a r a  l a s  p o l í t i c a s  l o c a l e s  
d e empieo y  formacidn.

E l  d i á l o g o  t e r r i t o r i a l  y  l a  b ú s q u e d a  d e  l a  c o n c e r t a c i ó n  
e n t r e  i n s t i t u c i o n e s  y  a g e n t e s  s o c i a l e s  y  e c o n ó m ic o s  e s tá n  
p r e s e n t e s  en  m uchas  d e  l a s  p o l í t i c a s  p ú b l i c a s  q u e ,  a c o r t o  y  
a l a r g o  pla2 0 / p e r s i g u e n  d a r  r e s p u e s t a s  a l  d e s e m p le o  s o b r e  l a  
t a s e  d e l  c o n s e n s o ,  l a  c o o r d i n a c i ó n  y  l a  e f i c a c i a .  A s i ,  e l  
P a r t i d o  S o c i a l i s t a  Obrero E s p a ñ o l ,  d e s d e  su  r e s p o n s a b i l i d a d  en 
eJ g o b i e r n o  l o c a l ,  ha v e n id o  m a n te n ie n d o  c o n t a c t o s  co n  
r e p r e s e n t a n t e s  de l o s  p r i n c i p a l e s  a g e n t e s  s o c i a l e s  y  e c o n ó m ic o s  
d e  Z a f r a  - c o m o  l a  A s o c i a c i ó n  d e  E m p r e s a r i o s  d e  Z a f r a  y  l a s  
o r g a n i z a c i o n e s  s i n d i c a l e s  U n ió n  G e n e r a l  d e  T r a b a ja d o r e s  y
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C oa ÍB X on € S  o b r e r a s - ,  en  l o s  q u e  s e  ha la n z a d o  l a  I n i c i a t i v a  de  
c o n v o c a r  en  Z a f r a  un PACTO LOCAL POR EL EMPLEO Y LA FORMACIÓN.

MOCIÓN

P o r  t o d o  e l l o ,  e l  G ru p o  S o c i a l i s t a  d e l  A y u n ta m ie n to  d e  
Z a f r a  p r e s e n t a  p a r a  su a p r o b a c i ó n  p o r  el P l e n o  Municipal los 
simientes ACUERDOS:

1 .  E l  A y u n ta m ie n t o  d e  Z a f r a  c o n v o c a el P a c t o  Local p o r  el 
Enpieo y la F o r m a c ió n , con la finalidad d e  d i s e ñ a r ,  a p r o b a r  y  
d e s a r r o l l a r  un P la n  E s t r a t é g i c o  d e  D e s a r r o l l o  L o c a l  c u y o s  
o b j e t i v o s  p r i n c i p a l e s  s e a n ,  d e s d e el c o n s e n s o , la i g u a l d a d  de 
o p o r t u n i d a d e s  y  l a  cooperación;

A. acender la o c u p a c ió n  d e los t r a b a j a d o r e s  y  las 
t r a b a j a d o r a s  i

B . f a c i l i t a r  s u  i n s e r c i ó n  e s t a b l e  y  d e  c a l i d a d  e n  e l  mundo  
d e l  t r a b a j o ;

C. c o n t r i b u i r  a  l a  f o r m a c i ó n  y  la r e c u a l i f i c a c i ó n  
p r o f e s 2 o n a l ;

D . e s t i m u l a r  el e m p r e n d im ie n to  y  l a  i n n o v a c i ó n ,  y
E . a p o y a r  l a  c r e a c i ó n  y  l a  c o n s o l i d a c i ó n  d e  i n i c i a t i v a s  

d e  p r o f e s i o n a l e s  y  a u tó n o m o s  y  d e  Xas e^ipresas d e  Z a f r a .

2 .  La c o n v o c a t o r i a  d e l Pacto L o c a l  p o r  e l  E m p le o  y  2a 
F o r m a c ió n  d e  Z a f r a , en el <?ue p a r t i c i p a n  codos ios g r u p o s  
p o X i t i c o s  m u n i c i p a l e s ,  e s t á  a b i e r t o  a l o s  a g e n t e s  s o c i a l e s  y  
e c o n ó m ic o s  d e  l a  l o c a l i d a d ,  o r g a n i z a c i o n e s  s i n d i c a l e s ,  
e m p r e s a r i a l e s  y  d e  p r o f e s i o n a l e s  y  a u tó n o m o s ,  a s í  com o  e l  r e s t o  
d e  a d m i n i s t r a  d o n e s  p ú b l i c a s  c o n  c o m p e t e n c ia s  en  e m p le o  en  l o s  
á m b i t o s  e s t a t a l ,  a u t o n ó m i c o ,  p r o v i n c i a l  y  m a n com u na l.

3 .  E l  P a c t o  L o c a l  p o r  e l  E m p le o  y  la F o r m a c ió n  d e  Z a f r a ,  
en  c o h e r e n c i a  c o n  l o s  o b j e t i v o s  q u e  s e  p l a n t e a ,  s e g u i r é  una 
m e t o d o l o g i a  p a r t i c l p a t i v a  q u e  s e  d e s a r r o l l a r á  e n  e s t a s  f a s e s  
y  a c c i o n e s :

a )  C o n v o c a t o r i a  d e l  P a c t o  L o c a l  p o r  e l  E m p le o  y  l a  
F o r m a c ió n ,

b )  F o r v t a l i z a c i ó n  d e l  p r o c e s o  a través de c o m i s i o n e s  y
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niesáj de t r á b a l o .
c )  A c t u a l i z a c i ó n  d e l  D i a g n ó s t i c o  i n t e g r a l  d e  Z a f r a .
d )  R e a l i z a c i ó n  d e  s e s i o n e s  d e  t r a b a j o  y  e l a b o r a c i ó n  d e l

P la n ,
e )  A c t u a c i o n e s  d e  s e n s i b i l i z a c i ó n ,  f o r m a c i ó n  y  d i f u s i ó n  

c o n ia c iu d a d a n ía ,
f )  D e s a r r o l l o  d e  m e d id a s ,  r e c u r s o s  y  s e r v i c i o s  p a r a  e l  

e m p le o  y  l a  f o r m a c i ó n .
g )  S e g u i m i e n t o  y  e v a l u a c i ó n  d e l  p r o c e s o .
h )  F i rm a  d e l Pacto y puesta en m a rch a  d e l  P la n  E s t r a t é g i c o  

d e  D e s a r r o l l o  L o c a l  d e  Z a f r a ,

4 . E l  P a c t o  XocaJ p o r  e l  E m p le o  y  l a  F o r m a c ió n  d e  Z a f r a  
e s t a r á  v i g e n t e  d e s d e  2a f i r m a  d e l  m ism o hasta e l  31 de  
d i c i e m b r e  d e  2 0 1 1 ,  s i n  perjuicio dei e n f o q u e  e s t r a t é g i c o  que  
d e b e r á  t e n e r  e l  P la n  d e  D e s a r r o l l o  L o c a l  y  d e  q u e ¿nedidas 
c o n c r e t a s  p o r  e l  empieo y  l a  f o r m a c i ó n  s e g u i r á n  s i e n d o  
a p l i c a d a s  d e s d e  l a  a p r o b a c i ó n  d e  l a  c o n v o c a t o r i a  d e l  P a c t o . »

El Sr. Gras Muñoz, por el grupo Socialista, manifiesta que 
la Institución municipal, junto con los agentes sociales y 
económicos, otras instituciones y los ciudadanos, deben aunar 
esfuerzos y obtener recursos para combatir la crisis que, 
aunque tiene ralees globales, está afectando a nuestra ciudad, 
a los trabajadores y a las empresas. B1 ayuntamiento se pone 
en contacto con las organizaciones empresariales y sindicales 
y se le plantea la Iniciativa que hoy se trae al Pleno. 
Hicieron una serie de aportaciones y todo ello se tradujo en 
esta moción. Se pretende la búsqueda de consenso entre los 
grupos. Se quiere aprobar esa convocatoria de pacto con una 
finalidad y unos objetivos claves.

El ayuntamiento puede favorecer la contratación de 
personas, contribuir a la inserción de los trabajadores, 
alentar la innovación, favorecer la formación para el empleo, 
la consolidación de iniciativas empresariales.

Se quiere un pacto abierto a las organizaciones 
empresariales y sindicales y a la ciudadanía en general y se 
solicitaría el apoyo de otras Administraciones Públicas.

En la moción se propone una metodología de trabajo, que 
sea participativa. Se haria un diagnóstico de la situación para 
la aportación de medios e iniciativas. No se quiere generar más 
papeles, sino que los hechos y actuaciones sean más coordinados
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en favor de las empresas, los trabajadores y de la ciudad.

La Sra. Pons Fornelino, portavoz del qrupo Popular indica 
que la moción empieza haciendo referencia a la moción aprobada 
en diciembre del pasado af)o sobre adopción de medidas de 
austeridad ante la crisis económica y fue su grupo quien 
presentó en primer momento una moción en este sentido. £ 1 grupo 
Popular proponia unas medidas más contundentes aunque luego las 
que se aprobaron se dijo que eran de mínimos. £1 título que se 
utiliza en la moción -Convocatoria de un Pacto Local por el 
Empleo y la Formación- es ímpactante y preocupa que el equipo 
de gobierno traiga una moción con una propuesta de medidas que 
se deberían estar tomando, y esto debe ser una labor diaria de 
cualquier equipo de gobierno. Por eso hay que preguntar ¿qué 
se está haciendo para que tengamos ese número de parados? Hay 
dudas sobre lo que se pretende con ese Pacto Local.

Asi ¿qué se quiere decir cuando en el apartado lA se habla 
de atender la ocupación de los trabajadores y trabajadoras? 
¿Cómo se va a facilitar su inserción estable y de calidad en 
el mundo de trabajo de la que se habla en el apartado IB?.

Hay iniciativas que no se han llevado a la práctica porque 
se habla de estabilidad y calidad y ¿cuándo vamos a dar ejemplo 
con los trabajadores del ayuntamiento?.

Formación y cualificación profesional se nos han prometido 
desde otras administraciones, y no lo tenemos, como por ejemplo 
el ciclo de hostelería y turismo ¿De qué formación y 
cualificación se habla?.

Se habla de apoyar la creación y la consolidación de 
iniciativas empresariales y ¿qué pasa con el parque empresarial 
II?.

Se habla de participar en esta convocatoria y sorprende 
que sólo se consulte con una asociación de empresarios cuando 
hay varias en la ciudad. También se podría haber dado 
información de lo que se pretendía, antes de presentar la 
moción, al grupo Popular.

Preocupa también la metodología de la que se habla. Se 
dice que no se quieren papeles y lo que tenemos son papeles. 
¿Cuándo se va a urbanizar la dehesa boyal, limpiar y señalizar 
los polígonos industriales, mejorar la RPT, implantar ciclos 
formativos para jóvenes y menos jóvenes? ¿Cuál va a ser el 
futuro de grandes empresas de Zafra, con trabajadores afectados 
por un ERE?. Con esta moción, la sensación es la misma que
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cuando se dijo que se iba a hacer la Guia Empresarial. Para eso 
no se necesita un Pacto Local por el Empleo con fecha de 
caducidad. Es algo que ya debe hacer el equipo de gobierno. 
Esto es papel y humo.

El Sr. Corchero Durán, por el grupo Izquierda Unida-SIBX, 
dice que vivimos una situación compleja y difícil y los 
ciudadanos exigen compromisos, para lo cual se requiere una 
acción conjunta, un compromiso de políticas activas comunes. 
En esa línea es como entiende la moción, compromiso entre 
agentes sociales, sindicatos y grupos políticos y en ese 
sentido la va a apoyar. Se pretende la aportación por parte de 
todos para crear una situación diferente y combatir el 
desempleo.

Lo que se pretende es coordinar las acciones. Habrá que 
definir las cosas y hacerlas.

En relación a lo expresado por la portavoz del grupo 
Popular sobre los trabajadores municipales, el equipo de 
gobierno está estudiando la elaboración de un plan de calidad 
en el trabajo del ayuntamiento. Tenemos la obligación de 
trabajar en políticas activas que permitan mitigar la situación 
de desempleo y transmitir a ios ciudadanos los puntos de 
encuentro.

El Sr. Gras Muñoz indica que por la intervención de la 
Sra. Pons la impresión que da es de no creerse lo que se 
plantea. Se procura una forma de hacer distinta, aunar 
esfuerzos que los ciudadanos y las empresas nos están 
demandando, crear unas bases de un pian futuro en el que todos 
participemos.

Las medidas que se proponen son sin perjuicio de que se 
sigan haciendo las que ya están en marcha. Formemos en lo que 
tenga presente y futuro y consolidemos las empresas. Hay paro 
en Zafra porque la situación general es delicada y hay 
destrucción de empleo. Hay medidas que son ya una realidad, 
como el Centro Comercial Abierto, y otros proyectos están 
marcha. Se sigue avanzando en esa dirección.

Ha mencionado la falta de participación y esto va en 
contra de lo que se dice en la moción. Cuando se vio la moción 
en la Comisión Informativa no hubo aportaciones del Partido 
Popular. En el titulo de la moción figura el término 
''formación" a instancia de una determinada organización.
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CLASE 8."

En Id moción se está ofreciendo l a  corresponsebilidad deX 
pacto. Lo que se plantea es que se haga conjuntamente lo que 
se viene haciendo, haciéndolo mejor, con canales de 
participación. La iniciativa metecia ser traída al Pleno, pero 
no es algo que competa solo al equipo de gobierno.

La Sra. Pons Fornelino dice que el grupo Popular no se va 
a oponer, pero sigue teniendo las dudas ya expresadas. Aunque 
no se apoye la moción por el grupo Popular, nos preocupan los 
problemas y nos vamos a sentar en la mesa. Hay que tener claro 
qué acciones hay que emprender. Hay que procurar un consenso 
real. Su grupo se va a abstener porque no tiene claro qué 
medidas se van a adoptar.

Para un centro comercial abierto es muy importante un 
parking que, de momento, no vamos a tener. Se debe escuchar a 
los empresarios, no como la situación que se creó en la plaza 
Grande con la supresión de los aparcamientos. No obstante, 
bienvenidos con esta moción al consenso y a facilitar la 
participación de los ciudadanos. El grupo Popular va a 
participar en ese Pacto Local para defender los intereses 
reales de los ciudadanos.

El Sr. Corchero Durén dice que un plan de calidad es una 
RPT mucho más completa. Planteamos una redefinición de los 
puestos de trabajo del ayuntamiento. Hay puestos obsoletos y 
otros que no son necesarios. Hay que procurar la optimización 
de los recursos para un mejor servicio a los ciudadanos.

El Sr. Alcalde manifiesta que con este Pacto Local no se 
trata de poner sobre la mesa soluciones mágicas sino involucrar 
a quienes pueden buscar las soluciones, ciudadanos, agentes 
sociales y Administraciones. La prioridad ahora es el empleo. 
Ahora nos han concedido la V Escuela Taller. También se han 
tenido dos talleres de Empleo y una casa de oficios. Nunca se 
ha tratado tan bien a los polígonos industriales como ahora. 
El precio de las parcelas puede ser asequible. La licitación 
del parquing ha quedado desierta, se volveré a sacar y hay 400 
plazas de aparcamiento en superficie disponible.

El Sr. Gras agradece al concejal de Izquierda Unida-SIEX 
su apoyo y el tono de las críticas del Partido Popular. No es 
el momento cero de las políticas de apoyo al empleo y a la
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formación. Desea que sea asumida la corresponsabilidad del 
E'acto Local por todas las organizaciones.

Debatida suficientemente la moción, se somete a votación 
con el siguiente resultado:

• Votos a favor. Nueve (9), de los grupos Socialista e 
Izquierda Ünida-SIEX.

- Votos en contra: Ninguno (0).
- Abstenciones: Siete (7), del grupo Popular.

Por lo tanto, por mayoría resulta aprobada la moción 
anteriormente transcrita.

VI. - OTRAS MOCIONES Y ASUNTOS DE URGENCIA.
No hubo.

VII, - RUEGOS y PREGUNTAS.
Iniciado el turno, la Sra. Pons Fornelino manifiesta que 

en tres semanas se inaugura la feria, que es el alma de los 
zafrenses, y aunque mañana hay reunión de la Entidad Ferial, 
no conoce los detalles y datos de los aspectos de la feria, 
distintos a los lódlcos.

El Sr. Ruiz Miranda pregunta qué se va a hacer ahora 
sabiendo que a la licitación del parquing no se ha presentado 
ninguna empresa.

La Srta. Angulo Romero pregunta por la obra del Museo de 
la Medicina, del Plan E, con la mayor inversión de éste y que 
no se ha iniciado. Pregunta si hay problemas para ejecutarla 
y si vamos a estar dentro del plazo de ejecución.

El Sr. Panlagua García se interesa sobre medidas contra 
la plaga que sufren los olmos en la ciudad, que está provocando 
la calda de la hoja y los árboles pueden secarse.

La Sra. Llera Rocha pregunta cuando se van a limpiar de 
pastos los polígonos industriales.

El Sr. Toro Ortiz pregunta por la composición de personal 
del gabinete de prensa durante la feria y presupuesto asignado.
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El 5r. González Vlzuete, en relación a unas declaraciones 
del Sr. Alcalde sobre la ejecución de la obra de la piscina 
cliniatizaddf pregunta por el motiyo de modificación del 
proyecto, quien lo va a abonar y si será definitivo que se 
termine en el mes de diciembre.

El 5r. Alcalde contesta, respecto a la feria, que ha sido 
una incógnita hasta hace poco tiempo. Se ha hablado con una 
asociación ganadera y la asistencia a la Feria de Salamanca no 
ha sido muy boyante. Aquí en Zafra esperamos que sea la misma 
que el año pasado. Fara los stands y los espacios de venta 
directa la demanda ha sido masiva. Todas las parcelas están 
ocupadas. En las casetas lúdicas algunos han quedado fuera, asi 
como en la venta directa. La ocupación en los hoteles está 
completa en su mayoría.

En cuanto al parquing, mantendremos una reunión con 
empresas interesadas en ello.

Respecto a la obra del Museo de la Medicina, ya ha 
comenzado y esperamos que concluya en plazo.

El Sr. Contreras Asturiano contesta al Sr. Panlagua que 
efectivamente hay una plaga en el sur de España. Se está 
fumigando. Nos ha cogido por sorpresa, como a otras localidades 
y el año que viene se fumigará antes.

Respecto a la limpieza de pastos en los polígonos 
industriales se han solicitado las máquinas a la Mancomunidad. 
El personal que la utiliza está de vacaciones hasta el dia XA. 
Se podrá disponer de ella a partir de ese dia. Otras veces se 
ha utilizado el rodo propiedad del ayuntamiento, pero ahora 
está averiado.

El gabinete de prensa lo llevará el Servicio de 
Comunicación del ayuntamiento y se contratará a una periodista 
por una prestación de servicio con un coste de 5.400 euros.

A la pregunta formulada por el Sr. González Vizuete, 
responde el Sr. Alcalde que ojalá esté terminada en diciembre. 
El proyecto lo redactaron por encargo de la Consejería y han 
ido haciendo unas modificaciones. La modificación del 20 por 
100 posiblemente sea asumido por la propia Consejería en su 
totalidad.

Y no habiendo otros asuntos que tratar el Sr. Presidente
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declaró terminada la sesión cuando eran las veintiuna horas y 
cuarenta cninutoa, extendiéndose la presente acta, de lo que, 
como Secretario, certifico.

DILIGENCIA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 10 de septiembre de 2009 
ha quedado extendida en 15 folios de Timbre del Estado de la 
clase 8*, números 0130621136 013062137, 013062138, 013062139, 
013062140, 013062141, 013062142, 013062143, 013062144, 
013062145, 013062146, 013062147, 013062148, 013062149 y 
013062150.

150

DIPUT/ 
deBADAX)Z



o f i i s a c E i o

leAio

«I»i •6ie»> •! Mtkmaimj^s AiA(nb
• ̂»1 w> iti 4'rrv**lq ifri MOlii^llicMKYM ^Bpuuils aJTOijauci

' • I ̂ ' ♦ _
• Ai* •. . *

-* . ♦  y * “̂  • *»f • 11 -  T • (
'  M I  J '  I  í

. I  '  ' .  u ,  . * .  *•

•f ¿ H • ,o: «Jvi*

•' f * t  -
jHi'

t *f •• mI ivrwk^ «'
• ' .*' •. n t . J O  T-n^f.í ,*ft vhéi'^-

•-I'* ««*»U»UiC
»•» .AAioottc .¿*/s4«oeio

NN

II- «t

^  I

t4

.'f̂

w
t «

<Ki

S í M



0 ^ aios
0 1 3 0 6 2 1 5 1

CLASE 8>s

XCTA DE l A  SgSIÓw ppR El- P T ^ n  ht.t.

Fecha: 28 de septienbie de 2D09. Hora: 19:00.

Acta núaaro: 8/09 Caráctes: Extraordinario.

Hieinbzos asiatantea:
ftlcalde Preaidante 
D. Manuel Garda Fizarro 

abalee;
D* Hacia Carnen Rodríguez del Rio 
D, Julián de la Rota Vázquez 
D. Antonio Corchero Durán 
D* Antonia Toro Fecnéndez 
0. Francisco Manuel Toro Arroyo 
0. José Francisco Gras MuAoz 
D* Yolanda Cannona tebcato 
D. José Carlos Contceras Asturiano 
0* María Gloria Pons Focneilno 
D. José Ruis Miranda 
D* Maris Teresa Angulo Ronero 
0. Sebastián Panlagua Garda 
D. Andrés José Viedma Ballesteros 
D* Manuela Cándida Llera Rocha 
D. Miguel Angel Toco Orciz 
D. Israel González Vizuete

Secrctaric:
0. Pedro José Garda Florea.
Interventor:
0. Ignacio Medina Merino

En la ciudad de Zafia (Badajoz)« siendo las diecinueve 
horas del dia veintiocho de septiembre de dos mil nueve, se 
reúnen en el Salón de Sesiones de este ayuntamiento los sehores 
anteriormente relacionados, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde
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CLASE 8.'

y con la asiatencia dal Secretario de la Corporación que 
certifica, al objeto de celebrar sesión extraordinaria por el 
Pleno de la Corporación para tratar los asuntos del orden del 
dia que a continuación se detallan, justificándose su carácter 
extraordinario en la necesidad de adopción de los acuerdos 
sobre tales asuntos para no demorarlos hasta la celebración de 
la próxima sesión de carácter ordinario.

I. - APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR 
(N* 7/09).

Por unanimidad se aprueba el acta n® 7/09 de la sesión 
celebrada el pasado 10 de septiembre de 2009.

II. - CONSULTA DE VIABILIDAD DE TRANSFORMACIÓN URBANIEADORA 
DE LA UNIDAD DE ACTUACIÓN "PBRl LAS MONJAS".

Dada lectura de la propuesta, la Srta. Angulo Romero, por 
el grupo Popular, manifiesta que su grupo se alegra de que este 
asunto esté en vias de solución. Se hicieron unas preguntas en 
Comisión sobre si se hablan resuelto los problemas que habla, 
contestándose que si, y que se habla llegado a un principio de 
entendimiento con el resto de los propietarios. Cuenta con el 
visto bueno de los técnicos, por lo que su grupo va a votar 
favorablemente. Ruega que se agilice cuanto antes.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX, manifiesta que este asunto se vio dos veces en Comisión. 
Se introdujeron unos cambios y el trazado viario es coherente 
e integral.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
anuncia el voto favorable de su grupo. Además del ayuntamiento 
hay otros propietarios siendo la superficie total de la 
actuación de más de 10.000 estando afectada por un PERI. En 
los terrenos del ayuntamiento se ha construido el teatro, está 
Xa casa y se reordena la parcela del ayuntamiento. Se ha 
llegado a un acuerdo con el resto de los propietarios y es 
importante no demorar más este asunto, que se resuelva 
definitivamente y que salgan todos beneficiados. Nos 
felicitamos por ello.

El Sr. Alcalde manifiesta que ha estado presente en las 
reuniones al formar parte el ayuntamiento de la Agrupación.
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CLASE B5

Expresa su agradecimiento a la otra parte de Xa propiedad por 
permitir que se haga el teatro asi como otras actuaciones. 
Considera que todos salen beneficiados. Los edificios 
existentes en el ámbito de actuación se adjudican al 
ayuntamiento. Reitera su agradecimiento a la otra parte de la 
propiedad.

?oz todo ellOr vista la consulta de viabilidad de 
transformación urbanizadora de la Unidad de Actuación "P6RI LAS 
MONJAS'' formulada por Xa Agrupación de Interés Urbanístico 
correspondiente; vistos los informes emitidos y el dictamen de 
la Comisión Informativa de Urbanismo, Obras, Vivienda y Medio 
Ambiente y considerando lo dispuesto en el art. 10.3 y 126.2 
de la Ley 15/2001, de 14 de diciembre, del Suelo y Ordenación 
Territorial de Extremadura, el Pleno, por unanimidad de sus 
miembros, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.- Declarar la viabilidad de la transformación 
objeto de consulta, fijando la gestión indirecta como forma de
actividad de 
compensación.

ejecución y, en concreto, el sistema de

Segundo.- Publicar el acuerdo en el Diario Oficial de 
Extremadura y en el Diario Regional HOY, iniciándose a partir 
de la última publicación el cómputo del plazo de dos meses para 
la presentación de la documentación y cumplimiento de los 
requisitos exigidos por el art. 126.2 de la LSOTEK.

III.- PROPUESTA PARA LA PRÓXIMA CREACIÓN DEL CONSORCIO 
FERIAS DE ZAFRA.

Por el Secretario se da lectura a la propuesta, que dice 
lo siguiente:

<<Estimando la conveniencia de crear un consorcio, al 
amparo de lo establecido en el articulo 87 de la Ley 7/198S, 
de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local y 
articulo l i o  del Real Decreto Legislativo 781/1986 de 18 de 
abril, por el que se aprueba el texto refundido de las 
disposiciones legales vigentes en materia de régimen local, 
junto con la Junta de Extremadura y las Diputaciones de Badajoz 
y Cáceres, que tendría como fin la organización, promoción y 
desarrollo de las ferias que durante el año se celebran en la
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ciudad y de cuantas otras actividades socialesr económicas, 
comerciales y culturales sirvan de promoción de Zafra y de la 
actividad ferial, se propone al Pleno la adopción de los 
siguientes acuerdos:

Primero.Expresar la voluntad de adoptar acuerdo en un 
futuro próximo de creación del Consorcio relativo a las Ferias 
de Zafra.

Segundo.' Aprobar con el carácter de documento de trabajo 
el borrador de Estatutos.

Tercero. - Crear una comisión de trabajo que, presidida por 
esta Alcaldía, estarla compuesta por un representante de cada 
uno de los grupos políticos de la Corporación, un representante 
de la Junta de Extremadura, otro de la Diputación de Badajoz 
y otro de la Diputación de Cáceres, y que serla la encargada, 
en un plazo máximo de mes y medio, del estudio y redacción 
definitiva del proyecto de Estatutos.

Cuarto,- Dar traslado del acuerdo adoptado, junto con el 
borrador de Estatutos, a la Presidencia de la Junta de 
Extremadura, a la Presidencia de la Diputación de Badajoz y a 
la Presidencia de la Diputación de Cáceres para su conocimiento 
y a efectos de adopción de los acuerdos y resoluciones que 
estimen oportunos y procedan.»

La Sra. Pons Fornelino, portavoz del grupo Popular, 
manifiesta que el debate originado sobre este asunto no es una 
disputa entre grupos políticos y que le preocupa lo que está 
pasando con la feria. El 31 de julio se le da traslado del 
borrador de estatutos y se pretendía que el dia 1 de septiembre 
estuviera dictaminado. El dia 20 de agosto mantuvo una reunión 
en la Alcaldía, junto con el Sr. Ruiz, donde le expresaron al 
Sr. Alcalde su opinión.

La opinión de su grupo es que tal y como se plantea esta 
cuestión se le está dando la llave de la Feria de Zafra a otras 
Instituciones, Esta feria tiene ó56 años, siempre ha conseguido 
superar cualquier crisis pero liderada por el Alcalde de cada 
una de las épocas. Si no, hoy no serla lo que es. Manifiesta 
que el grupo Popular no tiene voluntad de crear el consorcio 
y no han gustado las formas. Se pidió que este debate se
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»>4n»! i.ikbfrô  d  !» *'• r*>ÍjAtin}jU «i «b f J

M A C U 7 jlO « ^  V ‘■ t :i4 t r ;4  f to j « b  t i t  I u t  »  y
• i «•4<HK>b^ t 4Unvra><^ m v ú

*>QVT* •»! i v v r r ^ i ^  mto^ f t i
M U  • *  <uT <v3iK/«A -«>^4 > 1 4 0 4  o r t w T i^ s b  É »4< t*b  Z a  « u f  %^émiU(Khm 
é i i »  «u p  <>i bqi»;. : « T ( i  » l  uup y » f ib ^ J á Í o q  « o ^ i i S f  4 9 » ^ A ib
Xbb bb«4 4 0 X  ib M  «b it i3 .*Í2«4 ai a a a  ohnéJthf¡

* 6  r  t  t. ; •  9Vp 4 l b R 9 J b t ^  M  V « O ittS A X M  Ab u > bA i*tob  
fl^ lA U ar 4«'U * b  l i  4 li>  ¿ 3  .O tN K U fU T T ib  « 3 9 t « U 9 U
¿ B  mí mcnok . x l  I »  n o s  Q jru/f «a í b í b o XA n i  na

.jtóim^tlio 9 »  a b l a a i A  . t ? .
4:>«« 9 4  . » c  V mmp 4 9  oq y > ^  «m a b  o d i a ¿ q o  » i
«M9& a 4b a f bb » «9 ¿ i  4i Bt̂ nbb «  > i» a i  ■* í K í U í %u >
o b iv p a A rrr^  a¿i v s ip a a iv  « ic/ ta  I 2 ¿  a n b o  a 4 « s .tfa< fia lxM > a.lita ;
4bA.i M  4 b l« s ü / . í a  90% é ^ t 9 Z H  • Ymáj^rüMra »«aa(|MC
a ic a U lA A M  , « •  # u p  tU  A li% 0  A ^  M a o qA « a i  a b  M u
a io ^ b u M B »  l a  s a a »  a b  b a in iU A v  * ii» la ü iq c H I Cx|uxv I *  * ^ p  
« 4  « ^ t b  a u p  6 i D : ^  M  « a )  M  V

.  •  .  * ¿ i

CMPUTAO^ 
Df aaSajoz



0,03 EUWS

0 1 3 0 6 2 1 5 5

lircb ciN'iiMOs 
Of FURO

trdsladdrd a la Entidad Ferial. La actual Entidad Ferial sólo 
lleva once años de vigencia y ahora parece que no sirve para 
nada. En estos años ha sido beneficiarla de subvenciones por 
valor de más de tres mil millones de pesetas de otras 
Administraciones Públicas y subvenciones de entidades 
financieras para mejora del recinto ferial y sus instalaciones.

El problema no son los Estatutos de la actual Entidad 
Ferial sino que no se ha tenido voluntad de que ésta funcione. 
No se han convocado las reuniones de sus órganos con la 
periodicidad establecida, ni se han puesto en funcionamiento 
las comisiones de trabajo^ ni se ha hecho nada por nombrar un 
Comisario de ferias.

Con el actual sistema se ha forzado y procurado la 
colaboración de otras instituciones. Con el modelo que ahora 
se propone se dirigirá por veinte personas, cinco por cada 
institución. El Presidente no tendría capacidad si los demás 
no quieren.

AI punto primero de la propuesta de acuerdo, su grupo dice 
que no.

Respecto al punto segundo, este documento es un borrador 
de estatutos. Extraña que en la exposición de motivos se diga 
que es ''fruto del consenso'', cuando no se le ha dado traslado 
a los miembros de la Entidad Ferial. Según el articulo 2 el 
domicilio social se puede cambiar con el voto de las dos 
terceras partes. Se habla de las posibilidades cuando el 
articulo 5 de los estatutos de la actual Entidad Ferial permite 
esto y más, contando con todos los colectivos y entidades que 
actualmente están representados. Se dice que la plantilla de 
personal será aprobada por el Consorcio. Pero ¿qué pasará con 
el personal actual que está prestando servicios a la Entidad 
Ferial? No se está de acuerdo con la delegación del voto. Es 
bueno acompasar el nombramiento de los miembros que forman 
parte con el mandato de las Corporaciones y como se propone no 
está claro.

Se dice que la Asamblea General se reunirá una vez al año, 
cuando actualmente debe ser tres.

Ahora las instalaciones están cedidas en uso a la Entidad 
Ferial. Para que las pudiera utilizar el ayuntamiento ¿habría 
que pedir permiso ai consorcio y pagar una tasa? ¿Qué va a 
quedar para el ayuntamiento?.

En cuanto al punto tercero, el grupo Popular no quiere una 
comisión como la que se propone. Quiere la comisión en la
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Entidad ferial que es donde están representados todos los 
sectores de la Feria y tienen mucho que decir. No está de 
acuerdo que se diga que se va a contar con ellos formando parte 
de un órgano consultivo. No está de acuerdo con la politización 
de la Institución Ferial sino con su profesionalización. De la 
figura del Director General* faltan aspectos por aclarar. Este 
debate se debe trasladar a la Entidad Ferial y su presidente 
no está facilitando su funcionamiento.

Respecto al punto cuarto* ya se habla dicho que el 
borrador de estatutos obraba en poder de estas instituciones. 
Asi se habia dicho en la Junta de Dirección de la Entidad 
Ferial.

Al Sr. Corchero se le pidió que explicara los beneficios 
que iba a reportar este consorcio y al Sr. Gras le dice que su 
grupo no crea polémica. Se informa a los ciudadanos. Se 
comprometieron a llevarlo a la Entidad Ferial y lo que hicieron 
es informar que se pretendía crear un consorcio. Al grupo 
Popular le preocupa este tema mucho, pues tiene una base de S56 
años por lo que no considera que tengan que venir otros a 
decirnos lo que tenemos que hacer. No cree que la Diputación 
de Cáceres venga a apoyar económicamente a la Feria de Zafra 
cuando tiene la de Trujillo.

El Sr. Corchero Durán* portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX, dice que el 31 de julio entra en Comisión de Industria 
un borrador de Estatutos de Consorcio y se acuerda darse un 
cierto tiempo para que se vea. El dia 1 de septiembre se retira 
este punto del orden del dia de la Comisión para seguir 
estudiándolo. Se plantea este asunto en Comisión de Hacienda. 
A él personalmente no se ha dirigido el grupo Popular para 
opinar y confrontar opiniones. Está dispuesto a sentarse en una 
mesa para discutir si debe ser un consorcio u otro nombre. 
Considera que se debe partir de este documento de trabajo* 
debatir sobre él y elaborar una propuesta. No hay que decir no 
de entrada al diálogo. Por su parte no hay inconveniente en 
participar en una comisión de trabajo. En esta comisión se 
pueden hacer propuestas de manera que los Estatutos salgan 
consensuados. Este que se trae hoy al Pleno se puede aprobar 
como borrador* como documento de trabajo. Podríamos habernos 
ahorrado el rifirrafe de declaraciones en los medios. Se pueden 
cometer errores por parte de todos. La propuesta que hoy se 
trae al Pleno es una propuesta sensata* para trabajar sobre
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este documento. Está a favor de trabajar con este borrador.

EL Sr. Gras Muñoz, por el grupo Socialista, dice que la 
polémica se crea deslnformando a la ciudadanía. Que el sentido 
de la posibilidad de modificar el domicilio social tía de 
entenderse fuera del recinto ferial pero, en ningún caso, fuera 
de Zafra. El anuncio de creación de un ente distinto para la 
gestión de la feria se hizo hace más de dos años y en la 
inauguración de la Feria de 200*7. Se explicaron las razones de 
ese cambio y el pasado año ya se habló de consorcio.

Ahora mismo, la actual Entidad Ferial es un Organismo 
Autónomo Local compuesto de 32 miembros y dos son 
representantes del ayuntamiento. Se empieza a trabajar en los 
Estatutos y a todas las organizaciones se les dijo que se 
quería constituir un consorcio. Se ha visto en varias 
comisiones. Se lleva a una Comisión para informar; luego viene 
el periodo vacacional. El 26 de agosto nos reunimos y se hacen 
unas propuestas por el grupo Popular, se acepta y el día I de 
septiembre se retira del orden del dia de la Comisión que se 
celebra. Parece razonable trasladarlo a la Entidad Ferial, a 
la sesión que se iba a celebrar el dia 11 de septiembre.

Lo que ahora se propone es una declaración de intenciones. 
Se ha hecho un borrador de Estatutos. No es caprichoso quererse 
dotar de una herramienta diferente y no nos duelen prendas que 
se quieran hacer cambios, que se hacen por Zafra.

Se propone el consorcio porque con ello se 
corresponsablllza a otras Instituciones, se le da estabilidad 
y con ello se está consiguiendo que otras Instituciones se 
comprometan. Se considera que el actual modelo ya cumplió su 
papel. Ahora mismo es insuficiente, pues debe primar el negocio 
y el empleo. En el preámbulo se hace referencia a lo que se 
está diciendo. Otras entidades pueden solicitar su integración 
en el consorcio.

La redacción del articulo 2 referido al domicilio social 
se puede mejorar. So se piensa en crear el consorcio para 
entregar la llave de la feria a otras instituciones porque esas 
instituciones aportarán sus recursos económicos. Es lógico que 
quienes aporten los recursos tengan capacidad para tomar 
decisiones. Los representantes de estas instituciones no tienen 
por qué ser políticos. En el articulo 17 se contempla la 
creación de los Comités Organizadores. La Presidencia del
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Consorcio la ostenta el Alcalde o Alcaldesa de Zafra. Asi se 
recoge en el articulo 13.

Se ha procurado seguir un proceso madurOr discreto y 
participativo y hoy se propone un documento de trabajo.

Se pueden detallar y concretar algunos aspectos. Se trae 
una propuesta de trabajo para el diálogo. La lealtad 
institucional ha sido una premisa en todo este proceso. Siempre 
se ha buscado el consenso e invita al Partido Popular a sumarse 
a ello.

La Sra. Pona Fornelino dice que su grupo lleva pidiendo 
que lo que haya que debatir de la Feria se haga en la Entidad 
Ferial. Su grupo tiene lealtad con la Feria de Zafra y no 
desinforma a los ciudadanos. En la reunión mantenida en la 
Alcaldía el dia 26 de agosto teníamos puntos de vista 
distintos. Como se plantea, ser Presidente del Consorcio no le 
da la posibilidad de dirigir la Feria de Zafra. Es un miembro 
más de los cinco que designa el ayuntamiento. Las personas que 
se designen por cada uno de los entes consorciados representan 
a una institución y, por tanto, son políticos. En la sesión del 
Pleno del dia 16 de junio se le preguntó al Alcalde y contestó 
que se encargó a un despacho profesional un borrador de 
Estatuto. Se hicieron algunas correcciones y ahora está en la 
mesa del Presidente de la Junta. Que en cuanto se tenga se le 
pasará una copia.

El Pleno del ayuntamiento parece que debe ser el último 
en opinar. La finalidad del consorcio es la misma que se 
detalla en los Estatutos de la actual Entidad Ferial, sólo que 
va a costar más dinero. Hay que crear un nuevo organigrama. 
Esto no está lo suficientemente maduro. Hay que pedir la 
opinión a las asociaciones y entidades que están presentes en 
la actual Entidad Ferial y a los ganaderos. Acepta la 
colaboración de otras Instituciones, todas las que sean 
necesarias, pero intervencionismo, no. se regala la Feria de 
Zafra a otras Instituciones. El planteamiento que se hace es 
de un consorcio, con Zafra en minoría.

El Sr. Gras dice que el Consorcio na va a suponer más 
gastos sino más inversiones. Se ha llevado información a los 
órganos correspondientes. Hay que buscar el compromiso de otras 
Instituciones. Se quiere cambiar el marco jurídico y el 
compromiso es que se apoye económicamente. Se quiere
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profesionalizar la feria. El consorcio no es una entidad 
privada sino pública. No es el momento de declaraciones de amor 
a la feria. Se seguirá cambiando y no se plantea un consorcio 
para una vigencia de 40 años sino para adaptarse a nuevos 
tiempos. Se garantiza la participación y se va a seguir 
dialogando.

El Sr. Alcalde dice que cuando se pide diálogo hay que 
venir con voluntad de consenso. Las opiniones entre los grupos 
son diferentes. El personal de la actual Entidad Eerial va a 
seguir trabajando en el nuevo órgano que se crea. Las 
convocatorias de las sesiones se hacen como se hacia cuando 
gobernaba el Partido Popular. Se convocan las Comisiones y a 
veces sus miembros no acuden y otras la Junta de Dirección se 
tiene que celebrar en segunda convocatoria. Con este modelo se 
procura más operatlvidad. Ahora las ferias no son las mismas 
que antes en toco caso, el liderazgo lo va a seguir llevando 
Zafra.

Debatido suficientemente el asunto se somete a votación 
con el siguiente resultado:

- Votos a favor: Nueve (9), de los grupos Socialista e 
Izquierda Unlda-SIEX.

- Votos en contra: Ocho (B), del grupo Popular.

- Abstenciones: Ninguna (0).

Por lo tanto, por mayoría se aprueba la propuesta en los 
términos que figuran al principio.

IV.- CONVENIO INTBBA^miISTRATIVO PAPA LA CESIÓN DE LA 
GESTIÓN DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS UPBANOS AL CONSORCIO PARA LA 
GESTIÓN DE LOS SERVICIOS MEDIOAMBIENTALES DE BADAJOZ 
(PROMEDIO) .

Leida la propuesta, el Sr. Ruiz Miranda, por el grupo 
Popular, manifiesta que con este convenio se hace una cesión 
de la gestión a largo plazo. En su momento se dijo que deberían 
cumplirse tres condiciones: que no bajase la calidad del 
servicio; que no supusiese incremento del coste y hubiera 
garantías para el personal del servicio. Se pidió que se
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aportase el estudio de costes y el estudio de costes que se 
tiene no es real, pues es del año 2007. En él se reflejan unos 
costes cuando a nosotros nos cuesta el doble. No figura ninguna 
cláusula de que la recaudación la vaya a hacer el ayuntamiento. 
Ahora mismo el servicio tiene dieciocho trabajadores, que habrá 
que ver si quieren ir a Promedio. Los vehículos cuando se 
entreguen habrán de estar en perfecto estado. Habría que haber 
concretado más detalles en el convenio. Por otro lado, se 
autoriza al OAR para que con cargo a las cantidades que tiene 
que recibir el ayuntamiento se garantice a Promedio que se 
cubre el coste del servicio. Esto parece que se ha hecho muy 
a la ligera y el estudio de coates como anexo al convenio es 
fundamental.

Con este convenio podíamos estar en una privatización 
encubierta. Se dijo que Promedio tenia prisas en que se 
aprobara este convenio. Con este convenio, Promedio nunca 
pierde. Podía esperarse para su aprobación y pedir un estudio 
de costes real.

El Sr. Corchero Durén, portavoz del grupo Izquierda Ünida- 
SIEX, manifiesta que se dijo que se incorporase ese estudio de 
costes al convenio. AI Ayuntamiento de Zafra, con este 
convenio, le va a costar menos la gestión del servicio de 
recogida de residuos. Puesto en contacto con Promedio, indican 
que se acompañará el estudio de costes. La facultad de recaudar 
la tendrá el Ayuntamiento de Zafra, no aplicándose el IVA. Este 
convenio no supone incremento de costes al ayuntamiento. Se 
prestará también el servicio en eventos especiales. La 
situación de los trabajadores se verá después. Quien no quiera, 
se quedará en el ayuntamiento. Los trabajadores no pierden 
dinero. Solo quienes no realicen determinadas funciones dejarán 
de cobrar por ese concepto.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
indica que el ayuntamiento presta unos servicios con una 
calidad aceptable. Este servicio en concreto le cuesta al 
ayuntamiento de 250.000 a 300.000 euros cada año. A medida que 
va pasando el tiempo, van aumentando los gastos, entre otras 
razones por la necesidad de reposición de los vehículos. Este 
convenio se va a hacer con una entidad pOblica, no tiene 
finalidad lucrativa. El objetivo es satisfactorio, que se 
mantenga la calidad del servicio, no suponga incremento de
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coste para los ciudadanos de Zafra y los trabajadores podrán 
elegir entre quedarse aquí en el ayuntamiento o pasar a 
depender de Promedio. Son ya 21 los ayuntamientos que han 
aprobado este convenio y siempre que esté Zafra podrán sacar 
más ventajas. Este convenio favorece al ayuntamiento y a los 
vecinos. En el estudio de costes, también se contemplan los 
eventos especiales. Para el ayuntamiento nos conviene en todos 
los sentidos.

El Sr. Ruiz Miranda dice que si el estudio de costes es 
el que se presenta, éste no es real. No sabemos lo que va a 
costar. Se echa en falta un estudio real. 51 existiese un 
Centro de Transferencia en Zafra se reducirían los costes. En 
la cláusula 1 1  se habla de la posibilidad de que el 
ayuntamiento se reserve la regulación mediante ordenanza 
delegando la gestión técnica del servicio en Promedio, 
adaptando la tarifa en ordenanza según el estudio de costes que 
facilite Promedio.

Hace poco tiempo que se subió la tasa por recogida de 
basuras. El déficit viene por el mantenimiento de los 
vehículos, costes de personal. Cuando se modificó la ordenanza, 
ya manifestó que habla que estudiar fórmulas de ahorro de 
costes.

Manifiesta que su grupo no puede apoyar la propuesta. 
Promedio nunca pierde. Lo pagarán los ayuntamientos o los 
ciudadanos.

El Sr. Corchero manifiesta que no se modificó la ordenanza 
para recaudar 80.000 euros más, como se ha dicho. Se modificó 
la ordenanza porque establecía unos tramos que la hadan 
obsoleta e injusta y habla que corregir esas deficiencias. 
Cuando el Sr. Alcalde vaya a firmar el convenio, nunca va a 
firmar por encima de los costes que tengamos nosotros. Cuando 
pasen la ITV se entregarán los vehículos. No es una cuestión 
de prisas. Lo importante es que no va a suponer merma en la 
calidad del servicio a los ciudadanos ni incremento de costes.

El 5r. De la Posa manifestó que las cantidades que figuran 
en el estudio de costes es porque el servicio lo pueden prestar 
con esos importes. El ayuntamiento seguirá cobrando a los 
ciudadanos y no se les va a cobrar nada más. El centro de 
transferencias puede ser un medio de reducir costes. El
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A/untdAlento de Zefre s e  va a ahorrar 300.000 euros al año y 
se va a seguir haciendo lo que se hace e incluso mejorándolo.

El Sr. Alcalde dice que el espíritu de la tasa es que 
exista equilibrio económico. Ahora nos cuesta 300.000 euros el 
servicio. Nunca vamos a pagar más de lo que ahora nos cuesta.

Por todo lo cual, examinado el convenio 
interadministrativo para la cesión de la gestión de los 
residuos sólidos urbanos al Consorcio para la Gestión de los 
Servicios Medioambientales de Badajoz (PROCEDIO); visto el 
dictamen emitido por la Comisión Informativa de Hacienda, 
Contratación, Patrimonio y Cuentas y considerando lo dispuesto 
en el art. 57 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de 
las Bases del Régimen Local, el Pleno, por mayoría de nueve 
votos a favor, de los Grupos Socialista e Izquierda Unida-SICX, 
y ocho en contra, del Grupo Popular, y por tanto con el quórum 
de la mayoría absoluta del número legal de miembros de la 
Corporación exigido por el art. 47.2.h) de la Ley 7/1985, de 
2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, adoptó 
los siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar el convenio interadministrativo para la 
cesión de la gestión de los residuos sólidos urbanos al 
Consorcio para la Gestión de los Servicios Medioambientales de 
Badajoz (PROMEDIO) en los términos en que aparece redactado, 
facultándose al Sr. Alcalde o quien legalmente le sustituya 
para la firma del mismo.

Segundo. - Que se expida certificación del acuerdo adoptado 
y se remita a dicho Consorcio para su conocimiento y efectos.

Y no habiendo otros asuntos que tratar el Sr. Presidente 
declaró terminada la sesión cuando eran las veintiuna horas y 
veinte minutos, extendiéndose la presente acta, de lo que, como 
Secretario, certifico.

DILIGENCIA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 28 de septiembre de 2009 
ha quedado extendida en 13 folios de Timbre del Estado de la 
clase 8*, números 013062151, 013062152, OI30621S3, 013062154, 
013062155, 013062156, 013062157, 013062158, 013062159,
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ACTA D i lA  3BST»w ntT.URRApjj p ( y  «T. PUtHO DEL Al

Facha: 30 d« septiembre de 2009. Hora: 12:05.

Acta núsero: 9/09 Carácter: Extraordinario.

Mi abroa aa i a tantea:
Alcalde Presidente
D. Manuel Garda bizarro
SSASflJáAgg.l
D* María carmen Rodríguez del Rio 
D. Julián de la Rosa Vázquez 
0. Antonio Corchero Durán 
0* Antonia Toro Fernández 
D. Francisco Manuel Toro Arro^
D. José Francisco Gras Muñoz 
O* Yolanda Carmena Lebrato 
O. José Carlos Centraras Asturiano 
D* María Gloria Pona Fomelino 
D. José Rui2 Miranda 
D* Haría Teresa Angulo Roniero 
D. Andrés José Viedoa Ballesteros 
D* Manuela Cándida liara Rocha 
D. Miguel Angel Toro Ortiz 
D. Israel González Vizuete

Secretarioj.
0. Pedro José Garda Flores. 
Interventor;
D. Ignacio Medina Merino

Excusa su ausencia;
0. Sebastián Panlagua Garda

En la ciudad de Zafra (Badajoz), siendo las doce horas y 
cinco minutos del dia treinta da septiembre de dos mil nueve, 
se reúnen en el 5aI6n de Sesiones de este ayuntamiento los 
señores anteriormente relacionados, bajo la Presidencia del Sr. 
Alcalde y con la asistencia del Secretarlo de la Corporación
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CIASE / j

que certifica, excusando su ausencia el concejal D. Sebastián 
Paniagua Garda, al objeto de celebrar sesión extraordinaria 
por el Pleno de la Corporación convocada a petición de 
concejales del grupo Popular, mediante escrito (R.£. 6.928/09) 
presentado el pasado 15 de septiembre del actual, y ello al 
amparo de lo establecido en el articulo 4 6.2a) de la Ley 
*?/1965, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen 
Local, para tratar el único punto incluido en el orden del día.

Antes de entrar a debatir el asunto, el Sr. Alcalde pide 
disculpas a militantes y votantes del Partido Popular por la 
expresión que pronunció al finalizar la sesión plenaria del 
pasado 28 de septiembre, no siendo su intención utilizar dicha 
expresión en sentido peyorativo ni ofensivo.

Dicho esto, se pasa a examinar el orden del dia.

ÓKICO: PETICIÓN DEL 6ROPO POPULAR PARA QUE EL PLENO INSTE 
AL SR. ALCALDE Y PRESIDENTE DE LA ENTIDAD FERIAL EN ORDEN AL 
CUMPLIMIENTO DEL VIGENTE ESTATTJTO DE LA ENTIDAD FERIAL DE 
ZAFRA.

El escrito presentado en el Registro por el grupo Popular 
el pasado 15 de septiembre y al que se le asignó el número 
6.920/09, dice lo siguiente:

« L e s  abajo firmantes, concajalea d e l Grupo P o p u ls r en el 
A y u n ta m ien to  de Z a fe s ,  a l atapaeo de l o  p r e v is t o  en e l  a r t i c u l o  46 .2  
a l d e l t e x t o  v ig e n te  de la  Ley  R egu ladora  de la s  Bases d e l  Régimen  
L o c a l ,  m a n if ie s ta n :

Que la  T r a d ic io n a l F e r ia  de San M ig u e l ,  y  ahora Feria 
Internacional Ganadera, t i e n e  una a n tig ü ed a d  de SS6 añ os , l o  cual da 
Bueatra de su g ra n  im p o r ta n c ia  y  de su  g ra n arraigo en n u es tra  
c i udad.

A l o  la r g o  de to d o s  e s to s  años ha id o  pasando p o r  d is t in t a s  
e ta p a s , e ta p a s  que  no  han escapado nunca a la  in f lu e n c ia  que  la  
s i tu a c ió n  econ óm ica  g e n e ra l t e n ia  s o b re  la  m isma, a s i como ia  
s i tu a c ió n  de l o s  s e c t o r e s  a fe c ta d o s , p r in c ip a lm e n te  el Ganadero gue 
es  la  ba se  fundam enta l de la  misma.

La F e r ia  In te r n a c io n a l  Ganadera p o r  ta n to  ha te n id o  momentos 
m e jo re s  y  momentos peores, pero l o  que hasta ahora  s iem p re  hab ía  
te n id o  e ra  una c la r a  d i r e c c ió n  que  ia  l le v a b a n  a s e r  cada d ia  de 
m ayor c a l id a d  y  con  la  te n d e n c ia  a p r o f e s io n a l iz a r s e  más pa ra  a s i
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poder competir con  o t r o s  ce rtám enes  y  F e r ia s  que  a su vea com p iten  
en c a l id a d  con  la  n u e s tra .

Para c o n s e g u ir  e s to s  o b je t iv o s  de calidad y de p c o fe s io n a l id a d  
se  c r e o  en e l  año 1997, p o r  unanim idad de tod os  l o s  g ru p o s  p o l í t i c o s  
con  r e p r e s e n ta c ió n  m u n ic ip a l ,  la  E n tid a d Ferial de Z a fra , como 
Organism o Autónom o L o c a l a s í  como sus E s ta tu to s ,  que  e n tra ro n  en 
v ig o r  en Fei>rero deJ año 1998, y  que fueron elaborados g r a c ia s  a l  
con sen so de todos ios sectores impiicados.

En d ic h o s Estatutos se reacia la  fonna en ia que se  va a 
d i r i g i r  desde e s e  momento l o s  d e s ig n io s  de la  Feria Internacional 
Ganadera, E n tid a d  P re s id id a  p o r  e l  A lc a ld e  de Z a fra  y  que  t i e n e  la  
f in a l id a d  p r im o r d ia l ,  como recoge literalinente su a r t í c u l o  5® 
'•mantener/ r e f o r z a r  y  e x p a n d ir  e l  c o n te n id o  y  s ig n i f i c a d o  de la  
Feria Internacional Ganadera, como c e n t r o  de e n c u e n tro  de lo s  
s e c to r e s  a groga n a d ezo , in d u s t r ia l ,  c o m e r c ia l ,  s o c io e c o n ó m ic o  y  o t r o a  
que con form an  e l  d e s e n v o lv im ie n to  de la  ga n a d ería  e x te n s iv a ,  con  
p r o y e c c ió n  en a m p lio s  t e r r i t o r i o s  de la  P e n ín s u la  I b é r i c a ,  de o t r o a  
paises c in c u n m e d ite r rá n e o s , a s i  como de A m érica  C e n tra l y  
M e r id io n a l."

Además de esos fines p r im o r d ia le s ,  tam bién  se  r e c o g e  en ese  
mismo a r t i c u l o  S* que dicha E n tid a d tiene otros f in e s  d es ta ca d os , 
como son  la  de r e a l i z a c ió n  de f e r ia s  en general/ le c e le b r a c ió n  de 
C on gresos  y  s im p o s io s , la  o rg a n iz a c ió n  de m a n ife s ta c io n e s  
c o m e rc ia le s diversas/ podrá c e le b r a r  a c to s  c u l t u r a le s  tod o tendente 
ai apoyo expreso de la  a c t iv id a d  f e r i a l  que  es  la  base fundam enta l 
de la mísaa.

Con estas premisas, la Entidad Ferial de Z a f r a ,  t i e n e  la  
p o s ib i l id a d  de h a c e r  c r e c e r  e l  d e s a r r o l l o  de la s  a c t iv id a d e s  
f e r i a l e s  h a s ta  l o s  l i m i t e s  que su e s fu e rz o  y  t r a b a jo  s e ñ a le n , t ie n e  
e l  o rga n ig ra m a  o r g a n iz a t iv o  crea d o  p a ra  su g e s t ió n  y  d e s a r r o l l o  y  a 
su v ez  goza  de unas m a g n if ic a s  In s ta la c io n e s  pa ra su p u e s ta  en  
m archa.

Desde su  c r e a c ió n  ha s id o  un o rg a n ism o  con  g ra n  ca p a c id a d  de 
t r a b a jo ,  con una excelente ca pa cid a d  p a ra  a t r a e r  in v e r s io n e s  de 
o t r a s  a d m in is t ra c io n e s  y  p a tr o c in a d o r e s  y  con  unas m a g n if ic a s  
p o s ib i l id a d e s  de s e g u i r creciendo.

Este em puje s e  ha v i s t o  la m en ta b lem en te  fre n a d o dejbido a la  
a c t i t u d  r e i t e r a d a  d e l a c tu a l Presidente de la misma que en lo s
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CLASE

úlciiBOS s e is  a ñ o s  ha  in c u m p l id o  d e  m anera  c o n s c ie n t e  y  r e i t e r a d a  e l  
m a n d a to  e s t a t u t a r i o  a l  n o  h a b e r  r e u n id o  a l a  J u n ta  D i r e c t i v a  d e  la  
misma e l  n ú m e ro  d e  v e c e s  p r e c e p t i v o  se g ú n  e l  a r t i c u l o  1 7 " .

Tampoco ha  c u m p lid o  e l  a r t i c u l o  1 8 *  y  n o  ha  r e u n id o  a l  C o m ité  
d e  G o b ie rn o  d e  l a  m ism a e l  núm ero  d e  v e c e s  a l  gue  v ie n e  o b l ig a d o  p o r  
e l  m ism o.

D e l m ism o modo ha  in c u m p l id o  e l  m a n d a to  e s t a t u t a r i o  a l  n o  h a b e r  
p r o p u e s to  e l  n o m b ra m ie n to  d e  l a  f i g u r a  d e l  C o m is a r io ,  que  t ie n e  unas  
c la r a s  fu n c io n e s  d e  e j e r c i c i o  de  r e p r e s e n ta c ió n  té c n ic a  de  la  
E n t id a d  F e r i a l  r e c o g id a s  e n  e l  T i t u l a  Q u in to  d e l  E s t a t u t o ,  y  q u e  no  
p u e d e n  s e r  l le v a d a s  a ca b o  a l  r e i t e r a r s e  l a  n e g a t iv a  a r e a l i z a r  l a  
p ro p u e s ta  d e  n o m b ra m ie n to  d e l  m ism o.

Y en  i d é n t i c o  s e n t id o ,  in c u m p le  una v e z  más l o s  E s t a t u to s  a l  
no  h a b a r  p r o p u e s to  l a  c o n s t i t u c ió n  d e  l a s  C o m is io n e s  de  T ra b a jo  cuya  
f u n c ió n  n o  e s  o t r a  q u e prestar a p o y o  t é c n ic o  a  l o s  ó rg a n o s  de  
G o b ie rn o  en  l o s  distintos á m b ito s  y  s e c to r e s  o b je t o  d e  n u e s t r a  
E n t id a d  F e r i a l .

Fo t  to d o  l o  e x p u e s to ,  s o l i c i t a m o s  l a  c o n v o c a to r ia  d e  p le n o  
e x t r a o r d in a r i o  p a ra  t r a t a r  e l  s ig u ie n t e  o rd e n  d e l  d i a :

P u n to  Ú n ic o . -  Que e l  P le n o  d e  l a  C o rp o ra c ió n  i n s t e  a l  S r .  
A lc a ld e ,  a  s u  v e z  P r e s id e n te  d e  l a  E n t id a d  F e r i a l  d e  Z a f r a ,  a  que  
cu m p la  l o s  v ig e n te s  E s t a t u to s  de l a  E n t id a d  F e r i a l  d e  Z a f r a ,  como 
v ie n e  o b l ig a d o  p o r  e l  c a rg o  q u e  o s te n ta  y  q u e  d e  m anera  in m e d ia ta :

- Que c o n s t i t u y a  l a s  C o m is io n e s  de  T ra b a jo  p r e v i s t a s  e n  e l  
m ism o , a s i  como l a  p r o p u e s ta  d e  n o m b ra m ie n to  d e  l o s  v o c a le s  que  l a s  
c o n fo rm e n .

“ Que s o l i c i t e  a l  C o m ité  d e  G o b ie rn o  d e  l a  E n t id a d  F e r i a l  una  
p ro p u e s ta  d e  n o m b ra m ie n to  d e l  C o m is a r io  d e  F e r ia  como figura 
I m p r e s c in d ib le  en  e l desarroiio de ios f i n e s  de  d ic h a  E n t id a d .

-  Que co n v o q u e  a  l o s  ó rg a n o s  de gobierno co n  l a  p e r io d ic id a d  
p r e v i s t a  en  l o s  E s t a t u t o s .

- <?ue de  m anera  g e n é r ic a  s e  com prom eta  a c u m p l i r  e l  A r t i c u l a  
15 " q u e  l e  o b l i g a  a " V e la r  p o r  e l  b u e n  fu n c io n a m ie n to  d e  l a  E n t id a d  
F e r i a l ,  p ro c u ra n d o  l a  a d e cu a d a  c o o r d in a c ió n  d e  l a s  a c t iv id a d e s  que  
co m p e te n  a su  o r g a n iz a c ió n ' * . »

La Sra. Pons Fornelino, portavoz del grupo Popular, 
agradece y  acepta en nombre de su grupo las disculpas 
manifestadas por el Sr. Alcalde. Seguidamente manifiesta que
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Ismentd que su grupo se haya visto obligado a solicitar este 
Pleno extraordinario y no se hace para armar jaleo. En esta 
legislaturar el 3 de diciembre de 2007 se celebró un Pleno. Se 
presentó una moción y se pedia lo que se está pidiendo hoy^ que 
se pusieran en funcionamiento las comisiones/ que se nombrara 
el Comisario de Ferias y que se celebraran las reuniones de los 
órganos de la Entidad Ferial de manera regular. La Entidad 
Ferial es el órgano competente y queremos que se cumpla lo que 
está regulado en los Estatutos. Se ha pedido en diversas 
ocasioneSr en febrero de 2000, junio de 2008, febrero y junio 
de 2009. El que se presente ahora este escrito no es una 
casualidad. Se lleva pidiendo desde hace mucho tiempo. £n el 
año 2008/ el Sr. Presidente se comprometió a que se tratara la 
valoración de la feria y luego no se cumplió. En 1998 se 
aprobaron por unanimidad los actuales Estatutos de la Entidad 
Ferial.

Desde 2003 han desaparecido las Comisiones. Solo se ha 
reunido la Comisión Económica en aquellos casos en que es 
preceptivo, y la Ganadera en contadas ocasiones.

Queremos que el Presidente solicite al Comité de Gobierno 
que haga una propuesta de nombramiento del Cmnlsario de Ferias 
para que preste su apoyo técnico a la Entidad Ferial. Para 
ello, su grupo se pone a disposición de la Presidencia.

Se quiere modificar la Entidad Ferial ¿por qué no funciona 
o por qué no la hacemos funcionar? Las sesiones de la Junta de 
Dirección deben ser tres al año y del Comité de Gobierno seis.

£1 Estatuto de la Entidad Ferial merece que se trate con 
mucho mimo, pues se aprobó por unanimidad del Pleno.

La Presidencia de la Entidad, cono dice el articulo 15 del 
Estatuto, debe velar por el buen funcionamiento de la Entidad 
Ferial, procurando la adecuada coordinación de las actividades 
que competen a su organización.

Lo que se pide en el escrito se ha pedido en muchas 
ocasiones. Se han adquirido c<^promisos que no se han cumplido. 
Debe aplicarse y ctin^lirse lo que está en vigor. Luego vendrá 
lo que tenga que venir.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SlEX, dice que tiene poco sentido activar lo que va a ser 
modificado en referencia al nombramiento del Cwnisario. 
Respecto a reunir a las Colisiones, entre el tiempo que medie 
entre el fin de la feria y la nueva reunión que se convoque ha
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CLASE

de transcurrir un tiempo. No está de acuerdo que el lugar de 
debate de este asunto sea la Entidad Ferial. La soberanía y la 
voluntad de los ciudadanos está representada aqui en el Pleno. 
Esto no obsta para que también se debata en otros órganos 
técnicos. A estas alturas, no procede aprobar la propuesta 
presentada. Está seguro que el Alcalde va a velar por el buen 
funcionamiento de la Entidad Ferial, con todos los errores que 
se puedan cometer. No se puede decir que no se está cumpliendo 
ni una coma de los estatutos de la Entidad Ferial. En todo 
caso, debemos tratar de cumplirlos.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
dice que esta propuesta tiene una clara intención de 
protagonismo. Está presentada en unas fechas estratégicas, 
cuando se está debatiendo la creación del consorcio. Es una 
falta de lealtad institucional al ayuntamiento y rompe el 
consenso que ha existido hasta ahora en torno a la feria. Por 
el grupo de gobierno se propone un nuevo modelo de gestión para 
que se debata y hay una rotunda oposición. La feria está por 
encima de los grupos políticos. Esperamos que al final todos 
los grupos estemos de acuerdo. Su grupo va a seguir defendiendo 
el nuevo modelo de gestión y anima al Alcalde para que el Pleno 
continúe con el proyecto.

Hay opiniones encontradas y divididas en la calle y deben 
unirse los grupos. La actual Entidad Ferial está funcionando 
y debe seguir funcionando, por lo que no ha lugar a la petición 
del grupo Popular. Instamos al Alcalde para que se reúna la 
comisión de trabajo que se acordó en el último Pleno.

Si es cierto que en el 98 se reglamenta y se aprueba el 
Estatuto de la actual Entidad Ferial, pero sin embargo este 
modelo data del año 92 . Porque se le dé un cambio al actual 
modelo de gestión no pasa nada e invita al Partido Popular a 
que se sume a ello.

La 5ra. Pons Fornelino insiste que io que se está pidiendo 
es que el Presidente cumpla los Estatutos de la Entidad Ferial 
que está en vigor. Que se ha pedido en la Entidad Ferial y en 
el Pleno. El foro de este debate es éste y pidió que se hiciera 
una valoración por el Pleno de la feria y se nos mandó a la 
Entidad Ferial.

Su grupo dice no al consorcio siempre que éste venga como 
viene, con una representación del ayuntamiento en minoría.
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A la Entidad Ferial ae l e  ha hurtado de participar en este 
debate. Su grupo hace lo que cree que es mejor para Zafra y por 
ello se ve en la obligación de trasladar a los ciudadanos lo 
que está pasando. Se habla de falta de lealtad institucional 
y de romper el consenso cuando lo que hoy se pide se ha pedido 
en muchísimas ocasiones y se ha tenido mucho tiempo para 
hacerlo. Quien ha sesgado la posibilidad de diálogo ha sido el 
Presidente de la Entidad Ferial. Su grupo está seguro de lo que 
está haciendo porque ¿cuales son los beneficios para Zafra de 
ese consorcio? No nos gusta su composición y pedimos que nos 
preocupemos de poner en marcha lo que tenemos. La ley de 2001 
de Ferias nos obliga a contar con un reglamento de 
participación de expositores, un libro de incidencias y 
reclamaciones, un reglamento de derechos y obligaciones con un 
órgano arbitral. La Entidad Ferial tiene capacidad para 
desarrollar todo esto. Es muy importante el articulo 5 de los 
Estatutos de la Entidad Ferial en el que se detalla su 
finalidad. Tenemos instalaciones y medios. Entonces i p o r  qué 
no lo hacemos?. Por todo ello ruega al Sr. Presidente que lo 
ponga en marcha.

El Sr. Corchero Ourán dice que en estos momentos no tiene 
sentido lo que se indica en la exposición de motivos. No hay 
tiempo material para reunir las Comisiones. La continuidad no 
es el camino. Tengo confianza en el Alcalde y tiene todo mi 
apoyo como grupo y personalmente.

La continuidad no es buena. En todo reglamento hay 
elementos aprovechables, que se pueden recoges en el nuevo. 
Incluso se puede ver el tema de la proporcionalidad en la 
participación. Se puede trabajar sobre el documento que se ha 
redactado, debatirse y hacer las incorporaciones que se 
consideren oportunas. Quiere que el grupo Popular participe en 
el Reglamento. No es bueno que la opinión del grupo Popular no 
se vea reflejada en el Reglamente.

El Sr. De la Rosa Vázquez manifiesta que lamentarla que 
el Partido Popular no estuviera presente en el diálogo del 
futuro de la Feria de Zafra. Es importante la opinión de todos 
los grupos. Debe reconsiderarlo. Respecto al documento 
elaborado, algo tenemos que tener para hablar y no hay prisas 
en hacerlo. El objetivo es sumar y no dividir. Nunca ha sido 
la intención de que el Partido Popular se quede atrás en este
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tema. Las Comisiones tienen el fin que tienen y la Entidad 
Ferial ha venido funcionando perfectamente. Estamos hablando 
de una estructura similar a la que existe. El modelo que se 
propone tiene muchos beneficios para Zafra y para la Feria. Es 
implicar a las Instituciones en un proyecto de futuro. La feria 
está por encima de los grupos políticos. Debemos tirar hacia 
delante con ello y lo importante es que estemos todos. No se 
puede crear confusión en la gente y habrá que lanzar un mensaje 
único. Por encima de todo está la feria. Ruega al grupo Popular 
que reconsidere su postura.

B1 Sr. Alcalde manifiesta que todas las opiniones son 
razonables. Se han reunido las comisiones que eran preceptivas. 
En la reunión del dia 28 de agosto en la Alcaldía no adquirió 
ningún compromiso, sino que escuchó su opinión. A la Entidad 
Ferial se le ha dado cuenta de los trámites que se estaban 
realizando.

El beneficio que va a suponer el consorcio es que van a 
ser más las aportaciones económicas. Estará compuesto por 
entidades y organismos supramunicipales. La nueva Ley de 
Actividades Feriales comportará más vicisitudes y complejidad.

Hay que ir a nuevos modelos de gestión y el documento que 
se aprobó en el Pleno es un documento de trabajo. Puede 
estudiarse que la representación del ayuntamiento sea distinta. 
Después del acuerdo adoptado por el Pleno, considera que no es 
oportuna la creación de las Comisiones. Designados los miembros 
de la comisión de trabajo del estatuto, se reunirá ésta.

La Sra. Pons Fornelino manifiesta que su grupo no quiere 
continuidad sino que funcione lo que está en vigor. Se habla 
de proporcionalidad pero sin embargo 15 personas serian de 
fuera y 5 de aquí de Zafra y por eso se dice ''no'' al consorcio.

Para documento de trabajo se puede tener el Estatuto de 
1998 y adaptarlo a las circunstancias. No se tiene conocimiento 
de las quejas formuladas por los expositores. Informar a la 
Entidad Ferial seria darle el borrador de estatuto del modelo 
de gestión que se propone, el consorcio. Parece como si hubiera 
un mandato de altas instancias. Su grupo se sentará en la mesa 
de trabajo cuando la proporción del ayuntamiento se la que 
tiene que ser.

Debatido suficientemente el asunto, se somete a votación
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produciéndose el siguiente resultado:
- Votos a favor: siete (7) del grupo Popular.
- Votos en contra: nueve (9) de los grupos Socialista e 

Izquierda Unida-SIEX.
- Abstenciones: ninguna (0).

Por lo tanto, por mayoría se acuerda rechazar la petición 
del grupo Popular.

y no habiendo otros asuntos que tratar el Sr. Presidente 
declaró terminada la sesión cuando eran las trece horas, 
extendiéndose la presente acta, de lo que, como Secretario, 
certifico.

DILIGENCIA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 30 de septiembre de 2009 
ha quedado extendida en 9 folios de Tingre del Estado de la 
clase 8*, números 013062164, 013062165, 013062166, 013062167, 
013062168, 013062169, 013062170, 013062171 y 013062172.

V» B®
EL ALCALDE
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ACTX D Z  LA SESIÓII CntLRBRADA POR El P j f « 9 •JíJrfJ.f[gWTO.

Facha: 27 d« octubre de 2009. Hora: 13:46.

Acta nÚMro; 10/09 Carácter: Extraordinario.

Kieabroa asiatentea:
Alcalde Presidente
D. Manuel Garda Plzarro
Concaiales:
D* Keria Carmen Rodrigues del Rio 
0. Julián de la Rosa Vázquez 
O. Antonio Corchero Duzán 
D* Antonia Toro Fernández 
D. Francisco Manuel Toro Arroyo 
D. José rcanclsco Gras Muñoz 
D* Yolanda Carmena Lebrato 
D. José Carlos Contreras Asturiano 
D* Haría Gloria Pona Fornelino 
D. José Ruiz Miranda 
D. Sebastián Panlagua Garda 
O. Andrés José Viedioa Ballesteros 
D* Manuela Cándida Llera Rocha 
D. Miguel Angel Toro Ortiz 
D. Israel González Vlzuete

Secretario:
D. Pedro José Garda Flores.

Excusa su ausendaj.
D* María Teresa Angulo Romero

Cn la ciudad de Zafra {Badajoz}, alendo las trece horas 
y cuarenta y cinco minutos del día veintisiete de octubre de 
dos mil nueve, se reúnen en el Salón de Sesiones de este 
ayuntamiento los seflores anteriormente relacionados, bajo la 
Presidencia del Sr. Alcalde y con la asistencia del Secretario

173

DIPUTA( 
oeBAOÁJOl



E u s a o t

-S »S U V S I!{< 7XA TM iAaaggTy> VI _AI9A
W  M f  • «áo*t

‘ I <r|TTf

l̂ ák»

* I .  t i  ti »«vAiM .9 
f

•' I V. Xi* * I

«>1
*<-....• I »í • ^  •

*  •• . , 4  " • # •  " ’ X ' J  , ' í

\ MSi ><1
.Ht4iA ctMifly *4

W H 4 W 9 M  / . ;» < »43
v«ái4r»4>

hMt;H ém A .H

•4«aD « T ^ M  nft̂ 9«ací»t .0 
#A>»4V kM»«A  r4 

Ntwl »T^M i6Mwén éí««fttN ^  
. > T ^  k^Mt Ift^nA ;«ü^ij| J3 

3t*Aa%jV «»1U«**D .t

ñ f f ^  m o% iy  KMÍ ote**# .fsr̂ iciteil̂  «t oteuc9 *1
^  o^teiop te At* ite te7tei« o M ^  ^ «^n^iáiia y
•ia» te iMMit»?* te .rOtte I» /w n»nfi»? »a iOVMrf* fim *o^ 
Al OCA^ ,tete»i9*ÍQJ fotoftte tei «7froiUthi;1¿«
*M»7*7te2 Xte fti9n*9»la» «i i m  y .1<*. Ai~>ntei*rt*l

e n

S ÍJ 8 ®



0,03 BROS

0 1 3 0 6 2 1 7 4

CLASE S*

de la Corporación que certifica, excusando su ausencia la 
concejdla O* Teresa Angulo Romero, al objeto de celebrar sesión 
extraordinaria por el Pleno de la Corporación para tratar los 
asuntos del orden del dia que a continuación se detallan, 
justificándose su carácter extraordinario en la necesidad de 
adopción de los acuerdos sobre tales asuntos para no demorarlos 
hasta la celebración de la próxima sesión de carácter 
ordinario.

I. - APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE lAS ACTAS DB LAS SESIONES 
ANTERIORES (N^ 8 y 9/09).

Por unanimidad de los asistentes, se aprueban las actas 
números 8 y 9/09, de las sesiones celebradas los dias 28 y 30 
de septiembre de 2009, respectivamente.

II. - CONTRATACIÓN DB OPERACIC»íES DE CRÉDITO A  CORTO PLAZO 
< TESORERÍA) .

Leída la propuesta y dada cuenta del dictamen emitido por 
la Comisión Informativa de Hacienda, Contratación, Patrimonio 
y Cuentas, el Sr. Ruiz Miranda, del grupo Popular, manifiesta 
que cada año, coincidiendo con la aprobación del Presupuesto 
Municipal, se habla de desequilibrio económico, falta de 
liquidez y, por otro lado, excesivos gastos de personal, que 
lleva una linea ascendente. En los últimos años se han cuadrado 
las cuentas por el ingreso del canon del agua, pero ahora la 
empresa no paga, las cuentas no cuadran y falta dinero para 
pagar las nóminas. Ya su grupo viene diciendo que hay que tomar 
medidas, mejorar la liquidez y controlar loa gastos de 
personal. Hasta ahora no se han tomado medidas. Ahora se ceden 
servicios propios, como el agua y la basura, y se continúan 
prestando otros servicios con convenios que son deficitarios 
porque el ayuntamiento tiene que aportar dinero y se hace mas 
difícil cuadrar las cuentas. Al tener que dedicar más dinero 
a personal se dedica menos a inversiones. No se ve intención 
de tomar medidas para mejorar la situación.

El Sr. Corchero Duran, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
SIEX, indica que la situación de las pólizas de tesorería viene 
de largo, el endeudamiento antes era superior. El ayuntamiento 
tiene tensiones de caja. Ahora es una época muy difícil para 
todas las empresas y recortar en empleo se hace muy difícil.
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Ya en su dia él mismo dijo que tendríamos que ir a deuda. Ba 
muy difícil recortar en empleo y, menos aún, en la situación 
actual.

Las gestiones con la empresa de agua creemos que darán sus 
frutos y saldrán bien. También tenemos impagados de otras 
Administraciones y esto nos lleva a tensiones de caja. Se 
mantienen servicios, com o el de Ayuda a Domicilio, Escuelas 
Deportivas, sin subir los impuestos. No hay afán recaudatorio. 
Esperamos que se solventen los problemas y seguir ayudando a 
los ciudadanos prestando estos servicios.

El Sr. De la Rosa Vázquez, portavoz del grupo Socialista, 
anuncia el voto favorable de su grupo a este asunto. Dice que 
en los últimos años este tema ha estado ausente del debate 
político porque no ha sido necesario traerlo al Pleno. La 
concesión del servicio de agua ha paliado un poco los problemas 
¿Q tesorería pero, no obstante, se han detectado una serie de 
problemas. Los gastos de personal se ha incrementado con la 
aplicación de la RPT y se sigue demandando una revisión de 
ella. Más del 50 por 100 del Presupuesto se dedica al capitulo 
de personal. La situación económica del ayuntamiento, sin ser 
mala, no es boyante. Es necesario ahora liquidez de tesorería. 
Aunque la empresa del agua hubiera continuado pagando, 
posiblemente también habría que proponer la operación de 
tesorería por un compromiso con los ciudadanos cuando se 
aprobaron los presupuestos.

El Sr. Ruiz Miranda insiste que hay que plantear 
propuestas para reducir gastos y costes. Cuando los ingresos 
son menos y los gastos suben, esa situación no es tensión de 
caja y si no se adoptan medidas termina por no haber dinero 
para pagar. Se están reduciendo los Ingresos y, por tanto, hay 
que ajustar los gastos.

El Sr. Corchero Durán manifiesta que han tomado medidas 
y se ha dado cumplimiento a los acuerdos firmados entre el 
Partido Popular y el PSOE.

£1 Sr. De la Rosa reitera que se han tomado y se están 
tomando medidas. Tenemos que intentar solucionar los problemas 
y mejorar en beneficio de los ciudadanos.
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El Sr. Alcalde manifiesta qae este asunto es algo habitual 
en todos los ayuntamientos. En los últimos años el porcentaje 
ha estado por debajo del 15 por 100, aunque hoy no es asi. El 
ayuntamiento es una empresa de servicios y el gasto mayor es 
el de personal y ahora mismo se puede pagar. Hay proyectos de 
la Junta de Extremadura que permiten contratar personal. El 
ingreso del agua está garantizado de una forma u otra. Hay 
cierto desfase en el cobro de algunas subvenciones. La 
inversión ha superado el 30 por 100 y no ve a bajar. Distintos 
programas permiten contratar personal y ayuda a mantener y 
mejorar los servicios.

Por todo ello, existiendo obligaciones pendientes de pago 
se considera necesario, por dificultades de tesorería, 
contratar dos operaciones de crédito a corto plazo (tesorería) 
por importe de 500.000 € cada una de ellas.

Con esta operación no se rebasa el 30 por 100, máximo 
autorizado, de ios recursos corrientes liquidados del último 
ejercicio, pero el importe acumulado por operaciones vivas a 
corto plazo, incluidas éstas que se pretenden formalizar, 
excede del 15 por 100 de los citados recursos, pues seria del 
22,42 por 100, siendo, por tanto, la competencia para acordar 
esta operación es del Pleno, todo ello de conformidad con lo 
establecido en los artículos 51 y 52 del Real Decreto 
Legislativo 2 / 2 0 0 4 , de S de marzo, por el que se aprueba el 
texto refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales 
y articulo 22.2.m) de la Ley 7/1965, de 2 de abril, reguladora 
de las Bases del Régimen Local, y, por otro lado, todas las 
operaciones de tesorería suscritas con anterioridad han sido 
reembolsadas y canceladas a la fecha de su vencimiento o con 
anterioridad.

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de 
Hacienda, Contratación, Patrimonio y Cuentas, el Pleno, por 
mayoría de nueve votos a favor, de los Grupos Socialista e 
Izquierda Unida- SIEX, y siete en contra, del Grupo Popular, 
adoptó los siguientes acuerdos:

Primero.- Contratar con Caja de Badajoz una operación de 
crédito a corto plazo (tesorería) por importe de 500.000 €, con 
destino a tesorería ordinaria, a interés variable equivalente
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d euribor trimestral más 1 %, y una comisión de apertura de 
0,20%, en las condiciones establecidas por este Ayuntamiento 
y en razón a la oferta presentada, y ello teniendo en cuenta 
la colaboración y aportaciones que dicha Entidad tiene con este 
Ayuntamiento y la Entidad Ferial.

Segundo.- Contratar con Banco Bilbao Vizcaya Argentarla 
una operación de crédito a corto plazo (tesorería) por importe 
de 500.000 €, con destino a tesorería ordinaria, a interés 
variable equivalente a euribor trimestral más 0,75 I, y una 
comisión de apertura de 0,15%, en las condiciones establecidas 
por este Ayuntamiento y en razón a la oferta presentada

Tercero.- Dar traslado del acuerdo adoptado a Caja de 
Badajoz, Banco Bilbao Vizcaya Argentarla y demás entidades 
financieras que han presentado oferta y a los servicios 
económicos del Ayuntamiento.

III.- PETICIÓN A LA JUNTA DE BXTREMADUPlA DE ARREGLO DEL 
CAMINO COLORADO T PUESTA A  DISPOSICIÓN DE LOS TERRENOS PARA LA 
EJECUCIÓN LAS OBRAS.

Leída la propuesta y dada cuenta del dictamen emitido por 
la Comisión Informativa de Urbanismo, Obas, Viviendas y Medio 
Ambiente, el Sr. González Vizuete, del grupo Popular, expresa 
el voto favorable de su grupo y manifiesta que ojalá hubiera 
muchas actuaciones de este tipo siempre que no supongan 
perjuicio para el entorno.

El Sr. Corchero Duran, del grupo Izquierda Unida-SIEX, 
también expresa su voto favorable. Es positivo. Se viene 
también a completar esta actuación en este mismo camino en el 
término de Alconera. También expresa su deseo que sea 
respetuoso con el entorno.

El Sr. De la Rosa Vázquez, por el grupo Socialista, indica 
que ésta es una continuación de las actuaciones que se están 
llevando a cabo en mejora de caminos. Hay un plan de arreglo 
y mejora de caminos y esta actuación es a través de la 
Mancomunidad. Es una actuación conjunta en el arreglo de este 
camino en los términos municipales de Zafra y Alconera. 
Esperamos continuar con actuaciones de este tipo.
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Por todo ello, visto el escrito recibido de TRAGSA 
comunicando que el Servicio de Infraestructuras Agrarias de la 
Consejería de Agricultura y Desarrollo Rural está procediendo 
a la elaboración del proyecto de "Mejora y Acondicionamiento 
de caminos en la Mancomunidad de Municipios Rio Bodión'', 
incluido en el convenio "Actuaciones en materia de 
Infraestructuras Rurales en la Comunidad Autónoma de 
Extremadura 2009-2011", siendo la actuación a realizar en el 
término municipal de Zafra en el "Camino Colorado".

Disponiendo el Ayuntamiento de los terrenos necesarios 
para la ejecución de las obras; visto el dictamen emitido por 
la Comisión Informativa de Urbanismo, Obras, Vivienda y Medio 
Ambiente, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de ios 
asistentes, adoptó los siguientes acuerdos:

Primero. - Solicitar a la Junta de Extremadura la ejecución 
de las obras reflejadas en el proyecto técnico.

Segundo.- Poner a disposición del Servicio de 
Infraestructuras Agrarias, para la ejecución de las obras, los 
terrenos antes citados y aquellos de titularidad pública que 
sean necesarios para la ejecución de las obras.

Tercero.- Adquirir el compromiso de recibir y mantener las 
obras una vez terminadas.

Cuarto.- Expedir certificaciones del acuerdo adoptado y 
remitirlas al Servicio de Infraestructuras Agrarias de la 
Consejería de Agricultura y Desarrollo Rural de la Junta de 
Extremadura y a TRAGSA, para su conocimiento y efectos.

Y no habiendo otros asuntos que tratar el Sr. Presidente 
declaró terminada la sesión cuando eran las catorce horas y 
veinticinco minutos, extendiéndose la presente acta de lo que, 
como Secretario, certifico.

DILIGENCIA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha 21 de octubre de 2009 ha 
quedado extendida en 7 folios de Timbre del Estado de la clase
8 números 0130621173 013062174,
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En Zafra a 4 de enero de 2010

yo B©
EL ALCALDE
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fpgTJtnPAnij POR EL 9T.irnn nuL XYÜMT^MTgMm

F«cha: 4 da noviembra da 2009. Hora: 12:00.

Acta núntero: 11/09 Caráotas: Extraordinario.

MxafDbrea aaiatantaa:

Alcalde Prasidente 
D. Manual Garda Eizacso 
Concejales?
D* Haría Carmen Rodriguar dal Rio 
D. Julián de la Rosa Vázquez 
D. Antonio Corchero Durán 
D* Antonia Toro Fe mánde r 
D. Francisco Manuel Toro Arroyo 
D. José Francisco Gras Kuüoz 
D* Yolanda Carmena Lebrato 
D. José Carlos Contreras Asturiano 
D* Macla Gloria Pona Fomelino 
D* María Teresa Angulo Romeco 
D. José Ruiz Miranda 
0. Sebastián Faniagua Garda 
D. Andrés José Viedma Ballesteros 
D* Manuela Cándida U.era Rocha 
D. Miguel Angel Toro Ortiz 
D. Israel González Vizuete

ggcg,e,tá.g.LQI
D. Pedro José Garda Flotes
Interventor:
D. Ignado Medina Merino

En la ciudad de Zafra (Badajoz) , siendo las doce horas del 
día cuatro de noviembre de dos mil nueve, se reúnen en el Salón 
de Sesiones de este ayuntamiento los señores anteriormente 
relacionados, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde y con la
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asistencid deX Secretarlo de la Corporación que certifica, al 
objeto de celebrar sesión extraordinaria por el Pleno de la 
Corporación convocada a petición de concejales del grupo 
Popular, mediante escrito (R.E. 7.570/09) presentado el pasado 
20 de octubre del actual, y ello al amparo de lo establecido 
en el articulo 46.2a) de la Ley 7/1965, de 2 de abril, 
reguladora de las Bases del Régimen Local, para tratar el único 
punto incluido en el orden del dia.

ÚNICO.’ PETICIÓN DEL GRUPO POPULAR DE REALIZACIÓN DE LOS 
TRÁMITES PARA UNA CONSULTA POPULAR SOBRE LA CREACIÓN DE UN 
CONSORCIO DÉ FERIAS.

El texto del escrito presentado, copiado literalmente, 
dice lo siguiente:

«Los absjo firaances, concajalaa del Grupo Pppulse en el 
Ayuntamiento de Zafra, ai amparo de io previsto en el articulo 46.2 a) del 
texto vigente de la Ley Regaladora de las Bases del Régimen l̂ ocai, 
juani/iesCdn;

Que el pasado dia 2$ de 5«pCiaíiibre, eaca Pleno aprobé, con los votos 
en contra del Grupo Popular, la puesta en aarcña de una i^Tortante y 
trascendente eodificacídn dei actual modelo de gestión de las Ferias de 
Zafra, con el m i d o  de los trámites tendentes a crear un Consorcio que 
regirá en un futuro los designios de nuestras Ferias.

Ss evidente que este tema ha creado un debate a nivel ciudadano muy 
importante, señal de que es un asunto de especial relevancia para los 
intereses de nuestra localidad y por tanto para los intereses de nuestros 
ciudadanos.

Que de conformidad con Xa legislación vigente, existe la posibilidad 
de someter a CONSULTA POPULA?, con la intención de conocer la opinión de 
loa vecinos sobre asantes de la competencia propia municipal y de carácter 
¿ocal gue sean de especial relevancia para sus intereses, coso recoge el 
Art. 71 de la Ley Reguladora de las Bases del Régimen Local.

Que para mayor abundas ienco, el Ayuntas lento de Zafra tiene aprobado 
y en vigor un Reglasento de Participación ciudadana que recoge las Noraas 
referentes a las foraas, oedios y procedimientos de información y 
participación de entidades ciudadanas y  vecinos en Ja gestión municipal, 
reglamento que en su Titulo Guarto, Art. 33 y siguientes, recoge este 
derecho a la Consulta Popular y desarrolla io s  requisitos del mismo, 
requisitos gue reúne de manera ciara el modelo de gestión de las Ferias da 
Zafra.
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CLASE 8.^

snté li fñltá tíe ácuérdo encrs loa diferantes grupos políticos 
y antidedas y  asooiacionaa rapteaentadss an la actual BntSdad Facía 1, 
consenso a nuestro juicio da espacial tcaacendancia para nuestra ciudad y 
para sus ciudadanos/ SOLICITAMOS:

la convocaCoria de Pleno CxCraordinario para tratar el siguiente 
orden dal día:

1* .* Que el Peno del Ayuntaaiento de Zaíra inste al Sr. Alcalde a 
iniciar los Crámltas necesarios para scvsecer a CONSULTA POFOIAA Je creación 
de un Consorcio de Ferias coao nuevo n ode Jo de Gestión para nuestras Ferias 
por tratarse de un asunto de especial relevancia para los intereses de los 
vecinos de Zafra, en los términos gve recoge el Are. 72 de la Ley 
Reguladora de las Bases del Régimen Local.

2*. - ^ e  eJ fJeno de Ja Corporación se coa^prometa a considerar c o b o  
vinculan Ce el resujeado de dicha CONSULTA POPULAR, aunque éste no lo sea 
por ley.

3“*. - Que se apruebe en este Pleno, no sólo Ja ceJe<&ración de una 
Cónsulca Popular/ sino que selicitanos se apruebe la pregunta a reaJisar 
en dicha Consulta Popular, para lo cual planteamos la siguiente redacción;

¿£sca Ud. a favor de que Jas farras de Zafra sean dirigidas por un
Consorcio?o>

La Sra. Pona Fornelino, portavoz del grupo Popular, 
manifiesta que el tema que nos trae a este Pleno es el 
Consorcio de la Feria. El 28 de septiembre se aprobó por el 
Pleno un borrador de Estatutos. Es un tema en el que no se ha 
alcanzado un consenso y se ha generado un debate en la 
población que nos tiene preocupados. Las cosas no se están 
haciendo como deberían hacerse. Este asunto no se ha tratado 
en la Entidad Ferial y la comisión creada al efecto no cuenta 
con el respaldo del grupo Popular. La petición que hoy se hace 
al Pleno se hace al amparo del art. 71 de la Ley de Bases del 
Régimen Local. Ya se ha dicho que como está estructurado este 
consorcio, se cede la feria a otras instituciones. Es un asunto 
de especial relevancia y la propuesta que hoy se trae es con 
voluntad de consenso. Con la propuesta de hacer una consulta 
popular se pretende trasladar la decisión final de crear o no 
el consorcio a los ciudadanos. Algo tan sencillo como poner las 
urnas y que hablen los ciudadanos. Aunque la decisión no es 
vinculante, nos comprometemos a aceptar lo que los ciudadanos 
quieran que hagamos. La decisión que se adopte se aceptarla
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como vinculante. Somos representantes de los ciudadanos y 
algunas veces podemos empecinarnos en algunos temas. Queremos 
que el ciudadano hable y participe en un tema tan importante 
cOTio éste.

El Sr. Corchero Durán, portavoz del grupo Izquierda Unida- 
5XEX, indica que el tema del Pleno es la propuesta de consulta 
popular, no debatir sobre el consorcio pues fue tema de debate 
en otro Pleno. Cree que no procede la consulta popular 
utilizando como tema el disenso entre ios grupos. Para otros 
temas no se ha propuesto la consulta popular. £1 Pleno aprobó 
un documento como borrador de trabajo. Se están haciendo 
aportaciones y algunas se están incorporando. En esta comisión 
el grupo Popular no participa. El consorcio no es bueno ni malo 
en si. Habrá que ver el contenido de los Estatutos. El texto 
de la pregunta que se propone no se formularia con rigor.

Con respecto a la posibilidad de consenso, manifiesta que 
no se resigna a la posibilidad de seguir hablando e intentar 
encontrar una fórmula que evite el encastillamiente, sin 
apriorismos, sentándonos a hablar. Es algo que deberla hacerse. 
No procede la propuesta del grupo Popular.

El Sr. Gras Muñoz, por el grupo Socialista, expresa el 
voto en contra de su grupo. Este Pleno no se convoca para 
hablar del consorcio, que ya se tuvo ocasión de hacerio y ya 
se hablará también en su momento. Se aprobó un documento de 
trabajo y se están haciendo aportaciones y sugerencias. Después 
que se desarrolle este proceso, tendremos un borrador de 
estatutos y luego se traerá al Pleno. Estamos trabajando en ese 
borrador y mejorándolo. Ahora nos encontramos con la propuesta 
del grupo Popular. A esta propuesta no hay nada que objetar 
desde el punto de vista legal y normativo. Los argumentos ya 
se han dado. Se propone como modo de gestión el consorcio 
porque se considera que es el modelo Idóneo para el cambio que 
precisa nuestra feria. Es una herramienta que favorece la 
gestión de la Feria de Zafra. No es la primera vez que se habla 
de este modo de gestión. Lo tienen otras instituciones 
feriales, entre ellas IFBMA, por lo que no es un modelo ajeno 
y extraño.

A la pregunta que se hace sobre los beneficios que reporta 
este modo de gestión, hay que decir que garantiza los apoyos 
estables que la feria necesita de otras instituciones asi como
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SU profesionalizaclón. Sa plantea este modelo en un contexto 
de economld global< con cambios normativos y en un momento en 
el que los sectores productivos atraviesan una crisis 
importante. Con este modelo se fortalece el papel del 
ayuntamiento, consolida la presencia de los sectores 
industrial, comercial y ganadero y beneficia los intereses de 
Zafra.

Su grupo va a votar no a la propuesta del grupo Popular 
no s61o por cuestiones de forma, pues la consulta popular desde 
un punto de vista formal es un procedimiento lento, complejo, 
caro e inusual, sino también porque no es oportuno, ni 
conveniente, ni necesario. El grupo Popular no busca mejorar 
la gestión de la feria sino hacer oposición al gobierno del 
ayuntamiento. Lo que se pretende es lo contrario de lo que se 
dice. La propuesta que se hace politiza el debate, somete a la 
ciudadanía a un debate, pervierte el sentido de la 
participación popular y ciudadana, no favorece el consenso. 
Traslada la capacidad de consenso y decisión a la ciudadanía 
cuando la responsabilidad es Institucional. Debe debatirse 
aquí, con argumentos a favor o en contra, introduciendo las 
modificaciones que se acuerden. Seria una dejación de la 
responsabilidad Institucional. Se está desinformando mucho a 
los ciudadanos. La Feria de Zafra va a seguir en Zafra y es de 
Zafra ¿Cómo vamos perjudicar los Intereses de Zafra? No es un 
debate que se está haciendo en la calle con la trasparencia que 
se necesita. Con el consorcio no se va a llevar la Feria de 
Zafra a otra ciudad y no se va a politizar la feria. Se va a 
profesionalizar.

Queremos el consenso y trabajamos por ello. Debatamos y 
busquemos encuentros. La iniciativa del grupo Popular va en 
contra del consenso y de los valores democráticos.

La Sra. Pons Fornelino manifiesta que le extraña que se 
diga que se está desinformando porque no hablamos del tiempo 
anterior. Este asunto no se ha llevado a la Entidad Ferial. 
A las asociaciones ganaderas se les ha hurtado de hablar. Este 
asunto no se ha explicado en la Entidad Ferial. Es un modelo 
que viene planteado con absoluta minoría del ayuntamiento de 
Zafra. La Asamblea General la componen veinte políticos que 
representan a cuatro instituciones. Supone entregar la llave 
de la feria a otras instituciones. £1 modelo de consorcio, para 
cualquier feria nueva que se cree, puede estar bien pero
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nuestra feria tiene 456 años. Colaboración de otras 
instituciones sí^ pero no dirigida por otras. Parece grosero 
no querer pedir opinión a los ciudadanos, por qué no se les 
quiere escuchar, después que se habla tanto de participación. 
Les preocupa porque no hay beneficios. No se ha dado plantón 
en la comisión. B1 plantón se da cuando uno se compromete a 
asistir y luego no lo hace. Se parte de una base errónea. Se 
hacen las criticas que se hacen cuando la oposición no hace lo 
que el grupo de gobierno desea. Se están tomando decisiones 
precipitadas en algunas cosas y detrás hay otras instituciones. 
Parece que se dirigen por dictados externos a Zafra.

Nos sentimos representantes de los ciudadanos. El debate 
hay que trasladarlo a los ciudadanos. Ellos nos dicen que 
quieren opinar y tienen su respaldo legal. Este es un tema de 
especial relevancia para los ciudadanos. La Feria de Zafra ha 
sido distinguida con la Medalla de Extremadura. Ka pasado por 
muchas situaciones y sigue siendo un éxito aunque la gestión 
se haya paralizado en los últimos años. En este debate se ha 
dejado fuera a las Asociaciones y a personas representativas 
en la Entidad Ferial y este debate hay que llevarlo ahi. Hemos 
intentado el consenso y se ha traído aquí. Podía retirarse la 
propuesta de consorcio, partir de cero, hablar en la Entidad 
Ferial del futuro de nuestra feria. Tenemos una estupenda 
institución ferial, con unos estatutos que se consensuaron y, 
aunque se puede mejorar, modifiquemos lo que haya que mejorar. 
Vamos a seguir teniendo el apoyo de las instituciones. ¿Quién 
garantiza que con el consorcio las diputaciones y la Junta van 
a apoyar económicamente la feria?

Ko aprobando esta propuesta se hace dejación de 
responsabilidades. El grupo Popular se sentará a hablar una vez 
que se retire la propuesta de consorcio. Esto no lo llevaban 
en el programa electoral y están rompiendo el consenso que 
entorno a la feria ha existido hasta ahora.

El Sr. Corchero Durán manifiesta que no se trata de poner 
una urna en la calle. Cuando se habla de disciplina de partido 
y de órdenes hay que probarlas. Estamos convencidos de que la 
fórmula que se propone es la mejor, es bueno para la ciudad y 
para Zafra. La feria ha sido un éxito a pesar de sacar a la 
calle un debate que estaba aqui dentro. También el grupo 
Popular pedia retirar la propuesta y si no, no es creíble. 
Vamos a seguir en el ayuntamiento y tendremos tiempo de seguir
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• ̂<ĥTmÍí4<«¿. « >r.'! »T»<) & < :r'Tii>r'¿ «1 ¿4i^6qiü>
:*s::x? k » » h i *• íA;(jpfij il li ’Jr̂ ii

 ̂ «w.* ' **fc ' ifH..” 4
* 1= ̂ /-•“ *. .* •» !>• *._ • • • I - '̂ «» "̂'S

í I  • f  * • *  1  *  *  1  'W 4 i*íR
i:: *?b •:: > t*« ^ t.k««ijA3A h . .u»

•' T_K i ♦ ¿ • • f c t j ív t  l JI-j I  ,  l o ^  - t  a r  •; ^«ítví^iXT.» . *  ,H if»M a?nX
t^A¿j7fíS  I f t i s p i  ,C t 44 « v j . k ]  « e i7 T 9 »  «D # b  4249ltq^B9
ftbA *^u ;ir^  • ( ; ! » )  « b  tftb  ( 4 i ? « r i
• V í>0T»uin44rv*:k ^  wip •cjA>3ftjmn i^a v  /i m
. u i c | « i «  «V^*^ MJf» o i  « n « 4 v p i S ¿ M i  . im t o t « B  m  M ^ A ílA
n b ¿ «{X i .csnO i^É/ai 7ár»X « f *  «X Q7 <*9 fc Í 4  O tM é i/ t¥ j 1  ft T a j t
OAV 4 ^ u U  fti y. K ^ ff4 l*  r  iiih^U «A J  • t W 'M O »  AJI ACO Opp »U J A A 7 6 ^

< » Í 1 AX *J A M iK U «d tT o a «  ' i » ( o q «  A 
m t «raS¿9At#b »D « A  m  &í « a  O A y i*d e iq e  oA
f » Y  t é I < M i  4  » «  1 4 U 1 7 W  lÉ  . s «h A t e iU r t » s t i t iq »A i
a r « d ^ v « l i  Q i  o n  & ^ o  ^  4 ^ t f v q c A 9 * A i  * a l ¿ 4 4  m  » v p
4UT̂  :» U/n*»¿9im aa.?*» x  M t ^ t p o jq  XA av

• M jflA íf obt^biJBp g ji A ta A )  f t l  4  OAibattA

9 6 ¿?AtJ «« un u v p  m-tuuiyéty%^ a¿ m O .7¿ 13
M> ftíU49¿9e¿ri « b  «icUrt » v  o<Mtttía  «a U a »  A i r r u  u t n a  A.iu

• i Mup «b  iDbSamiyno: acHifl>«a •«■iTMAm q auj»* y*if Afa V
t  MÓ0J3  »X «1^9 «vtttüd <» ^uorAc Al 40 «AiAqmii «a. 4vp A lw sb)
cU A tftSAA A* A 0 7 U A  ru. oi-l» uai h i ^ é í aJ .a%ÍaI ñSm^
oqvup í»  ¿UpA HteJAH nv •XÍA9

€9 0{V «»n ifl Y fcJ»*t#9oi A 4l 4A9XX»i ulbOQ lei 4H|o9
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hablando. No me resigno a buscar fórmulas y estudiar 
propuestas. Ss necesario buscar fórmulas de consenso.

£1 Sr. Gras Muhos dice que desde el equipo de gobierno se 
apuesta por el cambio, por innovar y el grupo Popular por el 
Inmovilismo. Buscamos el refuerzo de otras administraciones, 
alianza y cooperación. £1 grupo Popular se aísla y no se mueve. 
El grupo de gobierno busca estabilidad institucional y el grupo 
Popular politiza la feria. Estamos hablando de profesionalizar 
la feria, independientemente de quien gobierne. El grupo 
Popular busca la polémica y el enfrentamiento, trasladándolo 
a la ciudadanía. En el programa electoral se habla de dar 
impulso a la Feria de Zafra. 51 en 1.453 hubiera existido la 
figura del consorcio, Juan II la habría propuesto. Esta feria 
no tiene nada que ver con la de años anteriores. Los Alcaldes 
de cada momento han hecho cambios estructurales hablando y 
dialogando. Es discutible que el foro de debate de este asunto 
sea la Entidad Ferial, lo cual no quiere decir que no se tenga 
en cuenta su opinión. En ningún caso estamos al dictado de 
nadie. Buscamos la complicidad de las instituciones. Tenemos 
autonomía y creemos en la cooperación institucional. Sin 
cooperación institucional no hay desarrollo de la Feria de 
Zafra y necesitamos esos apoyos estables. Es grosero meter en 
la cabeza de los ciudadanos que se vayan a llevar a otra ciudad 
la Feria de Zafra. AI contrario, y no se van a entregar las 
llaves de la feria a veinte políticos. Van a ser representantes 
de instituciones ligadas con la feria. Siguen estando presentes 
las organizaciones en el nuevo modelo de gestión. Se han 
recibido propuestas de estas organizaciones. El dia 17 se va 
a volver a reunir la comisión de trabajo teniendo las 
aportaciones hechas por las distintas instituciones, por COEBA, 
la Cámara de Comercio, AECERIBER, etc...

Desearíamos que el grupo Popular retirase su propuesta. 
Pervierte el sentido de la participación. La participación es 
algo muy serio y con su propuesta están frivolizando la 
participación de la ciudadanía y la democracia. Los ciudadanos 
hablan y no sólo en las urnas. La pregunta que se propone es 
ligeramente capciosa porque no da toda la información, porque 
no sólo es dirigir, es gestionar, organizar y financiar. Este 
modelo está abierto a otras entidades sin ánimo de lucro. El 
consenso lo entendemos en sentido contrario. La consulta 
popular fomenta el enfrentamiento.
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Hay otros tamas de relevancia como el empleo^ el 
desarrollo localr y no se plantea ana consulta popular. Son 
temas para ios ciudadanos más transcendentes que la forma de 
gestión de la Feria de Zafra. Tampoco vamos a hacer dejación 
de la responsabilidad. Asumimos nuestra responsabilidad de 
gobierno con voluntad de consenso y abriendo espacios de 
diálogo. Consideramos que va a ser beneficioso para Zafra y si 
no, tendremos ocasión de cambiarlo. Vamos a seguir buscando el 
consenso y creemos en la participación ciudadana.

El S e . Alcalde manifiesta que dentro de la legalidad que 
ampara los derechos del grupo Popular para hacer la petición 
que ha hecho, no sabe si reir o llorar. Nuestro talante nos 
permite dialogar, hablar, pero nuestra dignidad nos impide 
someternos a la idea de consorcio no, ni recibimos instrucción 
alguna de otro sitio. En otros momentos ha habido crisis, se 
ha pasado por situaciones delicadas y se han resuelto por 
instancias superiores al ayuntamiento y queremos que formen 
parte de la institución ferial. En el programa electoral con 
el que nos presentamos a las elecciones s e  hablaba de impulsar 
y profesionalizar la feria. Ha sido nuestra iniciativa la que 
ha querido fomentar la participación. En estos años ha habido 
inversiones de otras instituciones en las instalaciones del 
recinto ferial.

La Sra. Pons pide disculpas si alguien se ha ofendido por 
alguna expresión empleada en el debate. Dice que frivolizar es 
hurtar lo que los ciudadanos votan en la urna. Cuando el 
Partido Popular gobernó en el periodo 1999-2003 se invirtieron 
3.000 millones de pesetas en las instalaciones. Cuando hemos 
dicho que retiren la propuesta de consorcio, el grupo Popular 
retirarla la propuesta de consulta popular. El grupo Popular 
va a votar a favor de esta propuesta, pide a los demás grupos 
que la apoyen y que opinen los ciudadanos.

Debatida suficientemente la propuesta se somete a votación 
resultando rechazada por mayoría de nueve votos en contra de 
la misma, de los grupos Socialista e Izquierda Unida-SIEX, y 
ocho votos a favor de ella, del grupo Popular.

Y no habiendo otros asuntos que tratar el Sr. Presidente 
declaró terminada la sesión cuando eran las trece horas y
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• '«»!-» •<•»• fV ^ • Tí>»1u V

- •

Vi
'7* A. • ■ '..♦»

< * '  I  ; .  I V  t .  I I  I I  >*  « * i  •

iM) i •«
m/ü  ̂ •

«J»]| t| ;« ••
*D >̂t i «|,̂

M p  4 1  l » 7  J  *  f t  (  ~  t  r  f  *  I  « •  r  '  t  < 
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CUSE 8/

treinta y cinco minutos, extendiéndose la presente acta, de lo 
que, como Secretario, certifico.

DILIGENCIA.- Para hacer constar que el acta de la sesión 
del Pleno de la Corporación de fecha A de noviembre de 2009 ha 
quedado extendida en 9 folios de Timbre del Estado de la clase 
8*, números 013062180, 013062181, 013062102, 013062183,
013062184, 013062185, 013062186, 013062187 y 013062188.

En Zafra a 4 de enero de 2010.
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CLASE 8"

D I L I G E N C I A ;  Para hacer constar que al no tener 

cabida en los siguientes folios el acta de la sesión celebrada 

por el Pleno de la Corporación con fecha 29 de diciembre de 

2009 , procede la Inutilización de los mismos.

En Zafra a 4 de enero de 2010
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